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Consumo insta a retirar «Galicia» de 55 
productos porque usan mejillón sin DOP 
El Consello denuncia que Anfaco traslada a sus socios que quedarán impunes 
  

E. ABUÍN 

REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  

El Consello Regulador do Mexi- 
llón de Galicia acaba el año con 
una sonrisa de oreja a oreja. Sa- 
tisfecho porque el 2018 ha sido 
el de la consolidación definitiva 
de la que en su día fue la prime- 
ra denominación de orixe prote- 
xida (DOP) otorgada a un produc- 
to del mar. Porque se han incre- 
mentado el número de controles 
realizados, ha aumentado el volu- 
men de mejillón certificado. Por- 
que se han incorporado nuevas 
bateas, se han sumado más em- * 

presas y marcas, se han supera- 
do las 350 referencias... Todo en 
un ejercicio en el que las mareas 
rojas, además, han sido muy be- 
nevolentes, hace ver Francisco 
Alcalde, presidente del ente que * 
vela por la DOP. 

Pero si sonríe es sobre todo 

porque, al fin, al Mexillón de Ga- 
licia se lo están tomando en se- 

rio. No se refiere a los consumi- 

dores, que esos ya hace tiempo 

que han dado su espaldarazo al 
mejillón con sello, sino a la Ad- 
ministración, a la que no siempre 
ha sentido a su lado. 

Eso cambió desde mayo pasado, 
fecha en la que las consellerías de 
Mar y Medio Rural y el Instituto 
Galego de Consumo (IGC) emi- 
tieron una instrucción conjunta 

para controlar el correcto etique- 
tado del mejillón, tanto en los li- 
neales del supermercado como en 
las empresas elaboradoras. Lo hi- 
cieron aguijoneadas por la senten- 
cia de la Audiencia Provincial de 
Pontevedra, que refrendaba una 
anterior del juzgado de lo Mer- 
cantil de esa provincia, que deter- 
mina que solo el mejillón certifi- 
cado por la DOP puede emplear 
en su etiquetado el vocablo Ga- 
licia o evocaciones a ese origen 
parecidas. : 

El fallo alteró la interpretación 

de la normativa que venían apli- 

cando los inspectores de la Xunta, 
que emprendieron una campaña 
de recogida de información sobre 
cómo etiquetaban sus productos 

los fabricantes antes de empezar 
a lanzar una serie de requerimien- 
tos atodos aquellos que emplean 
alusiones a Galicia en sus enva- 
ses sin que el contenido lleve me- 
jillón sin DOP por mucho que Ga- 
licia sea el origen. En esos llama- 
mientos, la Administración exige 
al fabricante que, o bien emplee 
Mexillón de Galicia para poder 
hacer referencia a la comunidad 
autónoma, o bien modifique el 
etiquetado. 

En total, han recibido esas co- 
municaciones empresas fabrican- 
tes de 55 productos. Y aunque en 
las misivas otorgan un año a esas 
firmas para adaptar su etiquetado, 
en la instrucción emitida en ma- 
yo se da un período de gracia que 
concluye mañana mismo. A partir 
de esa fecha, «non poderán ela- 

- borar conservas con indicacións 
na etiquetaxe relativas a Galicia 
Ou que poidan evocar o mexillón 
de Galicia cando o ingrediente 
non sexa mexillón amparado pola ' 
DOP Mexillón de Galicia». 

En función del caso, las infrac- 

ciones, todas tipificadas como 
graves, pueden ser sancionadas 
con multas de 3.001 a15.000 euros. 
Con todo, esa «reposición da 

legalidade» no está siendo un ca- 
mino de rosas. El presidente del 
Consello denuncia movimientos 
por parte de la patronal conser- 
vera para anular esa instrucción 
conjunta. Y no solo porque, ase- 
gura Alcalde, ha impugnado la 
actuación administrativa a tres 
bandas, sino porque está sugi- 
riendo a los socios que esos re- 
querimientos tendrán poco reco- 
rrido al trasladarles que «la Ad- 
ministración está interesada en 
obtener una nueva sentencia pa- 
ra poder actuar de forma contra- 
ria a lo dictaminado» por la Au- 
diencia y el juzgado de lo Mer- 
cantil en el caso de la conserve- 

ra Javimar. 

En la parte negativa, el presi- 
dente sitúa también el incremen- 
to de las importaciones de bivalvo 
de Chile, que se traduce en una 
reducción de la demanda de pro- 
ducto gallego para la conserva. 

FRANCISCO ALCALDE PRESIDENTE DO CONSELLO REGULADOR DO MEXILLÓN DE GALICIA 

«A patronal conserveira está actuando en contra da DOP» 
    

Ñ 

EN DATOS 

2.090 bateas 
Viveros certificados 

Más del 6O “4 de las bateas 

que existen en Galicia están 

certificadas para poder poner 

en el mercado bivalvo con DOP. 

  

  

  

  

88 empresas 
  

Firmas y marcas certificadas 

Son las autorizadas a trabajar 

con bivalvo que pasa los con- 

troles y lleva el sello de la DOP. 

  

80 referencias 
inspeccionadas en 
10 establecimientos 

En el marco de esa campaña de 
control que incluyó la instruc- 
ción conjunta emitida por Mar, 
Medio Rural y el Instituto Gale- 
go de Consumo e da Competen- 
cia, los inspectores de este últi- 
mo organismo revisaron un to- 
tal de 80 productos que encon- 
traron en diez establecimientos 
comerciales. De esos 80 produc- 
tos inspeccionados «presentouse 
un requirimento a 55 deles para 

que cumpran o disposto na De- 
nominación de Orixe Protexida 
no prazo dun ano dende a súa 
notificación». 

  
  

E. A. REDACCIÓN / LA VOZ 

i que está a esperar a 
D que se publique o regu- 

lamento do Consello pa- 
ra dicir adeus e poñer fin a súa 
etapa á fronte da entidade gardiá 
da DOP. Colgará a toalla satisfei- 
to polos pasos que na súa etapa 
se deron para facer valer Mexi- 
llón de Galicia e para pór freo á 
fraude na etiquetaxe. 
—Teme que a impugnación que 

a patronal conserveira fixo da 

instrución conxunta poida ter 

que facer desandar o camiño? 

—Anfaco impugnou esta instru- 
ción cunhas alegacións inxus-   

tas, incertas e contraditorias, e 
isto débese ao nerviosismo dal- 
gunhas empresas contra a reposi- 
ción da legalidade que está levan- 
do a cabo este consello regulador. 
—Que interese pode haber en 

quedar á marxe da DOP, cando si 

interesa resaltar a orixe galega? 

—Na miña opinión, Anfaco, co 
señor Vieites á fronte, está facen- 
do o ridículo e actuando en con- 
tra da DOP a nivel persoal, in- 
citando a algunhas empresas a 
usar mencións prohibidas e le- 
vándoas a unha situación de ile- 
galidade que lles pode comportar 
graves consecuencias económi- 

  

  

Alcalde hon re- 

petirá á fronte 

do Consello 

Regulador da 

Denominación 

de Orixe. 
  

cas e de imaxe comercial, por uti- 
lizar mencións relativas a Galicia 
sen estaren amparadas pola DOP. 
—Pero hai empresas conserveiras 

no Consello e etiquetan con DOP... 

—A maioría dos transformado- 
res de Anfaco están no Consello 
Regulador. É o caso dos que fa- 
brican marca branca para Carre- 
four, Lidl, El Corte Inglés... Hai 88   

empresas e marcas certificadas 
e autorizadas para traballar coa 
DOP, con máis de 350 referencias | 

en múltiples presentacións. Por 

iso Anfaco está defendendo só a 
un sector de Anfaco, que é pre- 
cisamente o que ten produción 
de mexillón fóra, en Chile. Son 
os interesados en ocultar a ori- 

xe para enganar ao consumidor, 
á parte de que iso xera pobreza 
para a comunidade. 
—Están á espera da publica- 

ción do novo regulamento. Vai 

cambiar algo? Conta con que 

será recorrido, igual que o foi 

o anterior?   

—Nese contexto non sería de 
estrañar que a tardanza na pu- 
blicación do novo regulamento 
se deba á presión que está fa- 
cendo ese sector interesado de 
Anfaco. O texto foi sometido a 
consultas en todas as partes da 
cadea do mexillón, e será o que 
rexa a xestión interna do Con- 
sello. Que se recorra non vai im- 
pedir que entre en vigor. 

—Despois chegarían as eleccións 

e di que non se vai presentar. 

Podería ser un transformador o 
próximo presidente do Consello? 
—Non o vexo disparatado. Por 
que non? 

  

El Sin Querer Dos volvió a ser 
inspeccionado por el robot 
submarino de Salvamento 
  

RIBEIRA / LA VOZ 

El robot submarino de Salvamen- 
to Marítimo volvió a inspeccio- 
nar ayer el pesquero Sin Querer 

Dos, que se encuentra a 114 me- 
tros de profundidad. El equipo a 
cargo del dispositivo tomó imá- 
genes y grabó un vídeo con el 
objetivo de recopilar datos que 
puedan servir para determinar 

las causas del naufragio, así co- 
mo para incorporarlos a la in- 

  

, 

vestigación que se lleva a cabo. 
A bordo del buque Don Inda, 

los profesionales desarrollaron 
su labor hasta primera hora de 
la tarde. 

Por su parte, integrantes del 

Grupo de Emergencias Supra- 

municipal de Muros y de Protec- 
ción Civil de Fisterra prosiguie- 
ron con el rastreo por tierra pa- 

ra intentar localizar al tripulan- 

te Guillermo Casais. y 

   
  

Las primeras imágenes del cerquero fueron tomadas por el robot del buque Don Inda. SALVAMENTO MARÍTIMO
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A.MARTÍNEZ = Cambados 

Dos empresas con experiencia 

en recuperación de navíos hundi- 

dos, como son la cambadesa Draga- 

dos Osmar y la cántabra Demolicio- 

nes Submarinas, 

MAR., 
Balance de los centros de primera venta gallegos 
  

Las lonjas cierran 2018 con una 
caída del 8,5% en las ventas por 
un nefasto segundo semestre 
Facturan 465,3 millones, cifra más baja desde 2015, tras el récord en 
los primeros seis meses »- Merluza y 

ADRIÁN AMOEDO »= Vigo 

A mediados de año todo hacía 
pensar que las lonjas de Galicia 

cerrarían otro año para enmarcar. 
El récord de facturación de 224 

millones de euros en los primeros 

seis meses dio alas al sector y,con 

las habituales buenas ventas navi- 
deñas en el horizonte, se espe- 
raba volver a superar por se- 

gundo año seguido los 500 mi- 
llones de euros en ventas. Sin em- 
bargo, el segundo semestre del 
año no fue como se esperaba y los 

puntos de primera venta de la co- 

munidad han cerrado el año con 
465,3 millones de euros, un 8,5% 
menos que el año pasado y la ci- 

fra más baja desde 2015.La fuerte 

caída en las descargas de merlu- 

za y cabalón provocó que solo en 
esas dos especies se perdieran 

más de 32 millones, que no pudie- 
ron ser compensadas con los bue- 
nos datos del sector marisquero o 
de especies como jurel, caballa o 
pulpo. 

El principal motivo en la caída 
de las ventas en las lonjas se expli- 

ca por la merma en las descargas. 

Según los datos de la Plataforma 

Tecnolóxica da Pesca —a falta de 
las notas de venta de los últimos 

días del año—,el producto llegado 
a las costas gallegas este 2018 ba- 
jó casi un 20% en volumen, con 

170.306 toneladas, la cifra más ba- 
ja en el último lustro.Esto se expli- 
ca especialmente por la ausencia 

de la especie que estaba compen- 

sando la falta de cuotas a la flota 
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de cerco: el cabalón.También co- 
nocida como xarda pintada, la es- 
pecie no apareció tanto este año, 
ya que se subastó un 56,7% menos 
(23.289 toneladas).Ni la subida de 
casi 10 céntimos en el precio me- 
dio compensó la falta de recurso 

y las ventas bajaron un 46,8%, has- 
ta 10,3 millones. 

La bajura, que mejoró levemen- 

te las ventas en el caso del jurel 

(25, millones, un 10,8% más), la 

xarda (11,9, un:48% más) o la an- 
choa (5,6, un 163,7% más), tam- 
bién sufrió otro revés por la deli- 
cada situación de la sardina. En 
plan de gestión ideado por Espa- 
ña y Portugal para intentar mejo- 

Simón Espinosa 

ra la biomasa de la especie dejó 

pocas posibilidades de pesca pa- 
ra cerco y xeito, lo que propició 
una bajada del 28% en las descar- 
gas (2.480 toneladas) y, por lo tan- 

to,también en las ventas: 19,4% en 

las ventas (4,8 millones). 

En el primer semestre las prin- 

cipales especies del arrastre (mer- 

luza, rape y rapante) tiraban de las 

ventas, pero ya se apreciaba una 

leve caída respecto a los primeros 

seis meses de 2017. Desde julio la 

situación empeoró, sobre todo en 
el caso de la merluza. La especie 

por excelencia (la que más se des- 
carga y la que más dinero deja to- 
dos los años) cierra el año con un 

Empresas de rescates marítimos ven 
“inviable” reflotar el “Sin Querer Dos” 

  

consideran que 

el reflotamiento 

del Sin Querer 

Dos es “inviable” 
debido a la gran 

profundidad a la 

quese encuentra 
el buque y a las 

complejas condi- 

ciones del mar 

enla zona donde | 
se encuentra, a 

unos 8,5 kilóme- 

tros del faro de 

Fisterra y a unos . 

11,5 del cabo que cierra por el sur 

la extensa playa de Carnota. 
Después de que el Sebastián de 

Ocampo de Gardacostas localizase 

El cerquero se encuentra a una profundidad de 114 metros 

  

con su equipo de sonar de barrido 

lateral el cerquero que naufragó el 

19 de este mes, el remolcador Don 
Inda,de Salvamento Marítimo,se des- 

A la 

izquierda, 

momento 

en el que se 

baja el 

robot. //S.M. 

A la 

derecha, el 

puente del 

“Sin Querer 

Dos” en el 

fondo del 

mar. //S.M. 

plazó a la zona.Llevaba a bordo un 

robot submarino,con el que se hizo 

una inspección pormenorizada del 

pecio. 

Lo único que ha trascendido por 

ahora es que el barco se encuentra 

a una profundidad de 114 metros, ' 

lo que hace que un eventual resca- 

   

Centolla y nécora 
cotizaron a la 

baja; el pulpo, dos 
euros más caro 

El pulpo lleva dos campañas 
irregulares en cuanto a las cap- 

turas, lo que ha llevado que su 
precio medio creciese en 2018 
exactamente dos euros de me- 

dia el kilo.Esto provocó que, pe- 
se a que las descargas bajaron 
más de un 11% (1.798 tonela- 

das) las ventas crecieron un 

11,1% (17,6 millones de euros). 
Peor fue en el caso de la né- 

cora y la centolla.Las lonjas fac- 

turaron 1,7 millones (casi un 

25% menos) en el primer caso 
al venderse tan solo 100 tonela- 
das (50 menos que el año pasa- 
do).En lo que respecta a la cen- 
tolla, el aumento en las descar- 
gas del % (470 toneladas) no se 
trasladó a las ventas al caer el 
precio medio (de 9,45 euros el 
kilo a 8,32),lo que dejó 3,9 mi- 

llones (un 9,1% menos). 

En lo que respecta al maris- 

queo, solo la almeja japónica 

creció.en ventas, alcanzando 

los 29 millones de euros (un 4,2 

más). 

batacazo del 16,5% en las ventas 

(118,7 millones) al caer en el mis- 
mo porcentaje las descargas 
(27.075 toneladas). Lo mismo su- 
cedió, aunque en menor grado, 
con el rape y el rapante. En el pri- 

mer caso se vendieron 7.108 tone- 
ladas (-11,5%) por 40,7 millones (- 
8,2%); en el segundo, 6.469 (-12%) 
por 27,5 millones (-14,4%). 

En el resto de las principalés es- 
pecies por volumen de ventas las 

cifras fueron bastante parejas res- 
pecto al año pasado en Galicia. 
Bonito del norte, castañeta, lengua- 
do, navaja, erizo de mar o lubina 

se mantuvieron. estables en cuan- 
to a facturación. 

te del barco fuese extraordinaria- 

mente costoso y complejo desde el 

punto de vista técnico. 

Así lo apuntan al menos Manuel 

Cernadas, de Dragados Osmar, y San- 
tiago Galán, responsable de los bu- 

zos de la cánta- 

bra Demolicio- 
nes Submarinas. 

Cernadas señala 
que “todo lo que 
sobrepase los 50 
metros de profun- 

didad es un mun- 

do aparte, y más 

en costa y con 
mar de fondo”. 

“De intentar 

reflotar un barco 

que está a 50 me- 

tros de profundi- 

dad a otro que es- 

tá a 100 o más hay un universo”, ex- 

plica Galán, que argumenta que téc- 
nicamente sería posible, pero que el 

coste sería desorbitado.
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Galicia pide una campaña para evaluar 
  

la abundancia de cigala frente a Asturias 
Quieren anticiparse, con estudios, a la decisión de Bruselas tras tres años de veda 
  
E. ABUÍN 

- REDACCIÓN / LA VOZ 
  

    
Que durante el 2019 vaya a conti- 
nuar cerrada a la extracción la ci- 
gala en el caladero del Cantábri- 
co Noroeste constituye la princi- 
pal tacha que arrojó para España 
la última negociación de los mi- 
nistros de Pesca en Bruselas para 

fijar las cuotas del año que entra. 
Los Veintiocho hicieron oídos 
sordos a la batería de argumen- 
tos con los que se habían carga- 
do los arrastreros gallegos para 

poner en tela de juicio el conse- 

jo de los científicos de imponer 
un TAC (total admisible de cap- 
turas) cero a la especie durante 

años —2019 sería el último 
a serie—. Claro que, a decir 

del sector, tampoco España gri- 
tó sus explicaciones lo suficien- 
temente alto como para que se 
escuchasen, ni se empleó bien a 
fondo para que los arrastreros ga- 
llegos de litoral pudiesen devol- 
ver al mercado la cigala del día. 
Queda el consuelo de que ese 

TAC cero no lo es tal. Bruselas 
autoriza la captura de dos tonela- 

das de la especie el año que vie- 
ne. Es la misma cantidad que se 
permitió este ejercicio y que tie- 
ne como único objetivo permitir 
la realización de la denominada 
campaña Caracas, dirigida a ana- 
lizar el índice de abundancia de 
cigala en la unidad funcional 25 
(UF 25), situada en el extremo 
noroccidental de la costa gallega. 

La prospección —realizada por 
el TEO con dos arrastreros de li- 
toral del puerto de A Coruña— 

dejó en evidencia que había erro- 
res en las estimaciones que había 
Y el ICES (Consejo In- 

Un robot submarino localiza el c 
Bajó a la zona de 
O Profundo para 
inspeccionar el pecio 

y obtener datos para 
investigar el naufragio 
  
A. GERPE RIBEIRA /LAVOZ____. 
Las labores de búsqueda del Sin 
Querer Dos, el cerquero hundi- 
do en Fisterra el pasado día 19 
con diez tripulantes a bordo, han 
dado resultados. El pesquero fue 
localizado en la zona de O Pro- 
fundo, concretamente en la posi- 
ción: 422 48,2735" N 0092 17,6021. 

Los trabajos de rastreo para co- 
nocer la ubicación exacta del bar- 
co comenzaron el viernes por la 
tarde, con la intervención del bu- 
que Don Inda de Salvamento Ma- 

  

ternacional para la Exploración 
del Mar) —exclusivamente en 
función de los desembarcos— 
y arrojó índices de abundancia 

por hora superiores a los que los 
científicos calculaban por día. 

Abriendo camino 
Así que, por mucho que los re- 
sultados no hayan sido tenidos 
en cuenta por los Veintiocho a 
la hora de revertir el cierre de 
la pesquería, sí constituyen una 
baza importante para una próxi- 

ma revisión de la veda, que tiene 
que llegar en diciembre del año 
que viene, si no antes. 

Y bueno sería disponer de un 

rítimo y de la embarcación del 
Servizo de Gardacostas Sebas- 
tián de Ocampo. Precisamente, 
fue el sonar de barrido lateral del 
barco de la Consellería do Mar 
el que consiguió detectar dónde 
se encuentra el Sin Querer Dos. 

Distintas fuentes indicaron que 
el cerquero ya fue localizado el 
mismo viernes, y que ayer se uti- 

lizó el robot submarino del Don 
Inda para llevar a cabo una pri- 
mera exploración del barco. 

Al parecer, en este primer ras- 
treo no se encontró nada anóma- 
lo, pero todas las pruebas que se 
consigan serán incorporadas a la 
investigación que se lleva a cabo 
para esclarecer las causas de un 
naufragio que provocó tres muer- 
tes y un desaparecido. 
Desde Salvamento Marítimo 

Bruselas mantiene el veto a la extracción de cigala para el 2019, cumpliendo los tres años previstos. ANA GARCÍA 

as semejante para otras zonas del 

Cantábrico en las que también se 
capturaba cigala antes del 2017. 
Es el caso de la unidad funcional 
31, situada frente a la costa as- 
turiana, donde faenan no pocos 
arrastreros gallegos. De hecho, 
fue la Organización de Produc- 
tores Pesqueros de Lugo (OPP 7) 
la que sugirió hacer una campa- 
ña centinela similar a la Caracas 
en esa área particular del Cantá- 
brico. La sugerencia fue recogida 
por el Consello Galego de Pesca 
y trasladada al último consejo de 

ministros que, si bien no autorizó 

más que esas dos toneladas, sí se 
avino a plantear al ICES la posibi- 

apuntaron anoche que continua- 
rán durante los próximos días la 
prospección en la zona donde es- 
tá el pecio. 

Para facilitar la búsqueda de 
la embarcación, la Consellería 
do Mar ordenó la retirada de los 
aparejos de pesca en la zona en 
la que tuvo lugar el hundimien- 
to, al tiempo que prohibió la ac- 

tividad extractiva en cualquiera 
de sus modalidades hasta las do- 
ce de la noche del día 1. 

Por su parte, desde Salvamento 
Marítimo apuntaron que la bús- 
queda del tripulante desapareci- 

do, Guillermo Casais, el segundo 
al mando en el barco, se mantie- 
ne en una fase no activa. Es de- 
cir, que no se despliegan medios 
específicos para llevar a cabo la- 

bores de rastreo, pero que si se 

erquero Sin Querer Dos 

  a” e 

lidad de realizar esa prospección. 
En esas está Galicia, aguardan- 

do por la respuesta de los cien- 
tíficos que asesoran a la Comi- 
sión Europea. En cuanto se reci- 
ba el visto bueno, desde la OPP 7 
se pedirán «voluntarios para esa 
recollida de datos», explicó Ser- 
gio López al término del Consejo. 

«Decisión mal tomada» 
López manifestó su contrarie- 
dad por que no se haya corregi- 
do ese TAC cero de cigala para 
las aguas gallegas pues está cla- 
ro «que foi unha decisión mal to- 
mada», a tenor del resultado de 
las dos Caracas. 

  

Los arrastreros 

coruñeses todavía 

confían en poder 
pescar la especie 
en el 2019 

El TAC cero que los ministros de 
Pesca acordaron la semana pasa- 
da en Bruselas para la cigala en 
el 2019 no ha segado las expecta- 
tivas de los arrastreros de litoral 
de la agrupación coruñesa Pesca- 
galicia, que todavía no renuncian 
a capturar este crustáceo el pró- 
ximo ejercicio. Y no se refieren 
a esas exiguas dos toneladas en 
el marco de la prospección cien- 
tífica, si no a una campaña pes- 
quera al uso, de llevar cigala dia- 
riamente a los mercados. 

«Imos seguir intentando que a 
campaña científica se adiante ao 
mes de maio e xuño e cos datos 
que obteñamos pediremos a rea- 
pertura da pesqueira no mesmo 
2019», apuntó Torcuato Teixeira, 

secretario xeral de Pescagalicia. 
Ni que decir tiene que dan por 
descontado que los resultados de 
la prospección van a ser positi- 
vos, o por lo menos que irán en 
línea de los que la campaña Ca- 
racas arrojó tanto el año pasado 
como este 2018. No es tan des- 
cabellado, a juicio de Teixeira, - 

pues «hai antecedentes de espe- 

cies para as que había TAC cero 
e que logo se reabriron á pesca á 
luz de novos datos científicos». 

La solicitud de adelantar unos 
meses la realización de la cam- 
paña obedece a que, según los 
arrastreros de litoral, mayo y ju- 
nio —julio es el mayor pico— son 
los mejores meses para evaluar 
la abundancia del stock. De he- 
cho, los meses de agosto y sep- 
tiembre, cuando se desarrolla ac- 
tualmente la Caracas, constitu- 
yen la recta final de la tempora- 
da, cuando comienza el ciclo de 
incubación y las hembras ovadas 

se confinan en sus madrigueras 
y decae la abundancia. 

  

acude al lugar del hundimiento 
en la realización de ejercicios. 
Quienes si mantienen el ras- 

treo por tierra son los integran- ' 
tes del Grupo de Emergencias 
Supramunicipal de Muros, que 
ayer recorrieron el tramo de cos- 

ta comprendido entre la playa 
muradana de O Ancoradoiro y la 
zona de Lira, ya en el municipio 
de Carnota. También efectúan 
una labor similar integrantes de 

Protección Civil de Fisterra. 

La investigación 

La localización del Sin Querer 
Dos y el hecho de que pueda ex- 
plorarse mediante un robot sub- 
marino puede aportar datos so- 
bre lo ocurrido. Por el momento, 
la hipótesis que cobra más fuerza 
es la que de un golpe de mar mo- 

tivó que la embarcación se hun- 
diera de manera casi inminen- 
te. Sin embargo, diversas fuen- 
tes corroboraron ayer que Gui- 
llermo Casais no se encuentra 
en el interior de la embarcación, 
con lo que se corrobora la infor- 
mación dada por varios de los 
supervivientes, quienes dijeron 
que lo habían visto en el agua y 

que instantes después le perdie- 
ron la pista. 

El naufragio ha causado una 
profunda conmoción en Camba- 
dos, de donde eran los tres tri- 
pulantes cuyos cuerpos fueron 
encontrados en el mar solo una 
hora después de registrarse el 
suceso. Otros seis marineros fue- 
ron rescatados por dos pesque- 
ros que se encontraban faenan- 
do en el lugar.
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El “Brexit” y el fin de los descartes dejan 
en el aire el futuro de la pesca gallega 
La falta de acuerdo por la desconexión de Reino Unido y la obligación de llevar a puerto todas 
las capturas suponen la mayor revolución en el sector desde la entrada de España en la UE 

=> Adrián Amoedo 

La incertidumbre que rodeala sa- 
lida del Reino Unido de la Unión Eu- 
ropea y la aplicación dela normativa 
de descartes a partir del 1 de enero 
dejan en el aire el futuro de la pesca 
gallega. Pese a que estaba previsto 
que la flota de Gran Sol y Malvinas 
pudieran seguir trabajando como 
hasta ahora hasta 2021, la incógnita 
sobre la rúbrica necesaria para este 
período de transición preocupa al 
sector. En las páginas de FARO, los 
responsables de la Cooperativa de 
Armadores de Vigo (ARVI) explica- 
ron que “un no acuerdo va aserelca- 
os” parala flota, mientras que la Xun- 
ta cifró en 533 millones de euros el 
impacto directo que tendría salir de 
Gran Sol. A ello se suma las dudas 
quetodavía persisten entre los arma- 
dores de altura y de bajura ante la 
obligación de desembarque de to- 
das las capturas. 

La calificada como “tormenta per- 
fecta” por parte del sector y la revolu- 
ción más importante desde la entrada 
de España en la UE hace más de 30 
años concentrará la atención en el pri- 
mer trimestre del nuevo año. El au- 
mento casi generalizado delas cuotas 
para 2019 (suben o se mantienetodas 
salvo el rape de Gran Sol) no tranqui- 
liza al sector, que teme que las espe- 
cies de estrangulamiento (choke spe- 
cies, aquellas para las que España no 
tiene cuota) provoquen un amarre de 

  
El ministro de Pesca británico, Michael Gove. | NEIL HALL 

la flota antes de tiempo. Para ello, los 
países decidieron crear una “bolsa de 
cuotas”, cuyo funcionamiento está 
por comprobar. 

Mientras, el 29 de marzo alas 23:00 
horas es la fecha fijada para la salida 
de Reino Unido dela UE y a día de hoy 
todavía no está claro que el Gobierno 
británico vaya a ratificar el acuerdo de 
desconexión (withdrawal agreement) 

ya declaración política del Brexit. El 

Caras nuevas en el sector de 
la pesca, con Alicia Villauriz 
como secretaria general 

» AA. 

El cambio de Gobierno central 
trajo consigo un nuevo ministro, 
Luis Planas, y una nueva secreta- 
ria general de Pesca, la gallega Ali- 
cia Villauriz. Con su nombra- 
miento, Galicia sigue estando pre- 
sente en la secretaría, ocupada 
por gallegos durante 26 años a lo 
largo delos últimos 30. La coruñe- 
sa ya había sido secretaria general 
del Mar durante el Gobierno de 
José Luis Rodríguez Zapatero. 

De igual forma, las segundas 
elecciones unificadas en las cofra- 
días gallegas trajeron cuatro cam- 
bios en las 22 cofradías de la pro- 
vincia de Pontevedra. José Ma- 
nuel Rosas, patrón mayor de 
Bueu, fue elegido por aclamación 
-era el único candidato- como 
nuevo presidente de la Federa- 
ción Provincial de Pontevedra, 
mientras que José Antonio Pérez 

  

Alicia Villauriz. | Fov 

Sierra, patrón de Ribeira, es el 
nuevo responsable de la Federa- 
ción Gallega. En Pontevedra, los 
cambios afectaron a las cofradías 
deVigo, con lago Soto como nue- 
vo patrón mayor, Arcade (Alberto 
Cal), Portonovo (Juan José Besa- 
da) y Vilaxoán (Joaquín Santos). 

gabinete de Theressa May se encontró 
con la oposición en su país incluso 
dentro de su propio partido— para fir- 
marun acuerdo que incluye un perio- 
dotransitorio hasta el 31 de diciembre 
de 2020, con el acceso a sus aguas por 
parte dela flota comunitaria hasta en- 
tonces. La incógnita de qué pasará an- 
tes del 29 de marzo y qué implicaran 
las negociaciones posteriores es mo- 
tivo degran preocupación para la flo- 

ta gallega tanto en Gran sol como en 
Malvinas (que se puede ver afectada 
por aranceles). 

Otro motivo de incertidumbre en 
la pesca gallega (en este caso para la 
bajura) tiene que ver con la pesquería 

dela sardina. Trasel año con el menor 
cupo hasta la fecha está por ver cómo 
quedará la pesquería en 2019. Los 
científicos sigue apostando porredu- 
cirlas capturas a cero. 

El “Playa Pesmar Uno”, 
detenido en aguas de 
Argentina por pesca ilegal 

e AA, 

El arrastrero de Marín Playa 
Pesmar Uno fue detenido en Ar- 
gentina en los primeros días del 
mes de febrero acusado de pes- 
car ilegalmente 800 metros dentro 
de su zona económica exclusiva el 

4 de febrero. El capitán negó los 
hechos y la armadora achacó la 
situación al fallo de uno de los 
GPS que lleva el arrastrero de 71 
metros de eslora y 34 tripulantes 
(13 de ellos gallegos). 

El pesquero, cuya tripulación 
colaboró en todo momento con 
la Prefectura Naval, fue escoltado 
hasta el puerto de Comodoro Ri- 
vadavia. Tras 21 días de arresto, el 
Gobierno argentino acordó impo- 
ner la multa más alta que recoge 
su legislación para estos casos: 
400.000 euros y el decomiso de la 
carga que tenía en el momento 
del apresamiento, valorada en 

550.000 euros. La armadora Pes- 
querías Marinenses pagó la multa 
y el barco pudo salir del país. 

Durante su arresto, tanto el ca- 
pitán como el resto de la tripula- 
ción tuvieron libertad de movi- 
miento, pues lo que se encontraba 
bajo arresto era'el barco, Playa 
Pesmar Uno. 5 

Otra multa 
La Secretaría General de Pesca 

española informó posteriormente 
que el arrastrero gallego había si- 
do alertado de su entrada en 
aguas argentinas desde el Centro 
de Seguimiento Pesquero (CPS) 
de Madrid. El Ministerio español 
de Pesca inició un expediente 
sancionador por lo sucedido, por 
lo que el pesquero de Marín ten- 
drá que abonar, además de la san- 
ción impuesta en Argentina, una 
multa que podría llegar hasta los 
60.000 euros. 

estela 
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Acuerdos con los 
países africanos 

La Unión Europea cerró en 
2018 tres acuerdos pesque- 
ros de vital importancia pa- 
ra la flota que se dedica a 
pescar en África en base a 

estos pactos.Así, Bruselas fir- 

mó acuerdos con Gambia, 
Guinea-Bisáu y Marruecos. 
Los tres están pendientes 

del ok definitivo. 

Namibia liquida 
el plan minero. 

En el mes de junio se cono- 

cía la noticia de que Nami- 

bia no autorizaba la que se- 
ría la primera mina subma- 
rina fosfática del mundo. El 
proyecto minero.amenaza- 

ba al tercer mayor caladero 
de la flota gallega. Galicia 
importa al año casi 50.000 

toneladas de pescado del 

país africano, que no cierra 
la puerta a conceder otros 
permisos de explotación 
minera. 

Huelga en el sector de 
elaborados del mar 

Los trabajadores del sector 
de elaborados del mar lle- 
garon a convocar una huel- 
ga nacional indefinida en 
noviembre ante la falta de 
avances por un nuevo con- 
venio, La mediación de la 
Xunta fue clave para evitar 

la huelga y solventar el pro- 
blema, que se focalizó en 

pesqueras de Pontevedra, 

Urgen medidas 
ante la escasez 
de tripulaciones 

so A.A. 

Tanto el Gobierno central 
como la Cooperativa de Arma- 
dores de Vigo (ARVI) mostra- 
ron su preocupación ante la es- 
casez de tripulaciones en la flo- 
ta pesquera y anunciaron algu- 
nas medidas. Así, el Ministerio 
de Pesca prepara un decreto 
para “paliar la actual escasez de 
capitanes y oficiales existente 
en la flota pesquera”. Pretende 
asimismo flexibilizar la forma- 
ción y ampliar el número de 
buques para realizar prácticas. 

Por su parte, ARVI y el Insti- 
tuto Politécnico Marítimo Pes- 
queiro lanzarán en 2019 una 
formación dual para el sector 
pesquero. Desde hace meses, 
tanto los armadores vigueses 
como Cepesca vienen denun- 
ciando el grave problema de la 
escasez de tripulantes, hasta tal 
punto que en algún caso ha lle- 
vado al amarre de barcos.
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Dos naufragios en menos de 24 horas 
dejan cinco víctimas en aguas gallegas 
Dos marineros peruanos fallecieron al hundirse un buque vigués en Argentina 

“o Adrián Amoedo 

Cuando parecía que la habitual 
crónica negra asociada al mar de- 
jaría un 2018 con pocas inciden- 
cias, dos naufragios en menos de 
24 horas sacudieron Galicia. El 
cerquero Sin Querer Dos y el pes- 
quero Silvosa se fueron al fondo 
del mar en Fisterra y Malpica (res- 
pectivamente) y dejaron un ba- 
lance de cuatro fallecidos y un de- 
saparecido, Guillermo Casais, que 
al cierre de este suplemento se- 
guía sin ser encontrado. Los dos 
siniestros se sumaron al caso del 
buque vigués Dorneda, que se fue 
a pique a 308 millas al oeste de Ar- 

tina y que dejó un fallecido y 
esaparecido (los dos de ori- 

gen peruano). 
El primer siniestro en la pesca 

gallega tuvo lugar en julio. En la 
noche del martes día 10 el arras- 
trero Dorneda, de la firma Freire- 
mar, se fue al fondo del mar tras el 
izado de uno de sus primeros lan- 
ces, que provocó la entrada de 
agua. A bordo viajaban 27 perso- 
nas, cinco de ellas gallegas, que 
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Tripulantes del pesquero de Portonovo “Sin Querer Dos” posan 
felices a bordo en una campaña anterior. | Fov 

  

Uña imagen de la edición de este año de Conxemar. | Ricanno Grosas 

Conxemar deja un nuevo 
récord de asistencia 
en su vigésima edición 
El volumen de negocio fue superior 
a los 2.000 millones de euros 

so A.A. 

Conxemar cerró su vigésima 
edición justificando con creces la 
ampliación en 5.000 metros cua- 
drados del recinto ferial de Vigo 
(Ifevi). La Feria Internacional de 
Productos del Mar clausuró su edi- 
ción más exitosa, tanto en número 
de visitantes como en expectativa 
de volumen de negocio generado. Y 
es que en total fueron 35.448 perso- 
nas las que asistieron al evento vi- 

gués (un 13% más) y se alcanzó un 
volumen de negocio superior a los 
2.000 millones de euros. Según la 
organización, la feria se ha posicio- 
nado como la segunda cita secto- 
rial más relevante del mundo. La 
edición de 2018 será recordada 
además como la feria en la que más 
empresas participaron: 742 firmas 

de más de 40 países. Tras conocer- 
se estas cifras, Conxemar propone 
una ampliación extra del Ifevi en 
2021 para ser aún más global. 

  

lograron subirse a las balsas salva- 
vidas y ser rescatadas más tarde 
por los barcos Farruco y Beagle 1. 
En ese momento se dieron cuenta 
de que faltaban dos hombres, am- 
bos de origen peruano: el cuerpo 
de uno de ellos fue localizado más 
tarde; del otro no se supo más. 

“Sin Querer Dos” 
Ya en el último mes del año se 

consumaron las dos tragedias en 
tan breve espacio de tiempo. El 
pasado 19 de diciembre el cerque- 
ro Sin Querer Dos, con base en 
Portonovo, se hundió a 4,5 millas 
a sur de Fisterra cuando volvía, 
vacío de carga, tras faenar en 
aguas del Cantábrico. 

Ala espera de saberlo ocurrido, 
lo único que ha trascendido es 
que el hundimiento se produjo de 
forma repentina, ya que la tripula- 
ción no tuvo tiempo ni de accio- 
nar el botón de emergencia. La ra- 
diobaliza saltó en aquella tarde y 
tan solo seis de los 10 tripulantes 
lograron alcanzar las balsas salva- 
didas. Bernardino Padín, Manuel 
Serén, Teófilo Rodríguez y Guiller- 

  

mo Casais no pudieron llegar y 
perdieron la vida en el siniestro, 
permaneciendo este último desa- 
parecido. 

La tragedia tiñó de luto las Na- 
vidades de Portonovo, donde te- 
nía su puerto base el cerquero, y 
de Combarro (Poio), de donde 
procede el armador, Víctor Muñiz, 
propietario de la empresa Pesca- 
dos Vixa, que es a su vez la dueña 
del barco siniestrado. Tras el si- 
niestro se sucedieron las mues- 
tras de pésame y dolor de colecti- 
vos y dirigentes políticos, como 
los presidentes del Gobierno, Pe- 
dro Sánchez, y de la Xunta, Alber- 
to Núñez Feijóo. 

En la madrugada del día si- 
guiente al naufragio del Sin Que- 
rer Dos, el pesquero Silvosa se 
hundió en el propio puerto de 
Malpica cuando se disponía a 
abandonar la dársena para ir a 
faenar. Tres de sus cuatro tripu- 
lantes -todos vecinos de la locali- 
dad- consiguieron abandonar la 
embarcación antes de que se hun- 
diera, pero el patrón del barco, Jo- 
sé Ángel Sanjurjo Láuzara, no pu- 
do hacerlo ya que estaba en el 
puente y no logró salir. 

Fue la tercera crónica negra de 
un año de tragedias en la pesca 
gallega, aunque no fue la única en 
el mar: una mujer también falle- 
ció en Ribeira en febrero tras vol- 
car la planeadora en la que nave- 
gaba un domingo con su pareja, 
que logró alcanzar la costa.
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Mar prohíbe pescar donde se hundió el 
Sin Querer Dos para buscar al tripulante 
Ordena también retirar los aparejos para dar con el punto exacto en que está el pecio 
  
E. ABUÍN, A. GERPE 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  
Se sabe, porque así lo reveló tan- 

to la radiobaliza del barco como 
la señal de socorro que recibie- 
ron las estaciones radiocosteras, 
en qué punto se hundió hace diez 

días el cerquero de Portonovo Sin 

«Querer Dos. Naufragó «a unha 
milla para terra do Profundo», un 
caladero que conocen bien pro- 
fesionales de Portosín, como Mi- 
guel, de O Pronto, y que ya por su 

nombre lleva a la certeza de que 
el pecio no va a estar cerca de la 
superficie. «Ten 6l brazas de pro- 
fundidad», dice Miguel. Más de 
111 metros. 

Pero aunque se conoce el área 

del siniestro que se cobró la vi- 
da de cuatro tripulantes de Cam- 
bados, uno de los cuales continúa 
desaparecido, no se sabe el pun- 

to concreto en el que se encuen- 
tra el barco. Ni tampoco se ha te- 
nido éxito desde entonces en las 
tareas de búsqueda de Guillermo 
Casais, el segundo de a bordo del 

Sin Querer Dos. 

Ahora que han transcurrido 
más de nueve días, las posibili- 
dades de que emerja el cuerpo 

si está entre aguas —como pare- 
Te que así es, de acuerdo con las 
declaraciones de la tripulación— 
se elevan, con lo que Salvamento 

Marítimo ha elevado de intensi- 
dad la búsqueda. Y ha pedido la 
colaboración de la Administra- 
ción autonómica para ello. 

Así es que, a instancias de Sal- 

vamento Marítimo, la Consellería 
do Mar decidió prohibir la pesca 
en un radio de dos millas desde el 
punto en el que se hundió el Sin 
Querer Dos para facilitar la lo- 
calización exacta del barco y el 

sn 

rastreo de la zona en busca del 
tripulante que todavía está de- 
saparecido. 
Asimismo ha requerido la re- 

tirada de los aparejos que pueda 
haber por la zona, prohibiendo 
la pesca. La resolución que emi- 
tió la Dirección Xeral de Pesca, 
Acuicultura e Innovación Tec- 
nolóxica justificaba la decisión 

debido «ás necesidades técnicas 
do equipo que se emprega», da- 
do que «é preciso que a zona de 
busca se atope libre de aparellos 
e sen interferencia da actividade 
pesqueira». 

Cualquier arte y modalidad 

La prohibición de faenar en el 
área de O Profundo afecta «a cal- 
quera arte ou modalidade pes- 
queira nunha zona de dúas mi- 

- 2 oil 

Miembros de Protección Civil rastrean la costa en busca del desaparecido Guil 

Zona en la que ( 
se prohíbe , 
la pesca O 

Cabo de 
Fisterra 

pa Ó Carnota 

Área que abarca 2 millas 
ala redonda del lugar 
del hundimiento 

LA VOZ 

  

llas de radio dende o punto en 
que se considera que se produ- 
ciu o afundimento». Y está en vi- 
gor desde las 15.00 horas de ayer 
hasta las 0.00 del 1 de enero, fe- 
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lermo Casais. MARCOS CREO 

cha «nas que están previstas as 
actividades de busca e rastrexo». 

Mapeo con sónar 

En los trabajos para conocer la 
localización exacta del Sin Que- 
rer Dos participa la embarcación 
Sebastián de Ocampo, de la Con- 

sellería de Mar. De hecho es ese 
remolcador el que lleva el sonar 
con el que, según explicó Salva- 
mento Marítimo, se va a realizar 

un mapeo del fondo para determi- 

nar el lugar en el que está el pecio. 
En cuanto al rastreo en busca 

de Guillermo Casais, ayer des- 

pegó de Santiago el avión Sase- 
mar 103 para tratar de localizar 
su cuerpo y hoy volverá a sobre- 
volar la zona de nuevo. Además, 
equipos de Protección Civil de 
Muros y Fisterra rastrean la costa. 

La OPP 7 de Lugo 
y Armadores de 
Burela donan 600 
raciones de 
merluza del pincho 
REDACCIÓN / LA VOZ 

La Organización de Producto- 
res Pesqueros de Lugo (OPP 
7) y Armadores de Burela 
distribuirán 600 raciones de 
Merluza del Pincho de Bure- 
la entre las residencias de la 
tercera edad del norte de Lu- 
go para celebrar el fin de año. 

Esta acción social que la 
OPP Lugo y ABSA ofrecie- 
ron a la Consellería de Polí- 
tica Social de la Xunta de Ga- 
licia es también la guinda a su 
campaña de promoción Mer- 
luza de Burela en Navidad, que 
también incluye un calendario 
del 2019 con recetas propues- 
tas por cocineros del Grupo 
Nove, así como amplia pre- 
sencia de sus mensajes en me- 
dios de comunicación de Ga- 
licia y redes sociales. 

La donación consiste en 600 
raciones de Merluza del Pin- 
cho de Burela que se reparti- 

rán en ocho centros de A Ma- 
riña Lucense, de los que uno 
es titularidad de la Xunta. Los 
demás, son residencias, apar- 

tamentos tutelados y vivien- 
das comunitarias de Foz Mon- 
doñedo, O Valadouro, Viveiro, 
Xove, A Pontenova y Ribadeo. 

La merluza será entrega- 
da entre hoy y el lunes 31 de 
diciembre y en la presenta- 
ción que demandaron desde 
los centros: piezas enteras y 
cortadas en lomos, filetes o 
rodajas. 

Sergio López y Miguel Nei- 
ra, gerentes de la OPP 7 y de 
ABSA, respectivamente, expli- 

caron que la decisión de do- 
nar merluza del pincho «pa- 
ra que todos os nosos maiores 
da Mariña Lucense saboreen 
unha boa pescada do pincho 
este Fin de Ano».   

  

Alumnos de escuelas náuticas piden amparo a la consellería 
porque «hay falta de oportunidades, no de futuros profesionales» 
  
E. A. REDACCIÓN / LA VOZ 

Unos denuncian la falta de rele- 
vo generacional y otros las nulas 
puertas de entrada al mercado la- 
boral. Los armadores se quejan 
de que no tienen mano de obra y 

los estudiantes y recién titulados, 
de las dificultades para enrolarse. 
Una representación de alumnos 

«de las escuelas náuticas de Gali- 
cia se reunieron esta semana con 

la conselleira do Mar, Rosa Quin- 
tana, y la directora xeral de De- 

senvolvemento Pesqueiro, Susana 
Rodríguez, para pedirles su me- 
«iación y ayuda para frenar algu- 
nas de las modificaciones que se 

pretenden hacer en las titulacio- 

  nes náutico-pesqueras y la im- 
portancia de la figura del alum- 
no abordo de las embarcaciones. 

Los estudiantes, matriculados 
en las escuelas de Ferrol y Vigo 
y del IES Universidade Laboral, 

reprochan a las asociaciones de 

armadores que digan que no hay 
relevo generacional y que se ven 
obligados a amarrar barcos por- 
que la realidad es, dicen, bien dis- 
tinta, como lo demuestra el hecho 
de que las escuelas estén llenas de 
alumnos esperando una oportuni- 
dad. «Lo que hay es falta de opor- 
tunidades, no de futuros profesio- 
nales», apuntan. 
Aseguran que están deseando 

embarcarse, ya sea en la pesca, en 
la náutica de recreo o en la mer- 
cante, pero sobre todo en la pes- 
ca. Sin embargo, una vez obtie- 
nen el título académico topan con 

innumerables trabas para reali- 

zar los días de mar necesarios 

para conseguir el profesional. 

Prácticas 

La experiencia suele ser uno de 
los requisitos para poder acceder 
a un puesto de patrón y oficial y, 
según denuncian, cuando van a 
la formación en centros de tra- 
bajo (FCT, que se llama) hacen 
«de todo menos para lo que es- 
tudiaron. No es de extrañar en- 

tonces «que los compañeros no 
quieran volver». Según dicen, en 

esas FCT tienen un tutor acadé- 
mico y otro profesional, que es el 
encargado de formarlos en el bar- 

co o en la empresa en la que rea- 

licen las prácticas. Pero muchas 
veces las labores que les asignan 
alos estudiantes no son las ade- 
cuadas y no siempre es la oca- 
sión de «aplicar los conocimien- 
tos teóricos adquiridos durante 
la etapa académica para afian- 

zar conocimientos y competen- 

cias que le preparen para la vida 
profesional», que es precisamen- 
te el objetivo de la FCT, explican. 

Los alumnos se quejaron de la 

falta de interés que demuestran 
los armadores al no ir a los cen- 
tros de formación a informar a los 
futuros profesionales de las nece- 
sidades de mano de obra cuando 
«en las escuelas tienen un buen 
caladero para echar las redes y 
seleccionar a los futuros profe- 
sionales del sector». 

Los estudiantes agradecieron 

a Quintana su colaboración para 
ponerlos en contacto con el Go- 
bierno para trasladar sus quejas 
por la modificación del decreto 
de titulaciones, al tiempo que pi- 
dieron su mediación con los ar- 
madores para arreglar la cuestión 

de las prácticas a bordo.
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El mercado laboral en el ámbito marítimo - 
  

Ocho de cada diez nuevos afiliados que suma 
Galicia al régimen del mar supera los 40 años 
El sector tiene el mayor número de cotizantes desde 2014 » Solo en dos años la flota 
¿ganó casi 750 tripulantes según la Xunta, con palangre, cerco y artes menores al frente 

ADRIÁN AMOEDO / LARA GRAÑA = Vigo 

El sector pesquero y marisquero 

gallego sigue creando empleo. Tras 
tocar fondo en 2015,el número de 
afiliados al Régimen Especial del 
Mar de la Seguridad Social (que 

centran estas dos actividades) no ha 

dejado de crecer ysalvo debacle en 
los datos del mes de diciembre, to- 
do apunta a que cerrará este año 

con un nueva subida.A cierre de no- 

viembre la cifra se situaba en 21.555 
personas, lo que supone el número 

más elevado desde 2014.En lo que 
ncierne a la pesca extractiva, los 

os que maneja la Consellería do 

Mar cifran que en tan solo dos años 
la flota logró generar casi 750 em- 

pleos, sobre todo gracias al tirón de 

los barcos de palangre (tanto de fon- 

do como de superficie),cerco y ar- 

tes menores.Sin embargo,el mar si- 
gue sin atraer a los jóvenes: según 
los datos de la Seguridad Social, 
ocho de cada diez de estos nuevos 
cotizantes supe- 

De forma más tímida también 
creció el empleo en los barcos de 

pesquerías comunitarias (tres tripu- 

lantes, 40,2776) gracias al palangre 
de fondo (que ganó un barco). En 
cambio,en la otra cara de la mone- 

ra están los buques de pesquerías 

internacionales (con base en Gali- 

cia),que con un 7,8596 menos de tri- 

pulantes cerró 2017 con 85 marine- 

ros menos.Con estás disminuciones 
el balance de la pesca en Galicia de- 

ja un aumento del 6,9896: 11.377 tri- 

pulantes (742 más). 

Todos los sectores 

Sin embargo, el Régimen Espe- 
cial del Mar engloba a más trabaja- 
doras que los enrolados en la flota 

pesquera: marisqueo, percebeiros, 

recogedores de algas, buceadores 

que capturan recursos pesqueros, 
rederas, prácticos de puerto, mari- 
nos de la marina mercante... En to- 
tal la comunidad contaba con 

21.555 afiliados a cierre del pasado 
mes, un 4% más 

ra los 40 años. que el año pasa- 
Mientras los 4 do (814) y un 

armadores de Ha sumado mas 4,7% más desde 
losbuquesdeal afiliados de mas que se cortó la 
tura y gran altura _ sangría de des- 
mantienen que de 65 años que censos y el nú- 
no son capaces menores de 34 mero de cotizan- 
de encontrar tes empezó a su- 
personal para bir,2016. 
sus barcos y se afanan en impulsar 

proyectos para formar alumnos (so- 

lo en Vigo harían falta un centenar 
de personal cualificado), la situa- 
ción en la flota que opera más cer- 

ca de la costa ha mejorado.En el in- 
forme Ocupesca que elabora la Con- 

sellería do Mar —referente a la evolu- 
ján entre 2015 y 2017 y que será pu- 

e: en los próximos días-, los 

arcos que operan en el caladero 

Cantábrico Noroeste ganaron un 

9,7% de tripulantes, lo que supone 

823 marineros más que se sumaron 
a la pesca extractiva en Galicia. De 
ellos,el grueso pertenecen a los seg- 

mentos de artes menores (826 más) 
y cerco (144). 

     

Fueron dos los tramos de edad 
que más afiliados sumaron en los 
dos últimos ejercicios: los de entre 

40 y 44 años y la comprendida entre 
50 y 54.Se da la casualidad de que, 
por encima de este último umbral 
—a partir del cual los cotizantes del 
régimen del mar podrían jubilarse, 

según el tipo de coeficiente de re- 

ducción-, Galicia ha sumado 181 
nuevos afiliados, aún a pesar de la 

penosidad del trabajo en el mar.Las 

estadísticas de afiliación de la Segu- 
ridad Social no especifican la acti- 

vidad específica (mercante, maris- 
queo, percebeiro) a la que están su- 

jetos los trabajadores del régimen 

del mar. 

De 65 y más eu 153 

   

La afiliación al Régimen 
del Mar en Galicia 

Fuente: IGE y Consellería do Mar    
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Salvamento y Xunta decidirán cómo se baja al 
“Sin Querer Dos” cuando sea localizado el pecio 
Mar prohíbe pescar dos millas alrededor de donde se cree que se fue a pique 

A.MARTÍNEZ = Cambados 

Los trabajos de búsqueda del 

marinero que permanece desapa- 
recido tras el naufragio del Sin Que- 
rer Dos y de localización del pecio 

entran en una fase determinante. 
Tanto es así que la Xunta de Gali- 

cia ha prohibido la actividad pes- 

quera en la zona del hundimiento 

y ha ordenado la retirada de todos 

los aparejos de pesca en un radio 

de dos millas náuticas. 

Se trata de dos medidas que en- 

traron en vigor a las tres de la tar- 

de de ayer, y que permanecerán vi- 

gentes hasta la madrugada del 1 de 

enero. Las prohibiciones afectan a 

un radio de unas dos millas desde 

el punto en el que se considera que 

se produjo el hundimiento, unas 

cuatro millas y medio al sur del ca- 

bo Fisterra. 
La Consellería do Mar explica 

que se trata de una decisión adop- 

tada a instancias de Salvamento 
Marítimo, y que su finalidad es fa- 
cilitar las tareas de los equipos que 

están buscando al marinero desa- 

parecido, Guillermo Casais. 

1118 

AA 1210 

   

  

Miguel G. Montero 

Aproamar critica 
la decisión de la 
Xunta de denegar 
subvenciones a 
cinco cofradías 

Están afectadas 
Aldán, Carril, Rianxo, 
Ferrol y Barallobre 

A.A. m Vigo 

La Asociación Profesional de 

Autónomos del Mar (Aproamar) 

mandó ayer un escrito en el que 
criticó la decisión de la Conse- 
llería do Mar de denegar subven- 

ciones para tareas de vigilancia 
y asistencia técnica.Según expli- 
ca,es la primera vez que sucede 
en 20 años y señala que la deci- 
sión tiene“un profundo carácter 

social y político”que“desestabi- 
liza inesperadamente la fragili- 
dad económica+tinanciera” de 
los pósitos afectados: Aldán,Ca- 
rril, Rianxo, Ferrol y Barallobre. 

Desde Aproamar recuerdan 
que a las cofradías “les resultará 

imposible sostener económica- 

mente” los gastos que suponen 
mantener la vigilancia y asisten-. 
cia técnica, además de suponer 

un problema por el dinero ya 

adelantado. La asociación tam- 

bién vincula la decisión a la nor 
mativa que permitirá a la Xunta 
“la intervención administrativa 
de estos entes por razones eco- 

nómicas”. 
Ante todo ello, desde Apro- 

mar solicitan a Mar que “asegu- 
re la viabilidad económica” de 

los pósitos con “medidas alter- 

nativas” financieras, la subdero- 
gación de los vigilantes en el 
cuerpo de Gardacostas y de los 
asistentes técnicos en la Conse- 
llería y que“se valore la creación 
de un Fondo Público Autonómi- 
co” para garantizar la viabilidad 
de las cofradías. 

Mar cierra la renovación 
de 2018 para los coches 
de Gardacostas 

La Xunta ha finalizado la re- 

novación de la flota de tierra y 
mar para Gardacostas de Gali- 
cia en este 2018 con la última 
entrega de vehículos. Los dos 
nuevos coches se suman a los 
cinco entregados este mismo 

mes y los diez a principios de 
año. 

  

Concentración en Cambados por la víctimas del pesquero. // N.P.





  

Barcos de Celeiro enrolarán en enero 
a 17 estudiantes para hacer cantera 
Darán formación práctica remunerada a ocho motoristas y a nueve patrones 

  

Y. GARCÍA 
CELEIRO / LA VOZ 

  
«Penso que na Mariña de Lugo 
imos liderar esa aposta pola xente 
nova, para que coñezan O mar, ve- 

ñan ao mar e fagan do mar unha 
profesión de futuro, que o é». Je- 
sús Lourido, de Puerto de Celei- 
ro (OPP-77), valoró ayer la bue- 
na marcha de su proyecto de FP 
Dual que se desarrolla en este cur- 
so 2018-2019 de forma experimen- 
tal, con un 50 % de la formación 
en el IES Universidade Laboral 
de Culleredo. Los jóvenes estu- 
diantes van a incorporarse aho- 
ra a barcos de Celeiro comple- . ¿e 

   
   

tando el otro 50 % de la forma- 
é se lleva a cabo a bordo, 

s dos años que dura el ci- 
clo: «Son 17 persoas que se están 
formando como mandos, tanto 
de máquinas como de ponte, que 
se van incorporar á frota; son 8 
motoristas e 9 patróns», precisó. 

Ayer, desde la delegación ma- 
riñana de la Consellería do Mar, 
donde se presentó una línea de 
ayudas a la entidad por parte de la 
Xunta (más de 619.000 euros para 
diferentes actividades), Puerto de 
Celeiro destacó el apoyo dé Edu- 
cación a un programa formativo 
«que arrincamos de maneira pio- 
neira no Estado», agregó Lourido, 
y que, además, ha despertado in- 
terés: «por este proxecto recibi- 
mos consultas de Vigo ou do País 
Vasco, e incluso estamos indo pa- 
ra explicar como está funcionan- 
do o modelo. Penso que é atrac- 
tivo para a xente nova», abundó. 

Especificó que durante el pe- 
ríodo de formación se incluye la 
manutención, el alta en la Segu- 

j Social y una beca de for- 
e de 600 euros. Eduardo 

ez, director adjunto, añadió 

4 

que la formación a bordo «serve 
como días de mar que necesitan 
para a titulación profesional final. 
Da outra forma estaban estudan- 
do dous anos e aínda lles queda- 
ban facer os días de mar. Desta, 
van acabar cun título non só aca- 
démico, senón tamén profesio- 
nal». Ahora bien, a pesar de esa 
apuesta por la «xente nova», no 
hay «por parte dos alumnos nin- 
gunha obriga de quedar na em- 
presa», dijo Lourido. 

El presidente de Puerto de Ce- 
leiro, Jesús Novo, confía en que el 
programa contribuya a mitigar la 
falta de profesionales en un sec- 
tor que, cree, paga bien: «O ano 
pasado saíu na maioría unha me- 
dia de 2.400 euros de soldo por 
persoa ao mes, a media dun ma- 
riñeiro», explicó. 

Puerto de Celeiro está recibiendo numerosas consultas sobre un programa pionero en toda España. PEPA LOSADA 
  

La meta de bajar del 3 % el descarte 
en la pesca de merluza del pincho 
Una parte de la ayuda de la Xun- 
ta de Galicia a Puerto de Celeiro 
tendrá como destino su plan de 
producción y comercialización. 
La entidad celeirense recordó el 
peso de la pesca de la merluza 
del pincho en su actividad, con 
aval de la oenegé Friends of the 
Sea (el año pasado certificaron 
unas 8.000 toneladas) o el sello 
Galicia Calidade. Avanzaron que 
«a novidade deste ano que entra 
é dar máis información ao con- 
sumidor, a historia dese peixe». 
Hablando del 2019 precisamente, 
hicieron alusión a los descartes. 
«Na frota do pincho —comen- 
tó Jesús Lourido— estimamos 

que as nosas capturas non dese- 
xadas, que non son pescada, es- 
tán no 3 %». Y dentro de ese por- 
centaje, «o 80 % son lirios». Su 

idea es «minimizar ese impacto 
O que se poida, coa entrada da 
obriga do desembarque [a partir 
del 1 de enero]. Agora ese peixe 
podemos traelo a terra e vende- 
lo, e ese 3 % aínda se vai rebai- 
xar moito máis», señaló. 

Lourido recordó que en la cam- 
paña del año pasado «tivemos 
observadores independentes a 
bordo, para a toma de datos [...] 
e ver os impactos que van definir 
o futuro da frota. Nese senso, en 
Celeiro queremos ser punteiros». 
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La Xunta aprueba 
149 planes de 
gestión de 
recursos 
específicos 
REDACCIÓN / LA VOZ 

Un total de 149, trece más que 
el año pasado. Son los planes 
que cofradías y agrupaciones 
de mariscadores de toda Gali- 
cia han presentado para explo- 
tar el año que viene los deno- . 
minados recursos específicos, 
que engloban tanto el percebe, 
el erizo o las navajas como las 
algas, las anémonas o el cara- 
llo de mar. 

De todas esas especies, el 
percebe es la que más pla- 
nes protagoniza, con un total 
de 37 en las tres provincias 
y con previsiones de trabajo 
que van desde los 20 días de 
los mariscadores de San Cos- 
me a los 200 de Cedeira. Le si- 
guen los solénidos —esto es, 
navaja, longueirón y longuei- 
rón vello—, para cuya explo- 
tación se han aprobado 25 pla- 
nes, uno más que los dirigidos 

alos equinodermos, entre los 
que entran el erizo y el carallo 
de mar u holoturia. También se 
han presentado 24 planes pa- 
ra gestionar algas por toda Ga- 
licia y 21 para los poliquetos. 
"De los 13 nuevos planes 

aprobados para el año que vie- 
ne, 5 son para explotar anémo- 
nas (a pie en Ribadeo y San Ci- 
brao, y con buceo en Cedeira, 
Palmeira y A Mariña), 4 pa- 
ra poder extraer erizo (bucea- 
do en Porto do Son, Cedeira y 
también los recolectores sub- 

- marinos de A Mariña, y a pie 
en O Pindo) y dos de soléni- 
dos (en A Coruña y Cedeira, 
ambas mediante buceo). 

Según Mar, este aumento de 
los planes de gestión para los 
recursos específicos permitirá 
habilitar 79 plazas para maris- 
cadores de a pie y 75 para bar- 
cos, en los que faenarían 165 

tripulantes.   
  

Mar encarga un estudio para determinar si los gusanos de mar 
están sobreexplotados por la demanda de la pesca deportiva 
  
J. C. SANTIAGO / LA VOZ 

El Centro de Investigaciones Ma- 
riñas (CIMA) —dependiente de 
la Consellería do Mar— y la Uni- 
versidade da Coruña (UDC) han 
suscrito un acuerdo para inves- 
tigar la situación en Galicia de 
los poliquetos o gusanos mari- 
nos, con el fin de conocer la si- 
tuación real de este recurso tan 
utilizado en la pesca deportiva. 
El objetivo del trabajo, auspicia- 

do porla Xunta, es favorecer una 

gestión más sostenible de todas 
estas especies, entre las que es 
más popular la miñoca. 

El acuerdo, aprobado en la últi- 

  
ma reunión del 2018 del Gobier- 
no gallego, pretende obtener una 
visión científica más profunda 
sobre la biología de las especies 
de poliquetos explotadas en las 
costas, de forma que tanto la Ad- 
ministración como las cofradías 
puedan contar con una herra- 
mienta que ayude a establecer 
una planificación ante la «posi- 
ble» sobreexplotación de este re- 
curso. Para ello, se habilitará una 
partida dividida a partes iguales 
entre el 2019 y el 2020, dotada 

con 85.000 euros. 
Galicia cuenta en estos mo- 

mentos con 21 planes de gestión 

de poliquetos, diez en la provin- 
cia de A Coruña, otros diez en 
«Pontevedra y uno en Lugo, en 
los que participan 108 mariscado- 
res a pie, 25 embarcaciones y 42 
buceadores, unas cifras que po- 
drían aumentar el próximo ejer- 
cicio por el dinamismo de un sec- 
tor cuya producción alcanzó las 

: La Universidade da 
: Coruña y el CIMA 
: estudiarán los ciclos 
: biológicos de las 
: especies principales 

4,5 toneladas anuales desde el 

2009, con una facturación me- 
dia de 225.000 euros. 

El proyecto pretende estudiar 
los ciclos biológicos y reproduc- 
tivos de las tres principales es- 
pecies de poliquetos explotadas 
Galicia, la lumbrineris impatiens, 

más conocida como miñoca; la 
diopatra neapolitana, o gusano 

de tubo; y la arenicola marina, o 

gusano de arena; así como la eu- 
nice rousseau, conocida común- 
mente como milucho, cuya ex- 

tracción se pretende impulsar 
mediante un plan experimental 
en la cofradía de O Grove. 

Hasta ahora, la explotación 

de los poliquetos se aplicaba de 
acuerdo al conocimiento tradi- 
cional que los mariscadores tie- 
nen sobre este recurso, pero se 

considera necesario el estudio 
por el crecimiento sostenido de 
su uso, que podría derivar en el 
futuro en un problema de abaste- 
cimiento. De momento, admiten 
desde la Xunta, no existen tales 
indicios, pero ven «desexable» 
incrementar la información con 
fines pesqueros, pero también 
biológicos, pues se considera que 
tienen un papel importante en los 
ecosistemas marinos.
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Sector mejillonero de Galicia 
  

El Intecmar ve “difícil” predecir las mareas 
rojas con más antelación como pide Bruselas 
“Lo importante es el muestreo del día a día”, señala Salgado, la directora » Participa en un 
proyecto para mejorar el análisis de muestras y en otro para adelantarse a toxinas emergentes 

ADRIÁN AMOEDO a Vigo 

“Veo complicado un margen de 

mejora en la predicción de las ma- 

reas rojas;la tecnología,hoy por hoy, 

no lo permite”. Covadonga Salgado, 

directora del Instituto Tecnolóxico 

para o Control do Medio Mariño de 
Galicia (Intecmar), considera “difí- 
cil”poder cumplir con la petición de 
Bruselas verbalizada en el último in- 

forme sobre acuicultura de su Co- 

mité Científico, Técnico y Económi- 
co de Pesca (Stecf, por sus siglas en 

inglés) y publicado ayer por FARO. 
La responsable del instituto estima 

que “lo importante es el muestreo 
del día a día” y valora la importan- 
cia del “trabajo en tiempo real”que 

realizan.Es por eso que en la actua- 

lizan participan en dos proyectos 

que tienen como fin mejorar los pro- 

cesos de análisis de muestras que 

actualmente llevan a cabo en el 

centro. de Vilaxoán. 

El Stecf de la Comisión Europea 
publicó un informe de más de 400 
páginas analizando la acuicultura 
europea. En él había un apartado 
dedicado a la producción de meji- 

llón, en la que Galicia es el referen- 

te absoluto en la Unión Europea.Sin 
embargo, los expertos del comité 

también puntualizaron que la ob- 

tención del oro negro de las bateas 

sufre“altas fluctuaciones en el tiem- 

po” debido a los episodios tóxicos 

que obligan al cierre de polígonos, 

por lo que estimaron necesario en- 
contrar*modelos y programas pre- 
dictivos mejorados” con el objetivo 
de “minimizar las pérdidas econó- 
micas” en el sector bateeiro. 

“En el Intecmar realizamos una 
observación muy intensa y catalo- * 
gamos las zonas productivas, con lo 

que hay cierta predicción”, señala 

Covadonga Salgado,“pero una ma- 
yor anticipación en el momento ac- 

tual es complicado”. Para explicar 

la situación de forma sintetizada, la 
responsable del instituto recuerda 
que en los partes meteorológicos “a 
veces se equivocan y eso que el ni- 
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Un barco mejillonero en plena faena en la ría de Arousa. 1 Iñaki Abella 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS CLAVE 

¿Qué son y cómo se localizan 
las biotoxinas marinas? 

¿Qué son las biotoxinas marinas? 
Las biotoxinas marinas son 

producidas por microorganismos 
(algas) y se acumulan en 
determinadas especies, como los 
bivalvos. Se trata de un proceso 
natural que no afecta al animal (que 
sigue el proceso de engorde), pero 
que sí puede tener consecuencias 
negativas para la salud de las 
personas que los consumen. 

¿En qué época se suele dar? 
+ Los meses de primavera, entre 

abril y junio, y de otoño, entre 
octubre y noviembre, son los más 
propicios para la aparición de las 
llamadas mareas rojas en Galicia. 

¿Cómo entra en las rías? 
x« Por lo general, los primeros 
episodios se suelen dar en las rías de 

Vigo y Pontevedra, pues las 
biotoxinas suelen llegar por el sur. 
En el caso de la ría de Arousa, los 
polígonos que suelen verse más 
afectados son los exteriores. 

¿Quién las vigila en Galicia? 
El Intecmar es un centro de 

referencia en Europa en cuanto a la 
vigilancia de las toxinas del mejillón. 
Está en Vilaxoán y depende de la 
Consellería do Mar. 

¿Cómo trabaja el Intecmar? 
» Los investigadores del Intecmar 
realizan analíticas diarias de las 
muestras recogidas en la costa 

gallega y actualizan dos veces al día 
el estado de las zonas de producción 
para informar al sector. Si es 
necesario, ordena el cierre de 
los polígonos bateeiros. 

La Xunta aprueba 13 nuevos planes de 
gestión de recursos específicos para 2019 
Mar da luz verde a 149 planes que afectan a especies como navajas, algas 
o percebes » Se prevén 79 nuevas plazas de recogida a pie y 75 para barcos 

REDACCIÓN = Vigo 

El Diario Oficial de Galicia 
(DOG) publicó ayer la orden de los 
planes de gestión de recursos es- 

pecíficos, que son el percebe, los 

solénidos (navaja, longueirón y 

longueirón viejo), los equinoder- 

mos (erizo de mar y holoturias co- 
mo el carallo de mar), la peneira 

(conocido también como oreja de 

mar o abalón), las algas, las anemo- 

nes y los poliquetos, para el año 

2019. 
La Consellería do Mar informó 

que da luz verde para el próximo 

ejercicio a 149 planes de gestión, 

de los cuales 13 son nuevos y que 

se suman a los 136 ya vigentes en 

el presente ejercicio. 

Tal y como recoge Europa Press, 

la provincia con más planes de ges- 

tión de recursos específicos es la 

de A Coruña, con 69; seguida de 

vel de conocimiento es mayor que 
en el caso de los océanos”. 

Proyectos 

Salgado concreta que el Intec- 

mar está centrado en varios proyec- 

tos“que tienen como punto común 

mejorar la predicción”.Sin embar- 

go, la responsable del instituto de- 
pendiente de la Consellería do Mar 

explica que “la producción de me- 

jillón en Galicia es tan grande e im- 
portante que más que en predecir 

se trata en la observación del me- 

dio”. 
En este sentido, el instituto parti- 

cipa en una decena de proyectos y 
acciones de investigación. De ellos, 
dos tienen que ver directamente 

con las biotoxinas.El primero es Ma- 

detox,acción financiada con fondos 

propios y cuyo investigador princi- 

pal es el doctor Juan Blanco, del 

Centro de Investigacións Mariñas 

(CIMA).A grandes rasgos el objeti- 
vo que persigue este proyecto es el 

de analizar más muestras en un me- 
nor tiempo y en buenas condicio- 
nes, para lo que tratan modificar las 
etapas necesarias para los análisis: 
de las toxinas toxinas paralizante 

(PSP) y las lipofílicas: reducirlas, fa- 
cilitarlas, combinar varias muestras 

en una única, etc. Del mismo modo, 

Madetox también toca las toxinas 

emergentes, aquellas que“vienen de 

la mano del cambio climático”. 

En este último caso se centra 

más el proyecto europeo Alertoxnet. 

En este caso el líder es la Facultad 
de Veterinaria de la USC y partici- 
pan cinco países (España, Portugal, 
Francia, Reino Unido e Irlanda) que 

intentan “adelantarse a esos episo- 

dios tóxicos y facilitar ál sector mé- 
todos tecnológicos para que tengan 

productos marítimos más seguros”. 
“A ellos se suman también otros vin- 
culados con la observación del 

océano, como puede ser el Arios 

(vinculado con la acidificación de 

las rías) o el propio Remedios, en el 
que participan pese a no ser socio 

del proyecto. 

Pontevedra, con 60, y de Lugo, con 

16.A ellos se añaden cuatro de ám- 

bito autonómico. Por especies, la 

que cuenta con más planes es el 

percebe,con 37,por delante de los 
solénidos (25), de los equinoder- 

mos (24), de las algas (24) y de los 

poliquetos (21).Las anemones tie- 

nen 15 y la peneira tres. 

Fruto de este aumento de los 
programas para la extracción de 

los recursos específicos, la Conse- 

llería do Mar prevé para el próxi- 

mo año 79 nuevas plazas de reco- 

gida a pie y 75 para embarcacio- 

nes, en las que trabajarían 165 tri- 

pulantes. 

Mar y la UDC se 
unen para proteger 
las “miñocas” 
de una posible 
sobreexplotación 
La investigación está 
orientada a obtener un 
conocimiento más 
profundo de la especie 

C. FERNÁNDEZ » Vigo 

El Centro de Investigacións 
Mariñas (CIMA), dependiente 
de la Consellería do Mar, y la 
Universidade da Coruña (UDC) 

firmaron un convenio para de- 

sarrollar la investigación Aspec- 
tos básicos da bioloxía de poli- 

quetos explotados nas costas de 

Galicia. Criterios para a xestión 

das poboacións explotadas.Con 

este estudio, la Xunta pretende 

conocer la situación real de es- 

ta especie marina en el litoral 

gallego para, a través de los re- 
sultados, realizar una gestión 

sostenible del recurso. 
El principal objetivo está en- 

caminado a ampliar el conoci- 

miento científico de la biología 
de las especies de poliquetos 

(popularmente conocidos co- 

mo miñocas y que se usan co- 
mo cebo) explotadas en Gali- 

cia para que Administración y 

cofradías tengan una herra- 
mienta que les ayude a estable- 
cer planes de extracción soste- 
nibles. 

Los investigadores buscan 
estimar la distribución espacial 

y la abundancia de las miñocas, 

así como definir sus ciclos re- 

productivos. El convenio, que 

presentó ayer en el Consello de 

la Xunta el presidente Alberto 

Núñez Feijóo, será financiado 

por más de 85.200 euros repar- 
tidos entre 2019 y 2020. 

Actualmente hay 21 planes 
de gestión en la comunidad ga- 
llega: diez en las provincias de 
A Coruña y Pontevedra y uno 
en Lugo, que engloban en toda 
Galicia a 108 mariscadores a 
pie,a 42 buceadores y a 25 em- 
barcaciones. De cara al 2019,es- 
te número podría ampliarse en 
30 mariscadores, 6 buceadores 

y dos barcos. 

Somalia otorga 31 
permisos de pesca 
a la flota de China 

El Gobierno de Somalia, pa- 
ís muy conocido en el sector 
pesquero gallego por los ata- 

ques de los piratas a los atune- 
ros que faenan en el Indico, ha 

otorgado este mes 31 permisos 
para que la flota de China pue- 

da faenar en sus aguas. Según 

informan diversos medios afri- 

canos, el país dejará que la de- 

predadora flota del país asiáti- 

co capture atún y otras especies 

afines dentro de su zona econó- 

mica exclusiva (ZEE,las 200 mi- 

llas desde su costa). La China 

Overseas Fisheries Association 
es la que explotará estas licen- 

cias de pesca.
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Desmantelan una trama de furtivos de 
Poio que mariscaban hasta 5 veces al día 
Dos están investigados por delito contra la salud púbica por vender almeja con toxina 
  

E. ABUÍN o 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

      
Eran, al menos, siete; si no más. 
Casi todos vecinos de Poio. Dos 
de ellos, además de por furtivis- 
mo, como los cinco restantes, es- 
tán siendo investigados por un 
delito contra la salud pública, da- 
do que el marisco que les fue de- 
comisado cuando faenaban en 
Acuña (Vilaboa) presentaba ni- 
veles de toxina superior al per- 
mitido para consumo humano. 
Eso, sin contar con que, además, 
el citado banco está catalogado 

como zona C, áreas en las que la 
presencia de bacteria Escherichia 
coli estan elevada que el bivalvo 

allí crece no puede ir, jamás, 
el consumo en fresco, ni si- 

quiera pasando por depuradora. 
Tras la denominada operación 

Tivo, la Guardia Civil da por de- 

sarticulado un grupo organizado 
de mariscadores furtivos que ex- 
traía bivalvo de forma ilícita en 
distintos bancos naturales de las 
rías de Vigo y Pontevedra. llega- 
les reincidentes, puesto que al- 
guno de los investigados fue sor- 
prendido trabajando hasta cin- 
co veces en una misma jornada. 
Actuaban a flote, con embarca- 

ciones dotadas de matrícula fal- 
sa para evitar su identificación, 

motivo que ha supuesto para tres 
miembros de ese grupo delicti- 
vo una imputación a mayores: 
por delito de falsedad en docu- 
mento oficial. 

Según observaron los agentes 
del Seprona de la Comandan- 
cia de la Guardia Civil de Pon- 
tevedra, los furtivos actuaban de 
forma coordinada, de tal mane- 
ra que mientras unos extraían al- 

en los bancos, otros se en- 
an de las tareas de vigi- 

GUARDIA CIVIL 

A dde] 

Un camión de la Administración retira la embarcación 

lancia, para evitar los controles 
que realizan en los bancos natu- 
rales tanto los guardapescas de 
las cofradías como los distintos 
cuerpos de seguridad. 

Goteo de denuncias 
Antes de que fuesen investiga- 
dos penalmente, los integrantes 
de este particular equipo habían 
sido denunciados por la vía ci- 
vil. Y en reiteradas ocasiones. 
Ni más ni menos que 132 veces 
fueron identificados y objeto de 
expediente por marisqueo furti- 
vo. No siempre se interceptaba a 
los siete juntos, que también. En 
ocasiones, dos; en otras, tres a la 
vez, cuatro... Por eso los agentes 
les hicieron un seguimiento du- 
rante unos meses. Suficiente pa- 
ra despejar las sospechas de que 

SS 

con matrícula falsa que empleaban los furtivos. 

actuaban como grupo organiza- 
do, no como furtivos aislados. 

Botín de 13.000 euros 
Durante el año 2017, período al 
que corresponden esas 132 ac- 
tas, les fueron incautados 1.620 
kilos de almejas, un botín tasa- 
do en 13.000 euros, que el Sepro- 
na califica de daños y perjuicios 
a la Cofradía de Pescadores de 
San Telmo. . 

Se da la circunstancia de que 

- Durante el 2017 se 
: abrieron 132 actas 
- de denuncia contra 
- los miembros del 
: grupo organizado 

   
en alguna ocasión les fueron re- 
quisados en un solo día 306 kilos 
de bivalvo, un volumen desorbi- 
tado si se tiene en cuenta que el 
tope legal por mariscador y día 
no llega a 9 kilos. Es decir, ca- 
si seis veces más de lo que po- 
dían extraer siete personas con 
pérmex. Y no solo eso, según la 

Guardia Civil, se han dado oca- 
siones en que alguno de los inves- 
tigados fue identificado faenan- 
do ilícitamente hasta cinco veces 
en una sola jornada de trabajo. 
En el marco de la operación, y 

con el apoyo de Guardacostas de 
Galicia y guardapescas del pósi- 
to de Pontevedra, los agentes in- 
tervinieron una de las embarca- 
ciones con matrícula falsificada 
que los investigados empleaban 
en sus tareas ilícitas. 

  

Aetinape pide que se investiguen en profundidad los 
últimos siniestros, el mejor homenaje a las víctimas 
  

REDACCIÓN / LA VOZ 

La Asociación de Titulados Náu- 
tico-Pesqueros (Aetinape) llama 
a no resignarse a la fatalidad an- 
te los siniestros marítimos. A su 
juicio, investigar en profundidad 
todas las circunstancias que ro- 

dean los accidentes es el mejor 

homenaje que puede hacerse a 

muertos y desaparecidos. 
En un comunicado emitido jus- 

to cuando se cumplía una sema- 

na del naufragio del Sin Querer 
Dos, en el que perdieron la vida 
tres personas y un cuarto tripu- 
lante sigue desaparecido, y en vís- 
peras de la misma efeméride del 

Silvosa, cuyo vuelco se cobró la 
vida de su patrón, Aetinape ins- 
ta ala Comisión de Investigación 
de Accidentes e Incidentes Ma- 
rítimos (Ciaim) a analizar minu- 
ciosamente las circunstancias de 
ambas tragedias para extraer las 
necesarias conclusiones sobre los 
mismos. Además de trasladar su 
pésame a familias y amigos de 
las víctimas, subraya que lamen- 
tarse no es suficiente, pues «na- 
die debe considerar que un ac- 
cidente es una simple fatalidad 
que hay que tomar con resigna- 
ción». Al contrario, cada sinies- 
tro «es una oportunidad de in- 

vestigar más, de mejorar la cali- 
dad de vida de los tripulantes y 
de establecer normativas y for- 

mación más eficaces sobre la na- 
vegación, gracias a las cuales se 
produjo un descenso de la sinies- 
tralidad en las últimas décadas». 

Accidentalidad del cerco 

La agrupación recuerda que la in- 

mensa mayoría de los siniestros 

marítimos en los últimos años:se 
han producido en barcos de cer- 
co y es una obligación cuestionar 
aspectos como el diseño de los 
buques, las condiciones de flota- 
bilidad, las circunstancias de los 

accidentes, el clima y las olas y, 
sin poner en duda la profesiona- 
lidad de nadie, «estudiar qué ha- 
bilidades manejan los responsa- 
bles de navegación de este seg- 
mento de flota». 
Desde Aetinape apuntan que 

hace décadas, antes de que exis- 
tiese la Ciaim, el sector clamaba 
por no reducir cada accidente «a 
un rezo de plañideras». Hoy, «con 
esa comisión dando frutos y ha- 
ciendo un mar más seguro, todos 
tenemos que compartir esa mi- 
sión: después de llorar, investigar y 
homenajear a los muertos sabien- 
do el porqué de estos episodios».   

Prueban a usar 
ingredientes 
naturales en vez 
de biocidas en el 
cultivo de trucha 
REDACCIÓN / LA VOZ * 

Ajo, jengibre, sanguinaria... 
Los remedios naturales tam- 
bién tienen cabida en la acui- 
cultura. Lo ha demostrado el 
laboratorio Anfaco-Cecopes- 
ca, que acaba de poner pun- 
to y final al proyecto Biosan, 

que tuvo por objetivo la bús- 
queda de tratamientos sanita- 
rios más sostenibles en el cul- 
tivo de especies acuícolas en 
aguas continentales. 

El centro tecnológico de la 
patronal conservera ha eva- 
luado la acción antiparasita- 
ria de varios ingredientes na- 
turales como alternativa al uso 
de biocidas en la cría y en- 
gorde de la trucha. arco iris. 
Esas sustancias químicas que 

se utilizan habitualmente pa- 
ra combatir los ectoparási- 
tos en acuicultura continen- 
tal son sustancias potencial- 
mente peligrosas para los eco- 
sistemas acuáticos y también 
para los trabajadores que los 
manipulan. 

Alo largo del proyecto, An- 
faco-Cecopesca seleccionó 
varios ingredientes con acti- 
vidad antiparasitaria descrita 
en la literatura científica pa- 
ra probarlos como alternati- 
va: extracto de ajo, ácido ca- 
prílico, un compuesto comer- 
cial de Sanguinaria canadensis 
—una planta con flores peren- 
ne natural del este de Nortea- 

* mérica—, jengibre en polvo... 
A partir de esos ingredientes 
se elaboraron una serie de for- 
mulaciones que se administra- 
ron a través del pienso del que 
se alimentan a grupos de tru- 
chas arco iris que se criaban 
en las instalaciones del Gru- 
po Tres Mares, situadas en Li- 
res (Cee) y Vivero del Soto 
Oliván, en Biescas (Huesca). 

Reducción de la mortalidad 

Los resultados muestran que 
el extracto de ajo y una com- 
binación de ese compuesto, 
ácido caprílico y Sanguina- 
ria reducen la mortalidad de 
la trucha arco iris en compa- 
ración con lotes de individuos 
que reciben un pienso sin adi- 
tivos. Ahora bien, esa menor 
pérdida de ejemplares no es- 
tá asociada a la disminución 
de los parásitos. Al contrario, 
algunos de los ejemplares de 

mayor supervivencia eran de 
los más infestados. 
También se comprobó que 

las formulaciones presentaron 

un efecto positivo moderado 

sobre la tasa de crecimiento 
de las truchas y, sobre todo, se 
detectaron mejoras ambienta- 

- les importantes asociadas a 
la sustitución de los biocidas 
por los ingredientes naturales.
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Balance acuícola en la Unión Europea - 
  

Bruselas urge medidas para predecir con 
más antelación las mareas rojas en Galicia 
Expertos de la CE señalan que las herramientas servirán “para minimizar las pérdidas” en el sector 
mejillonero »- Una mayor anticipación favorecería la recogida del recurso antes del episodio tóxico 

ADRIÁN AMOEDO » Vigo 

El Comité Científico, Técnico y 
Económico de Pesca (Stecf, por sus 

siglas en inglés) de la Comisión Eu- 

ropea estima necesario encontrar 

“modelos y programas predictivos 
mejorados” para detectar las popu- 

larmente conocidas como mareas 

rojas que afectan al sector mejillone- 

ro gallego“para minimizar las pérdi- 

das económicas” asociadas.En su úl- 
timo informe sobre la acuicultura en 
la Unión Europea, el Stecf hace un 
repaso sobre la producción de meji- 
ón concentrada principalmente en 
ue gallega.En el análisis 
onoce que el efecto.de los episo- 

dios de biotoxinas marinas es una 

“amenaza” por“la creciente frecuen- 
cia”y quese ha convertido en“el pro- 
blema principal en la industria” me- 

jillonera. De hecho, los expertos de 

Bruselas indican que este “factor im- 

predecible”puede llegar a disminuir 
la producción de las bateas“a la mi- 
tad en un año”. 

En el balance sobre la acuicultu- 
ra publicado a finales de la semana 
pasada, el Stecf señala que en el año 
2016 el sector alcanzó una produc- 
ción de 1,4 millones de toneladas en 
la UE (+6%),lo que supuso ventas por 
4.900 millones de euros (+8%).En lo 
que respecta al sector mejillonero, 

en la UE se produjeron 481.000 tone- 
ladas (-2%) que alcanzan un valor 

de 365 millones de euros (-3,5%).Es- 
paña, con Galicia al frente, es el prin- 
cipal productor del oro negro de las 

bateas. En la comunidad se consi- 
guieron aquel año 215.000 tonela- 
das, un 4,3% menos debido a las bio- 
toxinas marinas, por un valor de 118 

_Mmillones de euros (+2,4%, debido a 

   
AGENCIAS = Madrid 

España continúa como el país 
europeo que más pescado consu- 
me, ya que el 92% de los españoles 
ingiere mensualmente productos 
derivados de la pesca y la acuicul- 
tura,seguidos de portugueses y sue- 

cos,cón un porcentaje del 87%.Así 

lo concluye el Eurobarómetro de- 

dicado al consumo de este alimen- 
to que Kantar TNS realiza para la 
Comisión Europea,que añade que 
el 66% de los españoles compra 

pescado y derivados al menos una 

vez a la semana, una cifra 30 pun- 

tos superior a la media europea, 

que se sitúa en un 36%. 

A nivel europeo, el porcentaje 

de ciudadanos que no compra 

nunca o casi nunca pescado o pro- 
ductos de acuicultura continúa ele- 

vado y se sitúa en un 21%.El consu- 

mo semanal disminuyó ligeramen- 

te en favor del consumo mensual 
respecto al año pasado, que pasó 

  

  

La producción de Galicia, referente Datos que fluctúan Encontrar medidas 
mejillón en la UE en mejillón año tras año ' predictivas 
* Los datos del Stecf * El sector mejillonero - + Los expertos de e Así, desde el Stecf 
sobre acuicultura reflejan alcanzó en Galicia las Bruselas señalan que las urgen a encontrar 
que en 2016 se 215.000 toneladas, un mareas rojas provocan: “modelos y programas 
produjeron 481.000 -4,3% menos, por 118 “altas fluctuaciones” enla . predictivos mejorados” 
toneladas de mejillón, millones (un 2,4% más). producción de mejillón, para atajar las mareas 
que alcanzaron un valor La marea roja lastró la ya que "puede cortar la rojas y evitar que afecten 
de 365 millones. 

que le precio por kilo,0,55 euros, fue 

el más alto desde 2008). 
Desde el Stecf consideran a Gali- 

cia un referente —“un sector tradicio- 

nal y consolidado” en mejillón, pe- 
ro alertan de las“altas fluctuaciones 

en el tiempo”de su producción anual 

debido a las mareas rojas.“La evolu- 

ción ilustra cómo de dependiente es 
la producción de mejillón de las con- 
diciones ambientales en Galicia, don- 

producción. 

de las mareas rojas pueden cerrar las 

áreas de producción por largos pe- 
ríodos de tiempo”, explican. 

En este sentido, urgen esa investi- 
gación en nuevos métodos para en- 
contrar modelos predictivos y se pue- 
dan llegar a evitar o retrasar los ha- 
bituales cierres de polígonos, que 

en el caso gallego llega a través de 
los controles con muestras del Insti- 
tuto Tecnolóxico para o Control do 

producción a la mitad”. tanto al sector gallego. 

Medio Mariño de Galicia (Intecmar). 
Precisamente este verano investi- 

gadores de la Universidad de Vigo, 
del Instituto de Investigaciones Ma- 
riñas (IIM) y del Instituto Español de 

Oceanografía (IEO del centro vigués) 
peinaron las rías de Vigo y Ponteve- - 
dra en el marco del proyecto Reme- 
dios para “contribuir a la predicción 
y alerta temprana de los eventos de 
toxicidad”. 

España encabeza el consumo de pescado 
en Europa con un 92% de compradores 
En el ámbito europeo, el porcentaje de ciudadanos que no compra nunca 
o casi nunca productos de pesca o acuicultura sigue elevado, un 21% 
de un 76% de españoles que lo to- 

maba al menos una vez por sema- 

na en casa en 2017 a un 74% en 
2018.En cualquier caso, el Euroba- 
rómetro arroja que España conti- 

núa muy por encima de la media 

europea de consumo semanal de 

pescado. 

También en 2018 se observa un 

ligero crecimiento del consumo de 
pescado en restaurantes y bares a 

nivel semanal, ya que el porcenta- 

je asciende del 19 por ciento en 

2017 al 23 por ciento en 2018. Pero 

en este indicador el cambio más 
relevante se da en el descenso de 
seis puntos de aquellos que no con- 

sumen nunca o casi nunca pesca- 
do fuera del hogar, que alcanza en 
2018.un 26 por ciento. 

El Eurobarómetro muestra que 
se reafirma el consumo de pesca- 

do fresco en nuestro país. Mientras 
que en 2017 un 65 por ciento de los 
españoles se decantaba por este ti- 

po, en 2018 lo menciona el 73 por 
ciento como parte de sus compras 

habituales. Esta cifra prácticamen- 
te dobla el consumo de producto 

fresco a nivel europeo. : 
No obstante, también crece lige- 

ramente el consumo de productos 

congelados, que pasa de un 31 por 
ciento a un 34 por ciento,mientras 

que se mantiene constante el de 

enlatados 
Respecto a si en España se 

prueban nuevas especies y produc- 

tos,en 2018 crece el número de es- 

pañoles que declara hacerlo, aun- 
que las opiniones están bastante 

divididas.El 59 por ciento de los es- * 
pañoles dice probar productos 

nuevos en casa frente al 54 por 
ciento de 2017; el 56 por ciento en 
restaurantes u Ocasiones especia- 

les mientras que lo hacían el 48 por 

ciento en 2017, y un 52 por ciento 
lo hace cuando hay un evento pro- 

mocional en un supermercado, por 
ejemplo, porcentaje que se situaba 

Los titulados náuticos 
en la investigación 

de los dos naufragi os 
-en aguas de Galicia 

La Asociación de Titulados 
Náuticos Pesqueros (Aetinape) 

indicó ayer que la Ciaim debe 
encargarse de analizar“las dife- 
rentes circunstancias” de los 
naufragios del Sin Querer Dos y 
el Silvosa“deben ser minuciosa- 
mente analizadas” “Después de 
llorar,hay que investigar y home- 

najear a los muertos sabiendo 
los porqués de esos luctuosos 
episodios”,explica Aetinape. Por 
otro lado, la búsqueda de Gui- 
llermo Casais, el tripulante del 

Sin Querer Dos que permanece 
desaparecido, se retomó ayer 
aprovechando unos ejercicio de 

Salvamento Marítimo. 

Japón retomará 
oficialmente la caza 
comercial de ballenas 
en julio de 2019 

Japón anunció ayer su retira- 
da de la Comisión Ballenera In- 
ternacional (CBI) con el objeti- 

vo de “reanudar la caza comer- 

cial el próximo julio”, desafian- 
do a los defensores de los cetá- 
ceos 30 años después de haber 
puesto fin a esa práctica, al me- 

nos oficialmente.El representan- 

te del ejecutivo, Yoshihide Suga, 
explicó que Japón se abstendrá 
de cazar“en aguas de la Antárti- 

- da o en el hemisferio Sur”, porlo 
que la caza estará “limitada a las 

aguas territoriales y a la zona 
económica exclusiva” de Japón. 

Aumenta un 18% las 
embarcaciones de 
recreo en tránsito 
por las Rías Baixas 

Los puertos náuticos de las 
Rías Baixas entre Muros y Tui re- 
cibieron 7.400 embarcaciones 
de recreo en tránsito durante es- 

te año, un 18% más respecto al 

anterior, según informó ayer el 
presidente de Portos de Galicia, 
José Juan Durán. Muros fue el 

puerto más transitado con 1.277 

barcos, seguido del de Comba- 
rro con 937. ' 

en un 49 por ciento registrado ha- 
ce un año. 

Caro 
Aunque en 2018 se ha reducido 

en cinco puntos la proporción de 

españoles que considera que este 

tipo de productos son caros, el 74 

por ciento.de los ciudadanos dice 

que compraría o consumiría más 

productos procedentes de la pes- 
ca y la acuicultura si su precio no 
fuera tan alto. * 

De hecho, el precio continúa 

siendo el segundo aspecto más im- 
“portante a la hora de comprar este 

tipo de producto y así lo mencio- 

- na el 56 por ciento de los españo- 

les,aunque el nivel es inferior al del 
año pasado,cuando se sitúo en un 
65 por ciento. El primer aspecto a 

tener en cuenta es la apariencia, se- 

gún el 65 por ciento de los españo- 

les. Ambos aspectos son más men- 
cionados en España que en la me- 
dia europea. '
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Galicia insiste en eliminar el tope de 
potencia para las lanchas del percebe 
Feijoo quiere retomar la negociación para solventar el problema de más de 500 barcos 
  
E. ABUÍN o 
REDACCIÓN / LA VOZ 

  
Al hacer repaso de los asuntos 
que tenía pendientes con el Go- 
bierno de Rajoy, el Ejecutivo ga- 

- llego ha encontrado una antigua 
demanda del sector pesquero to- 
davía pendiente de ejecutar: la de 
eliminar el tope de potencia pa- 
ra aquellas embarcaciones que se 
dedican a la extracción de recur- 
sos específicos, principalmente 
percebe, pero también navajas, 
algas, erizo o poliquetos. En la 
explotación de todos esos recur- 
sos, lo del motor poco importa. 
No por tener más o menos caba- 

llos de potencia se van a recolec- 
tar más percebes o navajas, dado . 
que la lancha se emplea como un 
medio de transporte. 

Pero si no influye en la canti- 

dad de producto extraído, sí que 
puede ser vital disponer de me- 
nor o mayor caballaje por mo- 

tivos de seguridad. Se necesita 
potencia para escapar de zonas 
de faena peligrosas, como rom- 
pientes en roca o playas, 

Galicia ya tenía medio conven- 
cido al anterior Gobierno con sus 
argumentos. De hecho, recuer- 
dan desde el Ejecutivo de Fei- 

joo, las conversaciones estaban 

en estado avanzado y encamina- 
das a realizar cambios de embar- 
caciones de la tercera a la cuar- 
ta lista —de pesca profesional a 
auxiliares de pesca y acuicultu- 
ra— como una fórmula para sor- 
tear esa limitación de potencia 
y eliminar la barrera impuesta 

por la normativa pesquera. Se- 

gún esta, la flota artesanal y de- 
dicada al pércebe puede tener en- 
tre 45 caballos de potencia con- 
tinua en banco, si mide menos 
de cuatro metros, y 270, con los 
que puede estar dotada una em- 
barcación si tiene hasta doce me- 
tros de eslora. 

De que esa negociación llegue 
a buen puerto depende la situa- 
ción de más de medio millar de 
barcos en Galicia, según cálcu- 
los de la comunidad autónoma. 
Aunque la resolución depende 

de la Administración pesquera, la 
cuestión también afecta a la Di- 

Disponer de mayor potencia en las lanchas puede ser vital para escapar de situaciones de peligro JOSÉ PARDO 

rección General de Marina Mer- 
cante, por cuanto que es el orga- 
nismo competente en la inscrip- 
ción de las embarcaciones en las 
listas de buques y en materia de 
navegación y seguridad. 

Momento poco oportuno 

Ahora bien, la petición no pare- 
ce retomarse en un momento de- 
masiado oportuno, toda vez que 

el Gobierno, como parte de la 
lucha contra el narcotráfico y el 
tráfico ilegal de personas acaba 
de aprobar un real decreto —que 
el Gobierno de Rajoy tramitaba 
como un anteproyecto de ley— 

  
que prohíbe el uso de embarca- 
ciones neumáticas o semirrígidas 
de menos de 8 metros de eslora y 
una potencia máxima igual o su- 
perior a 150 kilovatios y aquellas 
cuyo casco, incluida la estructu- 
ra neumática, sea mayor de 8 me- 
tros. Y las que ya existan deben 

inscribirse en un registro, el de 
Operadores de Embarcaciones 
Neumáticas y Semirrígidas de 
Alta Velocidad. Todo para aca- 
bar con las pateras y las narco- 
lanchas del Estrecho y, de paso, 
evitar que puedan proliferar en 
otros puntos de la geografía co- 
mo la gallega. 

Más ayudas 
europeas para 
los puertos 
gallegos de 
interés general 
SANTIAGO / EFE 

Las Autoridades Portuarias 
de A Coruña, Ferrol-San Ci- 
brao, Marín-Ría de Ponteve- 
dra, Vigo y Vilagarcía se ve- 
rán beneficiadas por la rea- 
signación de ayudas pro- 
cedentes de los Fondos 
Comunitarios del Programa 
Operativo 2007-2013, según 
informó ayer el Ministerio de 
Fomento. En total se reparti- 
rán '68,27 millones de euros 
procedentes de los progra- 
mas operativos FEDER regio- 
nales de Andalucía (36,7 mi- 
llones, Canarias (0,2 millo- 
nes), Melilla (0,3) y Murcia 
(4,9 millones) y de los pro- 
gramas nacionales Fondo de 
Cohesión (25,5 millones €) y 
FEDER-Fondo Tecnológico 
(0,6), beneficiándose 12 auto- 
ridades portuarias (A Coru- 
ña, Almería, Avilés, Cartage- 
na, Ferrol-San Cibrao, Huel- 
va, Las Palmas, Marín-Ría de 
Pontevedra, Melilla, Motril, 
Vigo y Vilagarcía de Arousa). 
Teniendo en cuenta las rea- 

signaciones ahora aprobadas, 
los fondos comunitarios re- 
lativos al marco comunitario 
2007-2013 han ascendido a 932 
millones de euros repartidos 
entre 21 puertos. Esos fondos 
han servido para cofinanciar 
más de 200 proyectos (obras 
de abrigo, edificios de termi- 
nales, accesos, rampas, plata- 
formas logísticas...), que han 
requerido una inversión to- 
tal de 2.000 millones de eu- 
ros, según los datos facilita- 
dos por Fomento.     

CRÓNICA UN NEGOCIO CLANDESTINO DE MILES DE MILLONES 

€El apetito asiático dispara el tráfico ilegal de anguila de Europa 
  

Angulas capturadas 
en Europa occidental 
se llevan al este en 
camiones y viajan en 
maletas en avión a Asia 

PATRICK GALEY, MANON BILLING 

PARÍS / AFP - 

  
  

  
La anguila, una especie en peli- 
gro de extinción, es objeto cada 

año de un tráfico ilegal en Euro- 
pa valorado en miles de millones 
de euros, debido en particular al 
interés culinario que suscita en 
China y Japón. Las reservas de la 
anguila europea (Anguilla angui- 
lla) se han desplomado un 90 96 
en los últimos 30 años debido a 
factores como la construcción 

de diques y la contaminación del 

agua, y los expertos temen que 

las bandas criminales acaben fir- 
mando su desaparición. 

Frente a la captura legal e ile- 
gal de centenares de toneladas 
de anguilas cada año, las autori- 
dades han tomado algunas me- 
didas, como su inclusión en la 
convención internacional CITES 
que regula el comercio de espe- 

cies en peligro fijando cuotas na- 
cionales estrictas. 

El principal problema es la ex- 
plosión de la demanda asiática, 

donde este pez e$ considerado a 
la vez una exquisitez y un afro- 
disíaco, según Michel Vignaud, 
director de régulación pesque- 
ra de la Agencia Nacional de la 
Biodiversidad de Francia, que 
recuerda que la exportación de 
esta especie fuera de la UE está 

prohibida. > 
La FAO (Organización de las 

Naciones Unidas para la Alimen- 

tación y la Agricultura) señaló 
que, en el 2016, China produjo 
casi 250.000 toneladas de angui- 
las para su consumo, muy por de- 
lante de Japón —donde se asocia 
además con la fertilidad y la bue- 
na suerte—, y de la UE. 

En este último territorio, unas 
100 toneladas de alevines de an- 
guila (anguilas de vidrio o'angu- 
las) son enviados ilegalmente ha- 
cia el exterior, según la agencia 
europea Europol. 
Capturados vivos en Europa 

occidental, los alevines de angui- 
la son transportados hacia el es- 
te en camiones, donde las bandas 
criminales los colocan en male- 
tas en las que caben hasta 50.000 
ejemplares para enviarlos a Asia 

a bordo de aviones comerciales. 
Los peces crecen luego en 

piscifactorías hasta alcanzar su 
tamaño adulto —hasta 1,50 me- 

tros— y acaban siendo vendidos 

en el mercado por unos 10 euros 
la unidad. 

«Los precios varían, pero esta- 
mos hablando de miles de millo- 
nes de euros. En términos de va- 
lor, es el mayor crimen cometi- 

do contra una especie salvaje en 
la Tierra», afirma Andrew Kerr, 
presidente del Grupo Anguilas 
Sostenibles, que trabaja para la 
conservación de la especie. 

Reducción de cuotas 
Además del tráfico ilegal, grupos 
como Robin des Bois militan por 
una reducción de las cuotas de 
pesca. Según su directora, Char- 
lotte Nithart, la cuota de 60 to- 
neladas anuales fijada en Francia 
está contribuyendo al declive de 

la especie. «Queremos eliminar 

o al menos reducir drásticamen- 
te las cuotas de pesca y reforzar 

los medios para luchar contra el 
tráfico ilegal», dijo. 

En los últimos años, Europol 
ha llevado a cabo grandes ope- 
raciones, como el desmantela- 
miento en abril pasado por par- 
te de la policía española de una 
banda de contrabandistas que es- 
taba en posesión de 350 kilos de 
alevines de anguila. 

Pero pese a estas actuaciones 
y la celebración de varios juicios 
contra estos delitos, las asocia- 
ciones estiman que las penas si- 
guen siendo poco ejemplares 
comparadas con las que se apli- 
can al contrabando de otro tipo 
de mercancías. 
«Europol puede actuar a ni- 

vel aduanero, pero no hay nin- 
guna fuerza de intervención eu- 

ropea para luchar contra el con- 
trabando y los contrabandistas», 
lamentó Nithart.
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Estudio pionero en la comunidad gallega 
  

La USC demuestra que la crisis aumentó 
de forma notable el furtivismo en Galicia 
El grupo de Economía Pesqueira relaciona las zonas con más desempleo entre 2008 y 2012 y 
el marisqueo ilegal b "Hay que buscar otras formas de atajarlo”, dice Ballesteros, investigador 

ADRIÁN AMOEDO a Vigo 

Desde las cofradías, pasando 

porlas administraciones y por par- 

te de la opinión pública, se daba 

por hecho que la crisis económi- 

ca dio lugar a un aumento del fur- 
tivismo en la costa gallega.La falta 

de recursos llevó a que muchos se 

lanzaran al mar para encontrar un 
sustento para sus respectivas fami- 

lias. Sin embargo, esta relación no 

había sido demostrada. Hasta aho- 

ra. El equipo de Investigación de 
Economía Pesqueira e Recursos 
Naturais de la Universidade de San- 
tiago de Compostela (USC) acaba 
de publicar un estudio en una re- 

vista americana que demuestra 

que las zonas costeras que más de- 

sempleo y penurias sufrieron entre 

2008 y 2012 son también en las que 

más aumentó el furtivismo. * 
El estudio fue llevado a cabo 

por Hugo M. Ballesteros (los resul- 
tados están incluidos en una par- 

te de su tesis) y Gonzalo Rodríguez 
y acaba de ser publicado por De- 
viant Behavior, una publicación 
académica centrada en el aspec- 

to psicológico de las conductas de- 
lictivas. Bajo el título Crisis econó- 
mica y furtivismo: asesoramiento so- 

bre la gestión de la lucha contra la 

pesca furtiva en el sector gallego del 
marisqueo, el estudio pretende de- 

mostrar la relación e ir más allá to- 
cando la búsqueda de soluciones. 

“Es necesario ver cómo se lucha 

contra el furtivismo y qué técnicas 
de disuasión se aplican”, explica 
Ballesteros. 

Para llevar a cabo su estudio los 

investigadores se centraron en las 
56 principales cofradías gallegas 
que se dedican al marisqueo. Allí 

desarrollaron encuestas a través de 

un cuestionario estructurado. Pos- 
teriormente se llevaron a cabo 48 
entrevistas “en profundidad a 

miembros relevantes.de las cofra- 

días de pescadores gallegas”. Con 
ello se logró “una percepción del 

furtivismo marisquero en Galicia”, 

REDACCIÓN/AGENCIAS « Santiago/Madrid 

Las Autoridades Portuarias de Vi- 

go,A Coruña, Ferrol-San Cibrao,Ma- 
rín-Ría de Pontevedra y Vilagarcía 

de Arousa se verán beneficiádas 
por la reasignación de Fondos Co- 
munitarios, según informó ayer el 

Ministerio de Fomento en un comu- 

nicado. 
Puertos del Estado informó de 

que ha negociado, como organis- 

mo intermedio de las ayudas euro- 

peas, con el Ministerio de Hacien- 

da el cierre de los programas ope- 

rativos relativos almarco comunita- 
rio 2007-2013.Como resultado de di- 

Encuestas y entrevistas 
en la costa gallega 
ASIAN ER TT 

encues : 

profundic lio! 
principales cofradías gallegas 

MUERTA eo 

En casi un 7094 

aumentó el furtivismo 

Miguel Ánge 

HUGO M. BALLESTEROS 
- INVESTIGADORDELAUSC 

“El castigo a través 
de multas crea unos 
círculos crónicos 
de pobreza” 

“Hay que ir a la raíz 
del problema, como 
las políticas contra 
el desempleo” 

lo que dio lugar a los resultados pu- 
blicados en Deviant Behavior. 

Así, para casi el 70% de los en- 
cuestados el furtivismo aumentó 

en sus cofradías entre 2008 y 2012. 
En el 62,79% de estas respuestas 
positivas, se señaló a la crisis eco- 

nómica como el causante de un 

aumento en el furtivismo, seguido 

de un 20,93% que lo explican por 
la “avaricia” de los furtivos y de un 

16,21% que lo achacan a la falta de 
vigilancia o la acción de individuos 

o grupos en riesgo de exclusión so- 

cial.“Los resultados indican que la 

crisis económica y el aumento del 

furtivismo en algunas comunida- 

des marisqueras están significati- 
vamente asociados”, resumen los 

investigadores en el estudio. 
La investigación también dio re- 

sultados cualitativos, que tiene que 

ver con el círculo vicioso del furti- 

vismo gallego (PCV, por sus siglas 
en inglés).“El sistema de sanciones 

basado en multas no tiene ningún 
efecto y los furtivos siguen impu- 
nes”, apuntan los investigadores, 

n guardapesca apunta con 

su linterna a la playa en 

esantes, Redondela. // A.A. 

        que recuerdan que “es frecuente 

que se declaren en bancarrota”.*El 
castigo a través de multas crea 
unos círculos crónicos de pobre- 

za. Hay que buscar otras formas de 
actuar contra el furtivismo, ir a la 

raíz del problema, como pueden 
ser las políticas contra el desem- 

pleo”, resume por su parte Balles- 

teros. 
Ballesteros, que en un estudio 

previo —-publicado en Marine Po- 

licy y recogido en julio por FARO— 
señalaba que “existe una relación 

entre formar parte de una comuni- 

dad y que esta práctica sea acep- 
table”, desarrolla ahora una inves- 
tigación sobre los efectos socioe- 
conómicos del furtivismo maris- 
quero en Galicia. Está financiado 

por un contrato Postdoctoral de la 

Xunta de Galicia que le lleva a es- 
tar una año trabajando en la Uni- 

versidad de Portsmouth (Reino 

Unido) y otro en la de Lisboa an- 

tes de volver a la USC. Allí el grupo 
de Economía Pesqueira completa- 

rá el proyecto. 

Los puertos de interés general, entre ellos los 
de Galicia, recibirán 68,2 millones en ayudas 
Se trata de la reasignación de Fondos Comunitarios, según informa Fomento 

cha negociación se ha aprobado 

una reásignación financiera por im- 

porte de 68.275.406 euros proce- 
dentes de los programas operativos 

FEDER regionales de Andalucía 

(36,7 millones de euros), Canarias 

(0,2 millones),Melilla (0,3 millones) 

y Murcia (4,9 millones) y de los pro- 

gramas nacionales Fondo de Cohe- 

sión (25,5 millones) y FEDER-Fon- 
do Tecnológico (0,6 millones), be- 
neficiándose doce Autoridades Por- 

tuarias (A Coruña, Almería, Avilés, 

Cartagena, Ferrol-San Cibrao, Huel- 

va, Las Palmas, Marín-Ría de Ponte- 

vedra, Melilla, Motril, Vigo y Vilagar- 

cía de Arousa). 

Si se consideran las reasignacio- 

nes ahora aprobadas, los fondos co- 
munitarios relativos al marco comu- 

nitario 2007-2013 han ascendido a 

932 millones de euros repartidos en- 

tre 21 Autoridades Portuarias, per- 

mitiendo la cofinanciación de más 

de 200 proyectos con un volumen 
de inversión superior a 2.000 millo- 

nes de euros. 

Salvamento retira 
un frigorífico en la 
búsqueda del 
marinero del “Sin 
Querer Dos” 

El arcón, muy oxidado, 
fue localizado por el 
helicóptero “Pesca 1”, 
de Gardacostas 

A.A. # Vigo 

El helicóptero “Pesca 1 reto- 
mó ayer las labores de búsque- 
da del marinero Guillermo Ca- 
sais, desaparecido tras el nau- 

fragio del cerquero Sin Querer 

Dos.Durante el vuelo avistaron 

un arcón frigorífico que fue re- 

tirado más tarde por Salvamen- 

to Marítimo. 

Según explicaron desde el 
ente dependiente del Ministe- 

rio de Fomento,'se descarta que 

provenga del Sin Querer Dos 
por su alto grado de oxida- 
ción”.La Salvamar Altair proce- 
"dió a su retirada a puerto al tra- 

tarse de un objeto peligroso pa- 

ra la navegación. 

Un crucero rescata 
a dos pescadores 
desparecidos 
desde hacía 20 
días en Costa Rica 

AGENCIAS = Madrid 

Dos pescadores que desapa- 

recieron el pasado 1 de diciem- 

bre cuando partieron de Puer- 

to Limón, en Costa Rica, han si- 

do rescatados por un crucero 

en aguas del mar Caribe,según 
ha informado el jefe de meteo- 

rología de Royal Caribbean, Ja- 
- mes Van Fleet. 

Van Fleet ha contado que los 

pescadores se durmieron mien- 

tras echaban las redes y cuan- 

do despertaron se dieron cuen- 
ta de que las habían perdido, 

por lo que navegaron en su bus- 

ca hasta quedarse sin combus- 

tible,a la deriva,con agua y co- 

mida para solo siete días. 
El Empress of the Seas, que 

se desvió por temporal hacia Ja- 
maica, encontró por el camino 

a los dos pescadores. 

La naturaleza de los proyectos fi- 

nanciados consiste en infraestruc- 

turas portuarias (obras de abrigo, 

edificios de terminales,accesos, ur- 

banización de instalaciones portua- 

rias,rampas en terminales, platafor- 

mas logísticas, servicios e instalació- 

nes),así como actuaciones destina- 

das a promover la sostenibilidad, se- 

guridad, eficiencia energética y res- 

peto al medio ambiente, proyectos 

. tecnológicos y asistencias técnicas. 

El objetivo principal de las actua- 

ciones ha sido el de promover la in- 

teroperabilidad entre los modos de * 
transporte, y mejorar la eficiencia y 

competitividad en los puertos.
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Palangreros gallegos tratan de evitar 

que se eleve la protección al marrajo 
' México ha puesto ya sobre la mesa la propuesta de incluirlo en la lista roja de especies 

  

E. ABUÍN 
REDACCIÓN:/ LA VOZ 

  

Hace ya tiempo que los palangre- 

ros de superficie gallegos tienen 

que bregar con las ansias de los 
conservacionistas, que buscan ex- 
tender al marrajo dientuso —que 
la flota gallega captura asociado 

: al pez espada y a la quenlla— la 
protección que ya existe para el 
sardinero y otros tiburones: la ve- 
da total. Esa es la razón de que, a 
diferencia de unos años atrás, las 
capturas ahora estén limitadas al 
tope de las que regía en los últi- 
mos años, de que haya observa- 
dores a bordo de al menos el 5% 
de la flota que se dedica a la pes- 
ca de esa especie y de que los ar- 
madores hayan tenido que obser- 
var más medidas. 

Y si hasta el momento se han 
ido zafando, ahora las cosas se 

" complican. Sobre todo desde el * 
momento en el que el presidente 
del comité científico de la Comi- 
sión Internacional para la Conser- 
vación del Atún Atlántico, David 
Die, hablase abiertamente, ni más 
ni menos que en A Guarda, de que 
era necesario «parar la pesca pa- 
ra lograr que el stock se recupere 
rápidamente». 

Eso fue en julio y, si bien en la 
cumbre de noviembre no se eva- 
luó la especie, como tampoco se 

hizo con el bonito del norte, pues- 
to que ambas se habían revisa- 
do el año anterior, poco después * 
llegó el jarro de agua fría de que 
México había puesto sobre la me- 
sa de Cites (Convención sobre el 
Comercio Internacional de Espe- 

1 cies Amenazadas de Fauna y Flora 
Silvestres) la propuesta de incluir 
el marrajo en el Anexo II, en un 

  3 NS y La 

El marrajo es la tercera especie en importancia para los palangreros de superficie. PEPA LOSADA 

apéndice al lado del caballito de 

mar, el canguro arborícola gris o 
el tiburón ballena. 

Un movimiento que el sector 
pesquero no duda que está alenta- 
do por las organizaciones conser- 
vacionistas internacionales. «El 
marrajo es una especie pesque- 
ra y como tal se tiene que gestio- 
nar en la organización regional de 
pesca (ORP)», comentó indigna- 
do Edelmiro Ulloa, gerente adjun- 
to de la Cooperativa de Armado- 
res de Vigo (ARVD. : 

Lo peor es que la batalla no se 
celebra en su campo, sino en el 
de Medio Ambiente. Y, pese a to- 
do, los armadores se están mo- 
viendo todo lo que pueden «pa- 
ra tratar de frenar una ofensiva» 
que, si bien lleva la firma de Mé- 

xico, viene impulsada por Shark 
Trust, entre otras organizaciones 

que ya han intentado poner tra- 
bas a la explotación del marra- 
jo en otros foros. Por lo pronto, 

tratan de convencer a otras par- 
tes contratantes de la convención 
—de la Organización de Naciones 
Unidas— de la barbaridad que 
supone incluir esta espetie en el 
Anexo II de la Cites. Porque, si 
bien es cierto que las capturas en 
el norte del Atlántico se han re- 

: El sector asegura 
: que detrás del 
: movimiento 
: del país azteca 
' están las oenegés 

ducido, ya se han tomado medi- 
das en el seno de la ICCAT y los 
científicos de la organización rea- 
lizarán nuevos análisis de riesgo 
en breve. Eso sin contar con que 
el stock del sur de ese océano no 
presenta problemas, según la mis- 
ma ICCAT. 

Así que «es bastante ridículo 
meter en la lista roja de Cites al 
marrajo por la presión de las oe- 
negés», subraya Ulloa. Y recuer- 
da que, después del pez espada y 
la quenlla, el marrajo es la especie 
de mayor importancia para la flo- 
ta palangrera de superficie, galle- 
ga en casi su totalidad. También 
lo pescan espaderos portugueses, 
pero en este caso «a Portugal no 
parece importarle la protección», 
dice el gerente adjunto de Arvi. 

Las oenegés 
conservacionistas 
ya lo intentaron 
con el atún rojo, 
pero no lo lograron 

De incluirse en mayo al marra- 
jo en el Anexo II de Cites sería 
la primera vez que figura en esa 
lista una especie pesquera que se 
explota comercialmente. «Nunca 
antes había ocurrido, porque co- 
mo stock pesquero está al ampa- 
ro de una organización regional 
de pesca», apunta Ulloa. Aho- 
ra bien, no es el primer intento. 
Los conservacionistas hicieron 
la misma jugada con el atún ro- 
jo. No lo consiguieron. Y ahora, 
unos años después, esa especie 
ya ha salido del plan de recupe- 
ración y se explota normalmente. 
«Ejemplo de que la ICCAT 

no lo hace tan mal son las medi- 
das que impuso para regenerar 
el stock del atún rojo. Ahora es- 
tá reconstituido», subraya el ge- 
rente adjunto de Arvi, Edelmiro 
Ulloa. Eso es lo mismo que recla- 

ma el sector para el marrajo: que 
las medidas se tomen en el seno 
de la ORP correspondiente, que 
cufiosamente, es la misma que 

recuperó el atún rojo. 
En esa tarea de convencer a 

las partes contratantes, los espa- 
deros gallegos tendrán primero 
que persuadir a la Unión Euro- 
pea, un conglomerado de países 
de los que «muchos ni viven del ' 
pescado ni comen pescado, o el 
que comen se lo compran a los 
chinos, así que les importa muy 
poco», dice Ulloa. Sí han con- 
vencido a otros firmantes de la 
convención, como Marruecos y 
varios países africanos. Y lo más 
importante, tienen de lado al Go- 
bierno español, tanto en su rama 
de Pesca, como no podía ser de 
otro modo, como en la de Transi- 
ción Ecológica, que «ha entendi- 
do nuestros argumentos», apos- 
tilla Ulloa. . 

  

La búsqueda del marinero del Sin 
Querer Dos entra en la fase no activa 
  

M. GÓMEZ RIBEIRA / LA VOZ 

Después de varias jornadas de 
rastreo intensivo por tierra, mar 

  

. y aire, el dispositivo que trata de 
localizar a Guillermo Casáis, el : 

único desaparecido tras el nau- 

fragio del Sin Querer Dos a cua- 
tro millas y media del cabo Fis- 
terra, ha entrado en una nueva 
fase de búsqueda no activa. Esto 

+ no significa que no se esté alerta, 
pero por el momento los medios 
de Salvamento Marítimo movili- 
zados se reducirán. 

Desde ayer, los aviones han de- 
jado de sobrevolar la zona, pe- 
ro todas las embarcaciones que 
navegan por el área del radio de 
búsqueda están avisadas para que 

comuniquen cualquier novedad, 
y lo mismo ocurre por tierra. El 
GES de Muros y Protección Civil 

y Policía Local de Carnota, ade- 
más de la Policía Autonómica, 
son algunos de los medios des- 

plegados por la costa, de mane- 
ra que ante la más mínima pista 
Salvamento Marítimo está pre- 
parado para intervenir. Además, 

cada día se elabora un informe 
en el que, en función de las ma- 
reas, las corrientes y otros pará- 

metros, se hace una predicción 

de la zona donde hay más pro- 
babilidad de que pueda aparecer 
Guillermo Casáis. 

Por último, en esta fase de bús- 
queda no activa, Salvamento Ma- 

rítimo incluye el área de rastreo 
en los ejercicios y vigilancias que 
realiza de manera ordinaria, de 

forma que sus medios pasan por 
la zona con frecuencia y el per- 
sonal permanece atento a cual- 
quier hallazgo. No se sabe cuán- 
to tiempo se mantendrá esta si- 

tuación, aunque es probable que 
en unos días se reinicie de nue- 
vo la búsqueda activa. 

Durante las primeras jornadas 
tras la desaparición, las víctimas. 
son visibles porque se encuen- 
tran en la superficie, pero luego 

se hunden, hasta que alrededor 
del noveno o décimo día tras el 
naufragio emergen y hay más po- 
sibilidades de localizarlas. 

SANTIAGO / EUROPA PRESS 

Rederas y mariscadoras a pie 
han logrado el reconocimiento 
de la Dirección General de Or- 
denación de la Seguridad So- 
cial para que el túnel carpiano 
(se da en la muñeca) se identifi- 
que como enfermedad profesio- 
nal. Las presidentas de la Aso- 
ciación Nacional de Mujeres de 

la Pesca (Amnupesca) y de la 
Federación Galega de Redeiras 
Artesás O Peirao, Rita Míguez 

de la Iglesia y Verónica Verdes 
Tasende, han mostrado su satis- 
facción por este hecho. 

En el comunicado que les ha 
remitido, la Seguridad Social   - explica el marco legal de este 

El túnel carpiano será 
considerado una enfermedad 
profesional en el marisqueo 

reconocimiento y apunta que 
- «dictó unas instrucciones a las 
mutuas colaboradoras» en las 
que «incide en el hecho de que 
lo relevante es que se realicen 
trabajos en los que se produz- 
ca un apoyo prolongado y re- 
petido de forma directa o indi- 
recta sobre las corredoras ana- 
tómicas que provocan lesiones 
nerviosas por comprensión». 

La directora xeral de Desen- 
volvemento Pesqueiro, Susana 

López Abella, ha celebrado el 
avance asegurando «no es so- 
lo un tema de justicia, sino que 
también continúa abriendo el 
camino hacia la plena igualdad» 
con sus compañeros del sector.
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La pesca del palangre gallego 
  

Bruselas apoya la propuesta de México para 
incluir al m arrajo como especie protegida 
El sector explica que la pesquería “está fuertemente regulada” y critica la decisión >> “Menos de un 1% de las exportaciones son rechazadas por comercio ilegal”, señala la patronal Cepesca 

A.A. # Vigo 

La patronal pesquera Cepesca 
aprovechaba una visita a la sede 
de la Cooperativa de Armadores 
deVigo (ARVI) a principios de mes 
para alertar de la propuesta de Mé- 
xico de incluir al tiburón marrajo 

dientuso (Isurus oxyrinchus) en la 
lista de la Convención sobre el Co- 
mercio Internacional de Especies 
Amenazadas de Fauna y Flora Sil- 
vestre (Cites). La decisión supon- 
dría, principalmente, unas mayo- 
res trabas comerciales para una es- 
pecie que en la actualidad repre- 
senta más del 10% de los escualos 
que captura la flota palangrera ga- 
llega. Lo que no se esperaban es 
que la Comisión Europea decidie- 
se suscribir la propuesta del país 
norteamericano.“El marrajo está 
suficientemente protegido y regu- 
lado para garantizar su explota- 
ción sostenible”, defiende Cepes- 
ca. 

Hoy culmina el plazo 
acordado para que 
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É     Subasta de siete ejemplares de tiburón marrajo en la lonja de Vigo. // Ricardo Grobas 

inclusión en la lista 
las partes represen- provocaría tam- tadas en Cites bién “una incerti- presenten sus 1 OU dumbre legal”. propuestas, O Para defen- que serán revi- Capturas anuales der sus argu- 
sadas en el ór- + Laflota palangrera gallega captura mentos, la pa- gano decisorio pez espada y tiburón. En este último tronal pesque- que se reunirá caso, solo dos especies son ra recuerda que en mayo de 
2019. Será en ese 
momento en el que 

se valore la inclusión 

del marrajo como especie 
a proteger.“Esto tendría un impac- 
to muy negativo en lá actividad 
económica del sector”, apuntan 
desde Cepesca, que señala que su 

objetivo: la tintorera, la principal, 
y el marrajo dientuso, que 
representa más del 10% 

del total. 

“menos de un 

1% de las exporta- 
ciones han sido re- 

chazadas debido a sos- 

pechas de comercio ilegal”, 
por lo que entienden que no exis- 
te una “demanda” en el mercado 
negro de escualos que necesite 
una intervención del Cites. 

Junto a ello desde el sector po- 
nen sobre la mesa que esta espe- 
cie ya figura en el Apéndice II del 
Convenio de la Convención sobre 
Especies Migratorias (CMS) y que 
está muy controlada por las distin- 
tas organizaciones regionales de 
pesca (ORP), como es el caso de 
la Comisión Internacional para la 
Conservación del Atún Atlántico 
(Iccat).*“Estos aspectos son espe- 
cialmente relevantes para apoyar 
su no inclusión en la Cites, ya que 
su propósito es, precisamente, pre- 
venir el comercio ilegal de espe- 
cies amenazadas”, concreta el se- 
cretario general de patronal, Javier 
Garat. 

La busca del desaparecido del “Sin Querer 
Dos” se intensificará desde el miércoles 
Casi treinta personas buscan por tierra e Aparecen víveres que podrían 
ser del barco » El “Pesca 1” sobrevoló Fisterra durante las últimas horas 

A. MARTÍNEZ = Cambados 

La búsqueda de Guillermo Ca- 
sais, el marinero desaparecido tras 
el naufragio del Sin Querer Dos, ha 
entrado en una segunda fase,a la es- 
pera de que se cumpla una semana 
del accidente y vuelvan a intensifi- 
carse las tareas de rastreo. 

Será a partir del miércoles cuan- 
do vuelva a la zona el grueso de me- 
dios aéreos y marítimos. Durante la 
jornada del sábado estuvo sobevo- 
lando el área el avión Sasernar 102, 
y ayer mismo un helicóptero de Gar- 
dacostas de Galicia. Mientras tanto, 
una treintena de personas partici- 

pan en las batidas desde tierra. 

Durante los próximos días, Salva- 
.mento Marítimo mandará nuevos 
avisos a los navegantes y pescado- 
res de la zona para que estén aten- 
tos y tendrán especialmente presen- 
te el área de desaparición de las víc- 
timas durante sus misiones de vigi- 
lancia y ejercicios habituales.Asimis- 
mo, enviarán previsiones a los equi- 
pos de tierra sobre corrientes y 
Mareas, pára que estos sepan don- 
de focalizar su trabajo. En caso de 
que se produjese algún hallazgo, el 
Operativo volvería a montarse con 
los medios de los primeros días. 

La previsión de Salvamento es 

dar un nuevo impulso a la búsque- 
da a partir del noveno día después 
del siniestro que en el caso del Sin 
Querer Dos se cumple el jueves—,con 
el despliegue completo de medios 
marítimos y aéreos. Entre tanto, se 
mantiene el operativo por tierra. Tam- 
bién en este caso, los equipos están 
organizándose para intensificar su 
presencia en el litoral a partir del 
miércoles, que es cuando se cumple 
la semana de la tragedia. 

Las actuaciones de búsqueda du- 
rante las primeras jornadas han es- 
tado marcadas por el mal tiempo, lo 
que se ha traducido en días de mu- 
cho oleaje y poca visibilidad.Las ba- 

Desde Cepesca explican que en 
2017 se comercializaron en Espa- 
ña casi 3.000 toneladas de marra- 
jo que generaron un volumen de 
"negocio de 10 millones de euros. 
En el caso de la venta en fresco, el 
precio medio que suele alcanzar 
en las lonjas gallegas es de 5 euros 
el kilo y Vigo es el puerto principal 
para su descarga: en lo que va de 
año se descargaron aquí casi 
50.000 kilos de marrajo.“Además 
de estar equivocado científica y le- 
galmente generaría una burocra- 
cia innecesaria y provocaría efec- 
tos socioeconómicos muy negati- 
vos para la flota pesquera” conclu- 
ye Garat. 

La pesca irlandesa 
alerta de un “absoluto 
desastre” si no hay 
acuerdo por el “Brexit” 

La pesca irlandesa también 
está alerta con lo que pueda dar 
de sí la salida de Reino Unido 
de la Unión Europea. Según ex- 
plica, la falta de un acuerdo pa- 
ra el Brexit sería un “absoluto de- 

sastre” para su actividad.Las dos. 
pesquerías más grandes de Ir- 
landa, la caballa (60%) y la de 
cigala/langostino (40%) depen- 
den en gran medida del acceso 
a las aguas del Reino Unido”, 
apunta Seán O'Donoghue, res- 
ponsable de la Organización de 
Pescadores de Killybegs (KFO, 
en inglés), uno de los puertos 
que utiliza la flota gallega que 
pesca en:la zona. Según O'Do- 

noghue, la flota irlandesa “no 
puede tolerar” que el “acceso 
pueda detenerse el próximo 29 

de marzo debido a un Brexit di- 
fícil”. “Nuestra industria está al 
borde de un precipicio y todo 
lo que hemos luchado y desa- 
rrollado durante generaciones 

mira al abismo”, sentenció. 

Salvamento interviene 
r cuarta vez en 

alicia esta semana 
con una evacuación 

Salvamento Marítimo com- 
partió ayer las imágenes de otro 
rescate que tuvo lugar esta se- 

mana.En la cuarta intervención 
de relieve en la costa gallega, el 
helicóptero Helimer 40] llevó a 
cabo una arriesgada evacua- 

ción a 70 millas al noroeste de A 
Coruña. Según informó el servi- 
cio dependiente del Ministerio 
de Fomento, la evacuación des- 
«de un mercante tuvo lugar con 
40 nudos de viento y olas de cin- 
co metros de altura. Salvamen- 
to informó de que se trató de 

“una evacuación urgente de 
persona enferma”, sin desvelar 

“ más datos. Esta es la cuarta in- 
tervención importante de Salva- 
mento esta semana tras actuar 

en los naufragios del Sin Querer 
Dos y el Silvosa, así como en el 
remolque del Frisan. 

  

Búsqueda ayer desde el aire desde el helicóptero “Pesca 1”. // Fdv 

tidas portierra cubren gran parte de 
la costa oeste central de la provin- 
cia de A Coruña.Solo entre el mon- 
te Ézaro y la localidad de Noia hay 
unos 70 kilómetros de litoral, y hay 
unas 25 personas desplegadas. 

Se trata de un operativo en el que 

participan agentes de la Guardia Cj- 
vil, la Policía Local, Protección Civil 
y los Grupos de Emerxencias Supra- 
municipais (GES) de varias localida- 
des.Por el momento solo se han en- 
contrado restos de víveres que se su- 
pone que pertenecen al cerquero,
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Diciembre, mes de luto en el mar gallego 
Los naufragios del Sin Querer Dos y el Silvosa se suman a la larga lista de tragedias marítimas 
vividas por Galicia en el último mes del año, como los siniestros del Casón o el Mar Egeo 
  
MÓNICA P. VILAR 

REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  
Dicen las abuelas que cerca de las 
fechas navideñas el mar siempre 
se cobra algún tributo. Es solo un 
dicho, pero lo cierto es que el úl- 
timo mes del año ha sido testi- 
go de múltiples naufragios en la 
costa gallega. Siniestros que pro- - 
vocaron tragedias humanas pe- 
ro también medioambientales. 

16 DE DICIEMBRE DEL 2016 

Paquito N.2 2. El mar se tragó 
a este bateeiro con tripulación 
de Boiro cuando navegaba des- 
de Cabo de Cruz hacia Muros 
cargado de mejillón. Ni siquiera 
dio tiempo a lanzar una alarma 

ecieron todos sus ocupan- 
S. El cuerpo del patrón, Ger- 

mán Fernández Triñanes, de 52 
años, fue hallado cerca de la isla 
de Sálvora. Buzos de la Guardia 
Civil localizaron el barco hundi- 
do en las inmediaciones del faro 
de Corrubedo, pero los cadáveres 
de los otros dos tripulantes, San- 
tiago Blanco Treus, de 47 años y 
conocido como Mané; y Antonio 
Hermo Torrado, de 38 años y de 

sobrenombre Raúl, nunca fue- 

ron recuperados. 

O una llamada de móvil. 

5 DE DICIEMBRE DEL 2008 

Rosamar. Ocho víctimas dejó 
el naufragio del pesquero Rosa- 
mar en la víspera del día de la 
Constitución de hace diez años. 
Este arrastrero de bandera por- 
tuguesa salió del puerto de Bu- 
rela con trece tripulantes a bor- 
do. A las 7.45, la radiobaliza de la 
embarcación se activó enviando 
una señal de socorro desde una 
posición a 24 millas de la costa 

El embarranque del apa- 
do faenaban al noroes- 

te del puerto lucense de San Ci- 
brao fue el origen de una tragedia 
que dejó ocho víctimas mortales. 
Tres de los cuerpos fueron loca- 
lizados el mismo día del hundi- 
miento. Otro, 16 días después. Los 
otros cuatro nunca aparecieron. 

16 DE DICIEMBRE DE 1999 

Donal Paraic. Este mercante de 
bandera maltesa se hundió a 45 
millas al noroeste de A Coruña. 
Las repetidas negativas del capi- 
tán a permitir la evacuación del 
barco tuvieron un resultado fu- 
nesto. Falleció él mismo y otros 
dos tripulantes. Dos más sufrie- 
ron heridas graves. El único que 
salió ileso del percance fue el co- 
cinero. Toda la tripulación era 
de nacionalidad rusa y contaba 
con amplia experiencia. El car- 
guero transportaba granito des- 
de Portugal y con destino a Di- 
namarca cuando sufrió una vía 
de agua y volcó. 

  Los naufragios del Sin Querer Dos y el Silvosa han sembrado Galicia de dolor esta semana. MARTINA MISER 

  

  

DICIEMBRE DEL 2010 

North Spirit, Rey de Olaya 
y Bahía de Porto Santo. Un 
muerto, y tres incidentes graves, 
dejó el último mes del 2010. El 

día 10 helicópteros de Salvamen- 
to Marítimo evacuaban hacia A 
Coruña a los 17 tripulantes ru- 
sos y ucranianos del North Spi- 
rit. El mercante, de 132 metros de 
eslora y bandera de San Vicente 
y Granadinas, se había escorado 
por un corrimiento de la carga a 
unas 40 millas de cabo Ortegal. 
La nave acabó por hundirse el 
día 11, en medio de fuertes vien- 
tos y un bravo oleaje, dejando la 
zona sembrada de restos de su 
carga de madera. No hubo vícti- 
mas mortales, algo que sí sucedió 
en el caso del Rey de Olaya. Este 
pesquero asturiano sufrió un in- 

cendio en la zona de camarotes 
cuando faenaba en aguas britá- 
nicas. Parte de la tripulación (en- 
tre los que figuraban ocho galle- 
gos) fue evacuada y el barco puso 
rumbo al puerto de Burela, don- 

de atracó el día 20 de diciembre. 
En la zona ardida fue hallado el 
cadáver del patrón de costa, el 

celeirense Jesús Vieira Franco, 
de 41 años. 
Una semana después fue el 

Bahía de Porto Santo, un pesque- 
ro de 28 metros de eslora y con 
base en Vigo, el que dio la aler- 
ta por una vía de agua. Sus diez 
tripulantes fueron evacuados, pe- 
ro el buque acabó hundiéndose a 
20 millas de cabo Silleiro cuan- 
do intentaban remolcarlo hasta 
el puerto de Vigo. : 

5 DE DICIEMBRE DE 1987 

Casón. Dos de los naufragios 
más recordados de Galicia suce- 
dieron también cuando el año to- 

caba a su fin. El Casón mantuvo 
en vilo a la comunidad en los pri- 
meros días de diciembre de 1987. 
La odisea comenzó a primera ho- 
ra del día 5, cuando el buque de 
bandera panameña lanzó un SOS 
tras sufrir un incendio en las bo- 
degas de proa cuando navegaba 

Tres golpes de mar 

oou o teléfono mentres esta- 

a unas 20 millas de Corrubedo. 
En su interior, productos tóxicos 
e inflamables. La tripulación tra- 
tó de abandonar la nave a toda 
prisa. Murieron 23 de sus 31 com- 
ponentes, todos de origen chino. 
El barco acabó por embarrancar 
en O Rostro (Fisterra). El temor 
ante la carga contaminante que 
portaba llegó a su punto álgido 
al incendiarse el día 10. El páni- 
co cundió entre la población: Se 
han llegado a cifrar en 15.000 los 
vecinos evacuados de las pobla- 
ciones de Fisterra, Cee, Muxía y 

Corcubión. | 

3 DE DICIEMBRE DE 1992 

Mar Egeo. En la retina de los ga- 
llegos están grabadas también las 
imágenes del Mar Egeo ardiendo 
al pie de la torre de Hércules. Era * 

el 3 de diciembre de 1992 cuan- 
do el petrolero de bandera grie- 
ga con casi 80.000 toneladas de 
crudo a bordo embarrancó en la 
costa coruñesa. Se partió en dos 
y casi toda su carga se derramó 

en el mar. Las explosiones gene- 
raron además una intensa corti- 
na de humo que obligó a desa- 
lojar el barrio de Adormideras. 
No hubo que lamentar víctimas 
mortales (los 29 miembros de la 
tripulación pudieron ser resca- - 
tados), pero provocó una de las 
peores catástrofes medioambien- 
tales de Galicia junto con las del 
Prestige, el Polycommander o el 
Urquiola. 

31 DE DICIEMBRE DE 1978 

Andros Patria. Terrible fue 
también la marea negra provo- 
cada por el siniestro del petro- 
lero Andros Patria. También de 
nacionalidad griega, el buque su- 
frió un golpe de mar en el últi- 
mo día del año 1978, cuando na- 
vegaba a unas 30 millas de las is- 

las Sisargas. Transportaba más de 
200.000 toneladas de crudo. Uno 
de los tanques sufrió una brecha 

y la carga comenzó a verterse. 
La posterior explosión e incen- 
dio del barco obligaron a su eva- 
cuación. Fue una tragedia huma- 
na. Fallecieron 34 de sus 37 tri- 
pulantes. Y medioambiental. Se 
calcula que más de 50.000 tone- 
ladas de petróleo acabaron en el 
mar, afectando a la costa norte de 
Galicia y alcanzando incluso la 
de Asturias. 

8 DE DICIEMBRE DE 1896 

Salier. Ya no quedan testigos vi- 
vos del naufragio del Salier, pero 
la suya es una historia rodeada 
de misterio. Este vapor alemán 
naufragó en los bajos de Corru- 
bedo en la noche del 7 al 8 de di- 
ciembre de 1896. Reinaba en el 
mar un fuerte temporal y el tra- 
satlántico, procedente de Bre- 
men y que en ese momento rea- 
lizaba el trayecto entre A Coru- 
ña y Vilagarcía, nunca llegó a su 
destino. Sus 281 ocupantes, mu- 
chos de ellos familias emigran- 
tes que viajaban rumbo a Amé- 
rica del Sur, perecieron en aguas 
de la Costa da Morte. 

bamos nunha reunión en Bru- 

xelas nun día gris e chuvioso, 
como son todos os días alí. Pri- 

Pastora meiro golpe de mar. Contáron- 
Charlín  . Me que afundira un barco e que 
Xa todo apuntaba a que había fa- 

prensa da lecidos. Máis vidas que leva o 
Pratt mar, máis loito, máis pena. 

Trátase dun barco de Por- 
tonovo e queda preto da (miña) terra, din- 
me. A xente chama, pregunta e laméntase 

porque xa todos sabemos que o día non vai 
rematar ben. 

Pero comeza a coñecerse a orixe dos tri- 

pulantes e cóntanme que a maioría son de 

  

Cambados. Agora xa non é preto, agora é 
na miña terra. Segundo golpe de mar. Es- 
tas situacións sempre son duras e tristes 
pero esta vez, ademais, achícase o corazón. 

O peor estaba por vir. Chegou o mar tan 

dentro que bateu na porta da miña casa. Ba- 
teu na miña vila, no meu barrio, levou Fefi- 
ñáns por diante. Levou a Nardo, a Teo o de . 
Tila e a Manolo o de Coral. Tamén levou a 

Guillermo o de Mucha e queira o ceo que 
pronto. nolo devolva. 

En Cambados somos así, sempre perten- 
cemos a alguén. Coñecémonos todos aínda 
que non teñamos trato. Porque somos pais 
«de», fillos «de», irmáns «de», e porque to- 

dos levamos o salitre do mar, dun xeito ou 

doutro, formando parte do noso ADN. Sem- 
pre hai un mariñeiro coma meu pai xa xu- 
bilado ou un mariscador coma meu irmán 
que nos tiveron ou nos teñen sempre pen- 

dentes do mar a través dun fío invisible. To- 
dos estamos unidos por el. 

Por iso Cambados está en silencio estes 
días, porque non hai palabras para esas fa- 
milias deses veciños do pé da porta. Por- 
que o único que queremos agora é chorar 
polos nosos. Sin Querer, este naufraxio déi- 
xanos baleiros a todos. Para nós, este ano, 
o Nadal rematou antes de que comezase. 
Tamén para os veciños de Malpica, onde o 
mar bateu con forza ao mesmo tempo. Ter- 
ceiro golpe de mar.
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Pesca de litoral en Galicia 
  

Bruselas abre la puerta a repetir el plan de la 
sardina al no incluirla en el sistema de cuotas 
» Los ministros de Pesca europeos acuerdan que la especie no tenga total admisible de capturas 
» El sector da por “perdida” la pesquería si se repiten las 4.000 toneladas de tope de este año 

ADRIÁN AMOEDO a Vigo 

La pesquería de sardina ibérica 

es la que más quebraderos de ca- 

beza provoca a la flota de litorál ga- 

llega. Desde el xeito hasta el cerco, 
entienden que su presencia-es lo 

suficientemente abundante en la 
costa como para que la captura se 
mantenga estable año tras año.Sin 
embargo, los científicos dicen lo 

contrario y alertan de una situación 

“crítica” de la biomasa, que necesi- 

taría de una veda para mejorar su 

salud. Entre los puntos de vista de 

unos y otros,los gobiernos de Espa- 

ña y Portugal se afanan en conven- 

cer a la Comisión Europea con un 
plan de gestión que permita una 

sostenibilidad de la pesca yal mis- 

mo tiempo, una recuperación de la 

pesquería. Por el momento, los mi- 
nistros pesqueros de ambos países 
ya han conseguido dar un paso de 
gigante: Bruselas no incluirá a la es- 
pecie entre las que están sometidas 

al sistema de totales admisible de 
capturas (TACs) y cuotas, lo que de- 

ja un mayor margen de maniobra 

y abre la puerta a repetir el plan de- 

sarrollado para este año. 

En la reunión del Consejo de Mi- 

nistros de Pesca de la Unión Euro- 
pea que tuvo lugar a principios de 

esta semana, la delegación españo- 

la pudo comprobar como tanto la 

sardina como la lubina no entrará 
en el sistema de TACs y cuotas. Se- 
gún pudo saber FARO, el “tema se 
tocó” en la reunión con la Comisión 
Europea y la opción, un año más, 

estaba encima de la mesa.El minis- 
tro de Pesca español, Luis Planas, y 

su homóloga portuguesa, Ana Pau- 

la Vitorino, lograron convencer de 

que su plan de gestión es viable pa- 

ra recuperar la especie. 

Por el momento, las últimas in- 
formaciones disponibles sobre la 
elaboración del plan para 2019 es 

AS 

  

  
Venta de sardina el pasado verano por San Juan. // Bernabé / Javier Lalín 

Este año se vendieron 

en Galicia 2.480 

toneladas de sardina 

por 4,8 millones 

que las administraciones pesque- 

ras de ambos países están a la es- 

pera de un nuevo informe científi- 

co para perfilarlo definitivamente. 

Para este año la idea inicial era que 

la pesquería transcurriese entre ma- 

yo y octubre con un tope de 14.600 

toneladas para ambos países, sien- 

do un 35% para España. Finalmen- 

te las cantidades se redujeron y en 

el reparto dentro de España las flo- 

tas de cerco y xeito del Cantábrico 

Noroeste dispusieron de cerca de 

4.000 toneladas para todo el año. 

Pese a que las toneladas dispo- 

nibles para la flota gallega no son 
las deseadas por los armadores, lo 

cierto es que*es mejor eso que na- 

da”,como apuntan desde la Asocia- 

ción de Armadores de Cerco de Ga- 
licia (Acerga).Sin embargo, desde ' 

el sector entienden que las restric- 

ciones han relegado a una de sus 
especies más importantes a la co- 

_ la de sus objetivos. Y es que en los 
últimos cinco años —incluyendo el 
actual- la sardina ha alcanzado un 

valor total de ventas en las lonjas 

de la comunidad de 7 millones de 

euros, muy lejos de los 15 que roza- 

ron en los años 2010 o 2011.En 2018 
las escasas 4.000 toneladas que ha- 

bía disponibles para todo el Cantá- 

brico Noroeste supusieron que los 

puntos de primera venta de Galicia 

lograsen 4,8 millones de euros al 

vender solo 2.480 toneladas, ré- 
cords negativos en la serie que re- 

fleja la Plataforma Tecnolóxica da 

Pesca pese a haber alcanzado uno 
de los precios medios más altos 
que se recuerdan,con 1,91 euros el 

kilo. 

Recurso 

Por otro lado, desde el xeito es- 

tán a la espera de saber qué va a 

pasar con el recurso que fue admi- 

tido por la Audiencia Nacional con- 

tra el reparto de cuotas de sardina. 

Del total disponible para España, 

esta flota artesanal solo disponía el 

2,57%,además de que solo los bar- 

cos que hubiesen faenado este re- 
curso en los tres ejercicios anterio- 

res (2015,2016 y 2017) podrían par- 
ticipar en la pesquería.Todo ello fue 

entendido por el xeito como “arbi- 

trario” y ahora habrá que vér qué 

decide la Justicia.“Han excluido del 

reparto a la gente que no agotó el 

recurso y se dedicó a otras artes du- 

rante esos tres años. Los han pre- 

miado así”, decía entonces el abo- 

gado de las cofradías demandan- 

tes (Cambados, A Illa, A Pobra y 
Rianxo), Alberto Muñoz. 

El túnel carpiano 
será reconocido 
como enfermedad 
profesional en el 
sector marisquero 

La decisión se extiende 
también a las rederas 

REDACCIÓN = Santiago 

Rederas y mariscadoras a 

pie han logrado que la Direc- 

ción General de Ordenación de 
la Seguridad Social reconozca 
que el síndrome del túnel car- 

piano (que se da en la muñe- 

ca) sea reconocido como una 

enfermedad profesional. 

Las presidentas de la Aso- 

ciación Nacional de Mujeres de 

la Pesca (Amnupesca) y de la 

Federación Galega de Redeiras 

Artesás O Peirao,Rita Míguez de 

la Iglesia y Verónica Verdes Ta- 
sende,han mostrado su satisfac- 

ción por este hecho, que les ha 

sido trasladado a través de un 

escrito de la Seguridad Social. 
"Según recoge Europa Press, 

la Seguridad Social explica en 
su respuesta el marco legal de 

este reconocimiento y apunta 

que“dictó unas instrucciones a 

las mutuas colaboradoras” en 
las que“incide el hecho de que, 

lo relevante es que se realicen 

trabajos en los que se produz- 
ca un apoyo prolongado y re- 

petido de forma directa o indi- 

recta sobre las corredoras ana- 

tómicas que provocan lesiones 

nerviosas por comprensión”. 

Este sábado celebraron una 
jornada en Santiago en la que 

se explicó a este colectivo sus 

obligaciones como asociadas 

de estas entidades profesiona- 

les y empresarias para ejercer 

su labor. 

En este acto, la directora xe- 
ral de Desenvolvemento Pes- 

queiro,Susana López Abella, fe- 

licitó a las trabajadoras por es- 

te avance, ya que “el túnel car- 

piano como enfermedad pro- 

fesional no solo es un tema de 

justicia sino también continúa 

abriendo el camino hacia la 

plena igualdad con vuestros 

compañeros del sector”. 

  

AMENAZA SUS VO 
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Sus vidas. Ahora afrontan otra terrible amenaza: el frío invierno. 
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Las incógnitas que rodean al Sin Querer Dos 
Los técnicos han comenzado la investigación sobre las causas del naufragio, entre las que 
cobra fuerza la hipótesis de un golpe de mar, tras descartarse que batiera contra las rocas 
  
A. GERPE, E. ABUÍN 
RIBEIRA / LA VOZ 
  

  
¿Qué pudo suceder en una jor- 
nada con marejada, pero con un 

. Imar no tan bravo como para im- 

pedir faenar a embarcaciones pe- 
queñas, para que uno de los me- 
jores cerqueros de Galicia, el Sin 
Querer Dos, acabase en el fondo- 
del mar en cuestión de segun- 

“ubs? Esa incógnita atenaza a las 
gentes del mar, especialmente a 
quienes conocían estrechamen- 
te a la tripulación, como el exdi- 
rigente de la cofradía de Porto- 
novo José Antonio Gómez: «Es- 

tamos supoñendo moitas cousas 
porque é moi complicado saber 
O que pasou. Algo sucedeu no 
casco que o inundou. É moi di- 
fícil concretalo, pero é que que- 
remos encontrar explicacións). 

Los técnicos de la Comisión 
Permanente de Investigación de 
Accidentes e Incidentes Maríti- 
mos han comenzado a indagar, 
pero su trabajo requiere tiempo. 
A falta de informe oficial apare- 
cen todo tipo de hipótesis. La del 
golpe de mar, una de las baraja- 
das por el cocinero del pesque- 
ro, cobra fuerza, y a ella se afe- 

rró también ayer el delegado del 
Gobierno en Galicia, Javier Losa- 

«1, quien dijo que pudieron ser 
hasta dos golpes. 

Lo que sí quedó descartado 
poco después del naufragio es 
que el barco, que navegaba ha- 
cia Portonovo tras haber vendi- 
do sus capturas el día anterior 
en A Coruña, hubiese golpea- 
do contra alguna roca. Lo dice 
José Antonio Gómez tras com- 
gob la ruta: «Viña moi por 

ora. Non foi problema de bai- 
xos, nin moito menos» y lo co- 
rroboraron armadores de Por- 
tosín que faenan con frecuen- 
cia en la zona de O Profundo, 

donde ocurrió el siniestro, y 
que acudieron al lugar esa mis- 
ma tarde para colaborar en las 
tareas de búsqueda: «Aquí non 

tocou, debe haber 60 brazas». 
La opción de la falta de estabili-. 

_ dad también se ha planteado, pe- 
ro de rechazarla se encarga José 

Lago, uno de los administradores 
del astillero de Outes que, hace 

dos años, alargó el barco hasta 
los 26 metros: «Falta de estabi- 
lidade non tiña». 

José Lago explica que, una vez 
realizada la reforma y «antes da 
botadura, fíxose unha proba de 

estabilidade co enxéñeiro e su- 
pervisada pola inspección de bu- 
ques. Nela calcúlanse as diferen- 
tes condicións de carga que po- 
den darse e a saída de porto e a 
chegada. Son moitas variables». 

Seguro y moderno 

En el astillero Lago Abeijón es- 
tán muy orgullosos de la reforma 
y José Lago comenta que la po- 
nían como ejemplo para los ar- 
madores de otras embarcaciones 
que querían realizar una actua- 
ción similar: «Quedou moi ben». 

Incluso, Lago explica que rea- 
lizó un refuerzo en la parte supe- 
rior para «defender a ponte dun 
posible golpe de mar». 

El proyecto lo elaboró el inge- 
niero de Vigo Joaquín Rial, pero 
el ex patrón mayor de Portono- 
vo José Antonio Gómez también 

siguió muy de cerca la interven- 
ción: «Estiven no estaleiro cando 
se fixo. Un barco seguro, moder- 

no, con tódolos medios habidos 
e por haber. Eu coñecía perfecta- 
mente á totalidade dos tripulan- 
tes, e tamén O pesqueiro). ' 

El armador también se preo- 
cupaba de mantenerlo en perfec- 
to estado y, a principios de este 
año, estuvo de nuevo en el asti- 
llero de Outes: «Para unha pos- 
ta a punto. Sempre viña antes de 
iniciar a costeira no Cantábrico». 

El cerquero reunía unas con- | 
diciones idóneas y tenía un pa- 
trón y una tripulación experi- 
mentados. José Antonio Gómez 

lo tiene claro: «Algo fallou, un 

imprevisto». 

La búsqueda proseguirá 
£n la zona del naufragio 
El mal estado de la mar y la falta 
de visibilidad condicionaron ayer 
la búsqueda de Guillermo Casais, 

¿£l segundo al mando a bordo. El 
buque Don Inda no pudo acce- 
der ala zona hasta media mañana 
y posteriormente se incorpora- 

“ron los servicios aéreos. Fuentes 
de Salvamento Marítimo indica- 
ron que el operativo proseguirá 
durante la jofhada de hoy, aun- 
que subrayaron que las condicio- 

¿nes meteorológicas marcarán la 
pauta y el despliegue de medios 
a realizar. 

También prosigue el rastreo 
por tierra, del que se encargaron 
miembros de Protección Civil de 
Fisterra e integrantes del Grupo 

de Emergencias Supramunicipal 
de Muros. Los profesionales de 
este equipo recorrieron la zona 

de O Ancoradoiro, en el término 
muradano, y de O Pindo, pertene- 
ciente al municipio de Carnota. 

Está previsto que estas labo- 
res se mantengan durante el fin - 
de semana y está pendiente de 
determinar si, incluso, podrían 
verse reforzadas. , 

ip 

Miles de personas acudieron al funeral; el pabellón se llenó y hubo mucha gente esperando fuera. MÓNICA IRAGO 
  
Cambados, inmóvil bajo la lluvia, llora la 
tragedia y despide a los marineros fallecidos 
  
R. ESTÉVEZ CAMBADOS / LA VOZ 

Otro día gris, de invierno. Otro 

día de tristeza infinita corriendo 

por las calles de Cambados, una 
localidad asombrada aún por la 
inmensidad de la tragedia que le 

  

. ha tocado vivir: cuatro de sus hi- 

jos murieron el miércoles, cuan- 
do el Sin Querer Dos se fue a pi- 
que. Manuel, Teófilo y Bernardi- 
no fueron velados ayer, durante 
todo el día, en el pabellón mu- 
nicipal de O Pombal. Para ellos 
el viaje ha terminado. Para sus 

familias, la vida tendrá que em- 
pezar de nuevo. No será fácil: el 
cuerpo de uno de los tripulantes, 
Guillermo Casais, sigue desapa- 
recido y su ausencia, insoporta- 

ble para los suyos, es una herida 
sangrante para todo el pueblo. 

De ese dolor daban fe los ros- 
tros de quienes ayer, en algún 
momento del día, acudieron a O 

Pombal. En el pabellón, en el que 
juega el equipo de baloncesto que 
tanto querían Teófilo y Guillermo, 
se había instalado la tarde anterior 
la capilla ardiente para los tres fa- 
llecidos. Por allí desfilaron veci- 
nos y amigos, que llegaban con los 
ojos rojos y la voz entrecortada. 
Tampoco faltaron los políticos. 
Desde el presidente de la Xunta 
al responsable de Portos, pasan- 
do por la presidenta de la Dipu- 
tación de Pontevedra y la conse- 
lleira do Mar, además de Gonza- 

lo Caballero (PSOE), Ana Pontón 
(BNO) y Luís Villares (En Marea). 

Sus rostros, como los de mu- 
chos patrones mayores, queda- 
ron reducidos al anonimato an- 
te la gran cantidad de gente que 
durante todo el día fue a despe- 
dirse, a apoyar a las familias. Más 
de media hora antes del inicio del 
funeral, a las cuatro de la tarde, el 
pabellón de O Pombal estaba al 
completo: las gradas y la cancha, 
habían sido tomadas por un ejér- 
cito silencioso, de gestos serios 
y miradas bajas. Eran los cuer- 

pos y las caras de quienes ayer, 
cuando abrieron los ojos por la 
mañana, esperaban despertar de 
una pesadilla. Que el hundimien- 
to del Sin Querer Dos no fuese 
más que un delirio. Por desgra- 
cia, no se trataba de ningún mal 
sueño. El dolor y la muerte se- 
guían ahí. 

«Nosotros no estamos prepa- 

rados para afrontar la muerte de 
las personas queridas. Camba- 
dos Hora; Galicia se ha estreme- 
cido», dijo en su homilía el ar- 
zobispo de Santiago, Julián Ba- 

: Algunos de los 
: supervivientes 
: del cerquero 
: se sumaron al 
: multitudinario adiós 

rrio. Sus palabras hicieron que se 
escapasen muchos de los suspi- 
ros que se estaban conteniendo. 
Que muchas lágrimas silencio- 
sas resbalasen por muchas me- 
jillas, o.fuesen enjugadas a toda 
prisa, espantadas como un mal 
presagio. José Aldao, cura párro- 
co de Cambados, apuntó certe- 
ro: «Este é o Cambados de verda- 
de, non o que sae pola tele». Es- 
te, el que llora, el que sufre con 
sus vecinos. El que aguantaba el 
calor insoportable del pabellón, 
o que el se mantenía firme en la 
calle, bajo los paraguas, recibien- 
do los ecos del sermón, de unos 
versos de Manuel Antonio, de la 
Salve Marinera... 
Con la misa finalizada, llegó 

la hora de acompañar a Manuel, 
Teófilo y Bernardino a los lugares 
en los que sus cuerpos descansa- 
rán. Cada coche fúnebre fue des- 
pedido entre aplausos y el sonido 
de las gaitas de Xironsa, el grupo 
del que había sido directivo uno 
de los fallecidos. Las lágrimas se 
mezclaban, otra vez, con la lluvia. 
Bajo los paraguas, guardando su 
anonimato, los supervivientes de 

la tragedia rendían su particular 
homenaje a sus compañeros. De 
Portonovo y de Cambados, asis- 

_tieron a los actos fúnebres con 

entereza. Al salir, uno de ellos se 
fundió en un abrazo con un ami- 
go. «Tuve suerte».
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Los percebes rozan los 
300 euros en vísperas 
de Navidad, y los 
camarones, los 150 
  

Las plazas de abastos 
gallegas constatan un 
repunte en las ventas y 
una preferencia por 
mariscos y pescados 
más caros 

  
REDACCIÓN / LA VOZ 

El Black Friday, ese último vier- 
nes de noviembre que antici- 
pa las compras navideñas por 
el efecto llamada de los gran- 
des descuentos, no extendió su 
campaña, ni mucho menos, a las 
viandas que se servirán en las 
mesas de Navidad. Los precios 
para mariscos, pescados y car- 
nes son especiales, sí, pero al al- 
za. Tanto que en muchos casos 
resultan inasequibles para el con- 
sumidor medio. Pero es Navidad, 
la única fecha del año en la que 
el bolsillo se estira hasta el ex- 
tremo y los menús pueden adap- 
tarse a todas las opciones. 

Sin duda, los percebes, cama- 
rones y cigalas marcan tal dis- 
tancia que ninguna otra especie 
les alcanza, en materia de pre- 
cios, claro. Se trata de productos 
frescos, de última hora para lle- 
gar a la mesa, que transgreden al 
congelado como alternativa pa- 
ra abaratar la cesta de la compra 
navideña. Aún así, el kilo se abo- 
na según la plaza de abastos que 
se visite. Carballo se lleva la pal- 
ma, con percebes a 260 euros el 
kilo; y Pontevedra, a 200. De he- 
cho, es en esta ciudad donde se 
paga más caro por la mayoría de 
los mariscos y pescados. 

Por preferencias, la mayoría 

  

de los placeros consultados en 
las distintas ciudades y localida- 
des gallegas coinciden en señalar 
que son precisamente estos tres 
crustáceos los que más demanda 
registran en este año. Aunque el 
poder adquisitivo de la mayoría 
de los ciudadanos apenas haya 
experimentado cambios, el fan- 
tasma de la crisis parece haber- 
se disipado dada la concurrencia 
que a escasas jornadas de la pri- 
mera gran cita, Nochebuena, se 
registra en los mercados. 

Si el percebe se sitúa ala cabe- 
za con el precio más alto, cama- 
rones y cigalas le van a la zaga. 
En Monforte, Pontevedra, Vila- 
garcía, Ferrol y A Coruña no se 
paga por debajo de los 120 euros 
el kilo; alcanzado los 180 en Mon- 
forte. También el crustáceo pro- 
cedente del Gran Sol se paga por 
encima de los 70 euros en Ferrol 
y Vilagarcía. Bogavante, alme- 
jas, vieiras y nécoras completan 
la oferta gastronómica más co- 
mún en la mayoría de los hoga- 
res gallegos por su alta demanda. 

Pescados - 
Si el precio de los mariscos es el 
que más sube, por encima de un 
40 %, según algunas estimacio- 
nes, los pescados más preciados 
también están por las nubes, si 
bien son los que se llevan antes 
alos domicilios para congelar. El 
besugo destrona este año al rape 
en los puestos de venta. Es cier- 
to que se factura varía, según la 
plaza, pues en Carballo pasa a 
90 euros el kilo, el más caro, sin 
duda, pero no baja de 60 en Lu- 
go o 40 euros en Monforte. Lu- 
bina, lenguado, rodaballo y mer- 

  Hasta 260 euros el kilo de percebe se paga en Carballo y por encima de 200 en Pontevedra. CAPOTILLO 

  

  

luza son las otras opciones más 
solicitadas para las cenas de No- 
Chebuena y Fin de Año. 

Galicia es sin duda tierra de 
mar, pero también de carne. Un 
buen solomillo de ternera, ca- 
pón, cordero y cabrito comple- 
tan, por este orden, las preferen- 
cias para el menú navideño en la 
mayoría de los hogares. La hor- 
quilla de tarifas oscila entre los 
30 euros del primero y los ocho 
pollo de corral. Además, en los 
últimos tiempos ha entrado con 
fuerza a formar parte de la oferta 
navideña especialidades como la 
pularda o el pollo relleno, que se 
acomodan perfectamente al bol- 
sillo en relación calidad-precio. 

- Mucha afluencia ' 
La opinión generalizada de los 
placeros es que sobresale la 
alegría con la que la gente es- 

tá comprando este año. Acumu- 
lan muchas reservas para el mis- 
mo lunes, día de Nochebuena, y 
también ha habido muchos pre- 
visores que han anticipado sus 
compras para arañar euros a unos 
precios que casi desde mediados 
de noviembre se mantienen al al- 
za. Mariscos y pescados se postu- 
lan como los productos que han 
experimentado la mayor subida 
esta temporada. A 

En lo que coinciden la mayoría 
de los vendedores es en la gran 
afluencia de gente, especialmen- 
te notoria para este fin de sema- 
na y el próximo lunes, a medida 
que se acercan las fiestas. 

Esta información ha sido ela- 
borada por A. Longueira, D. Cela, 
F. Albo, M. Vázquez, M. Mosteiro, 
R. Pérez, R. Estévez, E. Larriba, 
B. Antón, A, Gerpe, Y. García y A. 
Mahía. 

  

  

  

  
  

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

  
  
  
  

  
  
  

PRECIOS MÁXIMOS 

MARISCOS Y PESCADOS 

Producto en euros/kilo 

Percebe Hasta 260 

Camarón Hasta 180 

Cigala 85 

Nécora 80 

Centolla 45 

Almeja . 40 

Besugo 6L 

Rodaballo 45 

Lubina 40 

Rape 30 

CARNES 

Producto en euros/kilo 

Solomillo ternera 25 

Cordero 20 

Cabrito 18 

Capón a, 

Pularda 8 

Pollo rellerio 7   

  

Piden 9 años 
por causarle la 
pérdida de un ojo 

La Xunta dice que las cofradías 
no deberán devolver las ayudas 
de los gastos de vigilancia 

  

- ala secretaria del 

pósito pobrense RIBEIRA / LA VOZ 

RIBEIRA / LA VOZ La secretaria xeral técnica de la 
Nueve años de cárcel y 125.000 Consellería do Mar, Isabel Con- 
euros de indemnización es la Cheiro, aclaró ayer que las co- 
pena que solicita el fiscal para fradías a las que este año se les 
un mariscador pobrense acu- han denegado las ayudas para el 

sado de ser el supuesto autor pago de vigilantes y asistencias 

de un delito de lesiones con 
deformidad. Los hechos suce- 
dieron en junio del 2016, cuan- 
do el imputado se personó en 
la cofradía para protestar por 
una sanción que le pusieron. 
Al querer pegar a un vigilan- 
te, acabó golpeando a la secre- 
taria del pósito, que perdió la   visión en un ojo. 

técnicas no tendrán que devol- 
ver las cuantías percibidas en 
ejercicios anteriores. 

Asimismo, la representante 
de la Administración precisó ' 
que el hecho de no recibir la 

. aportación este año no signifi- 
ca que no pueda optarse a la so- 
licitud en el 2019. En este sen- 
tido, subrayó que si la entidad 

solicitante cumple los requisi- . 
tos podrá beneficiarse de esta 
contribución económica. 

Isabel Concheiro hizo esta. 
matización después de que al- 
gunos de los patrones mayo- * 
res afectados comentasen que 
debían reembolsar las cuantías 
recibidas con carácter retroac- 
tivo. La secretaria xeral técnica 
aseguró que en la resolución re- 
mitida a las cofradías no figura ' 
ninguna directriz en este sen- 
tido. Recalcó que el hecho de 
denegarse la ayuda en esta oca- 
sión se debe a que no sé cum-   plían los requisitos. 

Mar autoriza a mariscar hoy 
para vender en Nochebuena 
  
CARBALLO / LA VOZ : 

La Consellería do Mar ha autori- 
zado a algunas agrupaciones.de 
percebeiros a faenar hoy sábado 
para poder vender para Noche- 
buena. Los mariscadores no pue- 
den trabajar en fin de semana, pe- 

  

ro el mal horario de las mareas - 

y el fuerte oleaje de estos días 

ha puesto en peligro la campa- 
ña de Navidad en muchos pun- 
tos de la costa. 
Hoy podrán trabajar los per- 

cebeiros de Camelle, Laxe y Mu- 
xía, tanto de a pie como de a flo- 
te. Asimismo tienen autorización 
para salir a mariscar los de Cor- 
me y Lira, aunque en este caso 
tienen que especificar si eligen 
la jornada de hoy o la de Noche- 

buena, que es lunes y que tam- 
bién habían solicitado. Los per- 
cebeiros deben respetar el des- 
canso de 48 horas, por lo que <'. 
trabajan hoy no podrán hacerlo 
pasado mañana. Lo más probable 
es que tanto en él caso de Ponte- 
ceso como de Carnota el traba- 
jo se-realice el sábado, sobre to , 
do porque por la tarde, a las 17.00 
horas, habrá una subasta, con ca- 
rácter extraordinario, en la lonj- 
de A Coruña. Esto permitirá que 
los percebes puedan venderse en 
los mercados el domingo, que es 
feria en Carballo, o el lunes en 
la ciudad herculina. Serán, pro- 
bablemente, los días de precio” - 
más elevados. El percebe ya ron- 
da los 300 euros el kilo.
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El vuelco instantáneo impidió al “Sin 
Querer Dos” activar el botón de socorro 
El barco escoró, volcó y quedó con la quilla al sol de manera fulminante por lo que fue 
la radiobaliza la que dio la alerta »- Fomento tiene un año para finalizar la investigación 

A.AMOEDO » Vigo 

El naufragio del cerquero Sin 
Querer Dos sucedió de forma tan rá- 

pida que ninguno de sus diez tripu- 

lantes tuvo tiempo de activar el bo- 
tón de socorro ubicado en el puen- 

te.El barco escoró, volcó y quedó 

con la quilla al sol de manera fulmi- 

nante, lo que provocó que la alerta 

llegase a Salvamento Marítimo a tra- 
vés del accionamiento de la radio- 
baliza.Las causas de lo sucedido en 
la tarde del pasado miércoles a 4,5 

millas a sur de Fisterra siguen sien- 
un misterio y la única hipótesis 

e se baraja por el momento es 

que dos fuertes golpes de mar tum- 

baron a uno de los mejores barcos 

de la Ría de Pontevedra y al mejor 

de su puesto base, Portonovo. 

Los barcos cuentan entre su 
equipos con una radio VHEEI siste- 
ma tiene un pequeño botón rojo 

que permite hacer una llamada se- 

lectiva digital (DCS por sus siglas en 
inglés), que de forma instantánea 

lanza una alerta con la posición a 
los servicios de Salvamento. Su ac- 
tivación favorece la rapidez en el 
despliegue del operativo rescate y 
permite a las tripulaciones centrar- 

se en otras labores, como pueden 

ser ponerse los trajes de superviven- 

cia.En el caso del Sin Querer Dos ni 

el patrón ni el resto de los marine- 

ros tuvieron tiempo de pulsarlo de- 

bido a que el vuelco fue instantá- 

neo, lo que provocó que cuatro de 
ellos no pudieran llegar a la balsa 
salvavidas. 

Patrones del cerco consultados 

  | 

[ | EN 
dea 

    

El “Sin Querer Dos” al salir del astillero tras ser alargado hace un par de años. // Fdv 

por este periódico explicaron que 
el botón de emergencia está en to- 
dos los barcos de este segmento de 
flota,“y más en uno tan moderno y 
bien equipado como este”.Sin em- 
bargo, explican que“de poco sirve” 
para estos casos.“Cuando el barco 
se escora ya no llegas a la radio pa- 
ra activarlo; en este caso además to- 
do apunta a que fue muy rápido”, 
explica un patrón compañero de la 

Asociación de Armadores de Cerco 
de Galicia (Acerga),a la que perte- 
necía el buque. 

Hipótesis 
Ayer el delegado del Gobierno 

en Galicia, Javier Losada, confirmó 

que el naufragio sucedió de forma 
“inmediata” y se desdijo de la prime- 

ra versión que trasladó a los medios. 
“Ayer [por el jueves] parecía que ha- 
bía sido un golpe de mar y que ha- 
bía afectado a las mallas. Hoy pare- 
ce que eso ya se descarta”, comen- 
tó. En su lugar, mantiene que “se si- 

gue pensando que ha sido un gol- 

pe de mar” y que la tripulación no 
tuvo “posibilidades de tomar algu- 
na medida”. 

Losada recordó que por el mo- 
mento todo“sigue siendo una hipó- 
tesis” y apeló a que es necesario es- 
perar al resultado de la investigación 
que lleva a cabo el Ministerio de Fo- 

mento a través de la Comisión Per- 

é hijo de Serén: “No podremos olvidar, pero | 
debemos aprender a vivir con este dolor” 
b Uno de los hijos del patrón del “Sin Querer 
Dos” publica una emotiva carta en Facebook 
» "Sabemos que los supervivientes intentaron 
ayudar; y queremos que miren hacia delante” 

A.MARTÍNEZ = Cambados 

Marcos Serén Portas se ha gana- 
do en los últimos años la reputa-' 
ción de ser uno de los mejores co- 

cineros de Asturias. Pero él es de 

Cambados. Es uno de los dos hijos 

de Manuel Serén Pérez, el patrón 

del Sin Querer Dos.Y a última hora 

de la tarde de ayer, hizo pública a 

través de su página de Facebook 
una carta abierta en la que afirma 
en nombre de su familia que “no 

podremos olvidar, ni dejar de sufrir 

pero debemos aprender a vivir con 

este dolor”. 
Marcos Serén publica junto a su 

carta una fotografía en la que se le 
ve junto a su padre en la cubierta 

del Sin Querer Dos.Ambos sonrien- 

tes, mientras el padre le pasa un 

brazo por los hombros.*Es difícil 
poder explicar que siente mi fami- 

lia, pero el patrón de nuestra vida 

se fue para no volver a puerto”, es- 
cribe en uno de los primeros párra- 

fos de su mensaje. 

El hijo del patrón del pesquero 
añade que“él siempre nos enseñó 
que debemos ayudar al prójimo, y 

este caso intentó ayudar a muchas 

familias cercanas para que no les 

faltara trabajo”.Esa es la razón por 
la que la mayoría de la tripulación 
del barco era de Cambados, a pe- 

sar de que éste fuese de Portonovo, 

y los armadores de Combarro. 

“Ahora todo esto se convirtió en 
malos momentos, pero debemos 
seguir sus ideas, y con la educación 
que nos dio,tenemos que ayudara 

las otras familias”. Esa es la razón 
de que abra las puertas de la casa - 

de los Serén a los parientes de los 

demás fallecidos,a los supervivien- 

tes, y a la familia de Casais, sumida 

en la angustia de esperar que apa- 

rezca su cuerpo. : 
“Tanto mi familia como yo de- 

seamos de corazón que pronto 

aparezca Guillermo. Nuestras puer- 

tas están abiertas tanto para su fa- 

manente de Investigación de Acci- 
dentes e Incidentes Marítimos 
(Ciaim). 

Precisamente el secretario de la 
Ciaim, Francisco Mata, explicó a FA- 

RO que hay un investigador traba- 
jando en el caso“Trabajan de forma 
autónoma.Ahora está en la fase de 
toma de declaraciones y recogida 
de datos” concretó.Mata indicó que 
“por ley” deben tener un informe so- 
bre lo sucedido en el plazo de un 

año y ve“complicado” que se ofrez- 
can evidencias antes de ese tiempo. 

“La primera fase se puede comple- . 

tar en días o semanas, pero todo el 
proceso se alarga unos cuantos me- 
ses”, concluyó Mata. 

Dados de alta 
los dos marineros 
ingresados en Cee 

Dos de los seis marineros 
del Sin Querer Dos rescatados 

con vida tras el naufragio fue- 
ron dados de alta ayer en el 
Hospital Virxe da Xunqueira de 
Cee. Fuentes sanitarias informa- 

ron que estos dos tripulantes 
fueron ingresados con sínto- 

mas de hipotermia. En la tarde 

del miércoles ya pudieron 

abandonar el Clínico de Santia- 
go los otros cuatro marineros 
también rescatados con vida. 

El armador de 
Malpica: “Claro que 
hay que ampliar el 
dique de abrigo” 

El armador del otro barco 

que se hundió esta semana urge 
ampliar el dique de abrigo de 

Malpica para hacer frente a las 

corrientes, que según las prime- 

ras hipótesis, provocaron el si- 
niestro de su barco, el Silvosa. 

En el accidente falleció el pa- 
trón mientras otros tres marine- 
ros salvaron la vida. “Claro que 
hay que ampliar el dique de 
abrigo, pero no ahora, hace 
años”, reflexiona en declaracio- 
nes a Europa Press Emilio Can- 
cela Bouzas, que denuncia que 

las“medidas había que tomarlas 
anteriormente” y no “después” 
de que haya un fallecido, pero 

como“nunca”hasta ahora había 
muerto nadie en la maniobra de 
salida del puerto, “pues hasta el 

día que pasa”. El dueño del Sil 
vosa incide en la experiencia 

del patrón fallecido, José Ángel 
Sanjurjo Láuzara. 

PORTONOVO ÍÁ 

  

Manuel y Marcos Serén, en el “Sin Querer Dos”. // N.P/ Cedida 

milia como para las de los que ya 

no están, y las de los supervivien- 

tes. Estos últimos tendrán la paz 

que nosotros le podamos dar.Sabe- 

mos que intentaron ayudar en esos 
momentos de tragedia, y queremos 

que miren hacia delante”. - 

La carta abierta de Marcos Se- 
rén Portas termina con una serie de 

agradecimientos a las instituciones 

y entidades públicas que han esta- 

do al lado de su familia en los últi- 

mos tres días.“No puedo terminar 
sin dar las gracias de parte de esta 
familia a toda esa multitud de gen- 

te que no se separó de nuestro la- 

do. Cambados llora por todos 

ellos”.
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Cambados nunca les dejará solos 
- Tres mil personas asisten emocionadas al funeral por las víctimas del “Sin Querer Dos”, 

en el que se leyó un poema del malogrado Manuel Antonio y se entonó la “Salve” 

A.MARTÍNEZ = Cambados 

Un silencio sobrecogedor reci- 
bió al arzobispo de Santiago, Julián 
Barrio, en el pabellón de deportes 
de O Pombal. Más de 3.000 perso- 
nas asistieron al funeral por las víc- 

timas del Sin Querer Dos, que pre- 

sidiría Barrio.Nunca tanta gente se 

había dado cita en ese lugar. 

Las familias de los tres marine- 

ros fallecidos en el naufragio ocu- 

paban las primeras filas. Muchos de 
ellos apenas habían ido unas horas 
a sus casas desde que el jueves lle- 

garon los cuerpos y se instaló la ca- 

pilla ardiente en el centro deporti- 
vo municipal. 

En los vestuarios del pabellón, 

les habían una sala individual a ca- 
da familia para que pudiesen co- 
mer algo y tuviesen unos momen- 

tos de intimidad, y la Cofradía en- 

vió sillones y mantas para que des- 

cansasen cuando lo necesitasen. 

Desde el jueves, y hasta el co- 
mienzo del funeral, fue tal el alu- 

vión de gente que acudió a darles 

el pésame y a acompañarles unos 
momentos que fue necesario ins- 

talar unos pivotes con unas cintas 

de colores para ordenar el flujo de 

vecinos y allegados hacia donde 
estaban las familias. 

Poco antes del funeral, era tan 
grande la afluencia de peatones y 

vehículos a O Pombal, que fue ne- 

cesario montar un dispositivo de 

seguridad y control del tráfico for- ' 

mado por una decena de personas 

de la Policía Local, la Guardia Civil 

y Protección Civil, que coordinaba 
el jefe de la Policía, Adolfo Suárez. 

Una vez comenzada la misa, fue- 
ron constantes las palabras de apo- 
yo y ánimo a las familias de las víc- 
timas, pero también fueron recor- 

dados Guillermo Casais, que per- 

manece desaparecido, y José Án- 

gel Sanjurjo, el patrón de Malpica 

muerto en otro accidente solo unas 
pocas horas después del hundi- 

Salvamento evita en Galicia el tercer siniestro en tres días 
Salvamento Marítimo tuvo que 

volver a hacerse a la mar ayer por 

la mañana para rescatar a otro 
pesquero que se quedó a la deriva 
a la altura del monte San Pedro,en 
A Coruña. La Salvamar Betelgeuse 
remolcó a puerto al Frisan, que se 

"quedó sin motor entre el mal tiem- 

po y a seis millas de tierra. 
Los miembros de Salvamento 

evitaron de esta forma el que pu- 

do ser el tercer siniestro en la cos- 

ta gallega en tan solo tres días tras 

los naufragios del Sin Querer Dos 

al sur de Fisterra y el Silvosa en 

Malpica, que dejaron un total de 

cuatro víctimas mortales y un de- 

saparecido. 

Y es que la situación meteoro- 

  
Familiares de Bernardino Padín, rotos por el dolor tras el funeral. // Noé Parga 

miento del Sin Querer Dos. 

El arzobispo manifestó en la ho- 

milía que el dolor por la pérdida 

de los seres queridos “es sagrado”, 
y pidió a los parientes que manten- 
gan “la fe y la esperanza”, por mu- 
cho que en estos momentos aún 
les parezca que“esto es un mal sue- 

ño del que se quiere despertar”. Ju- 

lián Barrio tampoco obvió los ries- 
gos inherentes a la labor en el mar. 
“Por mucho que los marineros co- 

nozcáis el mar,la seguridad nunca 
es completa”. 

El cura párroco de Santa Mari- 
ña Dozo, José Aldao, también qui- 

so mostrarles cariño haciéndoles 

ver que“la gran familia del mar ha 
vuelto a estar unida”, al tiempo que 
deseó “suerte” a los equipos de 

emergencia que siguen buscando 

a Casais en la Costa da Morte. 
Cambados es un municipio don- 

de el mar forma parte de su identi- 

lógica de ayer complicó cualquier 

labor de rescate e incluso de bús- 

queda, como afirmaron desde Sal- 
vamento.*Hoy las condiciones me- 

teorológicas son adversas y hay es- 
casa visibilidad”, explicaron en re- 

lación al rastreo que realiza el bu- 
que Don Inda para intentar 

localizar al marinero Guillermo 

Casais, la única persona que con- 

tinúa desaparecida tras el hundi- 

miento del barco de Portonovo. 

El Frisan es un barco de artes 
menores con puerto base en A Co- 

ruña, de dónde había salido ayer 
para capturar pulpo. Está fabrica- 

do en madera y cuenta con casi 12 

metros de eslora. Según explica- 

ron miembros de su tripulación, el 

dad (su cofradía de pescadores es 
la más antigua de España, y su pó- 

sito es urio de los más importantes 

de Galicia por número de socios y 

cantidad y variedad de artes de 
pesca), y el sacerdote quiso recor- 
dar que la muerte de Manuel Se- 
rén, Teófilo Rodríguez y Bernardi- 
no Padín no ha sido solo un golpe 

para sus familias, sino para un pue- 
blo entero.“Este es el Cambados re- 
al, el auténtico, el de la gente hon- 

rada y trabajadora. No el que nos 

intentan vender por ahí por intere- 

ses absurdos”, manifestó en alusión 
a las recientes series de televisión 
sobre narcotráfico. 

Había tanta gente en el funeral, 
que al llegar el momento de la co- 
munión, Julián Barrio se la dio pri- 
mero a los parientes de las vícti- 

mas, y después tuvieron que repar- 
tirse cuatro sacerdotes por toda la 

cancha. 

motivo por el que se quedaron a 

la deriva y dieron la voz de alarma 

es que se rompió la bomba de 
agua que llevaban a bordo. El bar- 
co, construido en 1994,se quedó 

sin motor y necesitó ayuda para 
poder regresar a puerto. 

Los dos hundimientos en 24 ho- 
ras en la costa gallega no han sido 

los únicos de este año.El caso más 
grave es el del Sin Querer Dos, pe- 

ro no son pocos los que recuerdan 

que otro barco gallego, el Dorneda, 

«también se hundió este año. El bu- 

que vigués se fue a pique a 308 mi- 

llas de Argentina y se cobró la vi- 

da de dos marineros de origen pe- 

ruano.Antes, el último domingo de 

febrero, un hombre y una mujer 

La ceremonia se cerró con la 

lectura del poema“Sós”, del poeta 
de Rianxo Manuel Antonio (“Fo- 

mos ficando sós/*o Mar o barco e 
máis nós”), a cargo del sacristán, 
Joaquín Chaves, en el que añadió 
al final unos versos en los que ate- : 
núa la soledad de los náufragos al 
sugerir que quienes les esperan en 

tierra jamás les olvidarán. . 
Concluido el funeral, las familias 

pidieron unos minutos para que- 

dai a.solas con los fallecidos, y se 

procedió al desalojo del pabellón, 
que duró más de un cuarto de ho- 
ra. Fue después cuando los cuer- 
pos de Manuel Serén y Teófilo Ro- 
dríguez fueron llevados al cemen- 
tario de Santa Mariña, y el de Ber- 

nardino Padín,al de Corvillón.Una 
vez más, las familias fueron despe- 

didas con aplausos por las muchas 
. personas que aguardaban fuera,ba- 
jo una lluvia constante. 

naufragaron cuando salieron a na- 
vegar en su planeadora Alicia Ter- 
cera.Ambos nadaron para tratar 
de llegar a la costa, pero solo el 

hombre lo consiguió. 

El tercer día de búsqueda 
concluye sin resultados 

Salvamento Marítimo continuó 
ayer con las labores de búsqueda 

de Guillermo Casais, el único mari- 

nero desaparecido tras el naufragio 
del Sin Querer Dos. Ayer el buque 

Don Inda peinó de nuevo la zona 

al sur de Fisterra acompañado del 

helicóptero Cuco de la Guardia Ci- 

vil.Ya por la tarde el dispositivo se 

suspendía, incluyendo los medios 

desplegados en tierra. : 

FARO DE VIGO 
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El percebe 
de Cangas bate 
récords y rebasa 
los 230 euros 
en vísperas de 
Nochebuena 

El marisco procede 
de la Costa da Vela y se 
reservó unos 10 meses 

DAVID GARCÍA = O Morrazo 

El percebe de Cangas batió 

ayer su mejor registro histórico. 

En vísperas de la Nochevieja de 
2016 este preciado marisco al- 

canzó los 216 euros el kilo, la pri- 

mera vez en la historia en la que 

se superaba la barrera de los 200 
euros.Ayer, en vísperas de la No- 
chebuena de 2018, superó esa 
cotización. La primera parada 

fue a-230,50 euros yal igual que 
entonces, el comprador fue Ma- 
kro, la cadena de distribución 

mayorista especializada en ali- 
mentación.No fue el único lote 

que se comercializó por encima 
de esos simbólicos 200 euros 

puesto que también hubo para- 

das en 204 y 201 euros. Un pe- 

queño consuelo para los perce- 

beiros cangueses, que este año 

apenas han superado las 80 jor- 

nadas de las 150 que tenían au- 

torizadas.“No compensa el he- 

cho de que en noviembre solo 

pudiésemos ir al mar cuatro dí- 

as y en diciembre, hasta esta se- 

mana, solo tres días. Pero es una 

alegría que maquilla algo la si- 
tuación”, manifestaba el presi- 

dente de los percebeiros, Fer- 

nando Mariño. 
A primera hora de la maña- 

na de ayer salieron al mar entre 
35 y 40 percebeiros de la Cofra- 
día de Cangas, que decidieron 
trabajar en una zona conocida 

como Xumalvido,en la Costa da 
Vela y con un cupo de 5 kilos 

por persona.“Hacía más de diez 

meses que no se trabajaba allí, 

la teníamos reservada para es- 

tas fechas”, explicaba José Luis 
Martínez, uno de los más vetera- 

nos del plan.El sacrificio de to- 
dos estos meses valió la pena ya 
que el percebe era de una cali- 
dad excepcional.“No se trata so- 
lo de que lo reservemos para es- 

tas fechas, sino de las horas y no- 
ches de vigilancia para evitar 
que vayan los furtivos”, afirman 
desde la agrupación canguesa. 

Después de la parada de 

230,50 euros llegaron más a 204, 
201,194, 183,178, 175,171,165 y 
159,50 euros.Una prueba de que 
el elevado precio del primer lo- 

“ teno fue únicamente una anéc- 

dota.La inmensa mayoría de los 
cerca de 200 kilos que se subas- 

taron ayer se cotizó por encima 

de los 100 euros y solo una pe- 
queña parte estuvo por debajo 

de los 70.A diferencia de otras 

ocasiones, esta vez no se utilizó 

el sistema de “todos para.todos”, 
en el que la producción que se 

pone encima de la mesa es con- 

junta y los beneficios se distribu- 

yen a partes iguales.
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La Xunta deniega ayudas de vigilancia 
y asistencia técnica a varias cofradías 
Varios pósitos de Pontevedra y A Coruña han recibido ya las notificaciones 
  
R. ESTÉVEZ, A. GERPE 

VILAGARCÍA / LA VOZ 
  

  
Los responsables de seis cofra- 
días gallegas, Carril, Vilaxoán; 
Rianxo, Aldán, Ferrol y Barallo- 

bre, aún intentan digerir el con- 
tenido de una notificación que 
les ha llegado de la Consellería 
do Mar. En ella, la Xunta les in- 
dica que no ha admitido a trámi- 
te su solicitud de ayudas para ha- 
cer frente a los gastos de los ser- 
vicios de vigilancia y asistencias 
técnicas, una medida que también 
afecta a la recién creada entidad 

Rañeir(Os Ría de Arousa. No so- 
lo no recibirán nuevos subsidios, 
explicaba ayer el patrón mayor 
de Carril, sino que se les notifica 

e deberán devolver cantidades 
ercibidas en los últimos años. 

Desde la Consellería do Mar in- 
dicaron que «do medio cento de 
solicitudes recibidas só se. dene- 
garon 7» y explican, someramen- 
te, que la medida se debe «ao in- 
cumprimento dos requisitos pa- 
ra ser beneficiarios». 

. Los patrones mayores consul- 
tados lo tienen claro: atribuyen el 
castigo a la existencia, en los úl- 
timos 12 meses, de algún tipo de 
multa o sanción por la comercia- 
lización de almeja de menor talla 

de la exigida. 
Los pósitos consultados están 

preparando yá alegaciones y re- 
cursos contra esta decisión de 
la Consellería do Mar. La consi- 

  

-El pósito rianxeiro puede perder 

deran, para empezar, «comple- 
tamente desproporcionada», en 
palabras del patrón mayor de Ca- 
rril. José Luis Villanueva consi- 

dera que la retirada de estas ayu- 
das, capitales en la economía de 
las cofradías, condenará a las más 
pequeñas a la desaparición, y a 
las que tienen cierta entidad a 
deshacerse de los servicios de 
vigilancia y asistencia técnica. 

«Os gardacostas da Xunta terán 
que facerse cargo da vixilancia, 
e as agrupacións de marisqueo 
quedarán sen biólogo, a non: ser 
que o asuma a Xunta», barrun- 

    

subvención por un expediente abierto por la venta de almeja. MARCOS CREO 

taba ayer el responsable del pó- 
sito carrilexo. No es el único que 
echaba esas cuentas. El patrón 
mayor de Rianxo, Miguel Igle- 
sias, considera que «se non re- 
cibimos esas subvencións, non 
poderemos pagár o persoal, e a 
Xunta terá que tomar. medidas e 
facerse cargo del». 

Alberto Muñoz, representan- 
te legal de varios pósitos afecta- 
dos, afirma que esta decisión de 
Mar puede llevar a algunos a la 
insolvencia. También lo cree así 
el patrón mayor de Barallobre, 
Jorge López, quien considera es- 

      

ta medida de la Xunta «unha in- 
vitación para que pechemos as 
portas e lles deamos as chaves». 
«Ás confrarías —abunda en esa 
idea el patrón mayor de Carril — 
xa as quixeron facer desaparecer 
coa Lei de Acuicultura e non fo- 
ron capaces. E este é un paso máis 
cara ese obxectivo». La decisión 
de Mar aún no es firme. Queda 
la opción de las alegaciones, y en 
ello están los afectados. ; 

En el caso de Rañeir(Ds Ría de 
Arousa, desde Mar explicaron que 
la denegación se produjo al no 
responder a un requerimiento. 

El pósito de Rianxo 
deja de percibir 
80.000 euros para 
pagar salariosa 
vigilantes y bióloga 

El patrón mayor de Rianxo, Mi- 
guel Iglesias, califica de «despro- 
porcionada» la medida de la Con- 
sellería de Mar, que en el caso de 
su cofradía supone dejar de per- 
cibir una ayuda anual de 80.000 
euros para el pago de los salarios 
acinco vigilantes y a una bióloga. 
Además, expresa su temor a que 
la decisión se amplíe a ejercicios 
posteriores: «A min non me ga- 
ranten que vaia recibir a subven- 
ción no 2019». 

El dirigente cree que la deci- 
sión de Mar está vinculada a una 
inspección realizada hace un año 
en la lonja: «Había 700 quilos de 
ameixa e atoparon 20 de talle an- 
tirregulamentaria. Sei que é unha 
infracción, pero resulta imposible 
controlar todo-e, en calquera ca- 
so, a medida é desproporcionada. 
Trátase dun feito castigado con 
440 euros, pero agora quítannos 
80.000 por 20 quilos». 

El pósito está saneado econó- 
micamente y paga a los 6 profe- 
sionales con sus propios fondos: 
«Adiantámoslle os cartos á Xun- 
ta». Cuando llega el dinero, se res- 
tituye a las arcas de la entidad. Si 
la supresión de esta aportación es 
definitiva, Miguel Iglesias explica 
que la entidad no puede afrontar 
los salarios de esos profesionales. 

Por ahora prefiere no pensar 
demasiado en las consecuencias y 
confía en que haya solución: «Ha- 
berá que agardar e mirar a situa- 
ción con calma, a ver como se van 
presentando as cousas». 

  

Burela promociona por Navidad, a 
nivel nacional, su merluza del pincho 
. BURELA / LA VOZ 

Representantes de la Organiza- 
ción de Productores Pesqueiros 
de Lugo OPP-07 y dé Armado- 

- res de Burela (ABSA) presenta- 
ron ayer la campaña promocional 

- Merluza de Burela en Navidad, y 
lo hicieron en la rula del puerto 
local, la principal lonja gallega en 
comercialización de merluza del 
pincho. Pendientes del balance 
definitivo de ventas y facturación 
de este año, desde la OPP-07 avan- 
zaron ayer que, a:30 de noviem- 
bre, la lonja de Burela ya llevaba 
comercializados unos 7.000.000 
kilos con una facturación de 38 
millones de euros. En el 2017, con 
datos completos de todo el ejer- 
cicio, las capturas de esta espe- 
cie ascendieron a 10.400.000 ki- 
los, que generaron una factura- 
ción de 52,6 millones. 

El gerente de la organización, 
Sergio López, aseguró que el ob- 
jetivo de esta campaña es mejorar 

  el consumo de merluza a lo largo 
de todo el año. Recordó que la in- 
gesta de pescado es sana; que gas- 
tronómicamente y en el mundo de 
la restauración esta especie tiene 
muchas posibilidades, que se em- 
plea un arte de pesca muy selec- 
tivo basado en la captura pieza a 
pieza y en el que el buen hacer de 
los pescadores garantiza un pro- 
ducto de máxima calidad. Final- 
mente, quieren divulgar que Bu- 
rela es la capital de la merluza del 
pincho al ser la lonja gallega con 
mayor volumen, tanto de kilos co- 
mo de facturación, de esta moda- 
lidad de pesca y de esta especie. 

En esta primera campaña pro- 
mocional que llegará esta Navidad 
a toda España a través de medios 
y redes sociales, colaboran restau- 
radores del Grupo Nove. Cuatro 
de ellos han ideado doce innova- 
doras recetas a base de merluza 
y de otros productos de proximi- 
dad que se plasman en los calen- 

darios del 2019, que se difundi- 
rán próximamente. López recor- . 
dó que la merluza del pincho es 
una especie que presenta una re- 
lación calidad-precio estable alo 
“largo dé todo el año. * 

Compromiso de la flota 

_Por su parte, el gerente de ABSA, 
Miguel Neira, reconoció que, aun- 
que este año.se ha registrado una 
pequeña reducción de capturas y 
de ventas de esta especie, así co- 
mo un incremento de precio me- 

dio, «o 100 % da pescada que se ' 
captura en augas europeas e que 
se vende nesta lonxa é con arte 
de pincho, unha modalidade to- 
talmente selectiva, peza a peza, e 
onde o máis importante é conser- 
var a calidade do produto». Inci- 
dió en que detrás de esta inicia- 

tiva hay una flota comprometida 
que confía en el puerto burelense 
«e coa que temos unha fidelida- 
de extraordinaria». Aseguró que 

más de 30 buques distribuyen ha- 
bitualmente merluza del pincho 
en Burela y más de 150 exporta- 
dores y comercializadores «cunha 
traxectoria e experiencia impor-' 
tantes son capaces de colocar as 
nosas pescádas en calquera pun- 
to de España nun tempo récord. 
Iso, é calidade do produto». 

El presidente del Grupo Nove, 
Miguel Ángel Campos, aplaudió 
la iniciativa por novedosa e ilú- 

Presentación de la campaña ayer en la lonja. PEPA LOSADA 

   
sionante, y destacó la calidad del 
producto: «A lonxa de Burelaé a - 
única que nos garante uniha pes- 

  

ca obtida Con anzol e de último . 
lance». Por su parte, los también 
chefs Héctor López, quien desta- 
có que la merluza es uno de los 
pescados más polivalentes, e Iña- ' 
ki Bretal dieron a conocer algunas 

de las recetas que se incluirán en 
el almanaque. La otra restaurado- 
ra es Beatriz Sotelo.





mar farodevigo.es 

FARO DE VIGO 
VIERNES, 21 DE DICIEMBRE DE 2018 

  

Nueva tragedia en la Costa da Morte 
  

El patrón del “Silvosa” muere al hundirse 
el pesquero en el puerto de Malpica 
Los otros tres tripulantes de la embarcación pudieron abandonarla antes de que se 
hundiera »> La corriente provocó que el barco chocase contra el muro del puerto 

C.F./AGENCIAS = A Coruña/Santiago 

La costa gallega encadena una 
segunda tragedia en menos de 24 

horas.El pesquero Silvosa se hun- 

dió la pasada madrugada en el 
puerto de Malpica cuando se dis- 
ponía a abandonar la dársena pa- 
ra ir a faenar.Tres de sus cuatro tri- 
pulantes —-todos vecinos de la lo- 

calidad- consiguieron abandonar 
la embarcación antes de que se 
hundiera, pero el patrón del bar- 

co, José Ángel Sanjurjo Láuzara, 
no pudo hacerlo ya que estaba en 

el puente y no pudo salir. 
El Centro Integrado de Aten- 

ción ás Emerxencias (CIAE) reci- 

bió el aviso de un particular sobre 

las 04.30 horas alertando del su- 
ceso. Unos minutos después, alre- 

dedor de las 04.45 horas el CIAE 
avisó a Salvamento Marítimo, que 
movilizó a la Salvamar Betergeu- 
se.Los primeros en llegar al lugar 
del suceso fueron los miembros 

de la Guardia Civil, aunque nada 

pudieron hacer por el patrón del 
Silvosa, cuyo cuerpo fue recupe- 
rado por unos buzos de Protec- 
ción Civil. A lo largo de la maña- 

na la actividad del puerto se man- 

tuvo parada mientras los servicios 

desplazados al lugar recogían los 
restos del aparejo y de las redes 

que estaban en el mar. También 

procedieron a reflotar la embar- 
cación, que ahora se encuentra en 

el dique seco del muelle, donde 

permanecerá hasta que los peri- 

tos lo analicen. 
El accidente, ocurrido sobre las 

04.30 horas de la madrugada de 
ayer,se produjo cuando el Silvosa 
golpeó el muro del puerto al in- 

Los armadores 
de Vigo presentan 
los resultados 
de su proyecto de 
selectividad pesquera 

REDACCIÓN » Vigo 

La sede de la Cooperativa de Ar- 
madores de Vigo (ARVI) acogió 

ayer por la mañana la / Jornada de 

Divulgación de Investigación Pesque- 
ra,en la que los armadores presen- 

taron los resultados del proyecto Ra- 

pansel. 

La inauguración fue dirigida por 

Edelmiro Ulloa, representante de las 

dos organizaciones de productores 

organizadoras del acto (OPPC-3 y 
OPPF4). En ella estuvo presente la 
directora xeral de Pesca, Mercedes 

Rodríguez, y el presidente de la Au- 
toridad Portuaria de Vigo, Enrique 

proteger a las embarca- 

medidas porque son necesarias”, 

reclama Pérez, que añade que,por 
las corrientes que se generan, los 
cerqueros con base en el puerto 

de Malpica tienen que descargar 
en A Coruña. Además, sostiene 
que si se hubieran tomado las me- 

didas pertinentes en su momento 

este accidente “podría haberse 

evitado, porque no habría corrien- 
tes”. 

  

tentar abandonarlo. El 

muelle de Malpica tiene 

unas compuertas para 

ciones del oleaje cuando 

están amarradas y al abrir- 

las se generan movimien- 
tos en el mar.“Cuando se 
abren las compuertas de 
la dársena hay mucha co- Características del buque: 

Hundimiento del “Silvosa' 
Puerto base: A Coruña 

  

rriente, lo que provocó 
que el barco se desestabi- 

lizara y chocara con la pa- 

red”, lamenta el patrón 
mayor de la cofradía de 
Malpica, Pedro Pérez, que 
señala la gran experien- 
cia que tenía el fallecido: 
“Ningún patrón, por mu- 
cha práctica que tenga, 

sería capaz de evitar lo su- 
cedido”, apunta.Los otros 

tres tripulantes consiguie- 
ron abandonar la embar- 
cación antes de que se 
hundiera y todos se en- 
cuentran en buen estado. 

. 

- 
4 

e 

Modalidad: Artes menores en el 
Entrada en servicio: 1993 

Eslora total: 12,25 m 

Tripulantes: 4 

4.30 horas de la madrugada de 
particular alertó a Emerxencias 
se había producido un 
de Malpica. 112 puso en alerta a Salva 
Marítimo a las 4.44 horas, que moviliz 
“Salvamar Betelgeuse". Á 

Una patrulla de la Guardia Civil legó por tiel 
lugar de los hechos tras la llamada al 112, auna 
cuerpo del patrón del buque lo recuperó la 

A media mañana la embarcación ya había sido 
reflotada y trasladada al dique seco del puerto de Malpica. 

      

       

  

    
      

El ayuntamiento de 

Malpica decretó ayer 
dos días de luto oficial 
en el concello por el fa- 

llecimiento de José Án- 
gel Sanjurjo. A las 13.30 

horas de ayer se celebró 
un pleno extraordinario 
y urgente en el que fue 
aprobada una declara- 

ción institucional en la 
que la corporación, en 
nombre de los vecinos, 

trasladaba el pésame a 

la familia y a los compa- 
ñeros del fallecido. Du- 
rante los dos días de lu- 
to, que empiezan hoy, las 

bandera ondearán a me- 
dia hasta y se suspenden 

los actos previstos para 
estos días. 

El hundimiento del 
- Silvosa se suma al del 

Sin Querer Dos, que nau- 
fragó el pasado miérco- 
les entre Carnota y Mu- 

  

Este fue el primer acci- 

dente de esta magnitud que se 

produce dentro del puerto del 

municipio, pero no el único inci- 

dente registrado. “Nunca pasó al- 

go parecido. Percances sí que tie- 

nen pasado, pero se quedaban en 

sustos”, indica Pérez. Para el res- 
ponsable de la cofradía de Malpi- 
ca el problema viene derivado del 
tamaño del dique de abrigo, que 
es insuficiente: “Es pequeño, por 

lo que sería necesario un aumen- 
to de medio kilómetro para evitar 
más accidentes.El abrigo que pro- 
duce es escaso”, matiza.“Lo que 
pasó hoy —por ayer- fue una des- 

gracia. Esperemos que se tomen 

  

Inauguración de la jornada en la sede de ARVI. // Alba Villar 

LópezVeiga. Según explicaron des- 
de ARVI, ambos destacaron la im- 
portancia de la realización de este 

tipo de jornadas y de la colabora- 
ción sector e investigación, así co- 
mo de las administraciones. 

Además del proyecto Rapansel, 

  

  

El “Silvosa”, reflotado para ser llevado a dique seco. // Efe 

de la Asociación Nacio 
Francisco Freire es reelegido como presidente 

de Cefalopoderos 
La Asociación Nacional de Cefalopoderos (Anacef) celebró esta se- 

mana elecciones en la que se decidió reelegir como presidente al ar- 
mador Francisco Freire para los próximos tres años. Lleva en el cargo 

desde julio del año 2004.“Tenemos por objetivo hacer que la flota siga 
funcionando pese a las dificultades” apuntó Freire, que también desta- 
có el trabajo del gerente Juan Martín Fragueiro,*con el que conseguimos 
los mejores resultados posibles” en los acuerdos con terceros países. 

ros, dejando un trágico 
balance de tres muertos y un de- 
saparecido.Los técnicos de la Co- 
misión Permanente de Investiga- 

ción de Accidentes e Incidentes 

Marítimos (Ciaim) ya indagan so- 
bre las causas de estos dos suce- 

sos.Los resultados de la investiga- 
ción que desarrolla el organismo 
dependiente del Ministerio de Fo- 
mento serán plasmados en un in- 
forme que incluirá la información 

relacionada con cada accidente, 
un análisis, sus respectivas conclu- 

siones y recomendaciones de se- 
guridad pertinentes en cada caso 

para aumentar la seguridad marí- 

tima. 

Anfaco y el centro andaluz Ctaqua apuestan 
por mejorar la recogida y la gestión de las algas 

Un estudio elaborado por la patronal conservera Anfaco y el Cen- 

tro Tecnológico de Andalucía Ctaqua ha llegado a la conclusión de 

que para poder realizar un mejor aprovechamiento de las algas es fun- 

damental mejorar la tecnificación de los procesos de retirada, buscan- 

do sinergias, tanto en la recogida como en la gestión.Según este estu- 

en el acto también se presentaron 

ponencias de Seobirdlife, Chelo- 
nia y Cemma para hablar sobre se- 

lectividad (IEO) y mitigación de 
captura incidental de aves, tortu- 
gas y mamíferos marinos, respec- 
tivamente. otras áreas no protegidas. 

dio Galicia cuenta con una biomasa de algas de unas 3.300 toneladas. 

Un estudio advierte de la poca efectividad de las áreas 
marinas protegidas para preservar la biodiversidad 

La red europea de áreas marinas protegidas (AMPpor sus siglas en 
inglés) no es tan efectiva como se pensaba para preservar la biodiver- 

sidad marina. Según un estudio de la Universidad Dalhousie (Cana- 
dá),en casi el 60% de las AMP europeas se pesca más intensamente que
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Tragedia marítima en la Costa da Morte | El sector se vuelca con las víctimas 
  

Sobrecogedor adiós a los marineros de Cambados 
»- Fátima Abal: “Estos son los momentos más dramáticos desde que soy alcaldesa” 

»- O Pombal acoge la capilla ardiente de Manuel Serén, Bernardino Padín y Teófilo Rodríguez 

A.G. # Cambados 

Cambados vive los días previos 
a la Navidad en estado de shock 
mientras asimila el resultado de una 
tragedia brutal, la de cuatro vidas 
perdidas en el mar, ese mar que es 

fundamental para la vida en la villa 
del albariño pero que, en muchas 
ocasiones, se cobra un excesivo tri- 

buto, como el que supuso en la jor- 

nada del pasado miércoles el hun- 

dimiento del“Sin Querer 2”a 4,5 mi- 

llas de Fisterra. 
Los cuerpos de tres de sus veci- 

nos -Manuel Serén, Teófilo Rodrí- 
guez y Bernardino Padín- se en- 
cuentran en el pabellón de O Pom- 
bal, donde serán velados hasta las 
16.00 horas de hoy, cuando se cele- 

el funeral que oficiará el arzo- 

po de Santiago, Julián Barrio. 

Más dura, si cabe, es la situación 

para la familia de la cuarta víctima 

de esta tragedia, Guillermo Casais, 

quien no ha sido hallado aún por 

los servicios de salvamento que pei- 

naron la zona en las dos jornadas 

que han transcurrido desde el hun- 

dimiento del barco con base en la 
dársena de Portonovo. 

Acostumbrados a vivir juntos du- 

rante horas y horas de marea, las fa- 
milias de las tres víctimas localiza- 
das del“Sin Querer Dos” solicitaron 

al Concello un espacio conjunto pa- 

ra instalar la capilla ardiente. Aun- 

que en un primer momento se ba- 
rajó el salón de actos de la Cofradía 

de Cambados, finalmente se apos- 

tó por O Pombal por múltiples razo- 

nes, entre ellas, la de ser un lugar 
amplio y próximo a la vivienda de 
todas las víctimas que ha dejado es- 

ta tragedia. 
La alcaldesa de Cambados, Fáti- 

ma Abal, reconocía ayer entre lágri- 
mas que el golpe es muy difícil de 

digerir para un pueblo marinero co- 

mbados.“Creo que estoy vi- 
o: los momentos más dramá- 

desde que soy alcaldesa”, ex- 
plicaba visiblemente emocionada 

a las puertas de O Pombal.Todos los 
fallecidos y el desaparecido eran 

muy conocidos en el municipio, por 

sus vínculos sociales, en especial, 

Teófilo Rodríguez y Guillermo Ca- 
sais, al formar parte de la directiva 

del Xuven de Cambados de balon- 
cesto. 

El duro golpe que han encajado 

las familias es complicado de dige- 
rir, por lo que la Cruz Roja envió a 

O Pombal un grupo de psicólogos 
especializados en atender este tipo 

de tragedias.“La familia de Guiller- 
mo está viviendo unos momentos 

muy duros al estar a la espera de la 

aparición de su cuerpo;sus padres 

son muy mayores y se había casa- 

do recientemente. Tiene dos niños 

pequeños por lo que la situación 

en la que se encuentran es dramá- 

tica”, insistía la regidora. 

Muchos de los vecinos que se 

acercaron ayer a O Pombal compa- 
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raban su situación con la que vive 
la familia de Antonio Domínguez 
Baúlo, mecánico del “Bahía”, barco 
que se fue a pique en la Costa da 

  

Morte en junio de 2004 y cuyo ca- 

dáver nunca fue recuperado de las 
frías aguas del Atlántico. 

Todavía no habían llegado los 

Arriba, llegada 

a O Pombal 

del cadáver 

de uno de los 

fallecidos. 

Abajo, el hijo 

de Teófilo es 

abrazado a 

su llegada 

al pabellón. 

// Noé Parga 

cuerpos de los tres marineros a O 

Pombal cuando a las puertas del pa- 
bellón comenzó a concentrarse 
una gran multitud de vecinos de 

Cambados para dar su apoyo,en es- 
tos momentos tan duros,a sus fami- 
lias. Los cuerpos de Manuel Serén 
Pérez, de 56 años de edad, y de Ber- 

nardino Padín Padín, de 45, no lle- 
garían hasta poco después de las 
16.30 horas procedentes del Institu- 

to de Medicina Legal (Imelga) de 

Santiago, para practicarles la autop- 
sia tras ser trasladados desde Porto 
do Son al ser recuperados sus cuer- 

pos por una embarcación de Salva- 

mento Marítimo. El cuerpo de Teó- 

filo Rodríguez, rescatado por el He- 
limer, llegó desde A Coruña sobre 
las 19.00 horas. 

Las escenas de dolor fueron a ve- 
ces desgarradoras, con abrazos y 
muestras de apoyo a cada uno de 
los familiares que llegaban al pabe- 
llón de O Pombal sin ser capaces 
aún de asimilar unas circunstancias 
totalmente inesperadas y trágicas. 

Además de los vecinos de la lo- 

calidad, al pabellón de O Pombal 
se trasladaron representantes de to- 

dos los partidos políticos para ex- 

presar las condolencias a los fami- 

liares. Por allí pasaron todos los in- 
tegrantes de la corporación muni- 
cipal, muchos de los cuales cono- 
cían y eran amigos personales de 
las víctimas, así como representan- 
tes institucionales como la conse- 
lleira do Mar,Rosa Quintana, o la se- 

cretaria general de Pesca, Alicia Vi- 
llauriz. 

El Concello permanece sumido 

en el luto desde que se confirmó el 
fallecimiento de los tres marineros, 
un luto que se mantendrá de forma 

oficial hasta las 24.00 horas de ma- 
ñana.Ese decreto fue ratificado en 
un pleno celebrado en la noche de 

ayer y respaldado por todas las fuer- 
zas políticas de la Corporación. 

Ni rastro del desaparecido en el “segundo 
peinado” por tierra, mar y aire 

Fomento espera el resultado de la investigación para identificar las causas 

El cuerpo de Guillermo Casais, 
la cuarta víctima del hundimiento 

del“Sin Querer Dos” sigue sin apa- 
recer. Durante la noche se mantu- 
vo en la zona el remolcador Don 
Inda,al que se unieron,con las pri- 

meras luces del alba, varias embar- 

caciones de la Armada y de Salva- 
mento Marítimo, además de me- 
dio aéreos como el Helimer,el Pes- 

ca l,un helicóptero de la Guardia 

Civil y un avión.Todas las pasadas 
resultaron infructuosas. En tierra, 

también se movilizó a Protección 

Civil para que peinase la costa por 

si las corrientes pudiesen haber 

arrastrado el cuerpo.Tampoco hu- 

bo resultados. 

Aunque no se descarta ningu- 

na hipótesis, el delegado del go- 

bierno en Galicia, Javier Losada, 

apuntaba ayer que el marinero de- 
saparecido no se encontraría en el 

interior del barco. “Varios dé sus 
compañeros lo vieron a flote, an- 
tes dé que se hundiese por el pe- 
so del agua en las botas”. Las ta- 
reas de búsqueda se mantendrán 
en los próximos días ya que“el ob- 

jetivo principal es recuperar el 
cuerpo del desaparecido”. 

Lo ocurrido ya está en manos 
de una comisión que investigará 
cuales fueron las circunstancias 

reales en las que se hundió un bar- 

co que estaba considerado por la 

flota del cerco como uno de los 

mejores de cuantos navegan en el 

Cantábrico, además de contar con 
un patrón experimentado y con 

mucha pericia a la hora de nave- 

gar. 

Por el momento,todo son hipó- 
tesis que nadie se atreve a descar- 

tar, aunque se valoran según las 

primeras declaraciones de los ma- 
rineros que lograron salvarse.*Con 
toda la cautela, lo que sabemos es 

que regresaba vacío y que un gol- 
pe de mar pudo haber llevado has- 

ta el fondo del barco unas redes 
que viajaban en cubierta. Estas se 
enrollaron en el motor. Éste se pa- 
ró y acabó provocando que vol- 
tease, pero eso es algo que deberá 
clarificar la investigación, explica- 
ba ayer Losada.El“Sin Querer Dos” 

había partido de madrugada del 
puerto de A Coruña,donde habían 

descansado antes de emprender 
el regreso a su puerto base en Por- 
tonovo para pasar la Navidad en 

casa y con $us familias. La tripula- 

ción había decidido viajar de día 
para tener unas mejores condicio- 

nes de seguridad ante el mal tiem- 
po reinante en la zona, sin sospe- 
char que afrontaban su última tra- 
vesía. Esa intención se la comuni- 
caron a familiares próximos, que 
ayer todavía trataban de encontrar 

explicación a lo ocurrido, una tra- 
gedia que “hacía años que no se 
registraba en Cambados, pero con 
el mar no se juega”, señalaba un 
familiar directo de Teófilo a las 
puertas del pabellón de O Pombal. 

La pesquera“Sin Querer” arma- 
dora de la embarcación hundida, 

expresaba ayer, a través de un co- 
municado,su más sentido pésame 

a las familias de “nuestros compa- 
-ñeros fallecidos en este lamenta- 
ble suceso”.
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Tragedia marítima en la Costa da Morte | Los testimonios 

FARO DE VIGO 
VIERNES, 21 DE DICIEMBRE DE 2018 

  

Fernando Padín: “Trabajé en ese barco 
tres años y enrolé en él a mi hermano” 
El familiar de Bernardino, uno de los cambadeses fallecidos: “Estaba contento porque 
navegábamos con un lobo de mar” » Suspenden todas las actividades de la Cofradía 

A. G. # Cambados 

La tragedia del“Sin Querer Dos” 
será algo muy difícil de olvidar en 

Cambados, pero sobre todo,impo- . 

sible de dejar a un lado para las per- 

sonas más próximas a las cuatro 

víctimas que se ha cobrado la 

crueldad de un mar embravecido 

como el que se registraba el pasa- 

do miércoles en la Costa da Morte. 

Entre esas personas que nunca po- 
drán olvidar esa jornada se encuen- 

tra uno de los siete hermanos de 

Bernardino Padín, que ayer partici- 

paba en la concentración y en el 
minuto de silencio que se celebró 

alas puertas del consistorio. 
Fernando Padín recordaba ayer 

como él mismo llegó a trabajar en 

el barco que se convirtió en la tum- 

ba de su hermano durante dos 
años.“Yo mismo fuí quien lo enro- 

ló en él hace cuatro años después 

de que estuviese trabajando duran- 

te años en la construcción. Estaba 

contento porque navegábamos con 

un auténtico lobo de mar,como era 

Manolo Serén”, explicaba visible- 

mente emocionado. En su caso, 

consiguió trabajo en tierra y deci- 

dió que era el momento de aban- 
donar un oficio que “siempre pro- 

voca respeto, porque el mar siem- 

pre será el mar, y nos lo ha vuelto a 
demostrar en esta ocasión”. 

Había hablado con su hermano 
unos días antes, cuando el barco 

estaba a punto de emprender el ca- 

mino de regreso para pasar la Navi- 
dad en casa tras un mesy medio 
de trabajo.“Me enteré del acciden- 

te por mediación de un hijo, fue un 

golpe durísimo para todos, pero la 
vida del mar es así”.No es la prime- 
ra vez que la tragedia golpea a es- 
ta familia, ya que uno de sus herma- 
nos falleció en un accidente de trá- 
fico cuando viajaba en una furgo- 
neta camino del trabajo. 

Que la vida de los marineros se 

desarrolla en un medio hostil que, 

en cualquier momento, puede pro- 
vocar una tragedia como la del“Sin— 

Querer Dos” es algo que el patrón 

mayor de Cambados, Ruperto Cos- 
ta,sabe perfectamente. Conocedor 

de las cuatro víctimas, e incluso, 

  

Los hermanos de Bernardino Padín hablan con el patrón mayor 

durante la concentración. .// Noé Parga 

amigo personal de alguna de ellas. 
Visiblemente afectado, Perto Costa 
no dudaba en reconocer que “éste 
es un día muy difícil, porque nos to- 

ca asimilar la muerte de amigos 

personales, algo que nunca quisie- 

ras asumir”. Preocupa sobre todo, 

búsqueda en la zona del hundi- 
miento. 

Para Costa las circunstancias del 
hundimiento son todavía un miste- 

rio, porque“el barco era uno de los 

mejores del Cantábrico, el patrón 

conocía bien su oficio y la tripula- 

ción era experimentada, incluso las 

condiciones meteorológicas en las 
que navegaba no eran las peores; 

es cierto que había 

mar, pero no más que 

en otras ocasiones”,se 
lamentaba.Poco antes 

- de que ocurriese el in- 

cidente que les llevó 

al fondo,“comunica- 

ron que navegaban 
sin ningún problema, 
por eso es difícil de 

entender lo ocurrido”. 

Costa fue una de las 
personas que se des- 

plazó a Porto do Son 

para seguir las tareas 

de rescate, e incluso,se 

encontraba entre las 

que se barajaron para 

reconocer los cadáve- 

res. Finalmente no tu- 
vo que pasar ese mal trago de iden- 

tificar a sus compañeros y amigos 

“lo hizo un armador de la empre- 

lo ocurrido con Guillermo Casais, sa,aunque éramos conscientes de 

cuyo cuerpo todavía no ha apare- quienes eran por descarte” Visible- 
cido, pero*“creo que todo el mundo-— mente cansado, Perto Costainsistía 

del mar espera que se recupere su una y otra vez en que“son momen- 

cuerpo lo antes posible”,motivo por tos muy difíciles y ahora solo nos 

el cual varios barcos del cerco co- queda arropar a las familias y dar 

laboraron ayer con las tareas de nuestro apoyo a los supervivientes”. 
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LAS CUOTAS DEL 2019 

España salva su cuota de merluza sur 
y pone fin a cuatro años de recortes 
La Unión Europea cierra por tercer año consecutivo la pesquería de cigala en Galicia 

  

CRISTINA PORTEIRO 

BRUSELAS / CORRESPONSAL 
  

  

Creatividad, determinación y, so- 
bre todo, mucha paciencia. Son 
los tres ingredientes básicos con 
los que cualquier equipo nego- 
ciador debe acudir a Bruselas pa- 
ra salir airoso y tener éxito en 
uno de los consejos más duros 
del año: el de la cuotas pesqueras. 

. Trascasi17 horas de lucha titáni- 
ca para arañar hasta la última to- 
nelada de merluza sur, el Gobier- 
no español logró cerrar en la ma- 
drugada de ayer un acuerdo que 
pone fin a cuatro años de recor- 
tes consecutivos del 15 %, 23 %, 
1,5% y 12 % para ese stock, el de 

* mayor valor comercial. La flo- 
spañola dispondrá el próxi- 
año de 5.924 toneladas a re- 

partir entre su armada pesque- 
ra, compuesta de unos 250 barcos 
y 3.500 pescadores. El volumen 
es el mismo que el del 2018, pero 
con la prórroga del TAC se logra 
revertir el recorte del 16 % que 
proponía Bruselas con el objeti- 
vo de explotar el stock en nive- 
les sostenibles en el 2019. 
¿Cómo lo ha conseguido Espa- 

ña? Convenciendo al comisario 
de Pesca, Karmenu Vella, de que 
lo mejor es aplicar en los cálculos 
de rendimiento máximo sosteni- 
ble (RMS) unos rangos de mor- 
talidad más altos. «Hemos obte- 
nido un muy buen resultado. Por 

" primera vez [desde el 2014] de- 
tenemos su reducción», celebró 
en rueda de prensa el ministro 
español de Agricultura y Pesca, 
Luis Planas. El valenciano ase- 
guró que el año que viene todas 
las poblaciones pesqueras de in- 
terés comercial para la flota es- 
pañola se explotarán en niveles 
te y que la merluza sur 

'a experimentar incluso una 
subida: «Es un motivo de orgullo 
para el país y para nuestro sec- 
tor pesquero», indicó. 

El esfuerzo tiene premio 

¿Puede la flota del caladero na- 
cional respirar tranquila? En lí- 
neas generales, sí, gracias al es- 
fuerzo del sector en años previos. 

A la relativa calma en torno a la 
merluza sur se añaden las fuer- 
tes subidas del jurel del Cantá- 
brico (179 %) y de aguas de Ga- 
licia y Portugal (69,2 %). Dos au- 
mentos que hacen la boca agua a 
los cerqueros. Lo mismo para el 
rape (5,3 %), gallo (35%) y las ra- 
yas (10 %) de aguas ibéricas. «A 
ver se podemos chegar ao Na- 
dal do 2019 e poden saír faenar 
tranquilamente á centola», des- 
lizó al término de la reunión la 
conselleira de Mar, Rosa Quin- 
tana, en referencia a los proble- 
mas que atraviesa la flota galle- 

- gaconun stock asociado a aquel 
crustáceo. Para el lenguado del 
Cantábrico se mantendrán las 

403 toneladas. , 
¿Y en qué se traduce este aba- 

nico de posibilidades de pesca? 
España espera ingresar unos'504 
millones en primera venta vin- 
culados a las cuotas del año que 
viene. Son 26 millones más (un 
5,2 %) respecto al 2018. «Podemos 

“ter un ano 2019 sen demasiados 
sobresaltos», apuntó Quintana. 

La sombra de los descartes 
A pesar de sus buenos augutios, 
el año que entra no está exento 
de riesgos. El más inmediato es 
el de la entrada en vigor de la 
obligación de desembarco. To- 
dos los barcos, de altura, bajura, 
en pesquerías demersales y pe- 
lágicas deberán bajar la mercan- 
cía a puerto. ¿Qué pasa si caen en 
las redes especies prohibidas pa- 
ra la flota española? Que se verá 
obligada a amarrar. En esa tesi- 
tura se encuentra la armada ga- 
llega del Gran Sol. El bacalao, el 
merlán y la solla son para sus em- 
barcaciones «especies de estran- 
gulamiento». Por razones histó- 
ricas, nunca se le habían conce- 
dido cuotas a España. Hasta hoy. 
La UE ha dado. su visto bueno a 
la creación de una bolsa de cuo- 
tas para especies accesorias en 
ese caladero. Todos los países 
que poseen derechos de pesca 
en esas aguas deberán poner a 
disposición de España y Holan- 
da un 6 % de la cuota total dis- 
ponible para estos stocks con el 
fin de intercambiar por otras es- 
pecies. El porcentaje se podrá re- 
negociar año a año en función de 
las necesidades. 

El alivio de los intercambios 
A esta pata del plan de flexibili- 
dad de Bruselas se suma la po- 
sibilidad de hacer intercambios 
entre zonas y entre poblaciones. 
La flota española podrá computar 
hasta el 25 % de la cuota de xar- 
da ibérica por xarda del norte en 
un momento muy delicado, tras 
certificarse el recorte del 20 % 
de sus posibilidades de pesca. 
Lo mismo para el 35 % del gallo 
del Gran Sol, que podría ser res- 
tado al stock al norte del Cantá- 
brico. Las flexibilidades no aca- 
ban ahí. España negociará de for- 
ma bilateral y año a año el in- 
tercambio de cuotas con otros 
países. De esta forma se podría 
disponer de una bolsa de se- 
guridad para especies como el 
carbonero, el ochavo o el peje- 
rrey. ¿Será suficiente para evitar 
la paralización de buques? Pla- 
nas confía en ello: «Puedo ase- 
gurar que, en base al acuerdo, 
podremos cubrir el conjunto de 

  

  

  

  

  

  

  

Cuotas para el 2019 Toneladas % de variación 
2019 201/2018 

Brosmio__._______. ,ZonmasV,VIyVIl 6. 00. 

Anchoa IO Zona Wi 29770. 00 
Boquerón DA xk “Unión O CECAF 3411 PM O 

- Gallo : Zona VÍ 657 164 
Zona VII 5,440 UN 17.3 

Villa, VIllb, VIlld y Ville 943 MM 29.9 

a _Villc, IX y X; CECAF 34.1.1 Ap MOS 
Rape Zona VI . 440 MM 24,6 

Zonas VII 1.212 1,55] 

Zonas VII abde 1.124 -6,81 
A o Zonas VIllcylIX 3.472____. 153 
Merlan Zona VI 1016. 0,0. 
Merluza VI VII ; Vb; Xll and XIV 23.512 1 27,5 

Zona Villabde 16.037 M 227 

o Vilic, IX y X; CECAF 34.11. 5.924 00. 
Bacaladilla | Zonas XIV (o VIlley DO 41.383 -203 E 3 
Bacaladilla Villc, IX y X, COPACE 35,251 1758 - 
'Maruca azul Zonas Vb, VI y VI! 367 13, 3 

. XII 218 1998 

Maruca VI VI VILIXOX,XUy XIV 3361 MON 
Cigala Zona VI y Vb 31 [PU 

Zona VII 1187 -32, 088 
UF 16 (+ VII) 798 1-3,3 

Villa, Vb, Villd y Ville 233 17,3 
Zonas Vlllc 2 

cIXyX;CECAF.).) IO AS 
Solla VIII, IX, X y COPACE 66 00 
'Abadejo TO ¿Zona Vi ATA 

Zona VII 23 0,0 
Zona Villabde 252 0,0 

Zona Ville 208 0,0 
IX, Xy COPACE 34.1.1 273 0,0 

Rayas — Via, Vib, Vlla-c y Vile-k 111 150 
Zonas VIlfg 21 M 247 

Zona VIIDE 18 0,0 

it o o MICA, IAE 4100 
Caballa - Vi, VII, Villabde, VB, XII, XIV — 18 200 ME 

Villt y IX, COPACE 24.597 _:200 MH 
Lénguado. Zona Villa y Villb 9 — 16 
Ly Mille, Villa, Ville, IX, X y COP. 403 DONAS 
Mielga Zonas 15X14 0 SS 
Turely otros ——  Zonalvb,lvcyVWMd . WI 00. 

Zonas lla-XIV 12.412 m181 
Zona Ville 16.895 Mio 

Zona IX 24,324 MS 69,2 

Fuente: Comisión Europea “LA VOZ 
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Repartido el pastel 
en Europa, llega la 
complicada tarea 
de la distribución 
interior. 

Con la tarta ya cortada, ahora so- 
lo queda hacer uso de la parte del 
pastel que le corresponde a Es- 
paña. Y si la tarea en Bruselas es 
compleja, en Madrid no lo será 
menos. El sector artesanal galle- 
go denuncia que el sistema actual 
de reparto beneficia más a unas 
flotas más que a otras, como la 
vasca y los buques de altura. La 
necesidad de añadir más equili- 
brio en las adjudicaciones podría 
empujar al Gobierno a cambiar la 
clave de reparto. Al menos eso es 

“lo que cree Quintana que se de- 
bería hacer: «Temos que volver 
sentarnos para ver como pode- 
mos mellorar a xestión interna 
dentro de España [...]. Non po- 
demos vir aquí e dicir que nece- 
sitamos máis cota con toneladas 
que aínda non se teñen pescado. 
Buscaremos un mellor modelo de 
xestión que facilite a utilización 
das cotas», anunció. 

    

  

  

  

El equipo negociador de España. en el Consejo y representantes del sector posan para la foto de familia. 

necesidades de nuestra flota». 
Como en todas las negociacio- 

nes hay quien gana y quien pier- 
de. La cigala «é a mágoa que leva- 
mos», dijo de madrugada Quin- 

tana. Nada se pudo hacer para 
evitar el tercer cierre consecuti- 
vo de las dos unidades funciona- 
les del Cantábrico, la 25 (cercana 
a A Coruña) y la 31 (próxima a 
Asturias). Este año, los arrastre- 
ros coruñeses deberán dedicar- 
se a otras pesquerías diferentes 
a la de la cigala del Cantábrico, 
para la que solo existe una cuóta 
simbólica de dos toneladas para 

campañas científicas. «Intentou- 

se razoar coa Comisión e pediuse 
areapertura, pero Bruxelas man- 
tívose no informe do ICES [...]. A 
frota poderá compaxinar a falta 
de cigala con capturas de pesca- 
da ou outras especies», deslizó 
Quintana para tratar de amorti- 

guar el malestar de los afectados. 

Pérdidas millonarias 

El secretario general de Pescaga- 

licia, Torcuato Teixeira, sin em- 
bargo, arremetió contra la «pési- 
ma» gestión del Gobierno espa- 
ñol y reprochó al ministro Pla- 

nas haber dejado en la estacada 
al arrastre coruñés: «La negli- 
gencia de unos y la dejación de 
otros determinan la gestión pes- 
quera en la UE y provocan, por 
la acción de unos y la omisión 
de otros, que de nuevo la flota 
de arrastre del Cantábrico ten- 
ga que tirar por la borda nues- 

tra valiosa y apreciada cigala. Es 
un despropósito», lamentó tras 
criticar los errores de cálculo del 
ICES. El sector cifra entre 15 y 18 

“los buques afectadós por una ve- 
da que podría desencadenar pér- 
didas millonarias.
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La dimisión 
de la política 
a, efinitivamente, 

y tras mi segun- 
D do año de pere- 

grinación a Bru- 
selas, me que- 

  

Torcuato dan claras dos 
Teixeira cosas, y ambas 
Secretario muy preocupan- 
xeral de tes para la pesca 
Pescagalicia española: Espa- 
ña no pinta nada en la políti- 
ca pesquera de la Unión Eu- 
ropa, y la Comisión de Pesca 
dimite de su función de hacer 
política pesquera delegando 
las decisiones más importan- 

tes en un organismo privado 
sin ningún control democrá- 
tico, llamado ICES (Consejo 
Internacional para la Explo-- 
ración del Mar). 

Y es que una decisión arbi- 
traria, sin campañas científi- 
cas que la amparasen, como es 
cerrar la pesquería de la cigala 
en la VIlIc —que recomendó 
un tal ICES a finales del 2016 
por un período de 3 años—, se 
convierte en inamovible, aun 
constatando groseros errores 
en el informe que ampara di- 
cha decisión. 

No han valido de nada ni 
los dictámenes a favor del 
Consejo Consultivo Regio- 
nal Sur (CCR-Sur), ni los da- 
tos recabado del 2015 y el 2016 
procedentes de buques que 
se dedicaban realmente a es- 
ta pesquería. Ni siquiera las 
propias campañas del Insti- 
tuto Español de Oceanogra- 
fía del 2017 y el 2018, que evi- 
dencian la abundancia de es- 
te recurso en cantidades sufi- 
cientes para asignar un TAC 
comercial. 
Una pésima negociación de 

la Administración española, 
que no se atrevió apostar de 

“inicio por su reapertura, jun- 
to al dontancredismo de la 
Comisión de Pesca, que por 
cierto pide a gritos una pro- 
funda revisión en su modelo 
de practicar la gestión pes- 
quera. Porque, olvidando to- 
talmente la parte económica 
y social, nos lleva a unos re- 
sultados negociadores en los 
que los pequeños logros co- 
mo el conseguido en la mer- 
luza sur, o cuestiones atinen- 

tes a la obligación de desem- 
barco, quedan ensombrecidos 
por el disparate que supone 
dejar la política pesquera en 
manos de expertos sin ningún 
control democrático que en- 
tre la negligencia de unos y 
la dejación de otros son los 
encargados de determinar la 
gestión pesquera en la Unión 
Europea y provocan, por la 

acción de unos y la omisión 
de otros, que de nuevo la flo- 
ta de arrastre del Cantábrico 
tenga que tirar por la borda 
nuestra valiosa y apreciada 
cigala. En resumen: ¡todo un 
despropósito! 

LAS CUOTAS DEL 2019 

La flota gallega sale « mellor do 
previsto» del consejo más temido 
Tras las negociaciones, en general el sector hace un balance positivo de las cuotas 
  
E. ABUÍN   
REDACCIÓN / LA VOZ 

  
Dejando al margen el revés que 
supone la cigala y el recorte de 
la xarda —que ya venía hereda-. 
do de una negociación previa de 
la UE con Noruega y otros Esta- 
dos costeros—, la flota gallega re- 
gresa de Bruselas lanzando sus- 
piros de alivio tras el Consejo de 
Ministros en el que se fijaron las 
cuotas de pesca para el 2019. Por 
una vez, sale «bastante mellor do 
esperado», a decir de Sergio Ló- 
pez, gerente de la Organización 
de Productores Pesqueros de Lu- 
go (OPP-7). Y la satisfacción es 
mayor porque el que acabó ayer 
de madrugada no era un Conse- 
jo cualquiera. Era la madre de to- 
dos los consejos, pues tocaba de- 
finir la pesca que viene: una pes- 
ca sin descartes, en la que todo lo 
que entre en la red habrá que de- 
sembarcarlo. 

Cierto es que, en cuestión de 
cuotas, se partía de una propues- 
ta muchó menos agresiva con las 
posibilidades de pesca españolas 
que en otras ocasiones. Lo peor 
ese 14 % que planeaba sobre la 
merluza ibérica, que se ha podi- 
do anular blandiendo como argu- 
mento el impacto socioeconómi- 
co —aunque no fueron suficientes 
para subirla un 3 %, como plan- 
teaba España—, y la prolongación 
de la veda de la cigala de Galicia, 
que esa sí que no se ha consegui- 
do revertir. Por lo demás, incluso 
se han logrado incrementos im- 
portantes que en algunos casos 
no se esperaban, como el 28 % en 
la merluza de Gran Sol y el 47 % 
en el gallo de esa zona, o los au- 
mentos de cupo para el jurel del 
Cantábrico y del sur de Fisterra, 
que se convierte «na especie re- 
fuxio para o cerco», dice Andrés 
García, de la asociación Acerga. 

La presión para no ver recor- 
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tada la merluza sur no era por. 
capricho. Ocurre que esa espe- 
cie, con la xarda, es capital pa- 

ra que la flota de litoral y de ba- 
jura pueda trabajar sin amenaza 
de que se convierta en una espe- 
cie de estrangulamiento. En este 
sentido, expone que el manteni- 
miento del cupo, unido a la ma- 
yor flexibilidad aprobada para los 
traspasos de caballa entre cala- 
deros (de Gran Sol al Cantábri- 
co), aleja ese riesgo para las em- 
barcaciones. Eso, y que el ocha- 
vo se ha dejado al margen de la 
obligación de desembarque, se- 
gún el gerente de la OPP-7. 

Gran Sol, afloja la soga 

También los barcos que faenan 
que faenan en aguas de Gran Sol 
parece que se han quitado de en- 
cima la soga al cuello de las cho- 

Juintana, que representó a las comunidades autónomas, señala la hora de finalización del Consejo. 

  

EN DINERO 

504 millones 
Valor en primera venta 

Es la cantidad que, según Ce- 

pesca, suponen las 280.000 

toneladas que pescará España. 

  

  

ke species (especies de estrangula- 
miento) que amenazaban con de- 
jar a amarrados a puerto a barcos 
antes de tiempo por falta de po- 
sibilidades de pesca para las que 
España no tiene cuotas. Es gra- 
cias a un mecanismo que el se- 
cretario general de Cepesca, Ja- 
vier Garat, definió como «inteli- 
gente y creativo» y que consiste 
en una bolsa común de cuotas a la 
que los Estados miembros apor- 
tarán un porcentaje de sus cuotas 
para intercambiar especies acce- 

  

   
sorias. Está claro que España tira- 
rá de merlán, bacalao, carbonero 
y Otras que no tiene por llegar al 
club más tarde que los demás. ¿Y 
qué aportará España? Pues mer- 
luza, que se há convertido en una 
especie de estrangulamiento para 
las flotas del norte, o rape. 

En definitiva, que por una vez, 
y sin que sirva de precedente, la 
flota hace balance positivo del 
consejo más decisivo de los últi- 
mos tiempos. Se ha conseguido 
aumentar un 8,5 % la cuota glo- 
bal de posibilidades de pesca, co- 
mo apuntó la conselleira de Mar, 
Rosa Quintana, y se ha alejado la 
amenaza del amarre anticipado 
por falta de cuotas de una especie. 
Ahora bien, «falta ver a letra 

pequena e como se van a aplicar 
esas flexibilidades», dice Sergio 
López. Porque esa es otra. 

España saca pecho como campeona de sostenibilidad y los 
ecologistas reprochan a la UE que dé alas a la sobrepesca 
  
REDACCIÓN / LA VOZ 

Tanto el ministro de Agricultu- 
ra y Pesca, Luis Planas, como la 
conselleira de Mar, Rosa Quinta- 
na, e incluso el secretario gene- 

ral de la patronal pesquera, Javier 
Garat, sacaron ayer pecho como 
campeones de la sostenibilidad. 
Y es que el año que viene todas 
las poblaciones sujetas a cuota 
que va a capturar la flota españo- 
la están en niveles de rendimien- 
to máximo sostenible (RMS), un 
objetivo que la Unión Europea se 
había fijado alcanzar en el 2020. 
España «lo ha conseguido un año 

  antes», subrayó Garat. 

También resaltó el logro Quin- 
tana: «Queda acreditado que o 
sector pesqueiro está a facer ben 
as cousas, que estamos manten- 
do os nosos recursos en moi 
boa situación, e así somos capa- 

ces de cumprir os compromisos 
que acadamos, pois a pescada sur 

chegará ao RMS este ano, como 
- se acordara o pasado». 

Gran esfuerzo 

También Sergio López abundó 
en el logro de haber alcanzado 
el rendimiento: máximo soste- 

nible con un año de antelación: 
«Iso quere dicir que a frota fixo 
antes un esforzo moi grande». De 
ahí esa recompensa en forma de 
incrementos de cuota. 

No hacen la misma lectura las 
organizaciones conservacionis- 

tas. «La UE vuelve a apostar por 
la sobrepesca», aseguran desde 
Ecologistas en Acción y la Fun- 
dación ENT. Y señalan con el de- 
-do a España, pues «algunas po- 
blaciones de interés para Espa- 
ña, como el merlán, la solla, el 
abadejo, la maruca o el lengua- 
do están entre las especies cuyos 

límites de pesca sobrepasan con 
creces los niveles sostenibles re- 
comendados por los científicos» 
del ICES (Consejo Internacio- 
nal para la Exploración del Mar)- 

Lydia Chaparro, ecóloga mari- 
na de la Fundación ENT, señaló 
que «el año pasado, un 44 % de 
los TAC acordados por el Con- 
sejo de Ministros de Pesca de 

los Veintiocho se establecieron 
por encima de las recomenda- 
ciones científicas». Y aunque no 

han analizado en profundidad 
los resultados. de ayer, sospe- 
chan que será más de lo mismo.
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Tres cambadeses muertos y otro desaparecido 
al hundirse un barco de Portonovo en Fisterra 
Otros seis tripulantes se salvaron » El cerquero regresaba a su puerto base para realizar un parón en 

4 

Navidad tras una campaña en el Cantábrico » Un golpe de mar escoró el buque, que volcó y se hundió 

A.MARTÍNEZ = Cambados 

Tres muertos y un desaparecido 
esel trágico balance provisional del 
naufragio del “Sin Querer Dos”, un 
barco del cerco de Portonovo que 

se hundió poco antes de las dos de 
la tarde de ayer entre Carnota y Mu- 
ros,a unas cuatro millas y medio al 

Sur de Fisterra. Todas las víctimas 
son de Cambados, un pueblo de la 
ría de Arousa que permanece cons- 

ternado por el accidente marítimo 
más grave de su historia reciente. 

Los fallecidos tienen entre 44 y 

56 años, y todos estaban casados y 
tenían hijos. Son el patrón, Manuel 
Serén Pérez, y los marineros Teófilo 

Rodríguez Galiñanes y Bernardino 
Padín.Al cierre de esta edición, no 

había aparecido el cuerpo de Gui- 

llermo Casais Bravo. 
Miembros de familias muy cono- 

cidas en Cambados, el Ayuntamien- 
to ha decretado tres días de luto ofi- 
cial,ha puesto a media asta las ban- 
deras del consistorio y este medio- 
día se guardará un minuto de silen- 
cio por las víctimas en la Praza do 
Concello. 

“El Sin Querer Dos”había estado 
pescando en el País Vasco, y regre- 
saba vacío a su puerto base en Por- 

tonovo.La tripulación iba a pasar en 

casa las vacaciones de Navidad, y 
el temporal les obligó a refugiarse 

el martes en A Coruña.Hicieron no- 
che en la ciudad herculina, y ayer 

por la mañana retomaron la trave- 

sía hacia Portonovo. 
El viaje transcurrió sin complica- 

ciones durante esas primeras horas, 

ieron una conversación con la tri- 

o: mediodía los armadores mantu- 

pulación del barco para interesarse 
porsu situación.En dicha conversa- 

ción, el patrón del“Sin Querer Dos” 

manifestaba que el retorno estaba 
transcurriendo con total normali- 
dad.Se trata de un barco muy robus- 
to,construido en 1996,de casi 26 me- 
tros de eslora, y acostumbrado a na- 

vegar en condiciones muy difíciles. 
Pero algo sucedió poco antes de 

las dos menos cuarto de la tarde, 
cuando la nave pasaba por una zo- 
na conocida como Baixos Meixi- 
dos.Eran las 13.49 horas cuando Sal- 
vamento Marítimo recibió la alerta 

de la radiobaliza del pesquero. De 

inmediato se alertó a los barcos que 

había por la zona, y a los equipos de 

emergencias. 

Por el momento se desconocen 

las causas del hundimiento. Presun- 

tamente, el buque sufrió un golpe 

de mar y eso lo hizo escorar. La tri- 

pulación no fue capaz de recupe- 

rar la estabilidad de la nave, y al que- 

dar con la quilla en vertical, el nau- 

fragio se produjo prácticamente de 

Supervivientes del cerquero “Sin Querer Dos” desembarcan en puerto tras su rescate. // FDV 
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Cuatro marineros nadaron media hora agarrados a tablas 

hasta que lograron subir a un bote salvavidas 
Un milagro en medio de la tra- 

gedia marítima de ayer en la Cos- 
ta da Morte. Cuatro de los tripu- 
lantes del pesquero “Sin Querer 
Dos” lograron sobrevivir tras per- 
manecer agarrados a tablas y ma- 
deros hasta que lograron alcanzar 
uno de los botes salvavidas que 

se soltaron del barco antes del 

hundimiento, según el testimonio 
de uno de ellos a un conocido. 

Los cuatro marineros se lanza- 
ron al agua en cuanto el pesque- 

ro de Portonovo se escoró y no 

forma instantánea. 
A las 14.25 horas, el arrastrero 

“Hermanos Silva”, de Fisterra,comu- 

nicaba que ya estaba en la zona, y 

que había rescatado con vida a dos 

de los náufragos, que se habían re- 

fugiado en una de las balsas salva- 

vidas del“Sin Querer Dos”.Poco des- 

pués, el “Meira da Costa”,de Muros, 
rescataba a otros cuatro supervivien- 

tes, que como los anteriores, habían 

logrado alcanzar una de las balsas. 

Todos ellos fueron trasladados a 

pudo recuperar la estabilidad. 
Momentos antes de que la embar- 

cación volcase por completo y 

quedase quilla al aire antes de 
hundirse a cuatro millas y media 
del cabo Fisterra, se tiraron al 

agua y se agarraron a unas tablas 

que estaban flotando en la zona 

del naufragio. Tres de ellos se afe- 
rraron a un tablero y un cuarto 

permaneció cerca de ellos aga- 

rrado a unas tablas. 
Los cuatro supervivientes per- 

manecieron nadando más de me- 

centros sanitarios, sin daños físicos 

graves. 
Empezaba entonces la desespe- 

rada cuenta atrás para intentar dar 

con los cuatro hombres que perma- 

necían desaparecidos.El helicópte- 

ro“Helimer 401”no tardó en encon- 

trar uno de los cuerpos sin vida de 

los pescadores, y la “Régulus” sacó 
del agua otros dos sobre las tres de 

la tarde. 

No obstante, la identificación de 

los cadáveres no se produjo hasta 

dia hora antes de que los tres que 

estaban juntos lograran alcanzar 
uno de los botes salvavidas que 
se soltó. del pesquero y pudieron 
subirse a bordo. Una vez dentro 
de la balsa se afanaron en conse- 
guir acercarse a su compañero 

que aún permanecía en el agua 
flotando agarrado a unas tablas y 

que no pudo seguirlos a causa 

del dolor que le produjo un golpe 
durante el naufragio. Lograron lle- 

gar junto a él y subirlo a la balsa 
al poco tiempo. 

ya entrada la noche. Una situación 

que fue vivida con angustia en Cam- 
bados, donde durante horas se su- 

cedieron los rumores e informacio- 

nes erróneas sobre la identidad de 

los muertos y del desaparecido. 

La identificación se hizo en Por- 

to dó Son, y en ella participó el pa- 

trón mayor de Cambados, Ruperto 
Costa.Las familias de las víctimas se 

habían desplazado en coche hasta 

esta localidad, tras viajar inicialmen- 

te a'Muros. Estaban acompañadas 

Los otros dos marineros super- 
vivientes se salvaron al subirse a 
otro de los botes salvavidas antes 
del hundimiento. 

Los pesqueros que acudieron 

en auxilio de los tripulantes tras 
saltar la señal de socorro lograron 
recuperar del mar a los seis náu- 

fragos que permanecían en los 

botes salvavidas. Tras ser ayuda- 
dos y atendidos, los seis marine- 
ros fueron llevados a puerto des- 

de donde fueron trasladados a 
hospitales de Cee y Santiago. 

por la alcaldesa de Cambados, Fáti- 

ma Abal, quien afirmaba que “esto 
es una tragedia, Estamos todos con- 

mocionados. Es el peor momento 

que he vivido como cambadesa, 

uno de los momentos más trágicos 

que recuerdo” .El operativo de bús- 

queda por aire se suspendió al ca- 
er la noche, pero en la zona quedó 

haciendo sondeos durante toda la 

madrugada el buque “Don Inda”. 

-—> PASA A LA PÁGINA SIGUIENTE
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---> VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR 

Desde Salvamento Marítimo 
destacan que las condiciones me- 

teorológicas frente a la Costa da 

Morte eran muy adversas duran- 
te la jornada de ayer,con olas de 

cuatro y cinco metros de al- 

y vientos del Oeste de fuer- 
e 20a 25 nudos. 

Armadores de Cambados con. 

mucha experiencia señalan que 

[| 

tre 14 y 16 hombres, pero en es- 
ta campaña salieron con 10,da- 

do que hay cuatro trabajadores - 

de baja médica,y uno de los pes- 

cadores senegaleses está en su 

país de origen. Uno de los mari- 

neros cambadeses que se en- 

cuentran en esta situación conta- 

ba a FARO en su viaje desde Por- 

to do Son a Cambados que “for- 

mo parte de la tripulación habi- 

tual. Pero cogí una baja hace 15 
las proximida- días porque 
des de la zona voy a Operar- 

por la que ba- ; me. Ahora, lo 

jaba el “Sin El Ayuntamiento único que 

Querer Dos” decreta tres días quiero es estar 
son extrema- 4 junto a mis 

damente peli- de luto y hoy habrá compañeros”. 

grosas, por la una concentración La tragedia 
existencia de también ha te- 
bajos y pie- ñido de luto 
dras submarinas, pero que el cer- 

quero siniestrado iba a cierta dis- 

tancia de dicha zona crítica. 

Está previsto que en las próxi- 
mas horas declaren ante la Guar- 

dia Civil del mar los supervivien- 

tes en el trágico accidente, entre 
los cuales se encuentran un cam- 
badés, J.C.C.,dos vecinos de Por- 
tonovo (Sanxenxo), un marroquí 

y dos senegaleses. 

La tripulación habitual del “Sin 

Querer Dos” está formada por en- 

las Navidades de Portonovo, don- 

de tenía su puerto base el cerque- 

ro,y de Combarro (Poio),de don- 

de procede el armadorVíctor Mu- 

ñiz, propietario de la empresa Pes- 

cados Vixa, que es a su vez la due- 

ña del barco siniestrado.A lo lar- 

go de la jornada se sucedieron las 

muestras de pésame y dolor de 
colectivos y dirigentes políticos, 

como los presidentes del Gobier- 

no, Pedro Sánchez, y de la Xunta, 
Alberto Núñez Feijóo. 

  
Alta para los seis supervivientes 
Los cuatro marineros atendidos en el Hospital Clínico de Santiago y 
los dos ingresados en Cee prestaron declaración ante la Guardia Civil 

PAULA PÉREZ = Santiago 

El Hospital Clínico de Santiago 
atendió ayer a cuatro de los náufra- 

gos rescatados, mientras que los 
otros dos recibieron asistencia mé- 

dica en el hospital de la localidad . 

coruñesa de Cee.A última hora de 
la tarde los marineros se encontra- 

ban prestando declaración en la 

Guardia Civil tras haber sido trata- 
dos por psicólogos y tras haber re- 

cibido el alta hospitalaria. 

Los seis tripulantes rescatados 

fueron atendidos en los dos cen- 

tros hospitalarios al padecer sínto- 

mas de hipotermia y uno de ellos, 

además, un traumatismo en una de 

sus piernas. 

Por el centro hospitalario com- 

postelano se pasó tanto el armador 
del buque, Víctor Muñiz, como el 

conselleiro de Sanidade, Jesús 
Vázquez Almuiña. Del mismo mo- 

do, allegados y amigos también se 

acercaron al CHUS para acompa- 
ñar a los accidentados. 

PAY 
AS 

GANAS 

  

Traslado de dos de los marineros fallecidos a Porto do Son. // O. Corral 

FARO pudo hablar con uno de 
los familiares de David Rodríguez, 

que explicó que ya han contratado 
a un abogado experto en cuestio- 
nes marítimas para que les aseso- 

re en lo que va a pasar en los pró- 

ximos días sobre el naufragio.El 

' mismo familiar indicaba que Da- 
vid y sus compañeros estaban “muy 

afectados” y que por el momento 

“no quieren hacer declaraciones” 

sobre lo sucedido. 
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TEÓFILO RODRÍGUEZ 
m Marinero 

Llegó al mar por culpa 
de la crisis económica 

Teófilo Rodríguez Galiñanes 
fue una persona enormemente 

activa. Jugó al baloncesto en el 
primer equipo del Xuven de 

Cambados federado,ocupando 

la posición de pivote, y posterior- 

mente formó parte de la junta 
directiva de este club,una de las 
instituciones sociales más im- 
portantes de la localidad. 

Además, Teófilo Rodríguez 
era una enamorado de la músi- 
ca tradicional gallega, y en su 
día tocó la gaita y cantó en la 
agrupación Xironsa,de la parro- 
quia cambadesa de Corvillón. 

Tuvo qué dejar esta última afi- 
ción por falta de tiempo al em- 
pezar a trabajar en el mar.Tam- 
bién su viuda estuvo vinculada 

- a esta formación musical, una 

de las principales de Cambados 
en su género. 

Teófilo Rodríguez tenía 56 
años y deja tres huérfanos ma- 

yores de edad. En los meses in- 

mediatamente anteriores a en- 
rolarse en el mar, había trabaja- 

do en empresas de carpintería 
y estructuras metálicas. Quienes 

le conocen afirman que era 

muy hábil en su oficio, pero que 
acabó dejándolo a causa de la 

crisis económica, que se cebó 

con el sector de la construcción 

y consecuentemente, con las 
empresas y trabajadores de los 
sectores auxiliares. 

Un veterano patrón con una familia 
comprometida con el sector del mar 

A.M. w# Cambados 

Aseguran en Cambados que Ma- 
nuel Serén Pérez era uno de los me- 
jores patrones de pesca de Galicia. 

Se inició en el oficio como muchos 
otros hombres de su generación 
siendo todavía un adolescente Y ya 
nunca lo abandonó.El primer bar- 

CO en el que trabajó fue el“Lema”, 
pero pronto daría el salto al cerco, 

lo que le obligó a curtirse en ma- 
res abiertos y a menudo hostiles.Su 
pericia era tal que cuando el “Pla- 
ya de Portonovo” cambió de due- 
ños y de nombre, los nuevos arma- 

. dores le mantuvieron al frente de 

la embarcación. 

La vida de Serén y de quienesle 

rodearon estuvo siempre vincula- | V 
da al mar, hasta el extremo de que 

su mujer vende pescado en la pla- 

za de abastos de Cambados, y uno 
de sus hijos es también marinero. 

Este último es una persona activa 
en la cofradía, y de hecho se pre- 
sentó en la lista electoral con la que 
Ruperto. Costa ganó este año las 
elecciones en el pósito. 

También la viuda es una perso- 
na socialmente comprometida, y 
fue en la lista de Somos Cambados 
en las elecciones municipales de 
.2015.El otro hijo de Serén es un re- 

- putado cocinero en Asturias, don- 

de ha destacado en certámenes 

gastronómicos convocados por la 
red de Paradores de Turismo. 

MANUEL SERÉN s Patrón 

     

  

Manuel Serén (izquierda), en la cubierta del “Sin Querer Dos”. 

Manuel Serén Pérez también era 
conocido por participar en las pe- 
ñas de la Festa do Albariño, el prin- 
cipal evento anual que se celebra 
en Cambados. Así,era integrante de 
¿la"NBA,Nunca Bebas Auga”, forma- 
da por numerosos vecinos de la lo- 

calidad que, año tras año, hacían lo 
posible por coger unos días de va- 

caciones o de descanso en la pri- 

GUILLERMO CASAIS « Desaparecido 
  

Jugador de fútbol y exdirectivo 
del Xuven de baloncesto 

Guillermo Casais Bravo es 
una persona muy conocida en- 
tre los aficionados al deporte 
arousano, De 44 años, jugó al fút- 

bol en el Juventud de Camba- 

dos, y fue directivo del Xuven de 
baloncesto a mediados de la pa- 

sada década. 

Sus allegados explican que en 

la época del instituto era una 
persona muy hábil con las mate- 

rias científicas, y que nada más 
terminar los estudios secunda- 
rios se enroló en los barcos. 

Trabajó inicialmente en una 

embarcación de artes menores 

que ya había sido de su padre, y 
posteriormente se enroló como 

Los cerqueros se unieron a la búsqueda 
» Los pesqueros de la zona quisieron ayudar a encontrar al desaparecido 
» “Con esta mar salimos a navegar todos los días”, señalan desde Acerga 

ADRIÁN AMOEDO = Vigo 

El hundimiento del Sin Querer 

Dos provocó que varios pesqueros 
del entorno de Fisterra se sumasen 

a las labores de búsqueda, que se 

redujo a encontrar al marinero Gui- 

llermo Casais. Juan José Blanco, 
presidente de la Asociación de Ar- 

madores de Cerco de Galicia 
(Acerga) a.la que pertenecía el cer- 

quero,movilizó su barco a la zona: 

“Ojalá tengamos suerte y podamos 

encontrarlo”. 
El armador del Portósín Dos sa- 

lió de puerto tan pronto como co- 

noció la noticia del siniestro. Poco ' 
después de las 17.00 horas llegaron 
a la zona del accidente.“Pasamos 
ahora por encima del barco y ve- 

mos salir algo de gasóleo para arri- 
ba; está en el fondo ya”, relataba 

Blanco para FARO. 
Tanto su pesquero como los 

otros que participaron en el opera- 

tivo se encontraron “cajas y restos 

de gasóleo”.“Lo normal es que es- 

té hacia donde va la corriente; em- 

pezaremos a ir hacia noroeste”, 

apuntaba. 

"Según el presidente de Acerga, 

la situación del mar no era la me- 

jor.“Pero con este tiempo navega- 

mos prácticamente todos los días”, 
concretaba, a la vez que añadía 

que“el tiempo no está para hundir 

un barco”.A su juicio el accidente 

“quizá se pudo deber a un golpe 

de mar”. 

mera semana de agosto y poder de 
ese modo disfrutar de la fiesta, 

Según el testimonio que algunos 
supervivientes hicieron al llegar a 
tierra, Manuel Serén fue:el último 
en abandonar la. embarcación, qui- 
zás en un intento desesperado de 
mantener el gobierno de la misma 
o de ayudar a sus compañeros a 

ponerse a salvo. | 

  

  

  

Guillermo Casais Bravo. 

BERNARDINO PADÍN 
w Marinero 

Hacía poco tiempo que 
se había enrolado 

Bernardino Padín,de unos 44 
años, formaba parte de una lar- 

ga familia natural de Corvillón. 
' Trabajó una época en la cons- 
trucción, y no hacía mucho que 
se había enrolado. Algunos de 
sus hermanos estuvieron em- 

pleados en empresas del alcal- 

de de Sanxenxo, Telmo Martín. 

Casado y con una hija mayor de 

edad, estaban arreglando la ca- 

sa matriz de Corvillón para irse 
a vivir allí. Entre tanto, residían 

en un piso de A Cabana, a esca- 

sa distancia del domicilio fami- 

liar de Manuel Serén. 

Uno de los hermanos de“Nar- 

do” Padín, Oswaldo, ya perdió la 

vida de forma trágica hace unos 
- 15 años, tras morir en un acci- 

dente de tráfico en Asturias, a 

donde iba para trabajar en una 
obra de carreteras. 

tripulante en otros buques. 
Guillermo Casais, que perma- 

nece desaparecido, tiene mujer y 

dos hijos de corta edad, uno de 

ellos apenas un bebé. 
Su desaparición también ha 

causado mucho dolor en O Gro- 
ve, de donde era natural su ma- 

dre, María del Carmen Bravo. Es- 
ta última llevaba tiempo afinca- 
da en Cambados, y vendía en la 

plaza de abastos de la localidad. 

Ultimamente, había dejado el 

puesto, y quien lo regentaba era 

la esposa de Guillermo, de nacio- 

nalidad peruana. 

  

  

Juan José Blanco (derecha), ayer en las labores de búsqueda. // Fdv
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Jairo Carballa, hijo de un fallecido enel Mefonieteno 
“Nuevo Marcos”, no embarcó para casarse — sienían muta 
Muy afectado por esta nueva tragedia comentó a su familia que “si estuviera allí estaría experiencia” 
entre los muertos” »> Su hermano Carlos también estuvo enrolado en el “Sin Querer Dos” 

F. MARTÍNEZ = Poio 

El poiense Jairo Carballa forma- 
ba parte de la tripulación habitual 
del “Sin Querer Dos”.El marinero 
no se embarcó en esta marea por- 

que se casa el próximo día 29. La 

trágica noticia de la pérdida de al- 
gunos de sus compañeros y ami- 

gos le sorprendía ayer en medio 

de los preparativos de boda. 
Desde su domicilio de Campe- 

lo, en el municipio de Poio, Jairo 

Carballa se declaraba —a través de 
sus allegados, dado que no tenía 
ánimos para hacer declaraciones 
personalmente-“muy afectado” 

D.GUIMAREY s Portonovo 

Muy afectado por el accidente, 

el patrón mayor de la cofradía de 
Portonovo, Juan José Besada, acu- 

día al puerto de Portonovo acom- 

pañado por su predecesor, José An- 
tonio Gómez, para conocer de pri- 
mera mano la situación. Los tripu- 

lantes “venían para pasar la Navi- 
dad con sus familias”, afirmaba 
Besada consternado. 

“Son gente conocida y muy 
querida, con mucha experiencia. 

No sé qué ha podido pasar, el bar- 

co era el mejor de la ría”, comentó 

el patrón mayor de Portonovo. Be- 
sada conocía personalmente a mu- 

chos de los marineros del barco.*El 
patrón llevaba en el mismo pes- 

quero desde antes de que cambia- 
ra la: armadora -pertenece a Pesca- 

dosVixa, de Víctor Muñiz, empresa- 
rio de Combarro- y seguía trabajan- 
do.Tabajaron en condiciones muy 
radicales muchas veces y la tripu- 
lación y el patrón tenían mucha ex- 

iencia”, comentó. 
O--: también confirmaba 

e en el “Sin querer Dos” había 

dos personas naturales de Portono- 

vo, David y Cristian, además de 
otros vecinos embarcados que re- 
sidían en el municipio, así como 

otros miembros de la tripulación 

que eran de Cambados y Poio.“Nor- 

CRONOLOGÍA NEGRA: 

por esta tragedia, que no es nueva 

para él. 
Se da la circunstancia de que 

este marinero es hijo de Florenti- 
no Carballa Viñas, una de las víc- 

timas del naufragio del “Nuevo 
Marcos” frente a las costas de 

Combarro en abril de 2017. 

Es además hermano de Carlos 

Carballa, uno de los supervivien- 

- tes de aquel trágico hundimiento, 
que logró llegar nadando a la cos- 
ta tras perder a su padre y a dos 
de sus compañeros en medio de 

la ría.El propio Carlos Carballa es- 
tuvo durante una semana enrola- 
do en el“Sin Querer Dos”-explica 

un familiar a la puerta de su ca- 
'sa—, pero tuvo que dejarlo por el 

trauma que sufre desde el sinies- 

tro del “Nuevo Marcos”. 
“No pudo soportar volver a dor- 

mir en un camarote”, explica este 
familiar. 

Ante la vivienda de Campelo, 

Carlos, superviviente 
del “Nuevo Marcos”, no 
puede volver a dormir 
en un camarote 

Besada, patrón mayor 
de Portonovo: “No sé qué 
ha podido pasar, el barco 
era el mejor de la ría” 
El sector del cerco expresó sus condolencias 
y destaca la “experiencia” de la tripulación 
  

Besada, ayer, en Portonovo. //G.S 

malmente van 12 miembros, pero 

hubo varias bajas”, comentaba por 
su parte Gómez.Jairo, por su boda, 

y Paco, por una fractura. 

Los marineros tenían previsto 

AAN ZAS   

3 de junio de 2004 
Las diez víctimas del “O Bahía” 
* El pesquero de Cesantes (Redondela) O 
Bahíase hundió frente a las islas Sisargas (A 
Coruña) dejando 10 víctimas cuando 
regresaba al puerto ep de la campaña 
de lá anchoa. 

22 de Febrero de 2005 

:15 dé enero de 2008 
“Cordero”, cinco muertos 

Un muerto y cuatro desaparecidos entre los 
ocho tripulantes que formaban el Cordero, de 
Ribeira. Se hundió frente a la costa de Ferrol. 

Marzo y abril de 2014 
18 fallecidos en solo 40 días 
+ Elaño 2014 es recordado como uno de los 

  

El armador Víctor Muñiz. // Efe 

ahora un parón de algo más de un 

mes y retomar la faena en febrero. 

Una vez confirmados los falleci- 
dos, rápidamente se puso la vista a 
las causas que provocaron el acci- 

frente a Asturias. 

sus nueve tripulantes; en. elsegundo, en la ría 
de Vigo, el arrastrero impactó contra un 
mercante y se hundió con cinco víctimas y 
cinco supervivientes; en el Mar Nosso, cinco 
de los doce tripulantes perdieron E vida 

Novicintira/diabes 201 4 
“O Safrán” y “Paquito Nr. Dos” 
* El volantero O Safrán se hundió 35 millas al 

donde durante la tarde de ayer se 

concentraron familiares y amigos, 
otra persona allegada a Jairo Car- 
balla apuntaba que el joven había 
comentado tras conocer el suce- 

so que de encontrarse a bordo del 

“Sin Querer Dos” estaría “entre los 

muertos”, porque es con ellos con 

quienes faenaba. 

El recuerdo de sus compañe- 
ros y amigos, que reavivó además 
la memoria de la tragedia en la 
que perdió la vida su padre,impe- 

día a Jairo Carballa hablar de es- 
te nuevo accidente, que ha evita- 

do gracias a su próximo enlace 
nupcial. 

dente de una embarcación que,en 

palabras de Besada,“era el mejor 

de Portonovo y de la ría”.“El barco 

era moderno, tenía todo lo necesa- 
rio para navegar en condiciones 
muy malas y las del mar hoy no 
eran tan malas, no sabemos qué 
pudo haber pasado”, afirmó el pa- 
trón mayor de Portonovo. 

La primera hipótesis que circu- 
ló fue la posibilidad de que había 
chocado contra unas rocas,en una 

zona conocida como Baixos de 
Meixide, una posibilidad que fue 
descartada por Besada y Gómez. 

“Repasando la carta y el AIS no nos 
cuadra que chocara porque fue en 
una zona donde hay 50 o 60 me- 
tros de profundidad”, afirmó el pa- 
trón mayor. Se confirmaba que el 
suceso había ocurrido finalmente 
entre el Illobre, por lo que rápida- . 
mente se centraron en otras dos 
posibles causas: un golpe de mar o 
un choque contra algo que iba ba- 
jo el mar. Ninguna de las opciones 
convencen: la marea no parecía 
ser tan mala y el barco tenía sonar 
y rádar. 

El sector del cerco de la provin- 
cia de Pontevedra expresó su“cons-" 

ternación” y “sorpresa” por el naufra- 
gio del buque. El presidente de la 
Federación Provincial de Cofradías, 
José Manuel Rosas, destacó también 

la“experiencia de la tripulación”. 

2016. 

Conmoción y banderas 
a media asta con 
crespón negro en el 
puerto de Portonovo 

D.GUIMAREY = Portonovo 

Las noticias sobre el acci- 
dente alertaron rápidamente a 

los vecinos de Portonovo, que 
desde poco antes de las 15 ho- 

ras trasladaron en torno al bar 
de la lonja del puerto a la espe- 
ra de recibir noticias sobre los 
náufragos.'Me toca de lleno,son 
muy conocidos de cuando ha- 
cen las descargas, son unos ha- 

* bituales de aquí de siembre”, 
indicaba el regente del bar Al- 
corta.“Tenían mucha experien- 
cia,no se sabe qué pudo haber 
pasado”,comentaba Alberto en 

un corro.*Son muy buena gen- 
te, marineros de toda la vida y 
conocidos en todo Portonovo”- 

comentaba Jose, un marinero 
jubilado. 

A pesar de que su armador 
-es combarrés y su patrón era 
cambadés, el “Sin querer Dos” 
era un barco muy asentado en 
Portonovo. Hasta hace unos 
años su nombre fue el“Playa de 
Portonovo”, cuyo anterior arma- 
dor,hasta su venta hace un par 
de años, fue Jose Jesús Deza. 

A media tarde, con la ten- 
sión más rebajada, el patrón 

mayor de Portonovo, Juan José 
Besada,izaba hasta media asta, 
con crespón negro, las bande- 
ras del puerto, en señal de due- 

lo.Además, desde los concellos 
de Sanxenxo, lugar de base del 
barco, y Poio, origen del arma- 
dor, Pescados Vixa, transmitían 
su pésame a las familias de las ' 
víctimas . 

“independientemente de 

donde sean los fallecidos, es 

una noticia muy triste, estamos 
- muy consternados y afectados 

por esto que ha sucedido, de 

unos trabajadores que venían 

a pasar la Navidad”, comenta- 
ba el alcalde, Telmo Martín en 

el propio puerto de Portonovo. 

Cuatro died. 
ok Tres accidentes de planeador. 
la Des en la ría de Vigo. Los dos rnarigeros 

  

assacudieron 

Látigo fallecieron en enero alsur de 

El caso del “Siempre Casina” 
* El pesquero Siempre Casina, de Burela, se 
hundió en la costa de Ribadeo y se saldó con 

seis marineros muertos, dos desaparecidos y . 
uno rescatado. 

más negros. En solo 40 días los naufragios 
del Santa Ana(10 de marzo), Mar de Marín 
(1 de abril) y Mar Nosso (17 de abril) se 
cobraron 18 vidas. El primero tuvo lugar 
frente a Cabo de Peñas y solo se Pal uno de 

norte de San Sebastián. Dos de sus seis 
marineros no llegaron a las balsas, Perdieron 
la vida al igual que los tres boirenses del 
bateeiro Paquito Nr. Dos, hundido en 
Corrubedo. 

o uno de los dos de la Rebecaperdió la. 
vida en Cangas en mayo y un octogenario 
falleció en septiembre en Agoeiro. 

26 de abril de 2017 
Dolor por el “Nuevo Marcos” — 

» El cerquero Nuevo Marcosse hundió tras 

  

chocar contra una batea, Tres de los cinco 
marineros ad 
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” MARÍN.O MORRAZO 
Preocupación entre los armadores 
por la prohibición de los descartes 
» Juan Martín afirma que los que dispongan de menos cuota notarán más el impacto de la medida 

Los socorristas 
se forman en 
nuevas técnicas y 
se actualizan en 
protocolos 

REDACCIÓN 
ft marinOdiariodepontevedra.es 

MARÍN. Los profesionales que 
cada verano velan por la segu- 
ridad de los miles de usuarios 
que visitan las costas mari- 
nenses aprovechan el invier- 
no para seguir formándose 
en nuevas técnicas y actuali- 
zándose en protocolos de sal- 
vamento acuático y primeros 
auxilios. 

Bajo:la batuta de la Aso- 
ciación de Socorristas Pro- 
fesionais do Morrazo, en la 
actualidad única asociación 
que representa a este gran co- 
lectivo, los socorristas asistie- 

ron a un curso el pasado fin de 
semana, con la colaboración 

del Concello de Marín, que 
apoya la formación del colec- 
tivo cediéndole aulas para su 
desarrollo. Al mismo tiempo, 
el Gobierno municipal recuer- 
da que esta asociación ha fir- 
mado un contrato con Ence 
Pontevedra en 2018. Así, den- 

tro del programa “Marco” de 
la entidad se ha integrado el 
proyecto “Presente y futuro del 
socorrismo en la Ría de Ponte- 
vedra'. De esta manera, Ence 
sufraga la mayor parte de los 
gastos de la realización de la 
jornada de formación. 

Por otra parte, la agrupa- 
ción de socorristas recalca la 
importancia de estas jornadas 
de reciclaje, ya que en unos 
meses los estudiantes serán los 
encargados de salvar vidas. 

DESFIBRILADORES. Asimis- 

mo, la Asociación de Socorris- 

tas Profesionais do Morrazo 
ha incluido en la formación el 
curso oficial que la Xunta exige 
para el manejo de desfibrila- 
dores, «pues cada vez la espe- 

ranza de vida es más elevada, 

aumentando asílos problemas 
de origen cardíaco, como por 
ejemplo los infartos», señala 
el Concello, que insiste en la   

MELISSA GÓMEZ 
ft marinGdiariodepontevedra.es * 

MARÍN. La Unión Europea todavía 
no se ha pronunciado al respecto, 
pero la Asociación de Armadores 
de Marín reconoce que la prohibi- 
ción total de los descartes a partir 
de enero de 2019 afectará negati- 
vamente al bolsillo de los arma- 
dores de la ría de Pontevedra. Y es 
que ninguna embarcación podrá 
devolver al mar etpescado captu- 

rado de forma involuntaria por 
carecer de cuota para esa especie, 
tener un escaso valor comercial 

-o una talla inferior a la deseada. 
Todo deberá ser trasladado a puer- 
to y será descontado de las posibi- 
lidades de pesca correspondientes 
ala especie principal. 

Los armadores prefieren ser 
cautos y esperar a las negociacio- 
nes de representantes españoles 
en el Consejo de Ministros de Pes- 

Un armador buenense antes de salir a faenar. DP 

Devenir de la flota 
Pérdida de puestos 
de trabajo 

El presidente de la Cooperativa de 
Armadores de Pesca del Puerto de 

Vigo, Javier Touza, indicó que las 

reuniones que se están llevando a 

  

«Hay por primera vez una serie 

de factores que, si no serecon- 

ducen adecuadamente, pueden 
ocasionar una enorme pérdida 
de puestos de trabajo y barcos 
que tengan que parar o reducir 

considerablemente sus días de 
pesca», indicó. 

Touza explicó que para los 
armadores gallegos tiene especial 

  

ca de la Unión Europea, en el que 
se está intentando negociar una 
bolsa de cuotas para evitar que 
las especies accesorias, es decir, 

aquellas de escasa relevancia de 
captura, funcionen como especies 
de estrangulamiento, esto es, de 
las que no se dispone de cuota. 

El gerente de la Asociación de 
Armadores de Marín, Juan Marín, 

indicó que «primero vamos a ver 
- cuáles el resultado del consejo», 

Ú yA, $ 

  
deficitariós de cuotas», porlo que 

la prohibición de los descartes 
puede ocasionar que la especie 
objetivo se reduzca. 

Dependencia de la pesca 
«Tenemos que luchar conjunta- 
mente entre el sector y las dis- 

tintas administraciones», señaló 
Touza, que añadió quéa Galicia 

les, 19dediciembrede2018 

para después valorar «qué canti 
dades adicionales se pueden dar: 
la flota para minimizar el impacte 
de las que se descartan». 

Tal y como explicó Martín, ha; 
una propuesta de reglamento que 
permite que se pueda «seguir ver 
tiendo al mar especies sujetas 
“taxi cuota” mientras se demuestre 
que pueden sobrevivir. Son lo que 
se llama especies de alta supervi 
vencia». En este caso, la ría estarí: 

afectada por dos especies: la cigal: 
y la raya. «Para todas aquellas par: 
las que la Unión Europea fije Tota 
Admisible de Capturas (TAC), l: 
flota está obligada a desembarca: 
la totalidad de la captura», indict 
Martín. 

Como los descartes serán des 
* contados de las posibilidades de 

pesca, los armadores que recibirár 
mayor impacto serán los que dis 
pongan de menos cuotas, asegur 
el gerente del colectivo. «Obvia 
mente -continuó-, de cuanta má: 

cuota disponga el armador en ur 
buque, más posibilidades tendr: 
de poder seguir descartando. Si ti 
no dispones de cuota suficient: 
las posibilidades de descarte se 
rán mucho menores». Así, en e 

momento que se cubra el TAC, e 

barco «estará obligado a venirse : 
puerto con las capturas». 

«¿Y si ocurre que las cuotas qu: 
hay asignadas están agotadas», sí 
preguntó Martín, alo que respon 
dió que «se adquieren más posibi 
lidades de pesca a otro operador 
o si no el barco ineludiblement 
tiene que quedar amarrado a puer 
to». Deesta manera, “obviament 
una inactividad implica pérdida 
económicas», afirmó. «No lo te 

nemos cuantificado. Una vez qu 
tengamos los resultados podre 
mos hacer una valoración de l. 
cuantificación que supondría un, 
inactividad a partir de determina 
da fecha». 

Por último, el gerente del co 
lectivo aboga por hacer modifica 

    
  

  
  

  

importancia de que se dispon- cabo en Bruselas serán cruciales relevancia la aplicación delos estas negociaciones le afectarán. ciones a nivel interno, por part 
ga de desfibriladores en sitios porque «fijarán el devenir de la cambios en la flota de Gran Sol, de lleno al ser una región depen- de las organizaciones nacionales 
públicos y «sobre todo en las flota». . porque en ese lugar «somos muy diente de la pesca. - para flexibilizar el mecanismo d 
playas», añade. AS intercambios de cuotas. 

Actuación | Iniciativa Lagocastiñeiras Iglesia Evangélica Bueu 

La Banda de Música Los moteros se Labecos organiza Obra de teatro “Los Concentración en 
de la ENM celebra el vestirán de Papá una jornada sobre tres árboles' en el repulsa del asesinatc 
Concierto de Navidad Noel el domingo meditación Multiusos - de Laura Luelmo 
  

La Banda de Música de la Es- 
cuela Naval Militar, con la- 

participación de un coro de 
Damas y Caballeros Alumnos 
voluntarios, ofrecerá hoy el 

tradicional Concierto de Na- 
vidad, a las 19.00 horas, en el 

Auditorio Afundación de Pon- 
tevedra. Se escucharán villan- 
cicos y temas navideños.   

Los Moteiros Solidarios de 
Galicia recorrerán el próximo 
domingo las calles de la villa 
marinense vestidos de Papá 
Noel y regalarán a los niños 
y niñas caramelos. La salida 
será a las 12.00 horas delante 
de la Escuela Naval y recorre- . 
rán Ardán, Seixo y Pardavila, 

para acabar en la Alameda.   

  

El Aula de Castiñeiras acoge- 
rá el sábado una jornada que 
versará sobre Meditación y 
Mindfulness organizada por 
la organización Labecos. Será 
alas 11.00 horas, con entrada 

libre, y los asistentes conoce- 

rán en qué consiste la medita- 
ción y las ventajas que puede 
reportar.   

El Multiusos de la Praza de 
Abastos acogerá el domingo 
la obra de teatro “Los tres ár- 
boles”, que estará a cargo del 
grupo de teatro Verbas. Este 
espectáculo, que tendrá lugar 
alas 19,00 horas, está organi- 

zada por la Iglesia Evangélica 
y por la asociación cultural 
evangélica Kalos. 

Los buenenses saldrán hoy . 
la calle para concentrarse el 
repulsa del asesinato de 1 

- joven profesora asesinada el 
Huelva, Laura Luelmo, y la 
casi 50 mujeres asesinadas 
lolargo de 2018. La concentra 
ción tendrá lugar a las 19.3 
horas delante del Concell 
buenense.
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La prohibición de los descartes pesqueros 
eleva el grueso de las cuotas para 2019 
Conscientes de la difícil aplicación de la norma, Bruselas admite aumentar los cupos »- Solo 
caen en el caso del rape de Gran Sol y la bacaladilla » Grandes subidas en merluza y gallo 

A.A. # Vigo 

El grueso de las cuotas pesqueras 
para el próximo año aumentan o se 
mantienen respecto a este año.La en- 

trega en vigor de la noma que prohi- 
birá los descartes a partir del 1 de 
enero ha elevado el miedo de los paí- 
ses a que su flota se quedase amarra- 
da al poco de empezar a faenar. Es- 

tados miembro como España presio- 
Eu Naron de forma insistente para que 

el sector encontrase un alivio a la nor- 

ma y la Comisión atendió a las de- 

    

   
Aguas Ibéricas 
3.472 (+5,3%) 
Zona Villabde 

. Gran Sol: 
Zona VI 

  

Y 
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— Aguas Ibéricas 
5.924 (0%) 

Zona Villabde 
. 16.037 (122,794) 

Gran Sol: 
Zona VI y VII 

. 23.512 (+27,5%) 

[+ AguasIbéricas Zona lXa 
Zona VII 5.978 (Hasta junio) 
29.770 (0%) 

BACALADILLA 
Aguas Ibéricas 
35.251 (-17,6%) 

   

  

   
   

  

    
    
   

   

      

   

mandas en mayor o menor medida. 

Además de crear una “bolsa de cuo- 
tas” a la que los países tendrán acce- 
so para evitar que especies para las 

que no tienen cupo dificulten la ac- 
tividad de la flota, el Consejo de Mi- 
nistros celebrado entre el lunes y mar- 
tes adoptó un mecanismo por el cu- 
al los Estados miembro ponen a dis- 
posición obligatoriamente un 6% de 
sus cuotas para los países sin cuota. 

Todo ello acompañado de unas po- 
sibilidades de pesca que son las me- 

jores que se recuerdan en los últimos 

años. Tan solo la cigala del Cantábri- 
co, que seguirá con cuota cero, y el 

rape de Gran Sol,que cae un 1,5%,su- 
ponen una mala noticia para la flo- 

ta. 

Los dos días previstos para la 
decisión de las cuotas para 2019 

finalizaron,como viene siendo ha- 
bitual, sin acuerdo.Ya de madruga- 

da los ministros de Pesca europeos 
formalizaron un texto cuya mejor 

noticia para España es el manteni- 
miento de la cuota de merluza de 

aguas ibéricas (zonas VIllc y IXa). 
Frente al 14% de reducción plantea- 
do inicialmente, finalmente el TAC se 

mantendrá en 9.257 toneladas (5.923 

para España) en 2019. 
Tras cuatro años consecutivos de 

recortes (del 15%,el 23%,el 1,5% y el 
12%) en este cupo de merluza, man- 
tener la cuota ha sido posible gracias 
a“la recuperación biológica” de la es- 
pecie,indicó el ministro de Pesca,Luis 
Planas, quien calificó el acuerdo co- 
mo un “resultado positivo”dada la im- 
portancia socioeconómica de las 

    

      

    

    

   
   

   

   

    
      

  

   

    

capturas de la merluza sur para Es- 
paña. : 

En cuanto a la merluza 
en aguas del norte, la 
propuesta mantiene 

la subida de la cuo- 
ta, en un 22,7% 
para aguas no 
españolas del 

golfo de Viz- 
caya y en un 
27,5 % en 
aguas del 
Gran Sol, lo 

que supone 
un total de 
capturas de 
131.880 tone- 
ladas para la 
Unión Euro- 
pea, de las cua- 

les 39.549 corres- 
ponden a España. 

Otras especies 
En cuanto alas otras po- 

sibilidades de pesca,la cuota de 

jurel entre Fisterra y el Golfo de Cá- 
diz sube un 69%; el gallo, sube tanto 

del Cantábrico. Noroeste y el Golfo 
de Cádiz (un 35%) como de Gran Sol 
(47,3%). Por otro lado hay reduccio- 

nes importantes como rape en Gran 
Sol (-2%), caballa (20%, acordado a 
finales de noviembre), bacaladilla (- 
20,3% en el norte y -17,6% en el sur), 
además de la veda en la cigala del 
Cantábrico Noroeste. Tal y como ade- 
lantó FARO en su edición digital, Pla- 

nas explicó al sector que Bruselas 

quiere esperar a los resultados de un 

Aguas 
Ibéricas 
1.728 

pi 
Zona Villabde 

UN: 943 (+39,9%) Er 
Gran Sol: Aguas Ibéricas 
Zona VI Zona Villc 

657 (+6,4%) 16.895 (+17,9%) 
Zona VII Zona IXa 

5.440 (447,394) 24.324 (+69,2%) 

Satisfacción razonable 
La complejidad ante la que Espa- 

ña partía para las negociaciones de 

los TAC y cuotas para 2019 hace que 

desde Anasol manifestemos nuestra 
satisfacción razonable por los resul- 

“+ tados obtenidos para la flota españo- 
la. 

Así, destacamos positivamente el 
incremento del TAC de merluza y del 
gallo en las zonas de interés de la flo- 
ta de Gran Sol en un 27,5% y 47% res- 
pectivamente También en el caso de 

la merluza en el caladero nacional, 

que de una propuesta de bajada im- 

portante se ha logrado mantener el 

volumen de capturas anuales admi- 

sibles. 

En cuanto al rape, si tenemos en 

cuenta que la propuesta de partida 

de los científicos recomendaba un in- 

cremento de cerca del 12%, lamenta- 

mos que tanto la Comisión como el 
Consejo de Ministros no la hayan con- 

siderado y hayan adoptado una re- 

ducción en relación al TAC del 2018. 
La situación más complicada pa- 

ra el sector español se presentaba en 

torno a la plena implementación de 

la obligación de desembarque, con- 

cretamente respecto a las medidas 

que pudiesen ser adoptadas para mi- 

tigar los efectos negativos derivados 

de las“especies de estrangulamien- 

to” y con ellas evitar la parada tem- 
prana de la normal actividad pesque- 

ra de la flota. 
A la espera de cómo se desarrolle 

-su funcionamiento, desde Anasol va- 

loramos positivamente el acuerdo de 

      

nuevo informe científico para tomar 
una decisión y reabrir la pesquería, 
como demandaba el arrastre galle- 
go. 

Según las cifras aportadas por el 
Ministerio de Pesca, España ha obte- 
nido cuotas de pesca por un valor de 
503,8 millones de euros,una cifra que 

- supone un incremento de 26 millo- 
nes de euros o del 5% respecto a los 
cupos de este año.'Mi conclusión glo- 
bal de este Consejo es que España ha 

   

Puri Fernández* 

  

NORNRRRADOSSERAS NENA 

“Lamentamos que 
tanto la Comisión 

como el Consejo no 
hayan considerado la 

subida para el rape 
planteada por 
los científicos” 

Aguas Ibéricas 
1.472 (+10%) 

FARO DE VIGO 
JUEVES, 20 DE DICIEMBRE DE 2018 

obtenido un muy buen resultado de 
esta negociación para el año 2019”, 
indicó el ministro Luis Planas. 

La conselleira de Mar Rosa Quin- 

tana, siguió en Bruselas las negocia- 
ciones y ayudó a la delegación espa- 
ñola durante el consejo.La consellei- 

ra valoró que se pudieran “salvar” las 
cuotas de merluza y también habló 
sobre las decisiones adoptadas sobre 

los descartes:“Se da solución a los 
descartes y habrá flexibilidades pa- 

ra el intercambio de zonas y es- 

pecies” apuntó. 

Reacciones 

El gerente de la 
Asociación de Ar- 
madores de Ma- 

ay rín, Juan Marín 
A Fragueiro, hizo 

una “valora- 

ción positiva” 
del acuerdo. 
“Por primera 

vez vemos 
más luces 
que sombras y 

gracias al es- 
fuerzo del sec- 

tor pesquero un 
gran número de 

especies se encuen- 
tran en estado saluda- 

ble” indicó. 
“Las mayores dificulta- 

des las vamos a tener en la 
gestión de los descartes a lo lar- 

go del año 2019 ya que las exencio- 
nes son bastante reducidas”, opinó 
Fragueiro. 

Mientras, el portavoz de la Asocia- 
ción de Armadores de Cerco de Ga- 
licia (Acerga),Andrés García, estimó 

que al sector“le espera por delante 
otro año complicado”.“Lo de la ca- 
balla nos complica la vida, la sardina 

no va a ir mejor en 2019 y en la an- 
choa tenemos ese 1,14% al sur de Fis- 

terra;todo se reduce 
la pesquería al ju- 
rel” indicó Acerga. 

  

    
   

Aguas Ibéricas 
Zona Villc 

Zona Villabde 
233 (+7,3%) 

Gran Sol: 
Zona VII 

1.187 (-32%) Si
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n 
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sa
 

los Estados miembros de creación de 

una“bolsa” para intercambios de cuo- 

"tas para capturas accesorias, de for- 
ma que puedan acceder a la misma 

y realizar intercambios para los stocks 

de los que no se dispone de cuota o 

ésta es insuficiente. 
En general, los términos del acuer- 

do alcanzado permitirán la continui- 

dad de la actividad pesquera de nues- 

tra flota en 2019, si bien quedan asig- 
naturas específicas pendientes para 

cuya resolución se requerirán un tra- 
bajo arduo y determinación en el fu- 
turo. : 

*Secretaria técnica de ARVI
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La prohibición de los descartes pesqueros 
eleva el grueso de las cuotas para 2019 
Conscientes de la difícil aplicación de la norma, Bruselas admite aumentar los cupos » Solo 
caen en el caso del rape de Gran Sol y la bacaladilla » Grandes subidas en merluza y gallo 

A.A. = Vigo 

El grueso de las cuotas pesqueras 

para el próximo año aumentan o se 
mantienen respecto a este año.La en- 

trega en vigor de la noma que prohi- 
birá los descartes a partir del 1 de 
enero ha elevado el miedo de los paí- 
ses a que su flota se quedase amarra- 

da al poco de empezar a faenar. Es- 
tados miembro como España presio- 
naron de forma insistente para que 
el sector encontrase un alivio a la nor- 

ma y la Comisión atendió a las de- 

   

    

   
Aguas Ibéricas 
3.472 (+5,3%) 
Zona Villabde 
1.124 ( 
Gran Sol: 
Zona VI 

     

  

    

  

   

  

Aguas Ibéricas 
5.924 (0%) 

Zona Villabde 
- 16.037 (+22,7%) 

Gran Sol: 
Zona VI y VII 

23.512 (427,594) 

Aguas Ibéricas Zona IXa 
Zona VItIC 5.978 (Hasta junio) 
29.770 ( 

Aguas Ibéricas 
35.251 (-17,6%) 

    

   

  

      
    

o 

mandas en mayor o menor medida. 

Además de crear una “bolsa de cuo- 
tas”a la que los países tendrán acce- 

so para evitar que especies para las 
que no tienen cupo dificulten la ac- 
tividad de la flota, el Consejo de Mi- 
nistros celebrado entre el lunes y mar- 
tes adoptó un mecanismo por el cu- 
al los Estados miembro ponen a dis- 

posición obligatoriamente un 6% de 
sus cuotas para los países sin cuota. 
Todo ello acompañado de unas po- 

sibilidades de pesca que son las me- 
jores que se recuerdan en los últimos 

años. Tan solo la cigala del Cantábri- 
co, que seguirá con cuota cero, y el 

rape de Gran Sol,que cae un 1,5%,su- 

ponen una mala noticia para la flo- 
ta. 

Los dos días previstos para la 

decisión de las cuotas para 2019 
finalizaron,como viene siendo ha- 

bitual, sin acuerdo.Ya de madruga- 

da los ministros de Pesca europeos 

4, formalizaron un texto cuya mejor 
noticia para España es el manteni- 

miento de la cuota de merluza de 

aguas ibéricas (zonas VIIIé y IXa). 

Frente al 14% de reducción plantea- 

do inicialmente, finalmente el TAC se 
mantendrá en 9.257 toneladas (5.923 

para España) en 2019. 

Tras cuatro años consecutivos de 
recortes (del 15%, el 23%,el 1,5% y el 
12%) en este cupo de merluza, man- 
tenerla cuota ha sido posible gracias 
a“la recuperación biológica” de la es- 
pecie,indicó el ministro de Pesca, Luis 
Planas, quien calificó el acuerdo co- 

mo un“resultado positivo”dada la im- 

portancia socioeconómica de las 

capturas de la merluza sur para Es- 
paña. 

En cuanto a la merluza 

en aguas del norte, la 

propuesta mantiene 
la subida de la cuo- 

ta, en un 22,7% 

para aguas no 

españolas del 

golfo de Viz- 
caya y en un 

275 % en 

aguas del 

Gran Sol, lo 

que supone 

un total de 

capturas de 

131.880 tone- 

ladas para la 
Unión Euro- 

pea, de las cua- 

les 39.549 corres- 
ponden a España. 

Otras especies 
En cuanto a las otras po- 

sibilidades de pesca, la cuota de 

jurel entre Fisterra y el Golfo de Cá- 

diz sube un 69%; el gallo, sube tanto 
del Cantábrico Noroeste y el Golfo 
de Cádiz (un 35%) como de Gran Sol 
(47,3%). Por otro lado hay reduccio- 

nes importantes como rape en Gran 
Sol (-2%), caballa (-20%, acordado a 
finales de noviembre), bacaladilla (- 
20,3% en el norte y -17,6% en el sun), 

además de la veda en la cigala del 

Cantábrico Noroeste. Tal y como ade- 
lantó FARO en su edición digital, Pla- 

nas explicó al sector que Bruselas 

quiere esperar a los resultados de un 

(+35%) 
Zona Villabde 
943 (+39,9%) 

Satisfacción razonable 
La complejidad ante la que Espa- 

ña partía para las negociaciones de 

los TAC y cuotas para 2019 hace que 

desde Anasol manifestemos nuestra 
satisfacción razonable por los resul- 

tados obtenidos para la flota españo- 

la. 

Así, destacamos positivamente el 

incremento del TAC de merluza y del 

gallo en las zonas de interés de la flo- 

ta de Gran Sol en un 27,5% y 47% res- 
pectivamente También en el caso de 

la merluza en el caladero nacional, 

que de una propuesta de bajada im- 

portante se ha logrado mantener el 

volumen de capturas anuales admi- 

sibles. 
En cuanto al rape, si tenemos en 

cuenta que la propuesta de partida 

de los científicos recomendaba un in- 

cremento de cerca del 12%, lamenta- 

mos que tanto la Comisión como el 

Consejo de Ministros no la hayan con- 

siderado y hayan adoptado una re- 

ducción en relación al TAC del 2018. 

La situación más complicada pa- 

ra el sector español se presentaba en 

torno a la plena implementación de 

la obligación de desembarque, con- 

cretamente respecto a las medidas 

que pudiesen ser adoptadas para mi- 

tigar los efectos negativos derivados 

de las “especies de estrangulamien- 

to” y con ellas evitar la parada tem- 

prana de la normal actividad pesque- 

ra de la flota. 

Ala espera de cómo se desarrolle 

-su funcionamiento, desde Anasol va- 

loramos positivamente el acuerdo de 

Gran Sol: Aguas Ibéricas 
Zona VI Zona Villc 

657 (+6,4%) 16.895 (+17,9%) 
Zona VII Zona IXa 

5.440 (447,394) 24.324 (+69,2%) 

   

  

   

  

   

   

  

   

   

   

  

   

      

   

    

nuevo informe científico para tomar 

una decisión y reabrir la pesquería, 

como demandaba el arrastre galle- 
go. 

Según las cifras aportadas por el 
Ministerio de Pesca, España ha obte- 
nido cuotas de pesca por un valor de 
503,8 millones de euros, una cifra que 

- supone un incremento de 26 millo- 
nes de euros o del 5% respecto a los 
cupos de este año“'Mi conclusión glo- 
bal de este Consejo es que España ha 

    

      
        

      

  

Puri Fernández* 

“Lamentamos que 
tanto la Comisión 

como el Consejo no 
hayan considerado la 

subida para el rape 
planteada por 
los científicos” 

Aguas Ibéricas 
1.472 (+10%) 

obtenido un muy buen resultado de 
esta negociación para el año 2019”, 
indicó el ministro Luis Planas. 

La conselleira de Mar Rosa Quin- 

tana, siguió en Bruselas las negocia- 
ciones y ayudó a la delegación espa- 
ñola durante el consejo.La consellei- 

ra valoró que se pudieran “salvar” las 

cuotas de merluza y también habló 

sobre las decisiones adoptadas sobre 
los descartes:“Se da solución a los 
descartes y habrá flexibilidades pa- ' 

ra el intercambio de zonas y es- 
pecies” apuntó. 

Reacciones 

El gerente de la 

Asociación de Ar- 
madores de Ma- 

y rín,Juan Marín 
A Fragueiro, hizo 

una “valora- 

ción positiva” 
del acuerdo. 

“Por primera 

vez vemos 
más luces 
que sombras y 

gracias al es- 
fuerzo del sec- 

tor pesquero un 
gran número de 

y *speciesse encuen- 

tran en estado saluda- 
ble”, indicó. 

“Las mayores dificulta- 
des las vamos a tener en la 

gestión de los descartes a lo lar- 

go del año 2019 ya que las exencio- 
nes son bastante reducidas”, opinó 

Fragueiro. 
Mientras, el portavoz de la Asocia- 

ción de Armadores de Cerco de Ga- 
licia (Acerga),Andrés García, estimó 

que al sector“le espera por delante 
otro año complicado”.“Lo de la ca- 
balla nos complica la vida, la sardina 

no va a ir mejor en 2019 y en la an- 
choa tenemos ese 1,14% al sur de Fis- 
terra;todo se reduce 

la pesquería al ju- ' 
rel” indicó Acerga. 

   
    

   

  

    

Aguas Ibéricas 
Zona Villc 

Zona Villabde 

233 (+7,3%) 
Gran Sol: 
Zona VII 

1.187 (-32%) 
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los Estados miembros de creación de 

una “bolsa” para intercambios de cuo- 
' tas para capturas accesorias, de for- 
ma que puedan acceder a la misma 

y realizar intercambios para los stocks 

de los que no se dispone de cuota o 
ésta es insuficiente. 

En general, los términos del acuer- 
do alcanzado permitirán la continui- 

dad de la actividad pesquera de nues- 

tra flota en 2019, si bien quedan asig- 
naturas específicas pendientes para 

cuya resolución se requerirán un tra- 

bajo arduo y determinación en el fu- 

turo. 
“Secretaria técnica de ARVI





Cumbre clave para la pesca gallega 
  

La prohibición de los descartes dificulta 

un acuerdo para fijar las cuotas de 2019 
a norma que obliga a llevar todas las capturas a puerto, con todo 

ción »> La cigala del Cantábrico, pendiente de un informe científico 
España pugna por suavizar | 

en el aire al cierre de esta edi 

A.A. # Vigo 

Un año más el consejo de minis- 

tros de Pesca europeo ha cerrado los 

dos días previstos sin acuerdo sobre 
las posibilidades de pesca. Lunes y 

martes pasaron volando y al cierre 
de esta edición las negociaciones to- 
davía estaban en marcha entre los 

estados miembro.Con una propues- 

ta de la Comisión Europea (CE) fa- 

vorable para el grueso de las cuotas 

de 2019,se esperaba que quizá se al- 
canzase un pacto tras la reunión pre- 
vista a las 20.00 horas. Sin embargo, 
no fue posible.La conselleira do Mar, 
Rosa Quintana, apuntó que el de es- 
te año en lugar de ser un Consejo fue 

“dos en uno por los dos grandes te- 

mas a negociar”.Y es que por un la- 
do se han negociado las cuotas y por 
otro la norma que prohibe los des- 
cartes pesqueros a partir del 1 de ene- 
ro. España pugnó por intentar suavi- 
zar la normativa buscando flexibili- 
zaciones hasta última hora, sin olvi- 

dar también la futura relación pes- 
quera de Reino Unido con la UE tras 
el Brexit, que añadió todavía más di- 

ficultad a las dos jornadas. 

Con todo, a lo largo de ayer sí hu- 
bo novedades sobre algunas de las 
cuotas que más peligraban este año. 
En el caso de aguas ibéricas, la mer- 
luza partía con una propuesta de des- 
censo del 14% que ya por la maña- 

na había caído a un 8%.Sin embargo, 
Quintana defendía una vez más que 

existía la posibilidad de conseguir un 
incremento del 3% para esta especie 

en lugar de la reducción. Una situa- 

ción que parece que sí se va a dar en 

el caso de la raya,cuya propuesta por 

la mañana estaba en subir un 10%. 

En torno a las 15.00 horas el mi- 

  
Dei. a d.: Torcuato Teixeira (Pescagalicia), Sergio López (OP-Lugo), Javier Garat (Cepesca), Jesús Lourido 

(Celeiro), Manuel Fernández y Mariano García, Basilio Otero (FNCP) y Hugo C. González (ARVI). // Cepesca 

nistro de Pesca, Luis Planas,se reunió 
con la nutrida representación del sec- 
tor pesquero gallego (y del resto de 

España) para avanzar algunos de los 
detalles de los encuentros.Ahí se pu- 
so de relieve que la cigala en la zo- 
naVIlIc (de Fisterra al PaísVasco) se- 
guirá con cuota cero un año más.La 
idea que maneja la CE es que los 
científicos del Consejo Internacional 

para la Exploración del Mar (1CES, 

en sus siglas en inglés) trasladen un 
nuevo informe para “conocer mejor 

el estado del stock”. 
“Las negociaciones van más len- 

tas de lo que inicialmente se pensa- 
ba”, indicó a FARO la conselleira do 

La patronal pesquera europea 

reelige a Javier Garat como 
presidente de Européche 

REDACCIÓN » Vigo 

El secretario general de la 

Confederación Española de Pes- 

ca (Cepesca), Javier Garat, fue 

reelegido presidente de la pa- 

tronal pesquera europea, Eu- 

ropéche. La elección fue acor- 

dada por unanimidad entre los 
miembros de Européche duran- 
te la celebración de su asam- 
blea general en Bruselas y en la 

que también fueron elegidos vi- 
cepresidentes el holandés Ge- 
rard van Balsfoort, presidente de 

la Asociación de Arrastreros Pe- 

lágicos Congeladores (PFA), y 
el francés Marc Ghiglia, director 

gerente de la Unión de Armado- 

res de Pesca de Francia. 
De acuerdo con los estatu- 

tos de Européche, Javier Garat 

estará durante los dos próxi- 
mos años al frente de la presi- 

dencia de la organización.A lo 

largo de su mandato, la patro- 

nal Européche mantendrá en- 
tre sus prioridades seguir pro- 
gresando en la mejora de los 
stocks pesqueros, facilitar el 
cumplimiento de los objetivos 

de la Política Pesquera Común 
(PPC) e intensificar la colabo- 
ración con la comunidad cien- 

tífica para continuar avanzan- 

do en la aplicación de gestión 

pesquera con un enfoque eco- 
sistémico. 

Mar. “Consideramos que este Conse- 

jo tiene un plus de complicación por- 
que las negociaciones bilaterales con 
otros estados miembro están toman- 
do un cariz que las equipara en su 
complejidad a las trilaterales que se 
mantienen con la Comisión y la Pre- 
sidencia del Consejo” resumió Rosa 
Quintana. 

Fuentes del ministerio de Pesca 
informaban ayer a las agencias de 
prensa que trabajan en Bruselas que 

el primer documento elaborado por 

Austria que ostenta la presidencia— 

“no es suficiente para casi nadie”.*To- 
das las delegaciones han planteado 

su disconformidad con varias de las 

propuestas”, concretaron. 
Sin embargo, la dificultad está en 

los descartes. España negoció estos 
días la introducción de intercambios 
“obligatorios” de especies con otros 
países para evitar el estrangulamen- 
to de la flota por especies en la que 
existen posibilidades de pesca para 
otros Estados miembros pero no pa- 
ra la flota española.La Comisión Eu- 
ropea propuso por su parte la crea- 

- ción de bolsas de capturas acceso- 

rías para estas especies a las que ten- 

drán acceso todos los Estados miem- 
bros a cambio de excedentes de otro 

stock, por ejemplo, merluza norte en 

el caso de España. 

Percebeiros piden a la Xunta 
encontrar un vacío legal para 
poder faenar este sábado 

REDACCIÓN = Santiago 

Percebeiros gallegos piden a la 

Consellería do Mar poder salir a 

faenar este sábado “por causas ex- 

traordinarias por la campaña de 

Navidad”-tan solo pueden hacer- 

lo de lunes a viernes-, tras unos 

“meses bastante malos”.Según ex- 
plica el patrón mayor de la cofra- 
día de Corme (A Coruña), Rober- 
to Vidal,“el sábado hay mareas 
muy buenas” tras unos meses que 
no han sido favorables, “todo 
acompañado de mal tiempo de 

alertas naranjas y rojas”. Por este 

motivo llama a la Xunta a“encon- 

trar un vacío legal por algún lado” 
con el fin de ayudar a los perce- 

beiros para “arreglar un poco el 
invierno”, ya que en un día como 
el del 22 de diciembre, previo a 

los principales días de las navida- 

des, pueden ganar“lo mismo que 
en todo el mes de enero o febre- 
ro”. 

Las cofradías de Muxía, Camel- 
le, Laxe, Malpica y Corme se unie- 
ron a la petición, que fue respal- 
dada por Fisterra y Camariñas. La 
reclamación cuenta con unos 500 
percebeiros de la provincia de A 
Coruña y ayer cosecharon el apo- 

yo de la Federación Galega de 
Confrarías (presidida desde este 

mismo mes por el patrón mayor 

de Ribeira, José Antonio Pérez) se- 

gún indica Vidal. 

marOfarodevigo.es 
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Comenzar 
con 

inquietudes 

  

Antón Luaces 

La obligación del desembar- 
que de las capturas bulle en la 
mente de todos cuantos, desde 
lunes, participan en un Conse- 
jo de Ministros de Pesca de la 
Unión Europea del que,en bue- 
na medida, depende el futuro 
inmediato de la flota pesquera 
gallega, tan dependiente:como 

es de las posibilidades de pes- 
ca que finalmente se aprueben 

para el año 2019. 
A priori puede parecer exa- 

gerado el decir que, por un re- 

parto de Totales Admisibles de 
Capturas (TAC) y cuotas previs- 
to para el año próximo, Galicia 
se juega el futuro de sus distin- 
tas flotas. Pero no cabe la me- 
nor duda de que, arrastrando 

como se arrastra un tan alto dé- 

ficit comparando esas posibi- 
lidades de pesca con la necesi- 
dad de pescar. que las citadas 
flotas tienen- y desde hace ya 
tantos años, solo falta una deci- 
sión que lleve a la reducción de 

la pesquería de la merluza sur, 

mermada ya a día de hoy, para 

darle la puntilla al sector. 

Mejorar la propuesta de la 

Comisión Europea sobre esas 
posibilidades de pesca para 

2019 es el objetivo, ha dicho Ro- 

sa Quintana (conselleira do 
Mar), de la delegación españo- 
la y, particularmente, la Xunta. 
Pero va a seruna muy dura ba- 

talla y se teme uno que el resul- 
* tado de la misma no sea favo- 

rable a las pretensiones galle- 
gas y españolas. 

Galicia, una vez más, repre- 

senta en este Consejo al con- 

junto de las comunidades au- 

tónomas españolas en materia 

pesquera. La propuesta inicial 

de la CE ha sido mejorada, pe- 

ro no lo suficiente. Queda, por 

tanto, no solo sostener lo gana- 

do,sino incrementar lo logrado, 

que no ha sido sino una suavi- 

zación de los recortes.en seis 
puntos. Pero va más allá, Gali- 

cia: quiere la aplicación, ya, del 

plan plurianual de aguas del 
Atlántico, que contempla la'ges- 
tión de la pesquería de la mer- 

luza sur en rangos a partir del 

acuerdo político ya estableci- 
do y que permitiría mejorar el 

TAC e incluso incrementando 
significativamente la biomasa 
del stock. 

Las inquietudes se mantie- 

nen,conoceremos el resultado 
de una reunión de la que, co- 

mo ya se ha dicho, depende en 
buena medida el ser o no ser 
de Galicia como región pesque- 
ra de una Europa que no en- 
cuentra la verdadera fórmula 

para un reparto justo de las po- 
sibilidades de pesca.
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Cumbre clave para la pesca gallega 
  

La prohibición de los descartes dificulta 

un acuerdo para fijar las cuotas de 2019 
que obliga a llevar todas las capturas a puerto, con todo 

La cigala del Cantábrico, pendiente de un informe científico 
España pugna por suavizar la norma 

en el aire al cierre de esta edición b- 

A.A. Vigo 

Un año más el consejo de minis- 

tros de Pesca europeo ha cerrado los 
dos días previstos sin acuerdo sobre 
las posibilidades de pesca. Lunes y 

martes pasaron volando y al cierre 

de esta edición las negociaciones to- 
davía estaban en marcha entre los 

estados miembro. Con una propues- 
ta de la Comisión Europea (CE) fa- 

vorable para el grueso de las cuotas 

de 2019,se esperaba que quizá se al- 

canzase un pacto tras la reunión pre- 

vista a las 20.00 horas. Sin embargo, 

no fue posible.La conselleira do Mar, 
Rosa Quintana, apuntó que el de es- 

te año en lugar de ser un Consejo fue 
“dos en uno por los dos grandes te- 

mas a negociar”.Y es que por un la- 

do se han negociado las cuotas y por 
otro la norma que prohibe los des- 
cartes pesqueros a partir del 1 de ene- 
ro. España pugnó por intentar suavi- 

zar la normativa buscando flexibili- 
zaciones hasta última hora, sin olvi- 

dar también la futura relación pes- 

quera de Reino Unido con la UE tras 

el Brexit, que añadió todavía más di- 

ficultad a las dos jornadas. 
Con todo, a lo largo de ayer sí hu- 

bo novedades sobre algunas de las 

cuotas que más peligraban este año. 
En el caso de aguas ibéricas, la mer- 

luza partía con una propuesta de des- 

censo del 14% que ya por la maña- 
na había caído a un 8%.Sin embargo, 
Quintana defendía una vez más que 

existía la posibilidad de conseguir un 

incremento del 3% para esta especie 
en lugar de la reducción. Una situa- 
ción que parece que sí se va a dar en 

el caso de la raya, cuya propuesta por 

la mañana estaba en subir un 10%. 

En torno a las 15.00 horas el mi- 

  
Dei. a d.: Torcuato Teixeira (Pescagalicia), Sergio López (OP-Lugo), Javier Garat (Cepesca), Jesús Lourido 

(Celeiro), Manuel Fernández y Mariano García, Basilio Otero (FNCP) y Hugo C. González (ARVI). // Cepesca 

nistro de Pesca, Luis Planas,se reunió 
con la nutrida representación del sec- 
tor pesquero gallego (y del resto de 

España) para avanzar algunos de los 

detalles de los encuentros.Ahí se pu- 
so de relieve que la cigala en la zo- 
naVIlIc (de Fisterra al PaísVasco) se- . 
guirá con cuota cero un año más.La 
idea que maneja la CE es que los 
científicos del Consejo Internacional 

para la Exploración del Mar (ICES, 

en sus siglas en inglés) trasladen un 
nuevo informe para “conocer mejor 
el estado del stock”. 

“Las negociaciones van más len- 
tas de lo que inicialmente se pensa- 

ba”,indicó a FARO la conselleira do 

La patronal pesquera europea 

reelige a Javier Garat como 
presidente de Européche 

REDACCIÓN # Vigo 

El secretario general de la 

Confederación Española de Pes- 

ca (Cepesca), Javier Garat, fue 

reelegido presidente de la pa- 

tronal pesquera europea, Eu- 

ropéche.La elección fue acor- 

dada por unanimidad entre los 
miembros de Européche duran- 
te la celebración de su asam- 
blea general en Bruselas y en la 

que también fueron elegidos vi- 
cepresidentes el holandés Ge- 

rard van Balsfoort, presidente de 

la Asociación de Arrastreros Pe- 

lágicos Congeladores (PFA), y 
el francés Marc Ghiglia, director 
gerente de la Unión de Armado- 

res de Pesca de Francia. 
De acuerdo con los estatu- 

tos de Européche, Javier Garat 

estará durante los dos próxi- 

mos años al frente de la presi- 

dencia de la organización.A lo 

largo de su mandato, la patro- 

nal Européche mantendrá en- 

tre sus prioridades seguir pro- 
gresando en la mejora de los 

stocks pesqueros, facilitar el 
cumplimiento de los objetivos 

de la Política Pesquera Común 

(PPC) e intensificar la colabo- 

ración con la comunidad cien- 

tífica para continuar avanzan- 

do en la aplicación de gestión 

pesquera con un enfoque eco- 
sistémico. 

Mar. “Consideramos que este Conse- 

jo tiene un plus de complicación por- 
que las negociaciones bilaterales con 
otros estados miembro están toman- 
do un cariz que las equipara en su 

complejidad a las trilaterales que se 
mantienen con la Comisión y la Pre- 
sidencia del Consejo”, resumió Rosa 

Quintana. 
Fuentes del ministerio de Pesca 

informaban ayer a las agencias de 
prensa que trabajan en Bruselas que 
el primer documento elaborado por 
Austria que ostenta la presidencia 

“no es suficiente para casi nadie”.*To- 
das las delegaciones han planteado 

su disconformidad con varias de las 

propuestas”, concretaron. 
Sin embargo, la dificultad está en 

los descartes. España negoció estos 
días la introducción de intercambios 
“obligatorios” de especies con otros 
países para evitar el estrangulamen- 

to de la flota por especies en la que 
existen posibilidades de pesca para 
otros Estados miembros pero no pa- 
ra la flota española.La Comisión Eu- 
ropea propuso por su parte la crea- 

* ción de bolsas de capturas acceso- 

rias para estas especies a las que ten- 

drán acceso todos los Estados miem- 

bros a cambio de excedentes de otro 

stock, por ejemplo, merluza norte en 

el caso de España. 

Percebeiros piden a la Xunta 
encontrar un vacío legal para 
poder faenar este sábado 

REDACCIÓN = Santiago 

Percebeiros gallegos piden a la 

Consellería do Mar poder salir a 
faenar este sábado “por causas ex- 

traordinarias por la campaña de 

Navidad”-tan solo pueden hacer- 

lo de lunes a viernes-, tras unos 

“meses bastante malos”. Según ex- 
plica el patrón mayor de la cofra- 
día de Corme (A Coruña), Rober- 

to Vidal,“el sábado hay mareas 
muy buenas” tras unos meses que 
no han sido favorables, “todo 
acompañado de mal tiempo de 

alertas naranjas y rojas”. Por este 

motivo llama a la Xunta a“encon- 

trar un vacío legal por algún lado” 

con el fin de ayudar a los perce- 

beiros para “arreglar un poco el 
invierno”, ya que en un día como 
el del 22 de diciembre, previo a 

los principales días de las navida- 

des, pueden ganar“lo mismo que 

en todo el mes de enero o febre- 
ro”. 

Las cofradías de Muxía, Camel- 
le, Laxe, Malpica y Corme se unie- 

ron a la petición, que fue respal- 

dada por Fisterra y Camariñas. La 
reclamación cuenta con unos 500 
percebeiros de la provincia de A 
Coruña y ayer cosecharon el apo- 
yo de la Federación Galega de 
Confrarías (presidida desde este 

mismo mes por el patrón mayor 

de Ribeira, José Antonio Pérez) se- 

gún indica Vidal. 

Comenzar 
con 

inquietudes 

  

Antón Luaces 

La obligación del desembar- 
que de las capturas bulle en la 
mente de todos cuantos, desde 
lunes, participan en un Conse- 
jo de Ministros de Pesca de la 

Unión Europea del que, en bue- 
na medida, depende el futuro 

inmediato de la flota pesquera 
gallega, tan dependiente:como 
es de las posibilidades de pes- 
ca que finalmente se aprueben 
para el año 2019. 

A priori puede parecer exa- 

gerado el decir que, por un re- 
parto de Totales Admisibles de 

Capturas (TAC) y cuotas previs- 

to para el año próximo, Galicia 
se juega el futuro de sus distin- 
tas flotas. Pero no cabe la me- 

nor duda de que, arrastrando 

como se arrastra un tan alto dé- 

ficit -comparando esas posibi- 

lidades de pesca con la necesi- 
dad de pescar. que las citadas 
flotas tienen- y desde hace ya 
tantos años, solo falta una deci- 

sión que lleve a la reducción de 

la pesquería de la merluza sur, 

mermada ya a día de hoy para 

darle la puntilla al sector. 

Mejorar la propuesta de la 

Comisión Europea sobre esas 
posibilidades de pesca para 

2019 es el objetivo,ha dicho Ro- 

sa Quintana (conselleira do 
Mar), de la delegación españo- 
la y particularmente, la Xunta. 
Pero va a seruna muy dura ba- 
talla y se teme uno que el resul- 

* tado de la misma no sea favo- 

rable a las pretensiones galle- 
gas y españolas. 

Galicia, una vez más, repre- 

senta en este Consejo al con- 

junto de las comunidades au- 

tónomas españolas en materia 

pesquera. La propuesta inicial 

de la CE ha sido mejorada, pe- 
ro no lo suficiente. Queda, por 

tanto, no solo sostener lo gana- 

do,sino incrementar lo logrado, 

que no ha sido sino una suavi- 

zación de los recortes.en seis 
puntos. Pero va más allá, Gali- 

cia: quiere la aplicación, ya, del 

plan plurianual de aguas del 
Atlántico, que contempla la'ges- 

tión de la pesquería de la mer- 

luza sur en rangos a partir del 

acuerdo político ya estableci- 
do y que permitiría mejorar el 

TAC e incluso incrementando 

significativamente la biomasa 

del stock. 
Las inquietudes se mantie- 

nen, conoceremos el resultado 

de una reunión de la que, co- 

mo ya se ha dicho, depende en 
buena medida el ser o no ser 
de Galicia como región pesque- 
ra de una Europa que no en- 
cuentra la verdadera fórmula 

para un reparto justo de las po- 

sibilidades de pesca.
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España lucha por esquivar el tajo a 
la cuota de merluza de aguas ibéricas 
La flota de Gran Sol tendrá acceso a una bolsa de cupos accesorios para evitar el amarre 
  

CRISTINA PORTEIRO 

BRUSELAS / CORRESPONSAL 
  

  

Bruselas revivió ayer una de sus 
clásicas batallas pesqueras, de 
esas que depara siempre el final 

de año en la capital comunitaria. 
La protagonista de las escaramu- 
zas no podía ser otra: la merluza 

sur. La de aguas ibéricas. La que 
captura la flota gallega. 
España quiso apretar hasta el 

final al comisario de Pesca, Kar- 

menu Vella, para conseguir neu- 
tralizar el tijeretazo del 14 % que 
propuso de inicio. Tras exponer 
sus argumentos, el ministro espa- 
ñol de Agricultura y Pesca, Luis 
Planas, consiguió que la UE re- 
dujese el recorte a un 8 % apli- 

do rangos de mortalidad para 
rendimiento máximo sosteni- 

ble (RMS) más flexibles. 
España no mordió el anzuelo: 

«Esa cifra no nos gusta. Quere- 
mos cupo suficiente para que la 
flota funcione con la mayor hol- 
gura posible. Aún no se ha al- 
canzado el nivel que sería razo- 
nable para aceptar», aseguraron 
fuentes gubernamentales espa- 
ñolas. El sector cerró filas con 
Planas. El secretario general de 
Cepesca, Javier Garat, aplaudió 
la determinación del ministro de 
no renunciar a mantener la cuo- 
ta del año pasado (9.258 tonela- 

das) e incluso aumentarla en un 
3%. «Las cuotas este año no pin- 
tan tan mal porque ya se hicie- 
ron grandes esfuerzos los años 
previos, pero Cualquier recorte 

siempre es malo», indicó, 
Lo que complicó la jornada de 

negociaciones fue la dificultad de 
llegar a un pacto sobre el paque- 
te de flexibilidades para poder 
adaptar a la flota al nuevo statu 
quo, marcado por la prohibición . + 
de los descartes a partir del 1 de 
enero del 2019, la consecución 
del RMS para el 2020 a más tar- 
dar, y el brexit. 

Cupos para evitar amarres 

La flota gallega de Gran Sol asis- 
tió en vilo a la cita. Su futuro de- 
pende de que le dejen pescar al- 
go de bacalao, solla y merlán en 
ese caladero. Por razones histó- 
ricas, a España se le deniega cuo- 
ta para esos stocks, para los que 
el año que viene hay total admi- 
sible de capturas (TAC) cero. El 
pastel siempre se repartió entre 
británicos, franceses, irlandeses y 
belgas. Pero eso podría cambiar. 
Los 28 dieron su visto bueno a la 
creación de una bolsa de cuotas 
accesorias para esas poblacio- 
nes a fin de evitar el estrangu- 

lamiento de sus flotas. Holanda 
y España podrán recurrir a ella 
también si sus barcos corren ries- 
go de amarre. Y es que si van a 
por merluza con la prohibición 

de descartes en vigor y cae ba- 
calao entre sus redes, se verían 
obligados a apagar los motores. 

La propuesta inicial de la pre- 
sidencia de la UE, en manos de 
Austria, sugería que los países 
con cuota en Gran Sol reserya- 
sen un 7 % del total para inter- 

cambiar. España puede ofrecer 
otras especies como la merluza 
norte, problemática para las ar- 
madas de otros países miembro. 

Intercambios de xarda 

¿Qué hay de la xarda? El recorte 
del 20 % pactado hace semanas 
dejó a la flota gallega temblando. 
Sin embargo, la UE se mostró dis- 
puesta ayer a remediar el desa- 

Planas contó con el apoyo de la conselleira de Mar.   
guisado ofreciendo la posibilidad 
de computar hasta un 25 % de la 
xarda del sur como xarda norte. 
Lo mismo para los gallos de Gran 
Sol por los del norte del Cantá- 
brico (hasta un 35 %). 
Menos problemas asoman por 

el flanco litoral. Tanto el rape co- 
mo el jurel y las rayas cerrarán 
las negociaciones con subidas 
importantes para la flota. 

  

La UE se resiste a 

levantar la veda de 
la cigala del 
Cantábrico 

«Se con toda a munición que te- 
mos isto non se move, é un fra- 
caso estrepitoso de España e a 
política pesqueira sobra», así de 
rotundo se mostró ayer en Bru- 
-selas el secretario general de Pes- 
cagalicia, Torcuato Teixeira. Los 
arrastreros coruñeses éstán de 

uñas. Por tercer año consecuti- 
vo podrían enfrentarse a una ve- 
da para la cigala del Cantábrico. 

- La UE se resiste a oír sus argu- 
mentos y a analizar sus datos ob- 
tenidos en dos campañas diferen- 
tes. Denuncian que los cálculos en 
los que se apoyaron el Consejo In- 
ternacional para la Exploración 
del Mar (ICES) y el comisario de 
Pesca, Karmenu Vella, para poner 
el candado a la cigala están erra- 
dos. «Estou totalmente decepcio- 
nado [...]. É unha vergoña e un de- 
sastre político», deslizó Teixeira. 
Entre 15 y 18 barcos gallegos que 

faenan en la unidad funcional 25, 
frente a la costa coruñesa, se en- 
frentan a pérdidas millonarias si 
se ven obligados a cerrar el cala- 
dero un año más, especialmente 
en la temporada de mayo a agos- 
to, cuando el crustáceo sale de su 
madriguera y la pesquería, la ter- 
cera de más peso para esas naves, 
está en pleno apogeo. Fuentes de 
la Moncloa admiten que el mar- 
gen de renegociación es casiine- 
xistente. Tendrán que conformar- 
se con las dos toneladas para pes- 
ca experimental. Está por ver si 
el ICES y Bruselas aceptarán esa . 
prospección para la unidad fun- 
cional 31, cercana a Asturias. De 
lo que no cabe duda es que la ci- 
gala del día será la gran ausente 
en los banquetes otro año más. 

  

Coca-Cola dotará 
con 5.000 euros a 

start-up» que 

rte salidas a los 
residuos marinos 
REDACCIÓN / LA VOZ 

Dentro del proyecto Mares 

Circulares, que tiene por ob- 
jetivo eliminar de las playas, 
costas, fondos marinos y en- 
tornos acuáticos los residuos, 
Coca-Cola pondrá en marcha 

. la primera edición de un con- 
curso que dotará con un capi- 
tal semilla de 5.000 euros a una 
start-up que fomente la bús- 
queda y creación de solucio- 
nes al problema medioambien- 
tal que generan los residuos en 

los entornos marinos. Además 
de contar con barcos —S0 en 
doce puertos de España y Por- 
tugal— que recogen desechos 
y participar en la limpieza de 
tres playas en Galicia, impul- 

sará investigaciones univer-   sitarias sobre sostenibilidad. 

El percebe llega a los 188 euros en el Muro coruñés 
  

En la lonja se 
subastaron ayer 240 
kilos de crustáceo, 
en su mayoría de la 
costa de Arteixo 

T. LONGUEIRA CARBALLO / LA VOZ 
A cinco días de la Nochebuena, 
uno de los manjares predilectos 
de los gallegos ya cotiza por las 
nubes. En el Muro de A Coruña, 
por el kilo del mejor percebe se 
ofrecieron ayer 188 euros. Esús 

lotes fueron adquiridos por ma- 
yoristas que tenían ya compro- 

metida la mercancía para abas- 
tecer tanto a restaurantes como 

a clientes de los principales mer- 
cados de referencia. 

En total se subastaron 240 ki- 
los, en su mayoría recogidos en 

el litoral arteixán, según apun- 
taron minoristas y percebeiros 
de la Costa da Morte. Tampoco 
le fueron mal las cosas a los po- 

  

  

cos mariscadores de esa comar- 
ca que llevaron sus crustáceos a 
la puja, que arrancó a las seis de 
la mañana. Los mejores lotes de 

O Roncudo (Corme, Ponteceso) 
se pagaron a 110 euros el kilo. En 
todo caso, la mayor parte de la 
treintena de mariscadores que 
el lunes fueron a trabajar opta- 
ron por almacenarlos en cáma- 
ras frigoríficas debido a que no 
habían cogido los topes máximos 
fijados por la cofradía, de 6 kilos. 

Cinco mariscadores volvieron 
a faenar ayer a O Roncudo a pe- 
-sar de la alerta naranja, que de- 

jó rachas de cien kilómetros por 
hora y olas de 6 metros en el lito- 
ral. El objetivo: intentar salvar la 
campaña navideña sumando ki- 
los para llevarlos a la subasta a 
lo largo de estos días, donde se 
prevé un repunte de los precios, 
que algunos vaticinan ya por en- 
cima de los 220 euros el kilo si 
las condiciones climatológicas 
continúan siendo tan adversas 

   
como en estas últimas jornadas. 

El patrón mayor de Corme, Ro- 
berto Vidal Pombo, dijo ayer que 
apenas había podido extraer de 
las rocas dos kilos de crustáceo 

El patrón mayor de Corme, con las capturas del lunes. ANA GARCÍA 

  

en dos horas de trabajo. Y es que 
además de los temporales, los 
percebeiros de la Costa da Morte 
tienen que lidiar estos días con 
las mareas muertas.
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España lucha por esquivar el tajo a 
la cuota de merluza de aguas ibéricas 
La flota de Gran Sol tendrá acceso a una bolsa de cupos accesorios para evitar el amarre 
  

CRISTINA PORTEIRO 

BRUSELAS / CORRESPONSAL 
  

  

Bruselas revivió ayer una de sus 
clásicas batallas pesqueras, de 
esas que depara siempre el final 
de año en la capital comunitaria. 
La protagonista de las escaramu- 
zas no podía ser otra: la merluza 
sur. La de aguas ibéricas. La que 
captura la flota gallega. 

España quiso apretar hasta el 

final al comisario de Pesca, Kar- 

menu Vella, para conseguir neu- 
tralizar el tijeretazo del 14 % que 
propuso de inicio. Tras exponer 

sus argumentos, el ministro espa- 
ñol de Agricultura y Pesca, Luis 
Planas, consiguió que la UE re- 
dujese el recorte a un 8 % apli- 

do rangos de mortalidad para 
rendimiento máximo sosteni- 

ble (RMS) más flexibles. 
España no mordió el anzuelo: 

«Esa cifra no nos gusta. Quere- 

mos cupo suficiente para que la 
flota funcione con la mayor hol- 
gura posible. Aún no se ha al- 
canzado el nivel que sería razo- 
nable para aceptar», aseguraron 
fuentes gubernamentales espa- 
ñolas. El sector cerró filas con 
Planas. El secretario general de 
Cepesca, Javier Garat, aplaudió 
la determinación del ministro de 
no renunciar a mantener la cuo- 
ta del año pasado (9.258 tonela- 
das) e incluso aumentarla en un 
3%. «Las cuotas este año no pin- 
tan tan mal porque ya se hicie- 
ron grandes esfuerzos los años 
previos, pero cualquier recorte 

siempre es malo», indicó. 

* Lo que complicó la jornada de 
negociaciones fue la dificultad de 
llegar a un pacto sobre el paque- 
te de flexibilidades para poder 
adaptar a la flota al nuevo statu 

.n., 
quo, marcado por la prohibición . E 
de los descartes a partir del 1 de 
enero del 2019, la consecución 
del RMS para el 2020 a más tar- 

dar, y el brexit. 

Cupos para evitar amarres 

La flota gallega de Gran Sol asis- 
tió en vilo a la cita. Su futuro de- 
pende de que le dejen pescar al- 
go de bacalao, solla y merlán en 
ese caladero. Por razones histó- 
ricas, a España se le deniega cuo- 
ta para esos stocks, para los que 
el año que viene hay total admi- 
sible de capturas (TAC) cero. El 
pastel siempre se repartió entre 
británicos, franceses, irlandeses y 
belgas. Pero eso podría cambiar. 
Los 28 dieron su visto bueno a la 
creación de una bolsa de cuotas 
accesorias para esas poblacio- 
nes a fin de evitar el estrangu- 
lamiento de sus flotas. Holanda 
y España podrán recurrir a ella 
también si sus barcos corren ries- 
go de amarre. Y es que si van a 
por merluza con la prohibición 
de descartes en vigor y cae ba- 
calao entre sus redes, se verían 
obligados a apagar los motores. 

La propuesta inicial de la pre- 
sidencia de la UE, en manos de 
Austria, sugería que los países 
con cuota en Gran Sol reserva- 

sen un 7 % del total para inter- 

  
cambiar. España puede ofrecer 
otras especies como la merluza 
norte, problemática para las ar- 
madas de otros países miembro. 

Intercambios de xarda 
¿Qué hay de la xarda? El recorte 
del 20 % pactado hace semanas 
dejó ala flota gallega temblando. 
Sin embargo, la UE se mostró dis- 
puesta ayer a remediar el desa- 

ON O E 

Planas contó con el apoyo de la conselleira de Mar. 

guisado ofreciendo la posibilidad 
de computar hasta un 25 % de la 
xarda del sur como xarda norte. 
Lo mismo para los gallos de Gran 
Sol por los del norte del Cantá- 
brico (hasta un 35 %). 
Menos problemas asoman por 

el flanco litoral. Tanto el rape co- 
mo el jurel y las rayas cerrarán 
las negociaciones con subidas 
importantes para la flota. 

  

La UE se resiste a 

levantar la veda de 
la cigala del 
Cantábrico 

«Se con toda a munición que te- 
mos isto non se move, é un fra- 
caso estrepitoso de España e a 
política pesqueira sobra», así de 
rotundo se mostró ayer en Bru- 
-selas el secretario general de Pes- 
cagalicia, Torcuato Teixeira. Los 
arrastreros coruñeses éstán de 
uñas. Por tercer año consecuti- 
vo podrían enfrentarse a una ve- 
da para la cigala del Cantábrico. 

La UE se resiste a oír sus argu- 
mentos y a analizar sus datos ob- 
tenidos en dos campañas diferen- 

tes. Denuncian que los cálculos en 
los que se apoyaron el Consejo In- 
ternacional para la Exploración 
del Mar (ICES) y el comisario de 
Pesca, Karmenu Vella, para poner 

el candado a la cigala están erra- 
dos. «Estou totalmente decepcio- 
nado [...]. É unha vergoña e un de- 
sastre político», deslizó Teixeira. 
Entre 15 y 18 barcos gallegos que 

faenan en la unidad funcional 25, 
frente a la costa coruñesa, se en- 
frentan a pérdidas millonarias si 
se ven obligados a cerrar el cala- 

dero un año más, especialmente 
en la temporada de mayo a agos- 
to, cuando el crustáceo sale de su 
madriguera y la pesquería, la ter- 
cera de más peso para esas naves, 
está en pleno apogeo. Fuentes de 
la Moncloa admiten que el mar- 
gen de renegociación es casi ine- 
xistente. Tendrán que conformar- 
se con las dos toneladas para pes- 
ca experimental. Está por ver si 
el ICES y Bruselas aceptarán esa 

prospección para la unidad fun- 
cional 31, cercana a Asturias. De 
lo que no cabe duda es que la ci- 
gala del día será la gran ausente 
en los banquetes otro año más. 

  

Coca-Cola dotará 
con 5.000 euros a 

start-up» que 
rte salidas a los 

residuos marinos 
REDACCIÓN / LA VOZ 

Dentro del proyecto Mares 
Circulares, que tiene por ob- 
jetivo eliminar de las playas, 
costas, fondos marinos y en- 
tornos acuáticos los residuos, 
Coca-Cola pondrá en marcha 

. la primera edición de un con- 
curso que dotará con un capi- 
tal semilla de 5.000 euros a una 
start-up que fomente la bús- 
queda y creación de solucio- 

nes al problema medioambien- 
tal que generan los residuos en 
los entornos marinos. Además 
de contar con barcos —50 en 
doce puertos de España y Por- 

tugal— que recogen desechos 
y participar en la limpieza de 
tres playas en Galicia, impul- 
sará investigaciones univer-   sitarias sobre sostenibilidad. 

El percebe llega a los 188 euros en el Muro coruñés 
  

En la lonja se 
subastaron ayer 240 
kilos de crustáceo, 
en su mayoría de la 
costa de Arteixo 

T. LONGUEIRA CARBALLO / LA VOZ 
A cinco días de la Nochebuena, 
uno de los manjares predilectos 
de los gallegos ya cotiza por las 
nubes. En el Muro de A Coruña, 
por el kilo del mejor percebe se 
ofrecieron ayer 188 euros. Esds 
lotes fueron adquiridos por ma- 
yoristas que tenían ya compro- 

metida la mercancía para abas- 
tecer tanto a restaurantes como 
a clientes de los principales mer- 
cados de referencia. 

En total se subastaron 240 ki- 
los, en su mayoría recogidos en 

el litoral arteixán, según apun- 
taron minoristas y percebeiros 

de la Costa da Morte. Tampoco 
le fueron mal las cosas a los po- 

cos mariscadores de esa comar- 
ca que llevaron sus crustáceos-a 
la puja, que arrancó a las seis de 
la mañana. Los mejores lotes de 
O Roncudo (Corme, Ponteceso) 
se pagaron a 110 euros el kilo. En 
todo caso, la mayor parte de la 
treintena de mariscadores que 
el lunes fueron a trabajar opta- 
ron por almacenarlos en cáma- 
ras frigoríficas debido aque no 
habían cogido los topes máximos 
fijados por la cofradía, de 6 kilos. 

Cinco mariscadores volvieron 
a faenar ayer a O Roncudo a pe- 

-sar de la alerta naranja, que de- 
jó rachas de cien kilómetros por 

hora y olas de 6 metros en el lito- 
ral. El objetivo: intentar salvar la 
campaña navideña sumando ki- 
los para llevarlos a la subasta a 
lo largo de estos días, donde se 
prevé un repunte de los precios, 
que algunos vaticinan ya por en- 
cima de los 220 euros el kilo si 
las condiciones climatológicas 
continúan siendo tan adversas 

   A 

como en estas últimas jornadas. 

El patrón mayor de Corme, Ro- 

berto Vidal Pombo, dijo ayer que 

apenas había podido extraer de 
las rocas dos kilos de crustáceo 

  

El patrón mayor de Corme, con las capturas del lunes. ANA GARCÍA 

en dos horas de trabajo. Y es que 
además de los temporales, los 
percebeiros de la Costa da Morte 
tienen que lidiar estos días con 
las mareas muertas.
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España pelea para evitar que la flota 
gallega se «estrangule» en Gran Sol 
Flotas del norte se resisten a ceder cuota por miedo a perder privilegios históricos 
  
CRISTINA PORTEIRO 

BRUSELAS / CORRESPONSAL 
  

  
¿Quién le iba a decir a España en * 
el 1986 que su adhesión a la en- 
tonces Comunidad Económica 
Europea (CEE) dejaría a la flota 
gallega 32 años después al borde 
del amarre? La otrora imponente 
flota de los 300 haido menguando 
poco a poco hasta reducir a la ar- 
mada galaica que faena en Gran 
Sol (81 %) a menos de un cente- 
nar de buques. Y su futuro en esas 
aguas bravas no está garantizado. 

El veto a los descartes entrará 
en vigor para todas las pesque- 
rías el 1 de enero. Todo lo que pes- 
quen los palangreros y arrastre- 
ros en esa zona deberá desembar- 

O... Un problema para los galle- 
gos que van a por merluza pero 

* acaban con bacalao, merlán o so- 
lla en sus redes, especies para las 
que Bruselas quiere un total ad- 
misible de capturas (TAC) cero. 
¿Qué pasa con el famoso carbone- 
ro que utilizan los británicos para 
su fish8zchips? Por razones histó- 
ricas, España no dispone de cuo- 
tas, como tampoco para el ocha- 
vo o el pejerrey. Si la flota sale a 
pescar a partir del 1 de enero del 
2019 y capturan accidentalmen- 
te ejemplares de estas especies, 
se verán obligados a cesar la ac- 
tividad. Y eso es lo que el minis- 
tro de Agricultura y Pesca, Luis 
Planas, quiere evitar a toda costa. 

El valenciano aterrizó ayer en 
Bruselas para sumergirse en las 

negociaciones de cuotas de pes- 

ca más complejas de los últimos 

años. No solo por la prohibición 
de los descartes. También se acer- 
ca el 2020, la fecha límite para ex- 
plotar todos los stocks en rendi- 
miento máximo sostenible (RMS) 
y el brexit está avinagrando las 

negociaciones. «Será un Conse- 
jo singular y complejo. Defende- 
ré firmemente los intereses del 
sector pesquero español», anti- 
cipó Planas. 

Capturas accesorias 
«Necesitamos tener una canti- 

dad con la que cubrir descartes. 
Tener acceso a la bolsa es una lí- 
nea roja», aseguran fuentes mi- 
nisteriales. España no consenti- 
rá que se la excluya de la bolsa 
de cuotas accesorias creada por 
la Comisión para que la flota de 
Gran Sol pueda seguir pescando 
aunque capturen bacalao, merlán 
y solla. No solo eso. La prohibi- 
ción de los descartes ha cambia- 
do las reglas de juego, complican- 
do la vida a la flota gallega que tu- 
vo que renunciar a pescar ciertas 
especies durante la adhesión a la 

CEE. Planas quiere enmendar esa 
injusticia reclamando mini cuotas. 
España necesita 200 toneladas 

de carbonero y 100 de bacalao, 
entre otras cosas. Pero países co- 
mo Bélgica, Francia, Reino Uni- 
do, Holanda, Alemania y Dina- 
marca se resisten. Tienen miedo 
de que esto suponga cambios en 
la clave de reparto que conduz- 
can a una pérdida de privilegios: 
«La estabilidad relativa la toman 
como palabra de Dios», se que- 
jan las citadas fuentes. Añaden: 

Conservacionistas. Varias oenegés reclamaron a los ministros que 

  
atiendan a la sostenibilidad biológica a la hora de fijar cupos. O. HOSTELET 

«Cuando algo es escaso, la gen- 
te se pone nerviosa y si no tiene 
que ceder, mejor». «Nós segui- 
mos insistindo no principio de 
que ningunha especie pode fa- 
cer que se deixe de desenvolver 
a actividade pesqueira», defen- 
dió ayer la conselleira do Mar, 
Rosa Quintana, que representa 

a las comunidades autónomas. 

Intercambio obligatorio 

Planas busca margen de manio- 
bra para poder convencer a sus 
socios de la necesidad de fijar un 
mecanismo «permanente y obli- 
gatorio» de intercambio de cuo- 

tas entre Estados miembro antes 
de fin de año. 

Mejores perspectivas le espera 
ala flota del litoral. Para la mayo- 

- ría delos stocks de rape y jurel se 
esperan subidas respectivas del 
2 % y el 18 %. Bruselas propone, 
eso sí, un recorte del 14 % para el 
de merluza sur para alcanzar el 
RMS en el 2019, como pactó con 
España. No obstante, el Gobier- 
no continúa negociando para que 
en el cálculo del RMS se aplique 
el rango de mortalidad más al- 
to. De este modo, la flota podría 
ver un vuelco y beneficiarse has- 
ta de una subida de más del 3 %. 

  

La UE financia el 
puerto pesquero 

de una zona de 
Mauritania sin 
equipamiento 
NUAKCHOT / EFE 

La Unión Europea va a finan- - 
ciar el 20 % del nuevo puerto 
de Tanit para la flota artesanal 
mauritana, con el que el Go- 
bierno quiere diversificar las: 
actividades pesqueras en un 
país que las tiene concentra- 
das en Nuadibú (norte) y, en 
menor medida, en Nuakchot. 

La financiación, hecha públi- 
ca ayer, ascenderá a 14,5 millo- 
nes de euros para la construc- 
ción de este nuevo puerto, que 
estará situado en la rica costa 
atlántica, 60 kilómetros al nor- 
te de Nuakchot. 

El futuro puerto de Tanit dis- 
pondrá de instalaciones que 

. permitirán el amarre de hasta 
400 chalupas de talla pequeña 
o mediana. Así, incluirán mue- 
lles de embarque y desembar- 
que de 100 metros cada uno, un 
área portuaria de 1.800 metros 
cuadrados y diques de protec- 
ción de 560 metros, además de 
una «villa de pescadores» para 
alojar a los trabajadores. 

Igualmente, estará equipa- 
da de cámaras de frío y alma- 
cenado, una lonja de pescado 
de 1.740 metros cuadrados, una 
central de producción eléctri- 
ca de 3.000 kilovatios y una es- 
tación de desalación de agua 
capaz de producir 1.000 me- 
tros cúbicos al día. 

La pesca artesanal en Mau- 
ritania comprende unos 6.600 

cayucos, y da trabajo a unas 

46.600 personas, lo que sig- 
nifica el 85 % del empleo que 

. genera la pesca en general en 
todo el país.     

e 
E. A. REDACCIÓN / LA VOZ 

Coincidencia o no, lo cierto es 
que al mismo tiempo que el IEO 
en alianza con Pescanova conse- 
guía avanzar en el cultivo de pul- 
po después de tres décadas de en- 
sayos y errores, los investigado- 
res del Instituto de Investigacións 
Mariñas de Vigo (del CSIC) y Ar- 
madora Pereira daban un paso si- 
milar a la hora de hacer viable la 
cría de paralarvas de cefalópodo 
en cautividad. 

Lo ha hecho el grupo Ecobio- 
mar, el mismo que hace unos años 

logró, por primera vez en el mun- 

do, definir la composición de la 
dieta de esta especie en la natura- 
leza. Y dos años de tesis doctoral 
—firmada por Álvaro Roura— de- 
dicada a analizar con técnicas mo- 
leculares el contenido estomacal 
de estas diminutas crías han per- 

  
  mitido demostrar que es posible 

alimentar a las larvas de pulpo sin 
crustáceo, cuestión de importan- 

cia capital para hacer económica- 
mente viable el cultivo de este ce- 
falópodo. Así es que, empleando 
enriquecedores de artemia que 
simulan el regusto y cualidades 
nutricionales de lo que las crías 
comen en el caladero, los inves- 
tigadores han conseguido super- 
vivencias que superan a las obte- 
nidas con dietas basadas en larvas 
de crustáceos a 60 días y con ta- 
sas de crecimiento más altas a las 
conocidas cuando se las alimentó 
de artemia convencional. 

La clave de los avances está, a 
decir de Ángel González, cientí- 
fico jefe de Ecobiomar en los co- 
nocimientos del grupo sobre el 
comportamiento de la especie en 
la naturaleza, pues la experiencia 

El CSIC y Pereira logran criar pulpo en 
autividad sin una dieta de crustáceos 

del CSIC en el cultivo de pulpo era 
ocasional. Hasta que suscribió un 
acuerdo con la viguesa Armadora 
Pereira para trasladar lo aprendi- 
do sobre la especie en su hábitat 
a la cría en cautividad y dar con 
una dieta natural que mejorase su 
supervivencia. Y sobre todo, «evi- 
tando depender de otros recursos 
explotados, como la centolla o la 
nécora», añadió González. 

Posible segunda fase 

“Ahora bien, el investigador jefe no 
se atreve a aventurar cuándo se 
podrá disponer en el mercado de 
pulpo de acuicultura: «Una cosa 
es lograr criarlo hasta su fase de 
asentamiento y otra es mantener- 
lo en el tiempo», admite Gonzá- 
lez. Lo que sí sabe es que este im- 
portante avance ya da pie a pen- 
sar en una segunda fase del pro- 

yecto Aquopus con Pereira. 

De tanto observar al pulpo en 
su medio, el equipo del CSIC ha 
logrado desentrañar otro miste- 
rio: el de dónde se esconden las 
larvas de pulpo después de que 
le hayan salido más de 3 ventosas 
en los brazos. En la ría se ven mu- 
chas de estas que apenas tienen 
diez días y ejemplares ya asenta- 
dos en el fondo, pero no indivi- 
duos con 22 o 23 ventosas. Pues 

Una de las larvas que ha conseguido criar el grupo Ecobiomar. 

    
bien, los investigadores han com- 
probado que, a diferencia de sus 
parientes, como la sepia o el ca- 
lamar, que se quedan en la ría, los 

pulpos se van a mar abierto apro- 
vechando la corriente del aflora- 
miento costero para no consumir 
energía, se desarrollan en la co- 
lumna de agua a profundidades 
de entre 5 y 500 metros y regresan 
más adelante ya para vivir asen- 
tados en el fondo.
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El futuro del sector pesquero 
  

España busca soluciones para que la flota 
faene pese a la obligación de desembarque 
Galicia cree factible incrementar un 3% las capturas de merluza sur y mejorar la situación 
de la especie »- Las cuotas de pesca para el próximo año se deciden hoy en Bruselas 

AGENCIAS u Bruselas 

El ministro de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Luis Planas, aseguró 
ayer que ve “realista” conseguir ali- 
viar la reducción del 14% que plan- 
tó la Comisión Europea para las cap- 

turas de merluza sur,que se pesca en 
el Cantábrico y tiene un importante 

valor comercial para la flota españo- 

la.Así lo expresó a su llegada a la re- 
unión de titulares de Pesca de la 

Unión Europea en la que losVeintio- 

cho deben acordar, entre ayer y hoy, 
las posibilidades de pesca de 2019 
para la flota comunitaria. 

El Ejecutivo comunitario ha pro- 
O. un recorte del 14% sobre el 

Otal Admisible de Capturas (TAC) 

de la merluza sur,pero Planas se mos- 

tró optimista sobre la posibilidad de 
reducir esta disminución a lo largo 

de las negociaciones, apelando a la 

aplicación de un rango menos res- 

trictivo que también permita que es- 

te stock alcance su Rendimiento Má- 
ximo Sostenible (RMS) en 2020. 

“La posibilidad de aplicación de 
los rangos nos hace esperar de for- 
ma realista que en la negociación 

consigamos mermar esa disminu- 
ción propuesta por parte de la Co- 
misión Europea”, explicó el ministro, 
de cara a un encuentro que ve“sin- 
gular y particularmente complejo”, 
pero en el que defenderá"firmemen- 

te”los intereses del sector pesquero 

español. 

Planas solo ha especificado el ca- 
so de la merluza sur, pero también 

aseguró que los objetivos de España 
en la negociación son “variados” y 
“diversos”, así como que hará un ba- 

lance general del resultado cuando 
acaben los debates.El titular de Pes- 

: también puso el acento en la obli- 

Os de desembarque, que entra 

vigor el 1 de enero de 2019, con 

  

   

   

El ministro Planas, ayer en Bruselas, con sus homólogos europeos. // Olivier Hoslet 

el peligro de que algunas embarca- 
ciones tengan que cesar su actividad 
por capturas accesorias para las que 

no se tiene cuota (las llamadas es- 

pecies de estrangulamiento).Planas 
remarcó que los Veintiocho discuti- 

rán las“condiciones y modalidades” 

de acceso a las bolsas de capturas 

accesorias que ha propuesto Bruse- 

las como solución a este problema, 

así como en acuerdos de intercam- 
bio con otros países y en transferen- 

cias entre zonas de pesca. 

El Gobierno, explicó el ministro, 

no ha hecho todavía un cálculo so- 
bre el impacto de la obligación de 
desembarque para la flota españo- 

la porque“sería puramente hipotéti- 

co”, justificó.*Es difícil estimarlo”,ase- 

guró, para después subrayar que lo 
elaborará cuando se conozca el re- 
sultado final de las negociaciones. 

Quintana, optimista 
La conselleira do Mar,Rosa Quin- 

tana, consideró ayer posible y “realis- 

ta”incrementar un 3% las posibilida- 
des de pesca de la merluza sur, cap- 
turada en el mar Cantábrico, puesto 

que este porcentaje permitiría tam- 

bién mejorar en un 41% la biomasa 

del stock y cumplir con el compro- 
miso de conseguir que alcance en 
2010 el RMS. 

“Es un porcentaje realista,un por- 

centaje en el que,si nos permiten in- 
crementar ese 3% con respecto a las 

posibilidades de pesca del año 2018, 

podríamos aun así conseguir un in- 
cremento de biomasa y alcanzar el 
RMS” aseguró la responsable de pes- 
ca de la Xunta. 

Sobre la nueva los descartes —cap- 
turas involuntarias que se devuelven 

al mar- Quintana señaló que países 

como Italia, Alemania y Países Bajos 
abogan por mantener el “principio 
de estabilidad relativa”, mientras que 
los descartes cero han modificado 
las“condiciones del juego”. 

* Por otro lado Planas aprovechó 

su visita a Bruselas para pedir que 
las conversaciones con Reino Uni- 

do sobre el acceso a aguas británi- 

cas se aceleren en consonancia con 
las negociaciones sobre la relación 
futura entre la UE y Londres. 

La epidemia de los microplásticos 
Un amigo me ha enviado un re- 

portaje gráfico en el que se visuali- 

za la captura de una cría de tiburón 
ballena que,al parecer, agonizaba en 
el mar.Muerto el escualo, los pesca- 

dores que lo izaron a bordo proce- 

dieron a abrir su estómago tratando 

de conocer qué le había provocado 

la muerte.De la“bolsa” estomacal pu- 

dieron extraer varias bolsas de plás- 

tico que el tiburón había ingerido y 
que, sin duda, fueron las causantes 

de la larga agonía del animal y,con- 
secuentemente, su muerte. 

Son imágenes impresionantes 

que sobrecogen, incluso, a aquellos 

que filan y proceden a vaciar el es- 

tómago del escualo. He llegado a 
contar hasta seis bolsas de plástico 

Antón Luaces 

de buen tamaño perfectamente ubi- 

cadas y por tanto, ocupando un es- 
pacio vital del joven-animal marino. 

Supongo que impedirían la alimen- 

tación habitual del tiburón, engaña- 
do por unos plásticos similares a es- 
pecies animales básicos en su sus- 

tento. Pero esto parece no importar 

demasiado. El plástico sigue llegan- 
do al mar y los animales marinos son 

los primeros en pagar con sus vidas 

los excesos que los humanos come- 

temos en tierra y en la totalidad de 

los océanos de la Tierra. 

Hasta tal punto es así que las uni- 
versidades de Exeter y Plymouth han 
dado a conocer un estudio resulta- 
do del análisis de más de un cente- 

nar de tortugas marinas del Pacífico, 
el Atlántico y el mar Mediterráneo, 

en cuyos estómagos localizaron mi- 

croplásticos, una epidemia que pa- 

rece imposible erradicar. 

En las tortugas del mar Mediterrá- 
neo es donde más partículas de plás- 
ticos han hallado. Proceden de las 
prendas de ropa (principalmente del 
poliéster), neumáticos, filtros de ci- 
garrillos o redes de pesca desintegra- 
das.Pero además estos pueden tener 

su origen, apunta Greenpeace, en ob- 
jetos mucho más cotidianos como 

botellas, bolsas u otro tipo de enva- 

ses y envoltorios que usamos en 
nuestro día a día y que, una vez en 

el mar,se van rompiendo en trozos 

cada vez más pequeños por acción 

del viento, la luz del sol o el oleaje. 

Los cálculos realizados por los es- 
pecialistas apuntan a más de- 170 es- 
pecies marinas en cuyo interior hay 

partículas —cuando no bolsas ente- 

ras— de plástico: desde ballenas que 
acaban muertas en nuestras costas 
con kilos y kilos de plástico en su es- 
tómago, hasta las tortugas marinas 

que pueden ingerir microplásticos 

e incluso ahogarse al confundir las 

bolsas de plástico que flotan en el 

mar con su alimento favorito, las me- 

dusas. 
Pero los terribles efectos de los 

  

El CSIC investiga 
la cría de las 
paralarvas 
de pulpo 
en cautividad 

El Proyecto Aquopus 
avanza en el estudio de 
las primeras fases de 
desarrollo del cefalópodo 

REDACCIÓN » Vigo 

y 

El contrato de investigación 
y desarrollo entre el Consejo Su- 
perior de Investigaciones Cien- 
tíficas (CSIC) —a través del gru- 
po Ecobiomar- y Armadora Pe- 
reira (Proyecto Aquopus) que 
tiene como fin de hacer viable . 
la cría de las paralarvas de pul- 

po en cautividad ha empezado 

a dar sus resultados. 
Esta iniciativa ha demostra- 

do que es posible alimentar las 

larvas de este cefalópodo sin 

larvas de crustáceo, al adminis- 
trar enriquecedores a la arte- 
mia que simulan la composi- 

ción nutricional de las presas 

naturales. 

Según ha explicado el inves- 
tigador Ángel E González, des- 
de hace más de dos décadas, 

este grupo de investigación 
avanza en el conocimiento de 

las primeras fases de desarrollo 

del pulpo en la naturaleza. Así, 

ha obtenido por primera vez 
larvas planctónicas en cantida- 

des suficientes como para ha- 
cer estudios de correlación en- 
tre estas y las condiciones cli- 
máticas. 

Asimismo, González señaló 

que uno de los puntos álgidos 
fue el esclarecimiento de la die- 

ta del pulpo en la naturaleza; ' 
hito alcanzado en el marco de 

la tesis doctoral de Álvaro Rou- 
ra Labiaga.Con motivo de estas 
investigaciones surgió en 2017 
el acuerdo de colaboración en- 
tre el grupo Ecobiomar del Ins- 
tituto de Investigaciones Mari- 

nas y la Armadora Pereira, para 

trasladar lo investigado en la 
naturaleza a condiciones de 

cultivo. 

microplásticos van más allá de la vi- 
da marina: existen evidencias cien- 
tíficas de que se transfieren a lo lar- 

go de la cadena alimentaria y pue- 
den llegar hasta nuestros platos. 

Además de la acción ciudadana 

para evitar el uso de las bolsas de 

plástico y otros adminículos que los 

contengan, las grandes empresas de- 
ben modificar también su produc- 

ción reduciendo la de plásticos de 
un solo uso.La previsión para el año 

2050 apunta a que se cuadruplique 

dicha producción. 

En España se ha decretado el co- 

bro de las bolsas de plástico que se 
suministran en supermercados, tien- “- 

das, farmacias, etc.; pero la reducción 

del uso de ellas es mínima y lo que 
se ha conseguido hasta el momen- 

to no essino el ingreso en esos cen- 

tros de cinco céntimos por cada bol- 
sa expedida. 

o
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CAMPAÑA NAVIDEÑA DEL PERCEBE EN O RONCUDO Y LA COSTA DA MORTE 

Jugándose la vida entre olas de 4 metros 
  

Una treintena de 
percebeiros fueron 
a trabajar «ás 
carreiras» para 
lograr un puñado 
de crustáceos 
  
T. LONGUEIRA, J. V. LADO 

CARBALLO, CEE /LA VOZ 
  

  

«Hai 24 nós de vento e ondas de 
catro metros na costa. Foi moi 
complicado traballar e andaba- 
“mos todos ás carreiras». Rober- 
to Vidal Pombo, patrón mayor de 
la cofradía de Corme (Pontece- 
so, 5.613 habitantes), estaba ayer 
muy preocupado por la campaña 
navideña del percebe, que arran- 
có precisamente ayer. 

La agrupación había decidido 
abrir su rincón más valioso, O 
Roncudo, que permanecía cerra- 
do desde julio. El cabildo había fi- 
jado 6 kilos de crustáceo por ma- 
riscador y día. Pero ninguno de 
los treinta percebeiros, que ayer 
se jugaron literalmente la vida en- 
tre olas de cuatro metros, logró 
su preciado botín: «Meu irmán e 
mais eu sumamos 3 ou 4 quilos e 
os demais, creo que nin iso. E tra- 
ballando na parte alta das rocas», 
apuntó un patrón mayor que ve 
cómo una de las campañas más 
importantes para el sector está 
a punto de irse por la borda na- 
da más empezar. Algo que Ro- 
berto Vidal achaca al mal tiem- 
po: «Levamos varios temporais, 
alertas laranxas e esta semana, 
para colmo, temos mareas mor- 
tas, que nos obrigan a ir traballar 
polas tardes». Y añadió: «A bai- 

xamar, ou é moi cedo ou é moi 

tarde. Hoxe [por ayer] comeza- 
mos ás catro da tarde e remata- 
mos ás seis porque, unha, a Xun- 
ta non permite estar máis aló de- 
sa hora no mar, e dúas, era case 
de noite e, polo tanto, un perigo 
andar ás carreiras polas rochas». 

Peor hoy 

Pero lo peor se prevé para hoy: 
«Dan vento de case 50 nós e on- 
das de 6 metros», vaticinó Rober- 
to Vidal, quien ya anunció que en 
la cofradía de Corme darían vía 
libre al que se quiera arriesgar 
air a O Roncudo: «Catro quilos 
de hoxe e outros catro quilos de 
maña xa son oito». En su caso, 
no tiene duda alguna de que irá 
a trabajar: (Teño que aproveitar 
para gañar algo. Vese percebe no 
Roncudo, o qué pasa é que o mar 
non che permite collelo, tes que 
traballar moi arriba». 

En A Barca 

En Muxía también hay preocupa- 
ción por este arranque de campa- 
ña navideña. Ayer fueron hasta el 
entorno de A Barca unos 70 ma- 
riscadores, «con moito mar pica- 

do e ondas de 4e 5 metros», apun- 
tó Víctor Haz Soneira, vicepatrón 
mayor primero de la cofradía de 
Muxía y presidente de la agrupa- 
ción de percebeiros. Según él, la 
climatología adversa continuará 
toda la semana: «Para mañá [hoy] 
dan outra alerta laranxa, e, se hoxe 
xa foi complicado traballar, mañá 
vai ser imposible e creo que toda 

: Unas 400 familias 
- de la Costa da 
- Morte viven directa 
- O indirectamente 
: del percebe 
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a semana». En el caso del pósito 
muxián son 7 kilos asignados por 
percebeiro y día. Pero la gran ma- 
yoría de los que ayer se la jugaron 
para trabajar en este emblemáti- 
co rincón costero muxián apenas 
cogió los topes establecidos, tal y 
como señaló Víctor Haz. 

Esperanza 
Solo hay una esperanza para los 
percebeiros: que la Xunta les per- 
mita ir a trabajar el sábado. La pe- 
tición está cursada y ahora la pelo- 
ta está en el tejado de Rosa Quin- 
tana. En juego están los ingresos 
de más de 400 familias de la Cos- 
ta da Morte, que directa o indirec- 

tamente viven de este crustáceo. 

> 
E 

Ninguno de los profesionales consiguió reunir los 6 kilos de cupo fijado: 

pos e       
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s para O Roncudo. ANA GARCÍA 

Percebeiros coruñeses solicitan 
a Mar poder trabajar el sábado 
El riesgo de que la campaña na- 
videña del percebe se vaya por la 
borda es muy real, según asegu- 
ran en la Costa da Morte. El sá- 
bado pasado, representantes de 
los pósitos de Camelle (Camari- 
ñas), Corme (Ponteceso), Mal- 
pica, Laxe y Muxía se reunieron 
en Corme para analizar la situa- 
ción y acordaron pedir a la Con- 
sellería do Mar que permita fae- 
nar el sábado. 
El mal tiempo de las últimas - 

semanas, las nefastas previsio- 
nes, las mareas muertas y las es- 

casas ventas convierten casi en 
un imperativo aprovechar la que 
se presenta como la mejor marea 
de la temporada. No solo lo opi- 
nan en la Costa da Morte. Tam- 
bién en Aguiño, Ferrol, Cedeira 
y otros pósitos percebeiros de 
A Coruña, de ahí que la petición 
se haya cursado, además, a tra- 

vés de la federación provincial 
de A Coruña. 

Para el fin de semana se prevé 
que mejore el tiempo y las mareas 
recuperen sus ciclos naturales. . 
Solo falta el visto bueno de Mar. 

  

Un buque a la deriva por una avería 
chocó con bateas de un polígono de Boiro 
  
A. GERPE 

RIBEIRA / LA VOZ 
  

  
Un barco que se quedó a la deri- 
va debido a una avería mecáni- 
ca causó ayer por la tarde la alar- 

* ma en Boiro, ya que el buque, el 
Green Ocean, impactó contra va- 
rias de las bateas existentes en el 
polígono de la zona de O Chazo. 

El suceso tuvo lugar hacia las 
cuatro de la tarde. El navío iba sin 
carga porque, al parecer, se diri- 

gía a un puerto de la ría de Arousa 
para ser sometido a una repara- 
ción. Sin embargo, la tripulación 
no pudo completar su travesía y, 
cuando se encontraba navegan- 
do a la altura de O Chazo (Cabo 
de Cruz), el barco se quedó sin 
gobierno y a merced del oleaje. 

El personal que se encontraba 
a bordo notificó al puerto de Vi- 
lagarcía lo que ocurría y requi- 
rió su ayuda para poder llegar al 
muelle y evitar incidentes. 

De forma inmediata, el prácti- 
* co del puerto arousano contac- 

tó con un remolcador para que 
se desplazara al lugar. 

El remolque 
Mientras tanto, el Green Ocean 
fondeó en la zona de O Chazo y, 
según indicaron fuentes de Sal- 
vamento Marítimo, la tripulación 
intentó anclarlo para evitar que 
pudiera cáusar daños. Sin em- 
barco, posiblemente a causa del 
fuerte viento que azotaba la cos- 
ta, el navío impactó contra las 
bateas de mejillón, ya que se en- 

contraba justo al lado de ellas. No 
obstante, ninguna de las estruc- 
turas sufrió daños. 
Aproximadamente una hora 

después de que los profesionales 
del Green Ocean hubieran noti- 
ficado la incidencia, el remolca- 
dor ya se encontraba en el lugar 
y, bajo la dirección del práctico, 

comenzó el proceso para acercar 
el buque hacia el puerto de Vila- 
garcía, a donde llegó poco antes 
de las ocho de la tarde. 

El Green Ocean es un buque 
construido en el año 1992 y que 
tiene bandera de las Bahamas. Su 
puerto base está en Nasáu, aun- 

que con frecuencia se encuen- 
tra en la ría arousana debido al 
transporte de mercancía a puer- 
tos de la zona. 
  
El Green Ocean se encontraba pegado a las bateas. 
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España negocia las cuotas con el sector 
indignado por la falta de flexibilidad 
Trata de frenar un recorte del 14 % en la merluza ibérica y exige margen para Gran Sol 
  
CRISTINA PORTEIRO 

BRUSELAS / CORRESPONSAL 
  

  
Quedan dos semanas para que 
la temida obligación de desem- 
barque entre en vigor para todas 
las pesquerías del Atlántico. Para 
buques de altura, de bajura, para 
pesquerías pelágicas, demersa- 
les... Para todos. Y el sector sigue 

en armas por la falta de cintura 
que han mostrado las autorida- 

des para facilitar su adaptación: 
Pese a las promesas hechas desde 
que la nueva política comunita- 
ria de pesca (PCP) echó a rodar 
en el 2013, la UE llega al 2019 con 
el mismo problema que ya anti- 

cipaba el sector entonces: el es- 
rangulamiento de la flota. 

ruselas quiere apurar los pla- 
s para lograr que en el 2020 

todos los stocks se exploten en 
niveles de rendimiento máximo 
sostenible (RMS) pasando de 
nuevo la tijera a las cuotas pes- 
queras. El cóctel puede ser mor- 

tal: posibilidades de pesca esca- 
sas, cuotas nimias para especies 
accesorias, obligación de desem- 
barcar todas las capturas y, en ca- 
sos como el español, un deficien- 

 tereparto nacional. La Comisión 
Europea calcula que unos 5.000 
barcos se podrían ver obligados a 
amarrar a partir del 1 de enero del 
2019. «La flota española de Gran 
Sol se verá más afectada porque 
hay cinco stocks para los que no 

tenemos cuota y pescamos allí. 
En menor medida, el caladero 
nacional», aseguran fuentes di- 

plomáticas españolas. El minis- 
tro de Agricultura y Pesca, Luis 

Planas, acude hoy a Bruselas pa- 
ra negociar las posibilidades de 
pesca del 2019 y lograr flexibili- 
dades para evitar ese escenario 
de terror. Sin soluciones viables, 

no habrá acuerdo. 
Por quinto año consecutivo, el 

stock de merluza sur sufrirá un 
recorte. La incógnita es a cuánto 
ascenderá. Bruselas propone un 
14 % menos, pasando de 9.259 to- 
neladas a 7.963, frente al aumen- 
to del 23 % para la merluza nor- 
te. España reconoce que el mar- 
gen de maniobra para poder re- 
negociar la bajada es limitado. No 
pedirá un año extra por razones 
socioeconómicas: «Nos compro- 
metimos el año pasado a aliviar 
la bajada propuesta con el com- 
promiso de que alcanzaríamos el 
RMS para el 2019, así que no va- 
mos a pedir retrasos. Lo que sí 
puede ocurrir es que pidamos 
que se suavice con la aplicación 
de rangos de mortalidad más al- 
tos», indican fuentes cercanas a 
la negociación. 

Sin cigala 

La pesquería de cigala en el Can- 
tábrico seguirá cerrada. No ha- 
brá marcha atrás: «Eso se queda- 
rá como está», insisten, echando 
por tierra las pocas esperánzas 
que les quedaban a los arrastre- 
ros de litoral. De nada han ser- 
vido sus quejas por los cálculos 
del ICES. Sobre la mesa, las mis- 
mas migajas que el pasado año: 
dos toneladas para hacer pesque- 
ría exploratoria. 

La mayoría de las poblaciones 
ibéricas se encuentran en buen 

    

    
estado. Eso se ha traducido en 
la disposición de Bruselas a ele- 
var el cupo de rape (2 %), de ga- 
llo (35 %) y de jurel del Cantá- 
brico (18 %) y aguas de Portugal 
(69 %). No ocurre lo mismo en 
aguas francesas y del Gran Sol, 
donde el rape podría sufrir recor- 
tes de entre el 2 y el 7 %. Es jus- 
.tamente en zona irlandesa don- 

de la flota gallega se juega su fu- 
turo. Cuando España entró en la 
UE se le asignaron cuotas de ga- 
llo, rape, cigala y merluza, pero 
se le denegaron para el bacalao, 
el merlán, el eglefino y el carbo- 
nero. Con la prohibición de des- 
cartes:en vigor, esas cuatro espe- 

cies podrían estrangular a la flo- 
ta y forzar su amarre si caen en 
las redes. Bruselas ha propues- 
to una bolsa de cuotas comunes 

La flota aún está digiriendo el recorte d 

H 

el 17 % en el lirio. MARCOS CREO 

para capturas accesorias en Gran 
Sol, pero las cantidades son ín- 
fimas: «Hay que mejorar la pro- 
puesta», insiste España, que tam- 

bién quiere que se le concedan 
minicuotas de pejerrey y ochavo. 

No acaban ahí las flexibilida- 

- des que exige España. Su flota 
no acaba de asumir el recorte ya 
aprobado para la xarda (-20 %) y 
la bacaladilla (17 %). 

El corsé que imponen estas es- 
pecies a los pescadores ha llevado 
al Gobierno a defender la intro- 
ducción de un mecanismo de in- 
tercambio de cuotas entre países 
«permanente y obligatorio», para 
evitar el bloqueo de las pesque- 
rías principales. Así, países con 
superávit de xarda se verían obli- 
gados a intercambiar un porcen- 

taje con otras flotas deficitarias. 

El Gobierno da por 
perdida la exención 
de la flota artesanal 
de las cuotas 

Posibilidades de pesca escasas, 
poca capacidad de carga y prohi- 
bición absoluta de descartar cual-- 
quier captura. Es el escenario con 
el que se van a encontrar los pes- 
cadores de bajura en el 2019. Ha- 

ce solo dos meses que lanzaron 
sus bengalas en Bruselas para re- 
clamar la exclusión de la flota ar- 
tesanal de los TAC y un trato di- 
ferenciado. Defienden la alta se- 
lectividad de sus artes, su redu- 
cido impacto ambiental, el gran 
peso socioeconómico que tiene 

en regiones como Galicia, don- 
de miles de puestos de trabajo 
están vinculados a su actividad, 
y que todo lo que capturan en el 
mar tiene salida comercial al pi- 
sar puerto. Aun así, la UE se nie- 
ga a abrir la mano y España da 
por perdida la batalla. No con- 
fía en su peso negociador en el 
Consejo para poder sacar adelan- 
te las demandas del sector. «Es 
muy difícil de satisfacer o lograr 
apoyos», aseguran fuentes diplo- 

máticas españolas. 

Pérdidas dolorosas 
Los pescadores anticipan pérdi- 
das dolorosas si no cuentan con 
medidas de flexibilidad y un re- 
parto nacional más equilibrado. 
Muchos barcos pasan tiempo sin 
salir a pescar y sus cuotas son li- 
mitadas, así que cada tempora- 
da topan con el problema de no 
poder salir a pescar xarda, sar- 
dina o merluza, a pesar de que 
España no llega a consumir to- 
dos sus cupos. A eso se le suma 

_la prohibición de descartar cap- 
turas. El escenario puede acabar 
desembocando en un peligroso 
cuello de botella con pérdida de 

empleo e ingresos. 

  

ósos enojosos ruidos que hicieron «mudarse» al bacalao 
Las explosiones en 
busca de petróleo 
provocan alteraciones 
en los peces y matan 
el zooplancton 

B. D. ROMA / EFE 

Seis años tardó en volver el baca- 
lao'a las islas donde el noruego 
Bjornar Nicolaisen llevaba pes- 
cando toda su vida por una razón 
más que inquietante: el ruido de 
las explosiones en busca de hidro- 

* carburos. La primera vez que este 
pescador avistó un barco que rea- 
lizaba dichas exploraciones cerca 
del archipiélago de Lofoten, por 
encima del círculo polar ártico, 
fue en el 2007 y enseguida no- 
tó que «la naturaleza cambiaba». 

Ese año y los dos siguientes, la 
industria petrolera usó en la zona 
cañones de aire comprimido, dis- 

  
  

parándolos cada pocos segundos 
según la profundidad, con el fin 
de agitar el fondo del suelo y ex- 
traer datos que le ayudasen a ha- 
llar nuevos yacimientos de crudo. 
«Hicimos ruido en los medios y 
pusimos a la gente de nuestra par- 
te», y se consiguió detener esas 
actividades, recuerda Nicolaisen 
tras participar esta semana en una 
conferencia en Roma, en la que 
advirtió de la amenaza que casi 
le «destroza la vida». 

El bacalao del Atlántico norte, 
clave para Noruega y otros mu- 

Chos países, entre ellos España 
—con dos bacaladeros gallegos— 
huyó de esos «pequeños terremo- 
tos» y dejó a los pescadores lo- 
cales en tierra con pérdidas es- 
timadas en mil millones, que se 
acumularon hasta que los peces 
reaparecieron, en el 2015. «Si que- 

remos alimento para hoy y para 
el futuro, debemos parar a la in- 

dustria del petróleo, empezando 
por las encuestas acústicas y ter- 
minando con el plástico», afirma. 

Múltiples focos de ruido 
Las exploraciones sísmicas son 

una de las múltiples activida- 
des que generan sonidos bajo el 

agua, alterando los ecosistemas 

y dañando las especies, según las 
evidencias científicas. Se calcula 
que el ruido en los océanos se ha 
duplicado, entre otros factores, 
por el aumento de las maniobras 
militares, las plataformas lejos 
de la costa, el tráfico o la pesca. 

Linda Weilgart, investigadora 
de la Universidad canadiense de 
Dalhousie, dijo que la mayoría de 
los animales marinos usan el so- 
nido para sobrevivir, por lo que el 
ruido les afecta «como individuos 
y comunidad». Algunos efectos 
detectados son malformaciones, 
daños en el oído, retrasos en su 

desarrollo, menor reproducción, 
estrés, desorientación y hasta la 

muerte. Weilgart precisó que los 

animales sienten el ruido como 
una «agresión» y evitan los há- 
bitats en los que se produce, por 
lo que disminuyen sus oportuni- 
dades de alimentarse. Además, 
aseguró que el sonido de los ca- 
ñones de aire comprimido mata 

el zooplancton, el de las perfora- 
doras fuerza el cierre de las con- 
chas de los mejillones y el de los 
barcos sofoca a las ostras. Algu- 
nos estudios señalan que cuando 
hay ruido las capturas descien- 
den, al tiempo que crece la pesca 

de especies no deseadas. 
La experta dijo que, en el 

Mediterráneo, el besugo tien- 
de a moverse más por estrés y 
eso le hace tener menos ener- 
gía para alimentarse, mien- 
tras que el atún actúa sin coor- 
dinación y se vuelve agresivo. 

En la parte oeste de ese mar, jun- 
to al canal de Sicilia y las aguas 
griegas, estas zonas han sido 

identificadas como puntos de 
potencial conflicto entre la con- 
servación de especies y la frené- 
tica actividad humana, como po- 
nen de manifiesto el paso cada 
año de 100.000 barcos comercia- 
les por el estrecho de Gibraltar o 
las exploraciones petroleras que 
impactan en áreas restringidas a 
la pesca. Así lo alertó la oenegé 
OceanCare, cuyo consultor Nico- 

las Entrup reclamó más investiga- 
ción e incentivos para reducir el 
ruido con innovación tecnológica. 

Hélices más silenciosas, cam- 
bios en el diseño de las embar- 
caciones o limitaciones en la ve- 
locidad pueden servir de alterna- 
tiva, al igual que la protección de 
áreas biológicamente sensibles o 
la prohibición temporal de las ex- 
ploraciones petrolíferas.
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Cumbre clave para la pesca gallega 
  

El futuro de la flota se decide en Bruselas 
Los ministros de Pesca de la UE se citan hoy y mañana para decidir las cuotas para 2019 y las 
flexibilidades para aplicar la norma de descartes » Salvar el recorte de merluza, objetivo principal 

A.A. / AGENCIAS »= Vigo / Bruselas 

La flota gallega se juega entre 

hoy y mañana buena parte de su fu- 
turo. Los ministros de Pesca de la 
Unión Europea (UE) se citan en 

Bruselas para el consejo en el que 

se decidirán los Totales Admisibles 
de Capturas (TAC) y cuotas para 

2019, un año en el que además se 

aplicará de forma íntegra la obliga- 
ción de desembarque, o lo que es 

lo mismo, la prohibición del descar- 
te pesquero. Sobre el papel la pro- 

puesta de la Comisión Europea 
(CE) presenta una buena perspec- 

tiva al plantear un mantenimiento o 

subida en el grueso de los cupos. 
se a que desde el sector reclaman 

do más significativo, las 
ministraciones están convenci- 

das de que es uno de los mejores 

puntos de partida que se recuerdan 
en la negociación. Sin embargo, 
existen sobre la mesa dos grandes 
retos: por un lado, evitar el desplo- 

me de la cuota de merluza en aguas 
ibéricas (se plantea un 14% menos) 
y por otro, lograr el mejor escenario 

posible de cara a la eliminación. de 

los descartes. España, en este senti- 

do, apuesta por la creación de una ' 

“bolsa de cuotas”. 
El Gobierno no se centrará úni- 

camente en el “fundamental” stock 
de merluza,según reconocen fuen- 

tes diplomáticas, sino que también 

buscan garantizar esas flexibilida- 
des para que los buques españoles 

no tengan que cesar su actividad 

como consecuencia de los descar- . 

tes. : 

Las primeras deliberaciones en- 
tre ministros tendrán lugar hoy a pri- 
mera hora, pero después los deba- 
tes se centrarán en los puntos agrí- 

colas y las delegaciones abrirán en- 
tonces los contactos bilaterales y 

MANUEL MÉNDEZ = Arousa 

El mal tiempo, que dificultó el tra- 
bajo de la flota de enmalle en las úl- 

timassemanas;la abundancia de pul- 

po,su depredador natural; y la pesca 
ilegal, tanto ahora que se desarrolla 
la campaña como antes, durante la 

veda, son las causas fundamentales 
de la reducción de capturas de cen- 

tollo en Galicia. 
Así lo reconocen los propios pes- 

cadores, lo confirman en Gardacos- 

tas de Galicia y lo atestiguan los da- 
tos de venta en lonja, una vez supe- 

rado el primer mes de actividad“cen- 

toleira”. 

Aunque son todavía cifras provi- 
sionales, puede decirse que desde el 

pasado 12 de noviembre se subasta- 

ron 248 toneladas de centollo,porim- 
porte de 1,8 millones de euros,mien- 

tras que en el primer mes de la cam- 

paña anterior habían sido 262 tone- 

ladas y 2,1 millones de euros. 

Y lo peor de todo, atendiendo a 

  

St 

trilaterales.Las posibilidades de pes- 

ca para 2019 volverán a la mesa de 
los ministros el martes por la maña- 

na y se prolongarán hasta que se 

cierre un acuerdo.Se espera que és- 

. tenose cierre,como en los últimos 

años, hasta bien entrada la noche. 

A partir del 1 de enero todas las 
capturas deberán ser desembarca- 
das en los puertos, lo que puede 

provocar problemas a los buques 

que tienen poca o ninguna cuota 
de algunas especies que pueden 

caer en sus redes. Las “especies de 
estrangulamiento” (choke species) 

para la flota española son sobre to- 
do el bacalao, eglefino,merlán y car- 

bonero, para las que España no tje- 
ne cuota. “Necesitamos ajustes, fle- 

xibilidades o minicuotas para esas” 
especies, reconocen las mismas 

fuentes, que añaden que el Gobier- 
no lleva trabajando en esta cuestión 
desde principios de año e“intensa- 

mente” durante las últimas sema- 
nas. 

El ministro de Pesca Luis Planas 
y su equipo intentarán conseguir 
que los intercambios de cuotas 

(swaps) entre países sean un me- 

canismo “permanente y obligato- 
rio” al menos en un porcentaje, de 
forma que los Estados miembros no 
se puedan negar a lo largo del año 

    
: José Lores 

La flota de Malvinas, en Casa por Navidad +» Los muelles de la ciudad olívica están estas se- 
manas repletos de los grandes arrastreros que faenan en el caladero de Malvinas, ya que no volverán hacia 

el Atlántico sur hasta que abra la pesquería en febrero. Junto a ellos también reposan las nuevas construc- 
ciones de la industria naval de Vigo, que cuenta con cuatro unidades amarradas entre Bouzas y Beiramar. 

a realizar este tipo de traspasos de 

posibilidades de pesca. 
Además de la merluza, la pro- 

puesta del Ejecutivo comunitario 

también propone recortes para el 

rape del Golfo de Vizcaya (7%) y 
de Gran Sol (-2%) y la cigala captu- 
rada en la zona IXa (-2696). También 
pide mantener cerrada la pesque- 

ría de cigala en el Cantábrico. En 
cambio, apuesta por incrementos 
de la cuota de merluza del norte 
(2%), jurel del Gran Sol,del sury del 
norte de Fisterra (20%, 18% y 69%, 
respectivamente) y de gallo de 
aguas ibéricas y del Golfo deVizca- 
ya (35% y 40%, respectivamente). 

Mal tiempo, furtivismo y abundancia de pulpo 
causan la disminución de capturas de centollo 
Tras el primer mes de pesca del crustáceo, las lonjas gallegas 
subastan doce toneladas menos que en el mismo periodo de 2017 

los intereses del propio sectores que 

no solo parece esquilmarse el recur- 

so poco a poco, sino que los precios 
ni siquiera están siendo buenos, pues 
la cotización media bajó casi un eu- 

ro por kilo en relación con lo sucedi- 

do entre mediados de noviembre y 

diciembre de 2017. 
Parece evidente que pescar cen- 

tollo en veda como sucede cada ve- 
rano-, utilizar más aparejo del que es- 

tá permitido, calar redes de forma ile- 
gal, rebasar los topes diarios autoriza- 
dos y vender producto sin pasar por 

lonja no ayuda a la flota de enmalle. 

Como tampoco la citada recupe- 
ración del pulpo, evidente si se obser- 

va que desde julio pasado se vendie- 

ron en las lonjas gallegas 1.165-tone- 
ladas (11 millones de euros), frente a 

las 920 toneladas de este cefalópodo 

(8 millones de euros) que se habían 

despachado en el mismo periodo del 

año anterior. 

En los últimos cinco meses el pul- 

po generó importantes ingresos en 

Ribeira ,con 2 millones de euros, tras 

la venta de 206 toneladas;A'Coruña, 
que logró 1,4 millones después de 

despachar 160 toneladas; Vigo, con 
1,2 millones obtenidos por 132 tone- 
ladas de cefalópodo; Bueu,que con- 
siguió una cantidad similar con 115 
toneladas de producto; Muros, 

706.000-euros con 74 toneladas; y 

Cangas, cuyos ingresos por el pulpo 

se elevan hasta los 556.000 euros des- 
pués de subastar casi 53 toneladas. 

Para entender mejor lo sucedido 
con el centollo, y dejar claro que su 

disminución no es cuestión de que 

se trabajara más o menos días,proce- 

de citar lo sucedido en la lonja de O 

Grove, económicamente la más ren- 
table de Galicia para la flota que ex- 
trae este recurso. Y es que en 23 días 

de subasta efectiva en el primer mes 
de actividad se subastaron 37 tonela- 
das del considerado “rey de los ma- 
riscos” (471.500 euros), mientras que 

en el mismo periodo de 2017,con dos 

El ruido del sector 
petrolero merma 
el tamaño yla — 
reproducción de los 
animales marinos 
Así lo señala una 
investigadora de la 
Universidad canadiense 
de Dalhousie 

EFE » Roma 

Las exploraciones sísmicas 

son unas de las múltiples acti- 
vidades que generan intensos 
sonidos bajo el agua, alterando 
los ecosistemas y dañando a 

más de un centenar de especies 
de peces e invertebrados, según 
las evidencias recopiladas por 
los científicos. Linda Weilgart, 
investigadora de la Universidad 
canadiense de Dalhousie, afir- 
ma que la mayoría de los ani- 
males marinos utilizan el soni- 
do para sobrevivir, por lo que el 

ruido les afecta gravemente“co- 
mo individuos y comunidad”. 

Algunos efectos detectados 
en ellos son malformaciones, 
daños en el oído, retrasos en su 
desarrollo, menores tasas de re- 
producción, estrés, desorienta- 
ción y hasta la muerte. 

Weilgart precisó que los ani- 
males sienten el ruido como 
una “agresión” y evitan los hábi- 
tats naturales en los que se pro- 
duce,por lo que disminuyen sus 
oportunidades de alimentarse. 
Además, aseguró que el sonido 
de los cañones de aire compri- 
mido (utilizar por el sector pe- 

trolero para buscar recursos en 
el subsuelo) mata el zooplanc- 

ton,el de las máquinas perfora- 
doras fuerza el cierre de las con- 
chas de los mejillones y el de 

los barcos sofoca a las ostras. 
Algunos estudios han de- 

mostrado que, cuando hay rui- 
do, las capturas y la abundan- 
cia de pescado descienden, al 

tiempo que crece la pesca de 
especies no deseadas. 

días menos de venta, habían sido cua- 
tro toneladas y 74.000 euros más. 

Al margen de esta rula, donde el 

precio medio bajó de 13 a 12 euros, 
puede citarse a la de Vigo,pues pasó 
de subastar más de 32 toneladas en 
el primer mes de la campaña inicia- 
da en noviembre de 2017 a apenas 
20 toneladas en la actual, lo cual ha- 
ce que los ingresos por centollo ba- 

jaran desde 218.000 a 152.000 euros, 

según los datos provisionales que ma- 
neja la Consellería do Mar. 

Los mismos, por cierto,que dicen 

que Bueu bajó de 8 a 7 toneladas; 

Cambados, de 11 a 6; Cangas, de ca- 

si 8 toneladas de centollo a poco más 

de 4; y que Muros pasó de casi 33 to- 

neladas en el primer mes de la cam- 

paña anterior a 26 toneladas en la ac- 
tual. 

Con todo, hay algunas donde se 
incrementaron las descargas de cen- 
tollo.Entre ellas Ribeira,que pasó de 

35 a 38-toneladas y de 281.500 a 
339.000 euros.
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EL ÉXITO DE UN PESCADO FRESCO EN EL ENLACE MÁS MEDIÁTICO 

Todos «encantados con la merluza del 

pincho de Celeiro» en la boda del año 
  

Marta Ortega elogia 
el pescado en una 
carta en la que cree 
«un honor contar 
con un producto de 
ese nivel de calidad» 

SALVADOR SERANTES 

VIVEIRO / LA VOZ 

  
  

  
No es un secreto a voces, pero 

cada día se comenta más. Con 
sorpresa y elogios por la «senci- 
llez» de la heredera de un impe- 
rio. «Que atenta... Acordouse dos 
traballadores!», dicen en Celei- 
roé Viveiro). Hablan de la boda 
O: el enlace de Marta Or- 
téga y Carlos Torretta, y del pes- 

cado más mediático, la merluza 
del pincho de Celeiro. Fresca y 
de calidad suprema, con una re- 
ceta de Pepe Solla que nadie des- 
vela, triunfó en el almuerzo nup- 
cial del 16 de noviembre en A Co- 
ruña. La propia Marta Ortega lo 
acredita en una nota manuscrita: 
«Para nosotros, como siempre, 
ha sido un honor contar con un 
producto del nivel de calidad de 
la merluza del pincho de Celeiro 
el día de nuestra boda». 

«¡No solo nosotros! Le puedo 

asegurar que los invitados queda- 
ron encantados», continúa la hija 
de Amancio Ortega en la carta a 
parte de cuyo contenido ha teni- 
do acceso La Voz. «Gracias y, por 

favor, haga llegar nuestro agrade- 
cimiento también a todos los tra- 
bajadores del puerto», remata. 

Discreción en la sociedad de 
armadores Puerto de Celeiro. 
Ni declaraciones ni valoracio- 
y” otro reconocimiento 

para su producto estrella, la mer- 
luza fresca que su flota captura 
una a una, con anzuelo, en los ca- 
laderos de Gran Sol. Y este año 
ha recibido varios: premio Ali- 
mentos de España, certificación 
de sostenibilidad social y econó- 
mica de Friend of the Sea... Nin- 
guno con tanto glamur como la 
misiva de Marta Ortega tras una 
boda que focalizó sobre A Coru- 
ña las miradas de medio mundo, 

Deferencias 

El «pequeño tesoro» de Puer- 
to de Celeiro sale ahora a la luz. 
Es la respuesta al «precioso ra- 
mo» que Puerto de Celeiroleen- . 
vió cuando trascendió que la fa- 
milia de Amancio Ortega y Flo- 
ra Pérez-Marcote apostaba de 
nuevo por la merluza del pincho 
de Celeiro como plato principal 
del menú nupcial de Marta. Ya 
la eligió en la primera boda, en 
el 2012, cuando el chef fue Mar- 
celo Tejedor. Ahora se lo enco- 
mendaron a Pepe Solla. 

No ha sido posible saber cómo 
la preparó quien regenta en Poio 
Casa Solla, con Estrella Michelin 
y miembro del Grupo Nove. Lo 
que él mismo define como «un 
producto de una calidad brutal» 
pudo elaborarlo con una receta 
nueva o con alguna de las cono- 
cidas: en su caldo de cocción, en 
salsa cítrica con papel de nabo y 
berza rizada, con puré de tubér- 
culos, ensaladas y ajada... 

La opinión de Marta Ortega y 
de sus invitados son otro espal- 
darazo para el emblema de Puer- 
to de Celeiro. Una exquisitez al . 
alcance de la mayoría, a la ven- 
ta con etiqueta individual que 
acredita calidad y frescura pot- 
que incluye la fecha de descarga. 

«Por favor, haga 
llegar nuestro 
agradecimiento 
también a todos los 
trabajadores» 

La merluza de Celeiro está certificada por Friends of the Sea. PEPA LOSADA 
  

Pepe Solla preparó 
el plato principal del 
menú nupcial de la 
heredera del 
imperio Inditex 

  

Inquietud en los 
pósitos gallegos al 
saber que pueden 
perder ayudas por 
sobreexplotación 
REDACCIÓN / LA VOZ 

Las cofradías gallegas se han 
ido contagiando en los últi- 
mos días de una inquietud por 
la posibilidad que legalmente 
existe de que un pósito pueda 
verse privado de ayudas públi- 
cas —como las que se dan pa- 
ra contratar asistencias técni- 
cas o vigilancia— si se ve en- 

vuelto en algún expediente 
por sobreexplotación de los 
recursos o comercialización 
de tallas mínimas. La preo- 
cupación, alentada por la ase- 
soría legal de algunas entida- 
des del sector, fue comenta- 
da —aunque fuera del orden 
del día— en la reunión que 
ayer celebró la ejecutiva de 
la Federación de Pescadores 
de Pontevedra. Su presidente, 
José Manuel Rosas, apeló a la 
prudencia y, frente a las infor- 
maciones que aludían que ha- 
bía casi media docena de pó- 
sitos en esa situación, apun- 
tó que por el momento «non 
hai nada en firme nin se coñe- 
ce de ningún expediente, nin 
comunicación e menos reso- 
lución expresa ou sanción ne- 
se senso». Ahora bien, «eso 
non quere dicir que non poi- 
da chegar algunha», admitió. 

Explicó que sí hay norma- 
tiva en vigor que prevé dejar 
sin ayudas a las personas fí- 
sicas o jurídicas involucradas 
en expedientes de pesca ile- 
gal o sobreexplotación de los 
recursos que prevé, incluso, 
obligar a devolver lo percibido 
en los últimos cinco años, al- 
go que sería la ruina para una 
cofradía. De todos modos, in- 

sistió en la prudencia en tan- 
to no se tiene una aclaración 
sobre qué hay de cierto en la 
existencia de algunos casos.     

Una guía acerca 
la navegación a 
personas 
invidentes 

Langosta, cigalas y bogavante cuestan ya en mercados 
centrales hasta un 50 % más que el año pasado 
  
MADRID / EUROPA PRESS   

REDACCIÓN /LA VOZ 

La conselleira do Mar, Ro- 
sa Quintana, ensalzó ayer en 

Muros la utilidad de la guía 
Sentir o mar, achegándonos 

ao mar cos sentidos, que re- 

coge el trabajo realizado por 
un equipo de profesionales 
del ámbito educativo y social 

y muestra distintas formas de 
vivir el mar a las personas in- 
videntes. Gracias a esa herra- 
mienta, los participantes «fa- 
rán da navegación tradicional 
unha nova actividade de ocio» 
pues comprende ejercicios 

prácticos en embarcaciones.   

Los precios de algunos mariscos 
ya han aumentado un 50 % con 
respecto a la antesala de la Na- 
vidad del año pasado. Ese incre- 
mento se percibe especialmente 

en productos como la langosta, 
que ha pasado de venderse a 40 
euros por kilogramo el 7 de di- 
ciembre del 2017, alos 60 por kilo 
alos que se acaba de estar dispen- 
sando un año después. En el caso 
de las cigalas, la diferencia es me- 
nor, de un 35 %, mientras que en el 
del bogavante se sitúa en el 272%, , 

según la plataforma de ahorro 
Cuponation.es, que ha analiza- 
do los precios de estos productos 

en los mercados centrales de Ma- 
drid y Barcelona (Mercamadrid y 
Mercabarna, respectivamente). 
Por el contrario, a menos de 15 

días de la Nochebuena, el precio 
de los mejillones y de los perce- 
bes ha caído entre un 11,11 % y un 

28 % con respecto a la primera se- 
mana de diciembre del 2077. 

Para comprar barato, los lunes 

Teniendo en cuenta el análisis de 
los precios del marisco durante el 
último mes del pasado año, la se- 
mana más cara para comprar es- 
te producto es la misma sema- 
na de Nochebuena. En concreto, 
los precios más elevados se pro- 

dujeron los días 13, 20, 21, 22 y el. 
sábado 23 de diciembre del 2017. 
La compra, en general, fue mu- 
cho más barata los días antes del 
19 de diciembre, y en particular 
los lunes. 

Alo largo de diciembre del año 
pasado, los precios aumentaron 

* para todos los mariscos más de- 

- Mejillones y 
: percebes han 
: bajado de precio 
: con respecto a 
: diciembre del 2017 

mandados en las fiestas. Así, las 
cigalas, centollos y navajas tripli- 
caron su precio. Subieron también 
percebes gallegos, gambas, alme- 
jas finas, langostas rojas, vieiras 
O bueyes de mar, que llegaron a 

duplicar sus precios. Por el con- 
trario, los mejillones, el bogavan- 

te y las almejas cultivadas fueron 
los menos afectados por la subida 
de precios, según la plataforma. 

En las lonjas gallegas, el perce- 
be ya ha experimentado una subi- 
da y esta semana han rebasado los 

100 euros de máximo. Es el caso 
de Aguiño, donde llegó a 153 eu- 
ros, o Cedeira, rula en la que el 
kilo alcanzó los 135.
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- Actividad pesquera en la Ría de Vigo 
  

Redondela 'replantará' su bosque marino en 
enero: “Da resultado, el choco desova aquí” 
» La cofradía consigue la autorización para repetir el proyecto de principios de este año 
» Recuperarán los pinos sumergidos y tirarán 52 nuevos »- Ocupa 6.000 metros cuadrados 

ADRIÁN AMOEDO = Redondela 

La ensenada de San Simón con- 

tará a partir del próximo mes con 

un nuevo bosque submarino.La co- 

fradía de Redondela ha recibido la 

autorización por parte de la Xunta 

de Galicia para la ejecución del 

proyecto iniciado en enero de es- 

te año: volverán a replantar los pi- 

nos para atraer al choco (Sepia offi- 

cinalis) de la ría y que así desove 

en el entorno de las islas.“Es una 
técnica que sabemos que da resul- 

tado, el choco desova aquí”, apun- 
ta el patrón mayor del pósito redon- 

ano, Clemente Bastos.La idea es 
“una-vez pasen las fiestas” vol- 

ver al monte para seleccionar 52 pi- 
nos que ocuparán una superficie 

total de 6.000 metros cuadrados. 
La lonja de Redondela es famo- 

sa, sobre todo, por las capturas de 
choco.De hecho, en la localidad se 

celebra desde hace más de tres dé- 
cadas una fiesta gastronómica cen- 

trada en el cefalópodo. Por este mo- 
tivo desde lá cofradía entienden co- 
mo vital intentar conseguir unas 

capturas lo más estables posibles. 
En las dos últimas campañas se al- 
canzron unas ventas cercanas a las 
30 toneladas, pero en los últimos 

ocho años hay oscilaciones que 
van desde las 13,8 toneladas hasta 
las 50.“Muchas cosas pueden afec- 
tar al choco, por eso hacemos es- 

tos boques, para ayudar a que de- 

sove aquí” apunta Bastos. 
El proceso que seguirán será 

exactamente igual que el año pa- 

sado, aunque ahora incluyen la re- 

cogida los pinos plantados en ene- 
ro.Los árboles fueron tirados en su 

momento con un peso y una bolla. 

  

    
Instalación de los primeros 50 pinos lanzados desde un bateeiro en San Simón. // Ricardo Grobas 

“Ahora los levantamos y tiraremos 
los nuevos, al contrario que con la 

otra técnica”, comenta Bastos en 
relación a las ramas atadas en ra- 

millete que se quedaban en el fon- 

do hasta que, con el paso del tiem- 
po,se desintegraban.'Ahora nos va- 
mos a encontrar solo el palo del pi- 

no, porque la fiuza ya no estará”, 
añade el patrón mayor. 

Así, está previsto que-a media- 
dos de enero los marineros de la 
cofradía se desplacen hasta un 
monte (la anterior vez el elegido 
fue el de Cabeiro, parroquia al sur 

de Redondela) y seleccionen pi- 

o. arrastreros de Marín 
- pescarán en Mauritania en 

el primer trimestre de 2019 
Las licencias, que son todas las disponibles 
para este caladero, están tramitadas y pagadas 

A.A. # Vigo 

La flota arrastrera que hasta 

2012 se dedicaba a la pesca de 

pulpo en aguas de Mauritania vol- 

verá este año de nuevo para pes- 

ca merluza y otras especies de- 

mersales,como hacen desde me- 

diados de 2017.Los buques de 

Marín ya han tramitado y pagado 

las seis licencias disponibles y en- 

trarán en el caladero en el primer 

trimestre de 2019,según informa- 

ron desde la Asociación Nacio- 

nal de Cefalopoderos (Anacef). 

Los arrastreros faenan en 
aguas del país africano en base 
al acuerdo pesquero que Mauri- 

tania firmó con la Unión Euro- 

pea.Ahora desde Anacef esperan 

que precisamente Bruselas de el 

visto bueno al pacto ratificado 

con otro país, en este caso Gui- 

nea-Bisáu, para poder también 

disponer de este caladero. Las 

previsiones de los armadores es 

que los barcos puedan trabajar 

allí en el primer semestre del pró- 

ximo año. Para ello, solo esperan 

el ok comunitario. 

nos “pequeños, como árboles de 
navidad”.Una vez talados, los trans- 
porarán hasta la lonja de Cesantes 
para su preparación. Cargados en 

una bateeiro, se irán soltando uno 
a uno en la zona autorizada para 
ello. 

Resultados 

Los resulados directos de la ini- 
ciativa del pasado mes de enero to- 
davía no se han podido compro- 

bar.Bastos explica que no será has- 

ta junio, fecha en la que acabará la 
campaña iniciada en febrero,“cuan- 

do se pueda ver si funcionó o no”. 

Lo que tienen claro en la cofradía 
redondelana es que el choco utili- 
zará estos pinos como zona de re- 
fugio y de desove.Y es que la resi- 

na de las hojas hará que las huevas 

se queden pegadas, lo que podrá 
ser aprovechado por los choquel- 

ros en el futuro.“Lo que está claro 

es que es bueno para el mar por- 

que atrae al choco y a otras espe- 
cies de la ría, a las que da cobijo”, 

apunta Bastos. 

Preguntado sobre si podría ser 
posible la creación de más bosques 

artificiales, el patrón mayor de la 
cofradía explica que“ojalá, porque 

La flota asiática ya se agolpa en 
el límite marítimo de Argentina 
para la captura de calamar 
La campaña no comienza hasta enero y los buques 
irregulares capturan ya el recurso fuera de aguas 

A.A. # Vigo 

La flota asiática que cada año 

se concentra en el borde de las 200 

millas marítimas que delimitan la 

zona económica exclusiva (ZEE) 

de Argentina han vuelto ya al cala- 

dero. Según informa el medio espe- 
cializado Undercurrent News, casi 

medio centenar de poteros asiáti- 

cos han acudido ya al caladero del 

Cono Sur para comenzar la captu- 
ra de calamar pese a que la cam- 

paña dentro de aguas argentinas 

no empezará hasta el próximo año. 

El mismo medio recoge un .es- 
tudio de mercado publicado por 
Huacai Technology (firma de Bei- 
jing) en el que señala que entre 60 

y 70 barcos chinos estaban pescan- 

do calamar ya en la zona y que un 

centenar de ellos estaban de cami- 

no al caladero. 

De hecho, las imágenes satelita- 
les recogen una fuerte presencia 

justo en el límite de la ZEE argenti- 

na.Una situación que genera polé- 

mica cada año, sobre todo cuando 

uno de estos barcos es cazado en 
aguas argentinas. 

2 

La Xunta amplía 
los kilos de almeja 

rubia, como 
2 

demandó el sector 
. . 2 

marisquero vigués 
Otra noticia importante para la 

Ría de Vigo tiene que ver, en este 
caso, con el sector marisquero.Y 
es que tras la publicación en FA- 

RO de la problemática que atrave- 
saban los mariscadores al no ser 
autorizaba la.ampliación del tope 
de captura de almeja para Navi- 

dad, la Xunta ha vuelto a hablar 

con el sector y a partir del lunes 

se aumentarán los topes. 

En concreto, los barcos que se 

dedican al marisqueo a flote po- 

drán capturar 20 kilos de almeja 

rubia por tripulante y día, mien- 
tras que en el caso de la babosa 
podrán coger 10 kilos. La nueva 
medida entrará en vigor este mis- 
mo lunes y se alargará hasta el 
próximo día 28. De esta forma el 
sector se podrá aprovechar de la 
buena cantidad de almeja rubia 

que hay en los bancos marisque- 

ros y de los buenos precios que 

está alcanzando en lonja el pro- 

ducto. En lo que va de año en la 

ría de Vigo se triplicó la cantidad 

subastada. 

lo ideal sería tener cuatro o cinco”. 
“Hicimos un proyecto para hacer 

un segundo bosquero, pero lo de- 
sestimamos por el momento.Si los 
resultados dan bien en esta prime- 

ra experiencia nos dará un plus de 
confianza para ir a por el segundo”, 
comenta. 

Como ya sucedió en enero, ex- 

pertos de la Universidad de Vigo se 

pusieron en contacto para compro- 
bar la evolución de la actividad del 
pósito redondelano.“Se volvieron 
a poner en contacto. Supongo que 
este año se sumergirán para ver có- 

mofunciona”,añade Clemente Bas- 
tos. 

ARVI organiza 
una jornada | 
sobre selectividad 
en la pesca 

A.A. » Vigo 

La Cooperativa de Armado- 
res de Vigo (ARVI) celebra el 

próximo jueves una jornada cen- 

trada en la selectividad de las ar- 
tes pesqueras.Enmarcado en los 

planes plurianuales de produc- 

ción y comercialización de las 

dos organizaciones de produc- 

tores (la de congelado, OPPCZ, 
y la de fresco, OPPF4),los arma- 

dores celebran su / Jornada de 

Divulgación de Investigación Pes- 

quera.En ella participarán miem- 

bros del IEO, Seobirdlife, Chelo- 
nia y Cemma para hablar sobre 
selectividad (IEO) y mitigación 

de captura incidental.
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La industria dispondrá de 30.000 
toneladas de lomos de atún sin arancel 

«La flota rechaza una medida que, dice, impacta en el empleo y los precios al productor 
  

E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  

La industria transformadora eu- 
ropea podrá importar anualmen- 
te hasta 30.000 toneladas de lo- 
mos de atún libres de aranceles 
durante los próximos dos años. 
Después de varias negociaciones 
con los Estados miembros y de 

* la consulta al sector, la UE apro- 
bó esta semana los denominados 
contingentes arancelarios autó- 
nomos para determinados pro- 
ductos pesqueros, que tienen co- 
mo objetivo hacer posible que la 
industria de productos del mar 
pueda disponer de materia pri- 
ma —cruda o semicruda— a un 
coste razonable para asegurar su 
competitividad sin dañar a los 
proveedores comunitarios, según 
explicó Elizabeth Kóstinger, mi- 
nistra de Sostenibilidad y Turis- 

mo de Austria, país que ocupa la 
presidencia de turno del Consejo. 

En el caso de los lomos de atún, 
la UE ha aceptado el volumen 
que sugirió el Gobierno español: 
30.000 toneladas. Esa cantidad 
supone un 20 % más de lo que 
se ha podido importar sin cargas 
durante cada anualidad del bie- 
nio que acaba este 31 de diciem- 

« bre. Solo que el equipo de Planas 
proponía una nueva fórmula: par- 

tir el lote en dos para permitir la 
entrada de 25.000 toneladas en el 
primer semestre del año y 5.000 
en el segundo. 

No se ha aceptado, en una de- 
cisión que aplaude la industria 
conservera: «Sería tener el pro- 
blema dos veces al año», asegura 

: Juan Manuel Vieites, secretario 

general de la Asociación Nacio- 
nal de Fabricantes de Conservas 
(Anfaco). Ocurre que esas tone- 
ladas se asignan por riguroso or- 
den de llegada. Y el de lomos de 
atún, uno de los más demanda- 

La patronal pesquera europea dice 

dos, provoca toda una avalancha 
de solicitudes. De hecho, siempre 
se agota en los tres primeros días 
del año. «Ese contingente ya está 
gastado —comenta Vieites—,; se- 
gún mis cálculos ya se han pedi- 
do, mínimo, 37.500 toneladas, ca- 
si 40.000». Al 0 % serán las pri- 
meras 30.000 toneladas; a partir 
de esa cantidad se le va aplican- 
do un arancel progresivo. 
Con todo, la industria conser- 

vera está «moderadamente sa- 
tisfecha». Pedía más, 35.000 en 
total. Con lo que «no colma las 
expectativas». Más lejos se ha 
quedado del volumen que reclá- 

: La patronal 
: europea, contraria 
: ala entrada de 
: 750.000 toneladas 
: de 15 especies 

que la entrada de producto sin cargas impacta en el empleo. MARTINA MISER 

maba la industria del congelado: 
50.000 toneladas. Con todo, la 
más perjudicada ha sido la flota 
atunera, que solicitaba la supre- 
sión del cupo: cero toneladas al 
0 % de interés, 

Incremento progresivo 
La patronal pesquera europea 
salió ayer al paso para rechazar 
no solo el contingente de lomos 
de atún, sino también los esta- 
blecidos para otras 14 especies 
más. Porque, recuerda Europé- 
Che, desde que en 1992 se apro- 
baron 43.000 toneladas para seis 
productos de pesca, la cantidad 
no ha parado de crecer y, así, el 
próximo bienio (2019-2020) po- 
drán entrar libres de aranceles 
750.000 toneladas de una quin- 
cena de especies, entre ellas el 
abadejo o el bacalao. 

La flota recuerda que estas im- 

portaciones de filetes y lomos 

  
impactan en el empleo de la in- 
dustria europea y obliga al sector 
pesquero comunitario a vender 
en otros mercados internaciona- 
les, menos generosos. Aparte de 

- que entran independientemente 
de su procedencia y legalidad, 
para Européche estas importa- 
ciones solo tienen como propó- 

sito obtener un mejor precio de 
los productores ajenos a la UE, 

a la vez que ejercen presión so- 
bre los costes y el empleo euro- 
peos. «Ya no podemos garantizar 
el acceso privilegiado al merca- 
do de la UE a productos que no 
respetan los estándares socia- 
les y ambientales, como los su- 
ministrados por China o Tailan- 
dia», apunta Javier Garat, presi- 

dente de Européche. Añade que 
«no es aceptable que los países 
vinculados a la pesca ilegal se be- 
neficien del acceso preferencial 
a los mercados». 

La conserva exigirá 
la liberalización 
total si la UE abre 
la puerta a las latas 
de Tailandia 

Por el momento, la industria con- 
servera española se conforma con 
esas toneladas de lomos de atún 
que la UE permitirá entrar sin ' 
arancel procedente, principal- 
mente, de países asiáticos. Aho- 
ra bien, si la UE firma un acuer- 

" do comercial con Tailandia que dé 
mejores condiciones de las que ya 
tienen a las conservas del país que 
es el primer productor del mun- 
do, Anfaco va a pedir la liberali- 
zación total de los lomos de atún. 
Y el pacto parece muy probable, 
una vez se celebren elecciones en 

- el país en cuya capital, Bangkok, 
se parte el bacalao en cuestión 
de túnidos. «Mientras se man- 
tenga el estatus actual apoyamos 
los contingentes, pero la flota tie- 

ne que entender que los fabrican- 
tes de conservas no pueden estar 
agobiados por la escasez de ma- 
teria prima a precios competiti- 
vos y tendrán que buscar sus es- 

trategias», argumenta el secreta- 
rio general de Anfaco. 

Materia prima 

Y si las latas elaboradas en Tai- 
landia compiten de igual a igual 
con las fabricadas en Europa en 
su principal mercado —el euro- 
peo—, tendrán que buscar solu- 
ciones para poder seguir mante- 
niendo el empleo allí donde han 
realizado sus inversiones. La otra 
vía sería la que les sugirió antaño 
Duráo Barroso cuando se firmó el 
pacto con Papúa Nueva Guinea: 
alojarse allí, donde está la mate- 
ria prima. 

Por eso Vieites insiste en que 
flota e industria deben ir de la ma- 
no para eliminar la pesca ilegal. 
El daño de esas capturas ilegales 
está claro. Y si se tiene en cuen- 
ta que la materia prima supone 
el 65 % del coste de la lata, se en- 
tiende el perjuicio a la industria si 
sus competidores usan producto 
obtenido por métodos espurios. 

  

Aetinape pide más conexión entre escuela 
y empresas para incorporar tripulantes 
  

REDACCIÓN / LA VOZ 

El sector marítimo-pesquero rea- 
firmó en Pasajes su interés por 

, normalizar la profesión pesquera. 
En la celebración del 50 aniversa- 
rio de la escuela Blas de Lezo, el 

¿Presidente de la Asociación Es- 
pañola de Titulados Náutico-Pes- 
queiro (Aetinape), José Manuel 
Muñiz, reclamó una mayor co- 
nexión entre el alumnado y las 
empresas para fomentar la incor- 

, poración de nuevos profesiona- 
les a la pesca, 
Muñiz aprovechó para reco- 

  mendar a los profesores actua- 
les «que fomenten la vocación 
de los marinos, más que ofrecer 
conocimientos que los alumnos 
pueden adquirir por Internet». 

El presidente de Aetinape abo- 
gó por que alos alumnos se les fa- 
cilite «hacer sus prácticas de mar, 

ofreciéndoles condiciones atrac- 

tivas, mejorando la habitabilidad 

de sus barcos, las condiciones so- 
ciolaborales y la conciliación de 
su vida laboral y familiar». Mu- 
ñiz cargó contra la actual modifi- 
cación de las atribuciones en bu- 

ques de pesca, sobre la que algu- 
nos armadores están ejerciendo 
una fuerte presión sobre el Esta- 
do para que este permita mandar 
buques a personas sin la debida 
titulación, «poniendo en grave 

riesgo la seguridad de la flota». 
En este sentido, el subdirección 

general de Seguridad de Marina 
Mercante, José Luis García Lena, 

indicó que su departamento es- 
tá estudiando las alegaciones de 
Aetinape a las atribuciones pro- 
fesionales de los diferentes títu- 
los académicos. 

a9 personas por un presunto de- 
lito de furtivismo en A Coruña 
tras decomisarles hasta 30 kilos 

de percebes, a través de distintos 
operativos realizados entre el 14 
y el 22 de noviembre. Se incau- 
taron también de un vehículo. 
Los agentes, en colaboración 

con Gardacostas, identificaron 
a 9 individuos que estaban ex- 
trayendo ilegalmente percebe 
en la zona de la torre de Hér- 

cules y que, además, mostra-   

Investigan a nueve personas por 
furtivismo al extraer percebe en 
una zona vedada de A Coruña 
SANTIAGO / EUROPA PRESS. 
La Policía Autonómica investiga 

ban un comportamiento vio- 
lento con los vigilantes de la 
Cofradía de A Coruña. 

Los investigados faenaban en 
el área situada en torno al Acua- 
rio de la ciudad y la playa de San 
Amaro. Toda la franja está ve- 
dada a la extracción de percebe, 
por estar en «paro biológico», 
con el fin de preservar la rege- 
neración natural del marisco. 

De hecho, la Xunta apunta a 
que la zona padece una dismi- 
nución considerable del recurso 
causada por los furtivos.
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ADRIÁN AMOEDO a Vigo 

La normativa comunitaria que 

entró en vigor el pasado 1 de julio 
| y que obliga a que todas las cap- 

0 turas transbordadas en un país no 

| comunitario tengan que ser avala- 

| das por un control y certificado sa- 
| nitario del país de partida supone 
j un sobrecoste de 3 millones de eu- 
| ros al año para los armadores de 

| Vigo.Es por este motivo que el sec- 

tor extractivo de la ciudad olívica 

ha hecho un llamamiento a las ad- 

ministraciones para intentar rever- 

tir la medida en base a una posi- 

ble exención ya contemplada por 
Bruselas.“La medida merma la 
competitividad de la flota gallega; 

nuestra lucha pasa por pedir el 

apoyo necesario para explicar a la 

DG Sante [Dirección General de 
Salud y Seguridad Alimentaria] la 
situación”,explica el gerente de la 
Cooperativa de Armadores de Vi- 

| go (ARVI), José Antonio Suárez-Lla- 
nos. 

| La flota arrastrera y palangrera 

congeladora viguesa faena casi 

por todo el globo y utiliza diferen- 

tes puertos para descargar y, poste- 
riormente, fletar sus capturas en di- 

rección a puertos europeos, con 
Vigo como destino principal aun- 
que también a otros como 
Leixó0es, en Portugal.Tal y como re- 
cogió en diciembre del año pasa- 
do el Diario Oficial de la Unión Eu- 
ropea (DOUE),ahora países como 
Namibia, Cabo Verde, Perú o Uru- 

guay tienen que emitir un certifi- 

Los armadores 
rechazan el 
contingente de 
importación 
con arancel cero 

EFE = Madrid 

La patronal comunitaria de 

armadores Européche ha mos- 

trado su rechazo al contingen- 

te de 750.000 toneladas de im- 
portación con arancel cero 

aprobado por el Consejo Euro- 

peo para el período 2019-2020. 

La patronal. ha asegurado 

que, si bien no se oponen a una 

cantidad racional, la situación 
del sector ha cambiado, ya que 
“la recuperación de los stocks 

en los caladeros en los que ope- 

ran las flotas comunitarias per- 

mite abastecer a la industria”.   

Normativa comunitaria 
  

cado sanitario propio antes de en- 

viar los contenedores con el pes- 

cado, lo que supone que en lugar 

de tratarse de un producto comu- 

nitario pasa a ser una importación. 

Esto provoca que a su llegada pa- 

se por la correspondiente 

investigación en el 
Puesto de Inspec- 

ción Fronterizo 
(PIF). 

En su mo- 
mento FARO 
publicó que NAS 
los armado- 3 
res temían 

un empeo- 
ramiento 

del colapso 

en el PIF por 

la obligación 
de analizar unas 
100.000 toneladas 
de pescado a mayo- 
res al año. Sin embargo, 
esta situación no llegó a pro- 
ducirse ante la importante mejora 

en la agilidad del despacho desde 

que la anterior ministra de Sani- 

dad, Dolors Montserrat, dejó apro- 
bados los cambios reclamados por 
el grupo de trabajo para el PIF de 
Vigo. 

Sin embargo, sí que se están 
produciendo retrasos y también 
un sobrecoste para las armadoras 
por ese doble análisis de la carga. 
El equipo directivo de ARVI ha ido 

recolectando las facturas de sus 
asociados durante estos casi seis 
meses que lleva en vigor la norma 

A 
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La Xunta busca 
transformar algas 
en abono ecológico 
para la regeneración 
de los montes 

REDACCIÓN a Vigo 

Un proyecto impulsado por la 
Xunta pretende demostrar que el 

compostaje biológico de algas de 
arribazón,con mucha presencia en 

las costas gallegas, es técnicamen- 
te viable para convertirlo en abono 

ecológico, a través de un proceso a 
escala industrial y económicamen- 

te sostenible. Liderado por el Cet- 

mar, Gestalgar tiene un presupues- 
to de casi un millón de euros 

Presentado ayer en Vigo, el pro- 
yecto busca dar respuesta a algunos 

de los principales problemas de re- 

generación ambiental a los que se 

      

    

   

La nueva norma para transbordos conlleva un 
coste de 3 millones al año para los armadores 
ARVI calcula los sobrecostes tras la entrada en vigor 
del certificado sanitario impuesto por Bruselas el 
pasado 1 de julio » Buscan una exención para 

| 2019 y piden ayuda a las administraciones 

para realizar un calculo estimati- 
vo de lo que supone el reglamen- 
to 625/2017 de la Comisión Euro- 
pea.Según explica Suárez-Llanos, 

el conjunto de armadores de la 

  

    

    

A cooperativa que recurren a los 

A transbordos desde terceros 
países incurre en unos so- 

Principales puertos precostes de 3 millones de 

desde los que se - euros al ano. 

envía pescado a la UE Cambio para 2019 
(En negrita, los más usados j Desde 
por los armadores gallegos) 45 / ARVI se 

7 E están es- 
y SS # forzando 

. en que 
2019 sea cla- 

FH y ve para de- 
PA sencallar esta 
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situación. “El año 
que viene se elabo- 

ra un acto delegado 

en el que caben exen- 

ciones para esta nor- 

eta mativa. Una de las que 

a 9 ya están contempla- 

o. das es que si el país 
tercero da su ok al 
producto envia- 
do, éste ya no 
debería pasar 

DA por otro con- 

. Ecuador 
El Salvador puerto euro- 
Kiribati peo”, indica 

. Panamá Suárez-Lla- 
Polinesia Francesa > nos 

Chile : 
La idea que 

tienen en ARVI es 

conseguir el apoyo necesa- 

rio por parte de las administracio- 
nes para explicar la situación y sus 
consecuencias en primera perso- 
na a la DG Sante.“España debería 
presionar para solucionar esto”, 
sentencia el gerente de la coope- 

rativa viguesa. 

  

  

  

Presentación ayer en el Cetmar. // Fav 

enfrenta Galicia,como es la recupe- 

ración de las áreas incendiadas. 

El impacto del proyecto se exten- 
derá además a los sectores maris- 

quero y turístico, ya que aportará so- 

luciones para el tratamiento de es- 
tos residuos que se acumulan en las 

playas y aumentan la mortalidad en 

los bancos marisqueros. 

Gestalgar se desarrollará hasta 
2020 con el diseño, desarrollo,cons- 
trucción y validación de un proto- 

tipo móvil de tratamiento de algas 
de arribazón para compostaje. 

El Centro 
Tecnológico de 
Anfaco ingresó 
más de 3 millones 
en proyectos I+D 

REDACCIÓN a Vigo 

El Centro Tecnológico de An- 
faco celebró ayer la reunión de 
su Consejo Rector en el que se 

presentaron los resultados de- 

lo que va de año. Entre enero y 
noviembre ingresaron 3,06 mi- 
llones de euros por los 92 pro- 
yectos de I+D+i desarrollados. 

Por otro lado, el centro pre- 

sentó 45 nuevos proyectos,con 
un presupuesto global de 68,9 
millones, de los cuales se con- 
cedieron 18 proyectos, con un 

presupuesto de 18,2 millones y 

un retorno de 1,8 millones. 

  

La recepción de los 

vehículos en Santiago. // Fdv 

Gardacostas renueva 
su flota de coches y los 
motores de las lanchas 

Gardacostas de Galicia reci- 

bió cinco nuevos coches para 

labores de vigilancia, inspección 

y lucha contra el furtivismo. Se- 
gún la Consellería do Mar, el ser- 

vicio recibirá otros dos más. De 

igual forma, Gardacostas infor- 
mó en su Twitter que también se 

remotorizaron cuatro embarca- 
ciones. 

Pesca convoca ayudas 
para desarrollar nuevos 
mercados en 2019 

El Ministerio de Pesca ha pu- 

blicado en el BOE un extracto 
de la orden de convocatoria de 
subvenciones para desarrollar 

nuevos mercados y mejorar las 
condiciones para la comerciali- 

zación de los productos de la 

pesca y la acuicultura y la reali- 

zación de campañas regionales, 

nacionales o transnacionales de 

comunicación y promoción pa- 

ra 2019. Está dotado con un to- 
tal de 280.000 euros. 

Aetinape pide más 
conexión entre alumnos 
y empresas para sumar 

trabajadores al mar 
La Asociación Española de 

Titulados Náutico Pesqueros 

(Aetinape) celebró en Pasaia su 

XX pleno en el que se mostró un 

interés en normalizar la profe- 
sión pesquera y se reclamó una 

mayor conexión entre alumna- 

do y empresas para fomentar la 
incorporación de nuevos profe- 
sionales a la pesca.
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El arrastre quema los últimos cartuchos 
para reabrir la pesca de cigala en Galicia 
Recurre al director general de Pesca de la UE para solicitar la revisión de la veda 

  

  

E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  

Hace ya casi dos años que esa 

cigala a la que dicen “del día”, la 
que capturaba la flota de arras- 
tre de litoral y la desembarca- 
ba en puerto menos de 24 horas 
más tarde, está prácticamente 
desaparecida del mercado. Y si 
alguna se ha vendido —al mar- 
gen de los 2.000 kilos autoriza- 

dos para estudiar el stock—, se 
ha comercializado de forma ile- 
gal, puesto que en diciembre del 
2016, la UE aprobó un TAC (to- 

tal admisible de capturas) cero 
para esta especie en el calade- 
ro del Cantábrico. Lo hizo tras 
varios años desoyendo el con- 
sejo de los científicos del ICES 
(Consejo Internacional para la 
Exploración del Mar) que clama- 
ban por una prohibición de pes- 
ca dada la situación crítica en la 
que se encontraba el crustáceo. 
Una apreciación con la que 

discrepan los arrastreros de li- 

toral, que no dudaron en sacar 
toda la artillería para demostrar 
que sí hay cigala y que, además, 
cada vez hay más, al menos en 
caladeros como el Pozo de Sisar- 
gas, Pozo de Baldaio, Praia Nova 

o Pozo de Prior, todos ellos en 
la denominada unidad funcio- 
nal 25 (UF 25), que cae en Gali- 
cia. Se armaron con dos campa- 
ñas científicas y en la primera ya 
obtuvieron datos que permitie- 
ron dar con el error que provo- 
caba la visión tan dispar entre 
la ciencia y la experiencia so- 
bre la salud de la cigala. Sostie- 
ne el sector que el ICES hace su 
cálculo sobre todos los buques 
de arrastre del Cantábrico No- 
roeste, independientemente de 
si se dirigen o no al crustáceo, 

de ahí que en la campaña cientí- 
fica realizada por el IEO arroja- 
sen unos rendimientos por hora 
(6,46) similares a los que el ICES 
maneja, pero por día. 

Diez años sin campañas 

Y con toda esa información en 
la mano, asistidos además por 
el hecho de que el consejo del 
ICES se dictó «sin haber reali- 
zado ninguna campaña científi- 
ca en los últimos diez años» sino 
que se basa en «tendencia de ín- 
dices de abundancia de buques 
pesqueros comerciales», están 
tratando de revertir el que se- 
ría el tercer año de veda para la 
cigala en Galicia. 

El arrastre quema sus últimos 
cartuchos, pues la decisión de 

mantener el TAC cero o corre- 

Evolución de la venta ( 
en lonjas gallegas 
de cigala 
*Hasta el 13 de diciembre del 2018 - . 
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girlo se tomará la próxima se- 
mana en Bruselas, en el Con- 
sejo de Ministros de Pesca de 
los días 17 y 18 —quizá también 
el 19—, donde se fijarán los cu- 
pos para el 2019 de las especies 
que se capturan en el océano 
Atlántico. 

Y por eso abordaron en la ca- 
pital belga al director general 
de Asuntos Marítimos y Pesca 

-(DG-Mare), Joáo Aguiar, con sus 
argumentos: que la información 
biológica es incierta, que el es- 

tado de la especie se ha calcu- 
lado en base a las descargas y 
que ni siquiera se ha atendido a 
peculiaridades como si los bu- 
ques pescan en pareja —que no 

2 AAA 
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tienen captura de cigala— o de 
forma individual, como bakas. 
Como tampoco han tenido en 
cuenta los científicos el cambio 
de modelo en la gestión pesque- 
ra, pues, como sostienen desde 
Pescagalicia, justo cuando la es- 
pecie se repartió en cuotas in- 
dividuales por barco los desem- 
barcos comenzaron a bajar drás- 
ticamente. Pero «porque se dis- 
tribuíu linealmente, entre barcos 
que a capturaban e entre os que 
non e estes seguiron sen pescala 
e, por tanto, sen consumir cota», 

aclara Torcuato Teixeira, secre- 
tario xeral de esa organización. 

Por eso, la afirmación de que 
las descargas han caído drástica- 
mente de forma que ya represen- 
tan menos del 1 % no es del to- 
do cierto. Sí lo es si se computa 
toda la flota. Pero se deja apar- 
te aquellas embarcaciones que 
nunca fueron a por cigala, la es- 
pecie escala hasta convertirse en 
la tercera en importancia por vo- 
lumen de capturas, aclaran des- 
de Pescagalicia. 

  

Planas: «Hay que jugar el partido y ganar en Bruselas» 
  

El titular de 
Agricultura y Pesca 
pone el acento en un 
Consejo de Ministros 
crucial para el sector 
  

MADRID / EUROPA PRESS 

El ministro de Agricultura, Pes- 
ca y Alimentación, Luis Planas, es 

consciente de que España se «jue- 
ga mucho» en el Consejo de Mi- 
nistros de Bruselas de la próxima 
semana, donde se fijarán los tota- 

les admisibles de capturas (TAC) 
y cuotas de pesca para el 2019 y 
se pactarán las condiciones de 

  

> aplicación de la obligación de de- 
sembarque, que entrará en vigor 

el próximo 1 de enero. «Hay que 
jugar el partido y ganar en Bru- 

selas la importante negociación 
que empieza este lunes», señaló 
Planas en un encuentro con pe- 
riodistas, organizado por la pa- 
tronal Cepesca. 

Además, las cuotas pesqueras 
deberán establecerse observando 
el rendimiento máximo sosteni- 
ble (RMS), un umbral que amena- 
za con la tijera a especies crucia- 
les para la flota gallega, como es 
la merluza sur, además de la xar- 
da. En la reunión también se fijará 

el marco para aplicar el veto a los 
descartes. En relación a este asun- 
to, Planas recordó que su depar- 
tamento ha hecho un «trabajo ex- 

« celente» para encontrar solucio- 

nes a cada una de las pesquerías. 
Planas prefiere no hablar de 

«tormenta perfecta» la situación 
por la que atraviesa el sector pes- 

quero, aunque subrayó que tanto 
la obligación de desembarco, las 

cuotas pesqueras para el próximo 

año, la consecución del RMS y el 

brexit marcarán el futuro de un 
sector pesquero que cambió «ra- 

dicalmente» en los últimos 5 años. 

inquietud por el «brexib> 

Sobre la salida del Reino Unido 
de la UE, el ministro reconoció la 
«incertidumbre» que impera en 
toda la sociedad e insistió en que 
el Gobierno trabaja en planes de 
contingencia para garantizar el fu- 
turo al sector si no hay acuerdo. 

Planas anunció que el año que 
viene arrancará una campaña que, 

enmarcada en la promoción de 
Alimentos de España, impulsa- 

rá el consumo de pescado como 
parte de la dieta saludable. 

Escasez de tripulantes 

En el encuentro, el secretario ge- 

neral de Cepesca, Javier Garat, sí 

habló claramente de la tormen- 
ta perfecta, que viene aderezada 

con otro grave problema, como 
es el de la escasez de tripulantes 
en España. «Las escuelas están 
llenas, pero luego no se dedican 
a la pesca», dijo Garat, que indi- 

có que los sueldos de titulados, 

pueden oscilar «entre los 150.000 

y los 500.000 euros».     

Los Veintiocho 
aprueban el plan 
plurianual para 
las aguas 
occidentales 
REDACCIÓN / LA VOZ 

Los Veintiocho han aprobado 

en el seno del Coreper (Comi- 
té de Representantes Perma- 

nentes) el plan plurianual de 
pesquerías para las aguas oc- 
cidentales, que afectará tan- 
to a las poblaciones demer- 
sales como de aguas profun- 
das de esa área. Gracias a la 
«actitud constructiva» de 
las tres instituciones —Co- 
misión, Consejo y Parlamen- 
to— el acuerdo podría entrar 
en vigor tan solo ocho meses 
después de que el Ejecutivo 
comunitario hiciera pública 

su propuesta inicial, destacó 
Elisabeth Kóstinger, ministra 
austríaca de Sostenibilidad. 
«Me agrada confirmar que el 
Consejo ha dado un paso im- 
portante más hacia la implan- 
tación total de la reforma de la 
política común pesquera, por- 
que gracias a este nuevo plan 
plurianual, «no solo garantiza- 
remos la sostenibilidad en la 
gestión de las pesquerías, si- 
no que también aseguraremos 
que haya un terreno de juego 

igualitario para todos los pes- 
cadores en todas los calade- 
ros comunitarios», añadió la 
ministra austríaca. 

El reto de los descartes 
Las aguas occidentales consti- 

tuyen todo un reto para la ges- 
tión pesquera, puesto que los 
más importantes stocks de de- 
mersales (peces que viven cer- 
ca del fondo del mar) se ex- 
plotan en pesquerías mixtas y 
donde más problemas pueden 
causar las especies de estran- 
gulamiento (choke species), ad- 
mite la UE. En este sentido, el 
plan plurianual acordado «in- 
corpora todas las poblaciones 
relevantes —fauna de demersa- 
les y de aguas profundas— en 
un solo programa de gestión, 
garantizando así un enfoque 
sostenible y otorgando a los 
pescadores y Estados miem- 
bros una mayor flexibilidad», 
explica el Consejo en un co- 
municado. 
Además, las especies objeti- 

vo —que son alrededor del 95 
% de los desembarques—, se 
gestionarán de acuerdo con el 

principio de rendimiento má- 
ximo sostenible (RMS), que es 
una de las piedras angulares de 
la PCP reformada, y deberán 
fijarse dentro de un rango de 

valores de mortalidad por pes- 
ca. El plan incorpora también 
medidas de salvaguarda para 
recuperar stocks si estos caen 
por debajo de límites biológi- 
cos seguros y deja margen pa- 

ra limitar o vedar la pesca re- 
creativa cuando los científicos 
lo crean oportuno.
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Innovación en el sector atunero 
  

Una empresa de Nigrán lanza un nuevo 
sistema satelital para detectar bancos de atún 
Marine Instruments comercializará “MarineView”, un servicio integral para ayudar a localizar 
el mejor caladero » Ofrece recomendaciones semanales de la mano de expertos de AZTI ' 

   

    

   

        

   

   

  

   

   
    

   

    

   

   

  

      

        

         

     
       

    

    

   
   
   
    
    
     

  

ADRIÁN AMOEDO = Vigo 

La pesca de atún se ha 
convertido en una de las 

especialidades en los de- 

sarrollos de Marine Instru- 

ments.La firma de Nigrán 

ayuda a los armadores a 

localizar a esta especie al- 

tamente migratoria y, a 

partir de enero, lo hará 

con una nueva innova- 

ción: Marine View, un servi- 

cio integral que recoge imá- 

genes satelitales, las analiza y 
las. envía a los buques para re- 

ndar las mejores zonas de 

.La herramienta, que cuenta 

con la colaboración del centro:tec- 

nológico vasco AZTI, se suma a sus 

otros desarrollos en el sector del 

atún: las boyas satelitarias de locali- 

zación y seguimiento de objetos flo- 

tantes a la deriva (FADs) y al Tuna- 

drone,el vehículo aéreo no tripula- 

do para la detección de atún a 

banco libre que será 

lanzado en 

los próximos 

meses. 
La compa- 

nía que dirige 

Gabriel Gómez 
Celaya explica 

que se trata de un 

“sistema de infor- 

mación Oceanográ- 

fico” con el que bus- 
can que los patrones 

puedan*tomar decisiones en el me- 

nor tiempo posible para que se pue- 

dan dedicar a lo que realmente im- 

porta, pescar”.Así,MarineView es un 

software de visualización intuitivo y 
de fácil manejo que estará en una 

FAO concluye en 
Vigo la segunda tanda 
de formación de 
inspectores pesqueros 

“Es vital mantener y 
reforzar la cooperación 
con países amigos”, 
señaló López Veiga 

REDACCIÓN # Vigo 

El segundo curso de formación 

sobre el “Fortalecimiento de capa- 

cidades para la aplicación del 

Acuerdo sobre Medidas del estado 
Rector del Puerto (PSM)” organiza- 

do por la FAO concluyó ayer en Vi- 

go. Inspectores de Guinea, Maurita- 

nia y Madagascar participaron a lo 

largo de veinte días recibiendo for- 

mación teórica y práctica de la ma- 

no de Gardacostas de Galicia, del 

TIA E! 

de clorofila, 

Satélites de la Unión Europea y de la 

NE Tee 

ID E 

recogen datos que los expertos de Marine 

instruments y AZTI procesan 

as corrientes 

, es decir, todo 

AA 

La empresa ideó un 
software intuitivo y 
de fácil manejo para 
instalar en los buques 

zar concentraciones 

Los atuneros reciben la informa- 

ción y a través de una consola 

en el puente con un software 

intuitivo. Ahí pueden 

comprobar los datos 

y decidir dónde 

MarineView, 
nuevo 

desarrollo 

de Marine 
Instruments 

    

  

Los datos llegan a lo: 

pesca. 

consola desarrollada 

especialmente para 

este cometido. 

El funcionamiento 

es sencillo y comienza 

con la recogida de datos 

a través de los satélites tan- 

to de la Unión Europea co- 

mo de la Administración Nacio- 

nal Oceánica y Atmosférica 

(NOAA, por sus siglas en inglés) nor- 

teamericana. Los datos llegan a un 

servidor instalado en la sede de Ma- 
rine Instrumentes y posteriormente 

expertos de la firma y de AZTI los 
procesan y analizan para localizar 

concentraciones de clorofila, contro- 

lar las corrientes o la temperatura, es 

  

   

  

  

Los inspectores y asistentes ayer al acto en el Puerto. // Fdv 

cuerpo de Inspección Pesquera de 

la Secretaría General de Pesca, ex- 
pertos de FAO y la Comisión Euro- 

pea, OMI,EFCA e ITLOS (Internatio- 

nal Tribunal Law of the Sea). 

En el acto estuvieron el presiden- 

te del Puerto de Vigo, Enrique C.Ló- 
pez Veiga, acompañado por el Em- 

bajador de la República de Mauri- 

tania,Sidi Alyel Delegado territorial 

de la Xunta de Galicia en Vigo, lgna- 
cio López-Chaves; y el Cónsul Ho- 

norario de Madagascar, Jorge Cam- 

pins.López Veiga recordó que“para 

el Puerto es vital mantener y refor- 

zar la cooperación con países ami- 

gos” y que la lucha contra la pesca 

ilegal“es una obligación de todos”. 

   s servidores de Marine 

Instruments en Nigrán y son actualizados ' 

diariamente. De ahí son enviados a los 

atuneros. Desde AZTI también 

preparan recomendaciones todas 

las semanas útiles para la 

decir, todo aquello que afecta al 

comportamiento del pescado. 

Una vez procesados son envia- 

dos a los buques (de una manera 

automática),donde a través del nue- 

vo software pueden definir mejor sus 

labores de pesca, ya que además per- 

mite combinar la información ocea- 

nográfica con la de las boyas sa- 
telitarias, Por parte de AZTI 

también elaborarán reco- 
mendaciones semana- 

les que “ayudarán al 

usuario a determinar 
las mejores zonas de 
pesca”en base a las 

condiciones ocea- 

nográficas.Y es que 
el fin último es el de 

“mejorar la eficien- 

cia y la sostenibili- 

dad de la actividad”. 

“Watching Man Pro” 
Por otro lado, Marine Ins- 

truments es una de las tres em- 

presas homologadas por el Gobier- 
no británico para instalar el sistema 

de monitorización pesquera de la 

firma nigranense, el Watching Man 

Pro, en sus barcos.“Se trata de un 

plan ambicioso y entre énero y fe- 

brero comenzará el proceso”, expli- 

can desde la firma. 

La empresa de Nigrán compiten 

con una eslovena y otra británica pa- 
ra llevar los equipos a lo más de 

2.500-barcos que componen la flo- 

ta,aunque en una primera acometi- 
da se equiparán 750.El sistema ya 

fue testado con éxito en Galicia en ' 
un programa auspiciado por la Xun- 

ta en la reserva de Os Miñarzos. Allí 

120 barcos fueron equipados con el 

Watching Man Pro. 

PSOE, Podemos 
y PP aprueban 
la búsqueda de 
medidas para - 
paliar los descartes 

AGENCIAS w Madrid 

PPPSOE y Unidos Podemos 
han mostrado en el Congreso 
su conformidad a explorar una 

flexibilización para la flota pes- 

quera de cara a su obligación 

de desembarque y en los inter- 

cambios de cuotas de especies 

dentro de los planes de gestión. 

Las tres formaciones han apo- 

yado en la Comisión de Agricul- 
tura, Pesca y Alimentación re- 

clamar al Gobierno,en función 

de las soluciones técnicas y las 

investigaciones que se realicen, 
un plan de apoyo al sector del 
mar afectado por la nueva nor- 

mativa europea que obliga al 

desembarco de la totalidad de 
las capturas. 

Este plan de apoyo debería 

abordar“una mayor flexibilidad 

_ en la obligación de desembar- 
que y en los intercambios de 

cuotas de especies dentro de 

los planes de gestión”. 

“No se puede perder el com- 

ponente social de la Política 

Pesquera Común. Estas medi- 

das tienen que ser realistas y en 

base a la realidad social de mu- 
chas partes de España que po- 

dría verse gravemente perjudi- 

cadas si no se contemplan es- 

tas medidas de excepcionali- 

dad”, ha reclamado el diputa- 

do del PP Joaquín María García 
Díez, que ha defendido el texto 

en el Congreso. 
El documento también pide 

avanzar en la investigación y 

aplicación de técnicas selecti- 

vas que permitan una reduc- 

ción, minimización y desapari- 

ción de capturas no deseadas, 

especialmente de las llamadas 

especies de estrangulamiento, 

y dotar así partidas presupues- 

tarias para estos estudios. 

Planas anuncia una campaña 
para levantar la caída en el 
consumo de pescado en España 
El ministro de Pesca advierte que el país “se juega 
mucho” en la negociación de cuotas en Bruselas 

A.A. / AGENCIAS u Vigo / Madrid 

El ministro de Agricultura, Pes- 

ca y Alimentación, Luis Planas, 

anunció ayer que su Departamen- 

to iniciará el próximo año una 
campaña para impulsar el con- 

sumo de pescado como parte de 

la dieta saludable. Enmarcada en 

la promoción de Alimentos de Es- 

paña, la medida intentará reverti- 

rá la tendencia negativa del con- 

sumo de pescado en el país, que 

en la última década cayó un 11%. 

En un acto organizado por la 

Confederación Española de Pes- 
ca (Cepesca), Planas alertó tam- 

bién de que España"se juega mu- 

cho” en el Consejo de Ministros 

de Bruselas de la próxima sema- 

na donde se tratará sobre los TAC 

y las cuotas pesqueras para 2019. 

Allí además se debatirá la aplica- 
ción de la obligación de desern- 

barque, que entra en vigor a par- 

tir del 1 de enero. Planas señaló 

que su Departamento ha realiza- 

do un “trabajo excelente” para en- 

contrar soluciones a cada una de 

las pesquerías.
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El arrastre perdería la mitad de sus o 
ingresos si tiene que cambiar de malla 
AZTI concluye que usar una abertura de 10 centímetros sería inviable para las empresas 

  
E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  
Cuando el arrastre conoció el 
reglamento de medidas técnicas 
que lanzó la Comisión Europea 
no tardó en augurar que la aper- 
tura de malla que proponía para 
el aparejo con el que se capturan 
rapes, merluzas, cigalas, gallos y 
otras variedades que viven en el 

fondo no permitiría capturar otra 
«especie» más que agua. Pero si 
esa percepción se sustentaba úni- 
camente en la intuición que da la 
experiencia, ahora su tesis dispo- 
ne ya de un respaldo científico, el 
aval que ahora exige Bruselas pa- 
ra conceder los deseos del sec- 
tor. Esa credencial se la ha expe- 
dido AZTI, el centro tecnológi- 

co del País Vasco, donde Esteban 
Puente, investigador del Proyecto 
Mendes, ha puesto cifras a lo que 
supondría aumentar la abertura 
de la malla de 70 milímetros, co- 

mo está ahora, a los 100 que su- 
giere Bruselas. 

Y la constatación de los cien- 
tíficos es que no se pescaría so- 
lo agua, pero casi. Según el estu- 
dio, esa abertura de malla en la 
red haría caer en más de la mitad 
los ingresos de los arrastreros. Lo 
expuso ayer Puente en Marín, en 

el marco de la jornada sobre El 
Futuro de las OPP: Innovación y 
Competitividad, promovida pre- 
cisamente por una de esas orga- 
nizaciones de productores pes- 
queros, la local: Opromar. 
AZTT abordó esta investigación 

cuando el equipo estudiaba fór- 

mulas para minimizar las captu- 
ras no deseadas en el Cantábrico. 
A instancias de la Secretaría Ge- 
neral de Pesca, ese proyecto se 
amplió para conocer el impacto 
que tendría en el sector y en los 
stocks la malla de 100 milímetros 
que quiere implantar Bruselas. 

¿El resultado? Excelente para 
evitar descartes; tanto, que inclu- 
so caerían drásticamente las cap- 
turas comerciales. Por eso, «sería 

una medida excesiva de cara a la 
sostenibilidad económica», ex- 
plica Puente, que, abunda, «afec- 
taría de forma muy negativa a la 
viabilidad de las empresas». Es 
más, «la actividad de las compa- 

ñías pesqueras se pondría seria- 
mente en cuestión y sería invia- 
ble tanto en el corto como en el 
largo plazo», sentenció. 

Las conclusiones del Proyecto 
Mendes ya han sido trasladadas 
alas instituciones europeas para 
tratar de «modular de una mane- 
ra objetiva el impacto que tendría 
una decisión de este tipo». 
-No es la única alegación con- 

tra el cambio de malla. El Con- 
sello Galego de Pesca también ha 
hecho llegar su oposición a esa y 
otras medidas que figuran en un 
reglamento que ahora está en fa- 
se de aprobación. 

Supervivencia de las rayas 

' Sobre varias mesas en Bruselas 
está también el resumen del Pro- 
yecto Descarsel, abordado por el 
TEO con objeto de analizar la alta 
supervivencia de las rayas. Una 
investigación liderada por Xu- 

lio Valeiras, del Oceanográfico 
de Vigo, demostró que los ejem- 
plares de esa especie, con una 
correcta manipulación, pueden 
ser liberados después de haber 
quedado atrapados en el aparejo 
sin que eso signifique su muer- 
te. Esa comprobación, que ya ha 
sido validada y aceptada por la 
Comisión Europea, ha sido deci- 
siva para excluir a la raya de la 
obligación de desembarco por lo 
mismo que se eximió a la cigala: 

Los científicos han demostrado la alta supervivencia de la raya. X. C. GIL 
  

su alta supervivencia. Así que, al 
menos durante un par de años, 
el sector no tendrá la obligación 
de desembarcar la raya que cap- 
ture y descontarla de las demás 
especies si no se dispone de cuo- 
tas para ella. 

Valeiras destacó que Descarsel 
es ejemplo de éxito de colabora- 
ción entre sector, Administracio- 
nes y científicos ya que «consi- 
guió resultados positivos para el 
pescador y para los stock». 

Jealsa reafirma su 
apoyo a la pesca 
sostenible al unirse 
a una fundación 
internacional 

RIBEIRA / LA VOZ 
El grupo Jealsa ha sido el últi- 
mo miembro en incorporarse 
ala International Pole 8% Line 
Foundation (Ipnlf), una enti- 
dad sin ánimo de lucro com- 
prometida con el desarrollo 
y el apoyo a las cadenas de 
suministro y a las pesquerías 
responsables de captura de 
atún en línea. 

La compañía, con sede en 
Boiro (A Coruña), se abaste- 
ce de túnidos capturados en 
todo el mundo con múltiples 
tipos de artes. Aunque tam- 
bién se abastece en el Índico 
y el Pacífico, en lo que respec- 
ta a los productos proceden- 
tes de la pesca con caña y lí- 
nea el océano Atlántico cons- 
tituye el principal origen, y el 
bonito es la principal especie. 

Mejorar la gestión 

La directora de sustentabili- 
dad de la empresa, Ángeles 
Claro, explicó que «en Jeal- 
sa estamos comprometidos 
con la sostenibilidad a largo 
plazo, tanto de la pesca como 
de las comunidades pesque- 
ras». En este sentido, Ángeles 
Claro comentó que las alian- 
zas con entidades como Ipnlf 
«son esenciales para nosotros 
porque podemos trabajar jun- 
tos para mejorar la gestión de 
las pesquerías». 
Además, el grupo muestra 

aún más su compromiso a tra- 
vés de la creación de una in- 
dustria de economía circular 
que valora los subproductos 
generados por sus actividades.   

  

Long Hope intensifica sus acciones 
a las puertas del juicio en Oslo que 
decidirá sobre su derecho a pensión 
  
REDACCIÓN / LA VOZ 

Una capital para un momento 
crucial en sus reivindicaciones. 

Madrid fue ayer escenario de la 
manifestación número 105 en cua- 
tro años de Long Hope, la asocia- 
ción que agrupa a los marineros 

retirados que trabajaron en bu- 

ques mercantes noruegos sin ge- 
nerar derecho a pensión de ju- 
bilación. Una protesta con tres 

paradas: ante el Congreso de los 
Diputados, ante el Ministerio de 

Asuntos Exteriores y delante de 
la Embajada de Noruega en Espa- 

ña. En todas esas plazas los afec- 
tados exigieron que se les reco- 
nozca el derecho que tienen a re- 
cibir una indemnización que Oslo 
le niega porque mientras estaban 
de alta no tenían fijada su resi- 
dencia en el país, aunque eso no 

- les eximió de pagar impuestos. 

  Los exmarineros —unos 
10.000 afectados gallegos— exi- 
gieron «feitos.concretos» y no 
solo «boas palabras» para que 
su causa llegue a buen puer- 
to. Una causa que, recuerdan, 
la misma Comisión de Peticio- 
nes de la Unión Europea calificó 
de «inxustiza social grave». Fue 
esa misma institución la que su- 

girió que Oslo y Madrid firma-. 
sen un convenio bilateral para 
arreglar la situación del colecti- 
vo, medida que Long Hope vol- 

vió a poner encima de la mesa 
tras el cambio de Gobierno en 
España, del que están esperan- 
do todavía respuesta. 

Un paso más hacia Estrasburgo 

Que hayan llevado pancartas y 
consignas a Madrid obedece a 

que se está en un momento muy 

  
La protesta de los exmarineros tuvo una parada frente al Congreso de los Diputados. 

importante, dado que falta poco 
más de un mes para que se ce- 
lebre en Oslo el juicio por la vía 
de lo Social en el que se atende- 

rán sus reclamaciones de pen- 

sión. Esto acerca a los afectados 
un poco más a su objetivo últi- 
mo: el Tribunal Europeo de De- 
rechos Humanos de Estrasburgo. 

Están convencidos de que en es- 

ta instancia ganarán su deman- 
da. Claro que para llegar a esas 
salas antes hay que agotar la vía 
judicial-en Noruega que, eso sí, 
dan por perdida.
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Opromar y Azti, contrarios al cambio de 
la malla de pesca que pretende Bruselas 
Es una de las conclusiones de la jornada sobre Organizaciones de Productores Pesqueros 
impulsada por la Organización de Productores de Pesca Fresca del Puerto y Ría de Marín 

REDACCIÓN » Marín 

Las conclusiones del “Proyecto 

Mendes.Aproximación integral a la 

minimización y manejo de captu- 
ra no deseada de la flota española 
de arrastre en aguas del Golfo de 
Bizkaia y Noroeste Ibérico” no de- 
jan lugar a dudas: el cambio del ta- 
maño de la malla de copo de 70 a 
100 milímetros que plantea Bruse- 
las es totalmente inviable para el 

sector del arrastre, ya que merma 
en más del 50% sus ingresos.Así de 
concluyente fue el investigador de 
Azti Tecnalia, Esteban Puente,en la 

jornada sobre Organizaciones de 
Productores Pesqueros (OPP) im- 
pulsada por Opromar y que tuvo 

r ayer en Marín. 
que señaló que el proyecto, 

ñado inicialmente para el ma- 
nejo de capturas no deseadas,“por- 
que no interesan ni medioambien- 
talmente, ni económicamente”, fue 
ampliado a petición de la secreta- 
ria general de Pesca que quería sa- 
ber el impacto que tendría en el 

sector y en los stocks la malla de 

100 milímetros que quiere implan- 
tar Bruselas. Un tema que la Comi- 

sión ya incluyó en un borrador de 
medidas técnicas para las pesque- 
rías europeas y que está ahora mis- 
mo en fase de aprobación. 

A este respecto, el investigador 
de Azti destacó que los resultados 
son claros:“Sería una medida exce- 
siva, de cara a la sostenibilidad de 
la actividad ysi bien es cierto que 
tendría una incidencia en la reduc- 
ción de los descartes, también re- 
duciría muy drásticamente la cap- 
tura comercial. Esto, evidentemen- 
te,afectaría de forma muy negativa 

a la viabilidad económica de las 
empresas”. 

Esteban Puente fue tajante: “Si 
e” esta medida, la activi- 
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El gerente de Opromar habla ante la conselleira de Mar, la alcaldesa y el presidente del Puerto. // S.A. 

dad de las empresas se pondría se- 
riamente en cuestión y sería invia- 
ble, tanto en el corto como en el 
largo plazo”. Por ello, señaló que la 
información obtenida ya se ha 
aportado a los foros europeos pa- 

ra“modular de una manera objeti- 

va el impacto que tendría una de- 
cisión de este tipo”. En este senti- 
do, incidió en que, a partir de las 
pruebas experimentales realizadas 
en el mar, “podemos concluir que 
si se implanta la malla mínima de 
100 milímetros (frente a los 70 ac- 
tuales) la actividad sería inviable 
económicamente por una drástica 

bajada de las capturas comercia- 
les, lo que provocaría una reduc- 
ción de prácticamente el 50% en 
los ingresos de la empresa”. 

Por su parte, Xulio Valeiras, del 

Centro de Vigo del Instituto Espa- 
ñol de Oceanografía, compartió las 

Ponte Caldelas lanza la 
campaña “Que ningún niño 
quede sin regalo de Navidad” 
Participan 51 chicos de 26 familias vulnerables 

REDACCIÓN = Ponte Caldelas 

Que ningún niño de Ponte Cal- 

delas quede sin regalo por Navi- 
dad, es el objetivo central de una 

campaña impulsada por el Con- 
cello a través de sus Servicios So- 
ciales.A día de hoy ya están par- 
ticipando 51 chicos pertenecien- 
tes a 26 familias vulnerables. 

La campaña está dirigida a ni- 
ños de 0 a 18 años y hace un es- 
fuerzo inclusivo a favor de las fa- 
milias con las que vienen traba- 

jando habitualmente los servicios 

sociales comunitarios, aunque es- 

tá abierta a las solicitudes que se 

presenten. El único requisito es 
cumplir el baremo de emergen- 
cia social acreditando la situa- 
ción socioeconómica. Las fami- 
lias interesadas pueden aún pre- 
sentar sus solicitudes hasta ma- 

ñana, viernes. 

“Ningún niño sin regalo” con- 
siste en el reparto de cheques de 
compra por valor de 50 euros por 

niño.a las familias. Los cheques 

solo son válidos para la compra 
de juguetes, ropa, libros o produc- 
tos de cuidado personal.Además 
se exige que deben emplearse en 
el comercio local de Ponte Cal- 
delas. 

conclusiones del “Proyecto Descar- 
sel”, también realizado en colabo- 
ración con Opromar, que abordó la 

alta supervivencia de las rayas en 
la pesquería de arrastre de Galicia. 

Valeiras reconoció la importancia 

de los datos extraídos del estudio, 

que confirman este alto nivel de su- 
pervivencia,“que fueron validados 
y aceptados por la Comisión Euro- 

pea, lo que implicó la aprobación 
de medidas de flexibilidad con res- 
pecto a la raya. Así que ya no es 
obligatorio descargarla,sino que se 
puede liberar viva al mar” Valeiras 
precisó que “Descarsel” constituye 
“un ejemplo de éxito de colabora- 
ción entre sector,administraciones 
y científicos” ya que,continuó,“con- 

siguió unos resultados positivos pa- 
ra el pescador y los stocks”. 

Previamente al bloque de inves- 
tigación, intervinieron en el acto el 

director gerente de Opromar, Juan 
Carlos Martín Fragueiro; el presiden- 
te de la Autoridad Portuaria de Ma- 

rín, José Benito Suárez; la alcalde- 
sa, María Ramallo, y la conselleira 
del Mar, Rosa Quintana. Precisa- 

mente ésta última apostó en su in- 

tervención por el refuerzo de las es- 
tructuras de las Organizaciones de 
Productores Pesqueros (OPP) “da- 
do que comparten con la Adminis- 
tración gallega un cambio en la 
mentalidad gestora para conseguir 
la sostenibilidad de los recursos”. 

Quintana se refirió asimismo al tra- 

bajo de las OPP como clave dentro 
de un sector innovador:“Se ponen 

al servicio de la pesca y de la ali- 
mentación para mejorar la comer- 

cialización de los productos del 
mar, reducir el impacto ambiental 
y aumentar los rendimientos eco- 

nómicos de los productores”. 

Xornada informativa da IXP 
Ribeiras do Morrazo no 
Pazo da Cultura de Pontevedra 
Terá lugar mañán, as 19.30 horas 

REDACCIÓN = Vilaboa 

A Asociación Galega de Viticul- 
tura (AGV) levará a cabo unha xor- 
nada informativa no Concello de 

Pontevedra destinada a todas as 

persoas viticultoras da IXP Ribeiras 

do Morrazo para explicar polo miú- 

do os procesos de control e certifi- 

cación na produción de uva,o pre- 
go e condicións da IXP Ribeiras do 

Morrazo e todos os procesos admi- 
nistrativos para pór en marcha ade- 
gas ou cooperativas dentro da IXP 

A Charla será mañán, venres,ás 
19.30 hpras na sala 3 do Pazo da 
Cultura e será impartida polo enxe- 

ñeiro técnico agrícola e técnico de 
explotacións vitícolas, Luís Quintei- 

ro. 

Esta xornada levada a cabo po- 
la AGV está dentro do convenio 

que a debandita asociación man- 

tén coa Deputación provincial de 

Pontevedra para recuperación de 
castes de vide autóctonas, a actua- 

lización do Rexistro Vitícola Gale- 

go, a difusión do Prego de condi- 

cións da IXP Ribeiras do Morrazo 

e aspectos técnicos de plantacións 
e cultivo de vide e conta coa cola- 

boración da Federación de Furan- 

Cheiros, Loureiros, e Viticultores de 

Pontevedra. 

Sanmartín explica 
en el pleno las 
gestiones para 
poner un ascensor 
en el Museo 
Los populares apoyan 
la moción de Marea e 
indican que el proyecto 
“ya está en marcha" 

REDACCIÓN = Marín 

Al introducir una enmienda 
en la moción, el gobierno local 

de Marín aceptaba la propues- 
ta de Marea de Marín en la que 
demanda la instalación de un 
ascensor en el Museo Manuel 
Torres y la elaboración de un 

plan de movilidad para el mu- 

nicipio. Una iniciativa similar 
fue aprobada por unanimidad 
en la primera parte de este 
mandato. En este punto, la edi- 

la de Benestar Social, Marián 
Sanmartín,indicó que“se están 
dando todos los pasos necesa- 

rios para poder llevarlo adelan- 
te”, una vez encargado un pro- 
yecto para el ascensor. 

“El equipo de gobierno está 
trabajando en hacer viable esta 
actuación que vemos muy ne- 

cesaria, ya que es obvio que el 
Museo necesita accesibilidad”, 
indicó la edila, quien hizo un 

repaso a todas las gestiones y 
reuniones con la comunidad 
de vecinos del edificio sobre es- 

te asunto.Sanmartín indicó que 

cuando se comenzó con este 
tema, el Concello necesitaba la 
aprobación por mayoría de la 

junta de propietarios, ya que 
afectaba a la modificación de 
la estructura del inmueble, y si 
bien a día de hoy ya no es ne- 
cesario porque la legislación ha 
cambiado, el Concello quiere 

seguir contando con la aproba- 
ción de los vecinos. 

La propuesta de Marea, ade- 
más de la instalación de un as- 
censor en el museo, pedía la 

elaboración de un plan de mo- 
vilidad. 

En el pleno celebrado en la 
noche de ayer, el PP (con ma- 
yoría en la corporación) tam- 
bién se declaró dispuesto a 
apoyar la moción presentada 

por el BNG relativa al sector 
eléctrico, y las tasas que pagan 
los gallegos pese a soportar sus 
principales instalaciones. 

El grupo de gobierno recha- 

zaba en cambio otras dos mo- 
ciones del BNG, las relativas a 

una modificación en la Lei de 

Portos de Galicia y a la celebra- 
ción del 40 aniversario de la 
Constitución española, en la 

que se instaba a la corporación 

municipal a pronunciarse a fa- 

vor de la supresión de la mo- 
narquía, por ser una institución 
anacrónica y antidemocrática” 

y en defensa de un sistema de- 

mocrático y republicano. El se- 
gundo punto de esta moción 

propone el reconocimiento de 

Galicia como nación, que tam- 

poco contó con el respaldo del 
grupo mayoritario.
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Vigo, capital mundial de la pesca 
  

Conxemar defiende una ampliación extra 
del Ifevi en 2021 para ser aún más global 
» Bruselas, Qingdao y Boston, rivales de la feria gallega, también han ampliado espacios 
» La asociación reivindica de nuevo una mejora en los accesos para evitar los atascos. 

LARA GRAÑA a Vigo 

Conxemar batió en su última edi- 
ción todos los registros y logró, se- 
gún su presidente, José Luis Freire, 
ejecutar una larga ambición: el sor- 

passo a la feria de Boston, la Sea- 

food Expo North America. Lo logró 

gracias a un doble viento de cola: la 

trayectoria ascendente —a nivel glo- 

bal- de la industria de elaborados 

de productos del mar y la amplia- 
ción del recinto ferial de Vigo en 
5.000 metros cuadrados.Con este úl- 
timo empujón dio cabida a un cen- 

tenar de empresas expositoras que 

se habían quedado fuera en las tres 
últimas ediciones por falta de espa- 

cio. En total, la pasada feria contó 

con 742 stands de 48 países, la asis- 
tencia de más de 35.000 profesiona- 
les y un volumen generado de ne- 

gocio de en torno a 2.000 millones 
de euros.Pero la organización quie- 

re más.Según el editorial publicada 
en la última revista Conxemar, el lfe- 
vi debería ampliarse de nuevo para 

la vigésimo tercera edición.*“Si se 
confirma la demanda debería pre- 
verse y dotarse una nueva amplia- 

ción para la edición de 2021”, reza 
textualmente la publicación. 

En opinión de la dirección de la 
feria, “un evento 
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E 

  

  
Aspecto del Ifevi durante la segunda jornada en la última edición de Conxemar. // Ricardo Grobas 

yo).La que se celebra en China (iti- 

nerante, últimamente se celebra en 
Qingdao) está al alza por el peso 
que ha adquirido tanto la industria 

transformadora local como por el 

aumento del consumo de proteína 
marina en el país (y el chino es un 

mercado de más 
de estas caracte- de 1.300 millo- 

Caca Vigo batió boicot pde at 
altura y es nece propiciado desde la ya logró evitar en 

próximas edicio empresa queorganiza Poluda de Der 
nes sigamos su- la Seafood de Bruselas  sified Communi- 
mando”, máxi- 
me teniendo en 

cuenta que —continúa—“los profe- 

sionales solo visitan dos o máximo 
tres ferias al año”.La de Boston es 

la que arranca el ciclo anual de es- 
te tipo de eventos,en marzo,aunque 

esla de Bruselas la de mayor dimen- 

sión y trascendencia global (en ma- 

cations, misma 

empresa que or- 
ganiza las ferias de Bruselas y Bos- 
ton, que durante tres años trató de 
boicotear la cita de Vigo con una 

convocatoria casi paralela en Bar- 
celona. Al cuarto intento desistió y 
en 2015 la canceló definitivamente. 
“La feria prosigue el editorial- su- 

pone una inyección económica im- 

portantísima y hace posible que, en 
vez de desplazarse los profesiona- 
les del sector español al extranjero, 

sean los profesionales extranjeros 

los que vengan a España”. 

Más internacional 
La ambición pasa por consolidar 

el carácter global de Conxemar, y 
responder asimismo a las estrategias 
de los eventos rivales. A la de Bos- 
ton asistieron en la pasada edición 

unas 22.000 personas, según su or- 

ganización, aunque contó con 1.341 
expositores de 57 países. Más global 
todavía es la de Bruselas,con stands 

de 78 nacionalidades y presencia 
directa de algunos de los mayores 
players globales.La colosa tailande- 

sa Thai Union, propietaria de mar- 

cas como Chicken of the Seas (con 
gran presencia en Estados Unidos); 
Tri Marine, una de las grandes refe- 

rencias globales en túnidos; Russian 

Fishery punta de lanza de la reno- 
vación pesquera auspiciada por el 
Kremlin; Cermaq,subsidiaria de Mit- 
subishi (quinto grupo mundial por 
facturación)... Estas firmas partici- 
pan en las ferias de Bruselas y Qing- 
dao, pero no -de momento- en la 

deVigo.Todas ellas (Bélgica, Estados 
Unidos y China) ampliaron su espa- 

cio expositivo en los dos últimos 
años. 

Además de la ampliación del Ife- 

vi Conxemar ha vuelto a reivindicar 

la necesidad de mejorar los acce- 

sos al recinto ferial, aunque en este 

caso lo considera un asunto“urgen- 

te” que resolver antes de la edición 

de octubre de 2019.“Mejorar los ac- 
cesos es de máxima importancia pa- 

ra evitar las demoras de entrada o 
salida en horas de apertura y cierre, 
con embotellamientos muy grandes 
que pueden llegar a ser de horas”, 
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Contigo, cada día más 

    

Londres negocia 
ya acuerdos 
comerciales 
con doce países 

REDACCIÓN « Vigo 

“El Gobierno del Reino Uni- 
do ha realizado consultas sobre 
posibles acuerdos comerciales 
con los Estados Unidos, Austra- 
lia y Nueva Zelanda, y sobre la 
posible adhesión al Acuerdo In- 
tegral y Progresivo para la Aso- 

ciación Transpacífico ”. Así de 
contundente ha explicado es- 
ta semana Seafish ( organismo 
público que reúne a la indus- 
tria pesquera del país) los mo- 

vimientos del país de cara al fu- 
turo post-Brexit.“Los acuerdos 

comerciales son críticos para 

asegurar que se minimicen las 

barreras comerciales y se man- 
tengan bajos los aranceles de 
importación” señalaron desde 
Seafish. 

La periodista de 
“ FARO Lara Graña, 
finalista en los “II 
Premios Cepesca” 

REDACCIÓN a Vigo 

La Confederación Española 

de Pesca (Cepesca) ha selec- 

cionado a la periodista de FA- 
RO Lara Graña como una de las 
tres finalistas en la II Edición de 

los Premios de Periodismo Sec- 
tor Pesquero Español en la ca- 
tegoría Periodistas - Difusión 
Sector Pesquero Español.Lo ha 
hecho por el artículo China 

eclosiona en caladeros históri- 
cos de la flota gallega y pesca 
un 800% más en 5 años.La en- 

trega de los galardones se cele- 
brará el 10 de enero en la sede 

del Ministerio de Agricultura, 

Pesca y Alimentación, en un ac- 

to que contará con la asisten- 

cia del ministro Luis Planas. 

  

La protesta, en Madrid. //E.P. 

Exmarineros españoles 
exigen “justicia social” 
al Gobierno y que actúe 
frente a Noruega 

La asociación de ex marine- 

ros españoles en Noruega Long 
Hope exigieron ayer frente al Mi- 

nisterio de Asuntos Exteriores 
“justicia social” al Gobierno de 

Pedro Sánchez y que actúe fren- 

te al Ejecutivo noruego, al que 

* reclaman el pago de las pensio- 

nes por haber trabajado en bar- 

cos de este país entre 1948 y 
1994.Su portavoz Alberto Paz re- 
clamó que*“se cumplan las pro- 
mesas” del Gobierno.
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A veinte días del fin de los descartes 
la flota aún teme acabar «estrangulada» 
Armadores plantean en Burela dudas sobre las bolsas estatales para cubrir déficits 
  
S. SERANTES, E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 

A veinte días de que no puedan 

devolver al mar ninguna especie 
regulada por topes de capturas o 
cuotas, la flota aún teme que algu- 
na especie pueda «estrangularla», 
impidiéndole salir al mar. «Segue 
habendo moitas incertezas, dúbi- 
das», apunta Sergio López, geren- 
te de la Organización de Produc- 

tores Pesqueros de Lugo, sobre 
cómo compensar especies que 

pescan involuntariamente con 

otras que realmente les intere- 

san. Sobre el papel, las posibles 

soluciones a los «flecos pendien- 
tes» están encima de la mesa, pe- 

ro en el sector no tienen claro có- 
mo se aplicarán. 

Así se explica el «intenso de- 
bate» que suscitó la obligación 

“+ de desembarque en un foro que 
se celebró ayer en Burela. Espa- 
ña ha resuelto diferentes aspec- 

tos, y otros los consulta con el sec- 
tor. Armadores de palangreros de 
fondo y de superficie coinciden 
en cuestionar el criterio para for- 
mar las bolsas de cuotas para cu- 
brir los déficits de cuota. Creen 
que la retención lineal del 7% a 
principios de año «non é a máis 
axeitada» porque de partida redu- 
ce opciones de las especies que 
les interesan. «Prefiren que non 
todas se reteñan na mesma por- 
centaxe», explica López. A la ho- 
ra de pagar posibles excesos de 
capturas, lo que llaman flexibili- 
dad interespecies, proponen es- 
tablecer valores, extender fórmu- 
las compensatorias que propicien 
un equilibrio similar al de la ca- 
balla con el jurel. 

Porque el tiempo se ha echado 
encima, los armadores transmitie- 
ron a la subdirectora española del 

Caladero Nacional y Aguas Co- 
munitarias la necesidad de con- 
cretar cuanto antes las soluciones 
para «evitar estrangulamentos». 

Otro tema del que se habló en 
Burela fue del aprovechamiento 
de las especies de talla no comer- 
cial que no se podrán devolver al 
mar. Flotas tan selectivas como 
las del palangre aún se pregun- 
tan qué hacer con esas capturas 
involuntarias. «Gransoleiros» de 
Burela y Celeiro, con un volumen 

de descartes del 5 %, creen com- 

plicado encontrar compradores 
para los subproductos (piel, espi- 
na...) y aún esperan que se clarifi- 
que qué es consumo no humano. 

La conselleira Quintana acompañará en Bruselas a las autoridade: 

'* : se Ñ 

s de Pesca en la negociación de las cuotas.        
Galicia exige fórmulas para paliar 
un recorte del 20 % en la xarda 
La propuesta de totales admisi- 
bles de capturas (TAC) de Bru- 
selas «é mellor que a do ano pa- 
sado», a decir de la conselleira 
de Mar, Rosa Quintana, que ayer 
participó en Madrid en el Con- 
sejo Consultivo de Política Pes- 
quera. Pero hay aspectos mani- 
fiestamente mejorables. Como 
lo de que se pretende reducir un 
.14% la cuota de merluza del sur o 

la propuesta de recortar un 20 % 
la xarda. Para mitigar el impacto 
socioeconómico que tendría esa 

medida, Galicia plantea, por un 
lado, que se aplique ya el plan 
plurianual de las aguas atlánti- 

  

cas, que suavizaría el recorte de 
merluza, y, por otro, la comuni- 
dad solicita «maior flexibilida- 
de de intercambio entre os dife- 
rentes Estados para compensar 
a caída do 20 %». 

No es la única propuesta con 
sello gallego que irá al Consejo 
de Ministros en el que se fijarán 
los TAC y cuotas. El ministerio 
ha asumido como propia tam- 

bién la de crear una bolsa de es- 
pecies que no son objetivo prin- 
cipal de captura, pero de las que 
hay cuota disponible a nivel co- 

La estiba afronta 
una multa de 
Competencia por 
el pacto alcanzado 
tras la reforma 
MADRID / EUROPA PRESS 

La patronal y los sindicatos de 
la estiba afrontan una eventual 
multa de unos 7 millones de 
euros de la Comisión Nacional 
de los Mercados y la Compe- 
tencia (CNMC) por el acuerdo 
que alcanzaron el pasado año 
para adaptarse a la reforma y 
liberalización del sector apro- 
bada por el Gobierno para ade- 
cuarlo a las normas europeas y 

evitar una multa de la UE. Así 
se establece en el informe de 
resolución previo que el su- 
perregulador ha remitido a las 
partes implicadas, según infor- 

maron fuentes del sector. 
La multa derivaría del ex- 

pediente sancionador que la 
CNMC abrió a la patronal de 
estiba Anesco y los sindica- 
tos La Coordinadora, CC.OO., 
UGT, ELA y la CIG por el 
acuerdo que alcanzaron a fi- 
nales de junio del 2017. El pac- 
to puso fin a 4 meses de paros 
y movilizaciones que los es- 

tibadores llevaron a cabo ese 
año en los puertos desde que 
en febrero el Gobierno anun- 
ció su intención de reformar y 
liberalizar el sector. La CNMC 
consideró que dicho acuerdo 
puede restringir la competen- 
cia y ser contrario alo que dic- 
ta la UE y el propio Real De- 

creto Ley con el que el Gobier- 
no reformó el sector. 

  

Lucía Rey, finalista 
en los segundos 
Premios de 

  

munitario, para poder realizar in- q. 
tercambios entre flotas. Periodismo 

de la Cepesca 
VIVEIRO / LA VOZ 

La industria agroalimentaria se consolida como el 
tercer pilar de crecimiento económico de Galicia 
  
M.S. D. VIGO/LA VOZ     
La industria de la alimentación 

se ha ganado un puesto de honor 

+ enel ránking de sectores estraté- 
gicos y vitales para la economía 
gallega, y lo ha hecho sin dejar de 

crecer, ni en los momentos más 

difíciles de la crisis económica. 
En la última década, la indus- 

tria agroalimentaria gallega ha 

duplicado las cifras del comer- 

cio exterior, convirtiéndose en 
el tercer mayor sector exporta- 
dor de la comunidad, solo por 

detrás de la industria textil y de 

la automoción, con la diferen- 
cia de que los dos primeros es- 

tán pilotadas por sendos gigan- 

tes de efecto tractor, como son 
Inditex y Grupo PSA. 

Entre los años 2006 y 2017, la 

industria agroalimentaria de Ga- 

licia registró una tasa de creci- 
miento medio anual del 5 % y 

duplicó las exportaciones a par- 

tir del 2014. En este crecimiento, 
la pesca y los productos en con- 

serva han sido decisivos para el 
crecimiento del sector ya que sus 
productos suponen el 70 % de las 

exportaciones. 

«Son dos sectores muy poten- 
tes y es muy importante contar 
con ellos», manifestó el direc- 
tor territorial del ICEX en Ga- 
licia, Sergio Prieto, que destacó 
su «estructura económica muy 

bien diseñada», con las organi- 

zaciones Anfaco y Conxemar co- 

mo grandes motores. 

Prieto presentó ayer las magni- 
tudes económicas de esta indus- 

tria ayer en el Círculo de Empre- 

sarios de Galicia, en Vigo, en un 

acto en el que destacó «el buen 

hacer de las empresas gallegas». 

Según el responsable del ICEX, 
los buenos resultados se produ- 
cen «gracias a las empresas y a 

los directivos que se están jugan- 

do su patrimonio, nosotros so- 
lo ponemos las herramientas». 

Mercado vietnamita 

Por países receptores, Francia, 

Italia y Portugal son los princi- 
pales demandantes de estos pro- 
ductos gallegos. Sin embargo, el 

representante del ICEX explicó 
que, en la década estudiada, se 

ha «diversificado el mercado» y 
Vietnam es ya el quinto cliente 

de las exportaciones gallegas de 
productos de pescado, mientras 

que Egipto es el octavo. 

¿Por qué crece el mercado en * 

Vietnam? «Es un país que de- 
mandan pescado congelado pa- 
ra la alimentación infantil. Es un 
país de rentas muy bajas, pero 

se dedica mucho dinero a la ali- 
. mentación de la infancia», ex- 

plicó Prieto. 
En la última década, las con- 

servas gallegas se han consolida- 

do en el Reino Unido y son muy 
demandadas en países de Europa 
del Este «porque son conocidas 

y es fácil comerciar dentro de la 
Unión Europea», añadió.   

Un reportaje sobre la lonja de 
Celeiro titulado «Celeiro, un 
pequeño Wall Street de la pes- 
ca», escrito 
por Lucía 
Rey, perio- 

dista de La 
Voz en la 

edición de 
A Mariña, 

con imáge- 

nes del fo- 
tógrafo 
Xaime Ra- 

mallal, acaba de ser seleccio- 
nado como uno de los tres fi- 
nalistas en la categoría «Perio- 
distas-Difusión Sector Pesque- 
ro Español» de los segundos 
Premios de Periodismo que 

organiza la Confederación Es- 
pañola de Pesca (Cepesca). La 
entrega tendrá lugar en la se- 
de del Ministerio de Pesca el 
10 de enero, con la asistencia 
del ministro Luis Planas. 

     Lucía Rey
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Más de 150 barcos afectados en la ría 
  

El marisqueo de Vigo critica que no se amplíe 
el cupo en Navidad y anuncia fuertes pérdidas 
Culpan a la Xunta de no aumentar a 20 kilos por tripulante la almeja rubia » Dejarán de ganar 
50 euros al día por marinero b Mar encarga un informe para valorar si se revierte la medida 

ADRIÁN AMOEDO = Vigo 

Los mariscadores de la ría de Vi- 
go temen fuertes pérdidas en la cam- 
paña de Navidad al no poder apro- - 
vechar como querrían la abundan- 

te almeja rubia que se encuentran 

este año. Según calculan desde la 
Asociación de Marisqueo a Flote da 
Ría de Vigo,cada marinero puede es- 
tar perdiendo unos 50 euros al día. 
El motivo, dicen,es que sus reclama- 

ciones no están siendo atendidas por 

la Consellería do Mar*Rebajamos el 

tope por barco desde el 15 de octu- 
bre para ahora poder ampliarlo de * 
cara a Navidad y no nos dejan”, cri- 

tica el presidente de la asociación y 
también patrón mayor de Redonde- 

la, Clemente Bastos. Solo ayer se su- 

- bastaron en la lonja de Vigo 2.400 ki- 
los de esta especie, que alcanzó en- 

tre 11 y 12 euros el kilo. En lo que va 
de campaña las descargas son un 

120% mayores que el año pasado. 

El pasado 1 de octubre comenzó 

la campaña de invierno para el ma- 
risqueo a flote. Ante la abundancia 

de almeja rubia las cofradías de la 

ía de Vigo acordaron rebajar el to- 
pe de 16 kilos por persona a 12.“Así 
estuvimos durante 21 días”, indica 

Bastos. Transcurrido el período soli- 
citaron —*como otros años” aumen- 

tar a 20 kilos por marinero, pero la 

respuesta por parte de la Xunta fue 
negativa. 'Achacan la decisión a un 

informe de los biólogos, pero no se 

dan cuenta de la importancia que 

tiene para el marisqueo esta campa- 

ña” explica Bastos, que alega que las 

ventas de la época navideña supo- 

nen su “paga extra”. 
Según comenta el patrón mayor 

de Redondela hay actualmente más 

  

Subasta de almeja captura ayer en la Ría de Vigo. // Fav 

de 150 barcos que se dedican al ma- 
risquero a flote en la ría.“De ellas el 

90% está dedicándose a capturar al- 

meja rubia porque hay mucha”, aña- 

de.Según explica, ya elevaron sus re- 

clamaciones tanto a la directora xe- 

ral de Desenvolvemento Pesqueiro, 
Susana Rodríguez, como la propia 

conselleira de Mar, Rosa Quintana, 

“pero por el momento no tenemos 

ninguna novedad”. 

La Asociación de Marisqueo a 

Flote da Ría deVigo no entiende tam- 
poco la recomendación de los ex- 

pertos de no aumentar el cupo. Dis- 
ponen un tope de 8 kilos de babosa 

En lo que va de 
campaña de invierno 
se descargó un 120% 
más de almeja rubia 

y 9 de la japónica por tripulante, pe- 

ro la rubia es la que más capturan al 

haber gran cantidad.En las cofradías 

de la ría de Vigo se descargaron des- 
de octubre 63.000 kilos de esta espe- 
cie frente a los 28.747 del año pasa- 

do.El precio medio hasta la fecha de 

España pujará por crear la bolsa de cuotas 
para paliar la prohibición de los descartes 
Planas propondrá la medida en el Consejo de ministros de la próxima 
semana » Galicia defiende una “mayor flexibilidad entre especies y zonas” 

REDACCIÓN / AGENCIAS * Vigo / Madrid 

El ministro de Pesca, Luis Planas, 
defenderá ante el Consejo de minis- 

tros de la UE la próxima semana la 

necesidad de cerrar un acuerdo so- 

bre la creación de una bolsa de cuo- 

tas de especies de estrangulamiento 

como solución a la prohibición de 

los descartes. Tras presidir el consejo 

consultivo de Agricultura y Pesca jun- 

to alas comunidades autónomas, Pla- 
nas indicó que éste será uno de los 

grandes asuntos ya que la UE prohí- 

be los descartes a partir del 1 de ene- 

ro, es decir, obliga a desembarcar to- 

das las especies capturadas incluso 

aquellas accesorias para las que se 

tiene menos cuota o ninguna (espe- 

cies de estrangulamiento). 
A su juicio, el “grueso” de la solu- 

ción para esa nueva norma pasa por 
crear la bolsa y evitar así que haya 

una reducción de las posibilidades 

de pesca. 

El ministro explicó que esa bolsa 

es“un buen mecanismo” porque*pue- 

de permitir” a los Estados miembro 

“buscar soluciones de forma consen- 

suada” aunque advirtió que“no será 

sencillo” llegar a un acuerdo final que 
satisfaga “a todas las partes”. 

Planas recordó la declaración que 

hizo la Comisión Europea hace cin- 

co años, cuando se adoptó la nueva 

Política Pesquera Común (PPC), en 

la que se indicó que la aplicación de 
medidas medioambientales,como la 
prohibición de esos descartes;'no de- 

bía suponer una reducción del es- 

fuerzo pesquero por parte de los Es- 
tados miembro”.El ministro fue tajan- 

te“Lo pienso recordar en el Consejo 

de Ministros porque es un elemento 

fundamental”. 

Será un Consejo muy centrado en 
el sector pesquero ya que se fijará 

también el Total Admisible de Captu- 

ras (TAC) y cuotas para 2019 y Espa- 
ña estará muy pendiente de las posi- 
bilidades de pesca para la merluza 

  
esta especie es de 8,34 euros el kilo, 

muy similar a la que se alcanzó en 
la campaña de invierno de hace un 

año. 

Segundo informe 

Desde la Consellería do Mar con- 
firmaron a FARO que sí que existió 

un primer informe de los biólogos 

desfavorable que recomendaba no 

aumentar el tope.Sin embargo, debi- 

do a las quejas del sector el Departa- 

mento que dirige Quintana ha deci- 
dido encargar un segundo estudio 
“para valorar si se puede o no dar 

marcha atrás a la medida”. 

Una pesquera de 
Ribeira denuncia que no 

- se supervisa la potencia 
de barcos en España 

Armadora Parleros, de Ribei- 

ra, denunció ante la Comisión 

Europea que España no super- 
visa la potencia de sus buques, 
lo que lleva a agravios compara- 
tivos para aquellos que cumplen 

con las restricciones legales.Se- 

gún informó ayer el despacho 
de abogados Navas € Cusí, la fir- 
ma también denunció a la Co- 
misión Europea ante el Parla- 

mento Europeo por su presunta 
“pasividad”ante este asunto.Ade- 
más, recuerdan que el Tratado 

de Funcionamiento de la Unión 
Europea (TFUE) especifica que 
son los Estados miembros los 

que deben controlar la potencia 
motriz de los buques.El 80 % de 

la flota pesquera del Cantábrico 
Noroeste tiene una potencia mo- 
tora que “duplica, triplica o inclu- 

so cuadruplica” la obtenida en 
su licencia, alegan. 

  

La conferencia, ayer. // Fdv 

El CSIC habla sobre 
el cambio climático 
en el Instituto Marítimo 
Pesqueiro de Vigo 

El investigador científico Xo- 
sé Antón Alvarez Salgado ofre- 
ció ayer por la mañana una con- 

ferencia titulada Algunhas evi- 
dencias de cambio climático nas 
costas de Galicia en el Instituto 
Politécnico Marítimo-Pesqueiro 

do Atlántico de Vigo. El investi- 

gador pertenece al Instituto de 

Investigacións Mariñas (del 

CSIC) impartió la charla ante 
una nutrida audiencia en el sa- 

lón de actos del instituto. 

  

Villauriz (primerao por la izquierda) junto a Planas (tercero), frente a 

Quintana (segunda por la derecha), ayer en Madrid. // Fdv 

sur. 
Por su parte,la conselleira de Mar, 

Rosa Quintana, defendió la flexibiliza- 

ción de la obligación de desembar- 

ques de cara a la negociación la pró- 

xima semana en Bruselas y apostó 

por la creación de esa bolsa de cuo- 

tas. Quintana recordo que el encuen- 

tro es el “más importante para la flo- 
ta pesquera”, aunque cree que la si- 
tuación para las posibilidades de pes- 

ca“es mejor que la del año pasado”.
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Galicia optará a la mayor licitación del 
IEO para renovar la flota oceanográfica 

- El naval gallego prepara ofertas al inminente concurso de tres buques y dos reformas 

GA 

| 

  
M. SÍO DOPESO 
VIGO / LA VOZ 
  

  
El Instituto Español de Oceano- 
grafía (IEO) lleva más de seis 
años sin presupuesto para reno- 
var o acometer reformas en una 
flota que es el principal pilar de 
su labor investigadora. 

Ahora, hay un plan en marcha 
para la actualización de buena 
parte de las embarcaciones es- 
pecializadas en misiones cien- 
tífica, que se extiende no solo 
a grandes oceanográficos, sino 
también a las unidades de lito- 
ral que acumulan más trienios 
de antigiiedad en activo. 

Fuentes del IEO han confirma- 
que la licitación del progra- 

a es inminente y contempla la 
construcción de un gran buque, 
dos más de menor tamaño y la 

“ reforma de otras dos unidades 
en servicio, los buques Ramón 
Margalef y Francisco de Paula. 

Astilleros gallegos especializa- 
dos en este segmento, como Frei- 
re Shipyards, Armón Vigo o No- 
dosa se encuentran posicionados 
como favoritos, por su experien- 
cia en la construcción de este ti- 
po de embarcaciones. 

Cabe recordar que fue el asti- 
llero vigués Freire el que recibió 
los dos últimos encargos licita- 
dos por el IEO, antes de la cri- 
sis: se trata de los buques cientí- 

- ficos Ángeles Alvariño y Ramón 
Margalef (que ahora se actualiza- 
rá). Casi gemelos, se entregaron, 

- respectivamente, en el 2011 y el 
2012. Ambos tienen base en Vigo. 

La competencia más fuerte se 
dará porla adjudicación del nue- 
vo buque insignia del IEO, al que 
el sector lleva aguardando des- 

hace años. 
La inestabilidad política, que 

demoró la formación de Gobier- 
no hasta finales del 2016, y la fal- 

ta de presupuesto hicieron que se 
retrasara la adjudicación de es- 
te gran oceanográfico, que ten- 
drá base en Vigo, y que necesita 
el Instituto Español de Oceano- 
grafía (IEO) para reemplazar al 
que durante décadas fue su bar- 
co más puntero, el Cornide de 
Saavedra. 

Ahora, solo un revés a los Pre- 
supuestos que pretende sacar 
adelante el Ejecutivo de Pedro 
Sánchez retrasaría esta licitación 
que, según fuentes del TEO, ya 
no puede prolongarse por mu- 
cho más tiempo. . 

Explican desde el Instituto que 
una construcción de estas carac- 
terística requiere tiempo, por lo 
que sería deseable que la adjudi- 
cación estuviera hecha en el 2019, 

: El programa 
: incluye la 
: construcción de 
: Una gran unidad | 
: con base en Vigo 

El buque oceanográfico Ramón Margalef construido en Freire fue el último encargado por el IEO. A. GARCÍA 

y que el buque no estaría plena- 
mente operativo antes del 2022. 
Y eso, a pesar de que las comple- 
jas especificaciones técnicas, que 
pueden llevar hasta dos años de 
trabajo, están ya hechas. 

Seis años de retraso 

«Ese trabajo ya está avanzado 

porque el plan del TEO era incor- 
porar el nuevo gran buque a la 
flota, al tiempo que se despren- 
dían del Cornide Saavedra, pe- 
ro la crisis económica y los re- 
cortes de presupuesto obligaron 
a congelar el proyecto», aclaran 
fuentes del centro investigador. 

Esta futura unidad no solo ten- 
dría base en Vigo —como la prác- 
tica totalidad de los oceanográfi- 
cos del IEO—, sino que casi con 
seguridad se construiría en un as- 
tillero de la ría, como la mayoría 
de la flota dedicada a la investiga- 
ción en España. En la ciudad tie- 
nen su base el Ángeles Alvariño, 
el Ramón Margalef, el José María 
Navaz, el Sarmiento de Gamboa, 
el Miguel Oliver, el Vizconde de 

    
Eza y el Emma Bardán. Ninguno 
llega a los 90 metros de eslora, 
que son los que pide el IEO para 
el nuevo, con capacidad para al 
menos 35 investigadores. 

El Instituto posee en estos mo- 
mentos una flota de cinco buques 
oceanográficos, además de otras 
embarcaciones menores. 

Sobre las características de las 
nuevas construcciones, dice el ' 

TEO que todas ellas estarán do- 
tadas de los más modernos sis- 
temas electrónicos de navega- 
ción y situación, así como de los 
'medios necesarios para recoger 
muestras, tanto de agua como de 
sedimentos, de determinación de 
variables físicas y químicas del 
agua de mar, así como para los 
estudios de flora y fauna marina. ' 

La actividad de estos buques 
está coordinada en el marco de 
la Comisión de Coordinación y 
Seguimiento de la Actividad de 
los Buques Oceanográficos, cu- 
ya secretaría recae en el IEO des- 
de la creación de esta comisión 
interministerial en el año 2003. 

Abanca y el 
Museo Anfaco 
impulsan el 

- emprendimiento 
en el mar 

REDACCIÓN / LA VOZ 

Abanca y la Fundación Clús- 

ter de Conservación de Pro- 

ductos del Mar firmaron ayer 
un convenio de colaboración 

con el objetivo de impulsar, 
a través de distintas activida- 
des, la cultura del emprendi- 

miento en el tejido empresa- 
rial relacionado con los pro- 

ductos del mar. 
Con esta iniciativa se persi- 

gue otorgar el apoyo necesa- 
rio a la Fundación, encargada 
de la gestión del Museo An- 
faco, en determinadas accio- 
nes de divulgación incluidas 
en el programa «Difusión de 
la cultura emprendedora en el 
complejo mar-industria», di- 
rigidas a la ciudadanía en las 
visitas a la citada sala exposi- 
tiva de la industria conserve- 
ra, donde la cultura empren- 

dedora constituye una marca 
del sector y parte inherente al 
citado museo. 

Para Abanca la firma de es- 
te acuerdo se enmarca den- 
tro de un plan de colabora- 
ción directa con los agentes 
más relevantes del sector pes- 
quero de Galicia. Por su par- 
te, para la fundación —cons- 
tituida por Anfaco y Cepes- 
ca— este acuerdo le ayuda a 
seguir contribuyendo a la pro- 
moción cultural y social del 
sector conservero mediante el 
fomento de las relaciones en- 
tre empresas, universidades y 
centros tecnológicos. 

  

  

La UE financiará con 66 
millones de euros su apoyo 
contra la piratería en Somalia 
BRUSELAS / AGENCIAS 

Los ministros de Exteriores de 
la UE acordaron ayer prolongar 
la misión comunitaria de apo- 
yo al desarrollo de las capaci- 
dades marítimas civiles de So- 
malia hasta el 31 de diciembre 
del 2020. 

La misión Eucap Somalia con- 
tará, además, con un presupues- 
to de 66,1 millones de euros pa: 
ralos años 2019 y 2020, que se 
destinarán a mejorar las capa- 
cidades de aplicación de la le- 
gislación marítima civil de So- 

malia, apoyando a las autorida- 
des de ese país en la elaboración 
de la legislación necesaria, re- 

forzando la cadena de la justi- 

cia penal en el ámbito marítimo 
y proporcionando formación y 
equipos. También se asesorará 
al Ministerio de Seguridad Inte- 
rior de Somalia y a la policía, pá- 
ra respaldar las iniciativas de la 
UE y de socios internacionales. 

La misión Eucap Nestor (ac- 
tualmente Eucap Somalia) se 
puso en marcha en julio del 2012 
y tiene su sede en Mogadiscio.   

La Xunta defiende que las 
mujeres tengan más presencia 
directiva en el sector pesquero 
REDACCIÓN / LA VOZ 

Impulsar la participación en la 
toma de decisiones, fomentar el 

asociacionismo y promocionar 

el emprendimiento de la mujer 
son algunas de las medidas con 
las que la Xunta, a través de la. 
Consellería do Mar, pretende ter- 
minar con la discriminación de 
la mujer en el sector pesquero 
y conseguir la igualdad efectiva. 

La titular de Mar, Rosa Quinta- 

na, aseguró ayer en Vigo que el 
Ejecutivo gallego lleva 25 años 
trabajando en la profesionaliza- 

ción y en el reconocimiento de 
los derechos de la mujer en el 
mar, lo que ha permitido hacer vi- 
sible su papel y aumentar la con- 
ciencia social sobre la importan- 
cia de su contribución al sector. 
Quintana intervino en la jor- 

nada O papel da muller no sector 
marítimo-pesqueiro: Unha opor- 
tunidade de desenvolvemento pro- 
fesional, donde insistió en la ne- 
cesidad de reforzar la presencia > 
de mujeres en los cuadros direc- 
tivos de las empresas y en la pes- 
ca extractiva.   

Opromar 
expondrá 
los avances sobre 
los descartes 

REDACCIÓN / LA VOZ 
Dos proyectos de investigación 
sobre los descartes en la flota 
española y sobre el índice de 
supervivencia de las rayas en 
las pesquerías de arrastre de 
Galicia serán las iniciativas que 
la Organización de Producto- 
res de Pesca Fresca del Puer- 
to y Ría de Marín (Opromar) 
presentará mañana, miérco- 
les, en la jornada técnica so- 
bre innovación y competitivi- 
dad que se celebrará en la se- 
de de la Autoridad Portuaria 
de Marín. Se trata de dos ini- 
ciativas realizadas en colabo” 
ración con Azti y el Instituto 
Español de Oceanografía. 

La jornada servirá además 
para mostrar como ejemplo de 
organización pesquera la OPP- 
77 (Profesionales de la Orga- 
nización de Productores) del 
Puerto de Celeiro.
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La campaña del pulpo deja un 34% más 
de facturación en las lonjas gallegas 
»- Los puertos recibieron 1.129 toneladas del cefalópodo, un 24,2% más que en 2017 

Crecimiento en la actividad pesquera 
  

> El sector afirma que a pesar de pescar más no consigue cubrir el cupo diario 

CARMEN FERNÁNDEZ 

El quinto mes de campaña del 
pulpo dejó una facturación acumu- 
lada en las lonjas gallegas de 10,7 
millones de euros, un crecimiento 

del 33,9% con respecto al mismo 
periodo del año pasado (7,9 millo- 

nes de euros).Los puertos de la co- 
munidad descargaron entre el ini- 
cio de la campaña —que se produ- 

jo el 2 de julio— hasta ayer 1.129 to- 
neladas del cefalópodo, un 24,2% 

más que las registradas en el ante- 
rior ejercicio y que ascendieron a 

909 toneladas, según los datos pro- 
jonales publicados por la Plata- 

a Tecnolóxica da Pesca, depen- 

¡ente de la Consellería do Mar. A 
pesar del aumento en la cantidad 
de pulpo subastado en los centros 
de primera venta,los ingresos no se 

redujeron en estos meses. 

Más capturas 
El precio medio en lonja de es- 

te cefalópodo bajó de los diez eu- 
ros, ya que alcanza los 9,5 euros el 
kilo, mientras que durante 2017 el 
'kilo de la especie rondaba los 8,8 
euros.“Durante este mes hubo un 
repunte en las capturas, pero eso 
implicó que los precios bajaran.Al 
principio de la campaña el ejem- 
plar más barato de pulpo rondaba 

los 9,5 euros, pero ahora ya no pa- 
sa de los cinco”, apunta el presiden- 
te de la Asociación de Armadores 
de Artes Menores de Galicia (Asoar- 

Armega), José Luis Rodríguez. * 
El dirigente de la flota de artes 

menores constata el aumento de 
capturas en comparación con los 
anteriores meses.“La cantidad que 
pescamos ahora es más razonable, 

MANUEL MÉNDEZ # Arousa 

La campaña de la vieira no po- 
día empezar mejor. Es abundante, 
por lo que todas las naves partici- 
pantes en la actividad extractiva 

-un total de 24- cogieron el cupo 
establecido con facilidad. Además 
el preciado bivalvo tiene una cali- 

dad*“enorme”, para satisfacción de 
los propios pescadores y,con segu- 
ridad, del consumidor. 

Visto lo visto no debe extrañar 
la satisfacción mostrada por los 
pescadores arousanos, sobre todo 

de Cambados y Rianxo, que se de- 
dican a este recurso. 

Era evidente, sobre todo, entre 
los cambadeses que ayer regresa- 
ban al puerto de Tragove y proce- 
dían a descargar las capturas de es- 

ta primera jornada de trabajo, na- 

da menos que 3.150 kilogramos de 
producto “de alta calidad”, insiste 

la flota. 
Desde ese puerto la vieira se 

  

  

  

Descarga de pulpo en el puerto de Bueu. // Santos Álvarez 

pero aun así no llegamos a cubrir 
los topes diarios -50 kilos por tripu- 
lante y otros 50 por embarcación-. 

Muy pocos barcos consiguen com- 
pletarlos”, señala Rodríguez, que 
añade que en los últimos días sus 

capturas rondan entre los 80 y los 
100 kilos. 

El representante de la flota de 
artes menores se muestra cauto a 
la hora de hacer un balance de lo 
que va de carmpaña.*Por el momen- 
to no la podría calificar como bue- 
na. Empezamos muy mal, ya que 
hasta finales de septiembre las cap- 
turas fueron malas. Ahora empie- 
zan a ser razonables, pero quere- 

El precio del pulpo 
alcanza los 9,5 euros 

el kilo; en 2017 
rondaba los 8,8 euros 

mos ser prudentes y esperar a que 
la temporada esté más avanzada 
.para valorarla.Un buen mes no im- 

plica una buena campaña”, subra- 
ya Rodríguez. 

El presidente de Asoar-Armega 
espera que los precios se manten- 

gan de cara a Navidad.“Todo de- 

La calidad de la vieira y su 
alto índice de reproducción 
impacta a la flota arousana 
Las 24 embarcaciones recogieron 3.150 
kilogramos »- Se paga a 5,5 euros el kilo 
trasladó a la depuradora, y la si- 
guiente fase comienza hoy mismo 
con el importante proceso de evis- 
ceración y el posterior envasado al 
vacío, todo ello en la nave que la 

cofradía de pescadores de Camba- 

dos tiene en el muelle de Tragove. 
Se hace al amparo de la empre- 

sa comercializadora, Porto de Cam- 
bados, que pagará semanalmente 

a los pescadores, a razón de 5,50 

euros por cada kilo de vieira. 
Si a todo lo expuesto se añaden 

la ausencia de biotoxinas y las bue- 
nas condiciones meteorológicas re- 

gistradas ayer,lo cual propició la ac- 
tividad extractiva, la conclusión es 
que la campaña comenzó por to- 
do lo alto. 

Así lo confirma el cambadés 
Juan Carlos Somoza Roma, patrón 

y armador del barco “Meixides”, 

con puerto base en Rianxo. 

El trabajo se centró, como esta- . 

ba previsto tras los muestreos y aná- 

lisis efectuados en las últimas se- 
manas, en la zona 3.2 de la ría, co- 

nocida como“A Puebla”. 
Parece que se trata del banco en 

el que la vieira presenta un mayor 

  
_penderá de la cantidad que haya y 
del mercado: si las capturas dismi- 
nuyen, el precio aumentará. Hay 

que mirar previsiones, el tiempo 

que hará... hay muchos factores 
que pueden afectar a la pesca, indi- 
ca Rodríguez.En lo que no especu- 
la el líder de la flota artesanal es en 
la calidad del cefalópodo, que la 
califica de “excelente” “Cuando se 
críe pulpo en piscifactorías, el sal- 

vaje va a seguir teniendo mejor ca- 
lidad, a pesar de lo qúe se diga. El 
sabor, la calidad y el precio de los 
ejemplares salvajes no se va a su- 
perar”,manifiesta el dirigente de la 
flota artesanal. 

.rendimiento en carne; de ahí que 
los barcos se centren ahora en ese 
lugar mientras el producto sigue en- 
gordando en los demás. 

Hay que recordar que en la re- 
unión previa al inicio de campaña 
se acordó que los topes de captu- 

ra se fijen dependiendo del núme- 

ro de barcos que salen a faenar. Pe- 
ro dejando claro que se hará una 

lista de embarcaciones los lunes, 
de tal forma que no se permitirá 
que otros barcos se incorporen a 

la actividad a mitad de semana. 

Más días 
Otro dato a tener en cuenta es 

que hasta ahora la flota trabajaba 

de lunes a jueves — entre las 8.00 y 
las 14 horas-, pero la cofradía de 
Cambados quiere aprovechar al 

- máximo el tirón navideño y el buen 
momento de la vieira, de ahí que 
también esté previsto faenar los 

viernes y eviscerar el sábado por la 
mañana. 

  

Quintana y López Veiga // E.P. 

Mar reafirma su. 
compromiso con 
la igualdad en el 
sector pesquero 

Quintana apostó por 
reforzar con mujeres 
los órganos consultivos 
y decisorios 
de las empresas 

REDACCIÓN = Vigo 

La Xunta reafirmó ayer su 
compromiso con la igualdad y 
el fin de la discriminación de 
las mujeres en el sector pesque- 

ro y se comprometió a “seguir 
trabajando” para que ellas ten- 

gan “iguales sueldos, derechos, 
prestaciones y seguros” que los 
hombres. Así lo trasladó la con- 
selleira do Mar,Rosa Quintana, 

en el acto de inauguración de 

las jornadas O papel da muller 
no sector marítimo-pesqueiro: 

Unha oportunidade de desenvol- 
vemento profesional celebrado 
ayer en Vigo. 

La conselleira apostó asimis- 
mo por fomentar acciones des- 
tinadas a reconocer la cualifi- 
cación de las mujeres y aumen- 
tar además su formación en es- 
“te ámbito, empresarial, al tiem- 
po que incidió en que el gobier- 

no gallego “lleva más de 25 
años trabajando por la profesio- 
nalización y el reconocimien- 
to de los derechos de la mujer 

del mar”. : 
Rosa Quintana apuntó que 

la Xunta reforzó la “presencia 
efectiva de las mujeres en órga- 
nos consultivos, decisorios y re- 

“ presentativos”,garantizando su 
participación en la toma de de- 
cisiones, y también fomentó el 

asociacionismo femenino y 

promocionado el emprenidi- 
miento de las mujeres. 

Antecedente 

La conselleira recordó que 

Galicia acogió este año el | Con- 
greso Internacional de Mujeres 
de la Pesca, en el que se puso 

de manifiesto la importancia de 
la presencia femenina en todos 

los eslabones de la cadena mar- 
industria, aunque “su peso es 

aún escaso” en los cuadros di- 

rectivos de las empresas del 

sector. 
Esta jornada empresarial se 

enmarca en la estrategia de 'cre- 
cimiento azul'del Puerto de Vi- 
go, una estrategia que conside- 

ra el rol de la mujer en el mbi- 
to pesquero como un pilar bá- 
sico
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La UE verificará en mayo si se tomaron 
medidas para evitar fraude en el atún 
El sector apura su adaptación para que el túnido en salmuera pueda ir al consumidor 
  
E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 

    
En un panorama en el que las in- 
toxicaciones por histamina en Es- 
paña se habían disparado —154 
casos de una tacada el año pasa- 
do— y las actuaciones por pre- 
sencia de altos niveles de esa sus- 
tancia en partidas de atún hacían 
saltar cada vez más avisos en el 
sistema de alertas rápidas de la 
EFSA (Agencia Europea de Se- 
guridad Alimentaria), la Comi- 
sión Europea desembarcó en Es- 
paña y, con el apoyo de las autori- 
dades sanitarias y pesqueras del 
país, inspeccionaron varias em- 
presas comercializadoras de tú- 

os en toda la geografía espa- 
o: Galicia incluida. 

Esa campaña, apoyada en otras 
operaciones policiales, permitió 
constatar que había no pocos ca- 
sos de fraude, casi todos adscritos 

ala zona de Levante y Andalucía, 
en los que se hacía pasar por fres- 
co atún previamente descongela- 
do y tratado con colorantes para 
hacerlo pasar por atún rojo. Pe- 
ro tras descubrir ese engaño al 
consumidor, decidieron ir hacia 
atrás en la cadena: hacia los co- 
mercializadores de atún conge- 
lado en salmuera. Y a punto es- 
tuvieron de parar la producción 
de forma preventiva y restringir 
ausos conserveros el destino del 
túnido así elaborado. 

Ni que decir tiene que eso ten- 
dría un serio impacto económi- 
co tanto en la flota atunera como 
en las empresas transformadoras, 
que enseguida se movilizaron pa- 
ra demostrar que la seguridad ali- 
mentaria —sin fraude mediante, 
claro—, no está reñida con la po- 
e” de que el atún congela- 

  En las empresas gallega 

do en salmuera se destine al con- 
sumidor final de otra manera que 
no sea en conserva. Para ello se 
requiere fijar un protocolo de ac- 
tuación y una adaptación tecno- 
lógica de la flota para que pueda 
congelar a -18 grados, temperatu- 
ra a partir de la que se puede di- 
rigir al consumidor final. 

El compromiso consiguió 
ablandar a Bruselas, que dio un 
margen a la industria para adap- 
tarse. En eso está toda la cade- 
na de valor del túnido, que esta 
semana se reunió en la Aecosan 
(Agencia Española de Consumo, 
Seguridad Alimentaria y Nutri- 
ción) para conocer el borrador 
de la futura Guía de Criterios de 
Orientación para las Autoridades 
Competentes en el Control Ofi- 
cial de la Cadena de Producción 
de Atún Congelado para Consu- 

transform 

ó y 
a 

mo Directo. Un documento que 
aborda «la idoneidad de la utili- 
zación de la salmuera en la con- 
gelación de atún en los buques», 
explica Juan Vieites, secretario ge- 
neral de Anfaco, y que plantea las 
«mejores prácticas para que re- 
sulte un producto de alta calidad 
y confianza para el consumidor». 

Alegaciones 

Pese a eso, la patronal conservera 

presentó alegaciones a esa guía. 
Una porque se remite a un códi- 
go de colores que emplea la Ad- 

ministración sanitaria estadouni- 
dense (FDA) que no tiene cabi- 
da en la industria española, dado 
que «la coloración es un identifi- 
cador de la población» de atún. Y 
otra relativa a la captura y mani- 
pulación, pues no es lo mismo el 
atún que se pesca con cerco, que 

a 7 . a al A y 

ación del atún no se han detectado problemas. SIMÓN BALVÍS 

se captura con red y se retira del 
agua, que el que se extrae con pa- 
langre, que se queda más tiempo. 

El objetivo es conseguir la con- 
gelación dual y que de esos -9 gra- 
dos a los que en ocasiones está 
congelado el atún en salmuera 
se pueda pasar mediante la apli- 
cación de frío seco a -18 grados, 

con lo que una partida destinada 
originalmente a la conserva, po- 
dría destinarse a consumo huma- 
no directo tras ese proceso. 
Ahora bien, el sector pide que 

todas las correcciones que se es- 
tán aplicando en España se hagan 
extensivas a toda la UE y que afec- 
te tanto a buques comunitarios 
como de terceros países. 

El tiempo apremia, pues la guía 
aún está en borrador, la adaptación 
en proceso y el regreso de Bruse- 
las está fijado: en mayo que viene. 

Bruselas decide 

mantener el nivel 
de mercurio 
permitido en pez 
espada y túnidos 

Sobre la mesa, dos posibilida- 

des: aumentar hasta el doble el 

límite de mercurio permitido en 
productos.como el pez espada o 
el atún para consumo humano 

o dejar esos niveles como están 

en la actualidad. Bruselas eligió 
lo segundo, a pesar de los infor- 
mes presentados por el sector 
que hablan de efectos distintos 
en función de las dosis y la inges- 
ta semanal. Así es que no se po- 
drá comercializar grandes peces 

si presentan una concentración 
de mercurio de más de una parte 
por millón (cantidad de unidades 
de la sustancia que hay por cada 
millón de unidades del conjunto). 

Claro que el problema de la 
elevada concentración de ese mi- 
neral se da en ejemplares grandes 

y la mayoría de las piezas no tie- 
nen mucho más de 0,5 0 0,6 par- 
tes por millón. 

Por eso el sector productivo 
aboga por trasladar correctamen- 
te la información sobre la pre- 
sencia de mercurio en las espe- 
cies y su afección al consumidor 

y lanzar una recomendación so- 

bre los límites y las dosis que de- 
ben ingerir mujeres embaraza- 
das y niños. 

Perdida la batalla en Bruselas, 
la patronal conservera aboga por 
llevar el debate a nivel de códi- 
gos de alimentos en la FAO y di- 
ferenciar el mercurio y el metil- 
mercurio, que es una parte de 

ese mercurio que se mide, pe- 
ro en mucha menor presencia. 

Juan Vieites, secretario gene- 

ral de Anfaco, admite que la de- 
cisión de Bruselas de mantener 
los límites actuales ha sido «una 
contrariedad», sobre todo por- 
que el sector había-demostrado 

que hay límite para incrementar 
esa proporción. 

  

El Gobierno remite a las Cortes 
para su aprobación el acuerdo 

MADRID / EFE 

El Consejo de Ministros apro- 
bó el envío al Parlamento del 
acuerdo sobre las condiciones 
del ejercicio de la actividad de 
las flotas española y portugue- 
sa en las aguas de ambos paí- 
ses, que tendrá una duración de 
cinco años e incluye la supre- 
sión de la pesca para los buques 
atuneros-cañeros (cebo vivo). 
Aunque no se incluyen «gran- 

des cambios» con respecto al 
anterior pacto, sí se aporta esa 
novedad respecto a los buques 
atuneros-cañeros y a la dura- 

ción, ya que el compromiso pre- 
cedente era de dos años. 

Son modificaciones para 
«mejorar el aprovechamien- 
to» del acuerdo, dar estabili- 
dad a la flota y facilitar la ges- 
tión interna, según el Gobierno. 

El nuevo texto consta de ocho 
artículos y dos anexos en los 
que se regulan las áreas donde 
se puede realizar la actividad 
pesquera de cada país: las de- 
sembocaduras de los ríos Mi- 
ño y Guadiana, y las aguas so- 
metidas a soberanía o jurisdic- 
ción española y portuguesa del 
océano Atlántico que rodean la 
península ibérica. La actividad 
pesquera de ambas flotas lle-   va siendo regulada desde 1986. 

Vigo clausurará el proyecto europeo 
sobre productos del mar PrimeFish 
  

REDACCIÓN / LA VOZ 

El Centro Tecnolóxico do Mar 
(Cetmar) organizará, el próximo 
30 de enero, en la sede de Afun- 
dación de Vigo, la conferencia 
final del proyecto europeo Pri- 

meFish, un evento internacional 
que tratará los desafíos del mer- 
cado de productos del mar y que 
reunirá a representantes de todas 
las partes interesadas del sector. 

Según informa la Xunta, este 
programa, que cuenta con finan- 
ciación del plan europeo Hori- 
zonte 2020, ha trabajado en los 

últimos cuatro años con respon- 

  

“sables políticos y de la industria, 
analizando la cadena de valor de 

los productos del mar en más de 
diez países y desarrollando es- 
tudios sobre el comportamien- 
to de los consumidores en Es- 
paña, Francia, Italia, Alemania y 
Reino Unido. . 
Además exponer los resulta- 

dos de estos análisis y estudios, 

la conferencia final servirá co- 
mo plataforma de lanzamiento 
del prototipo de software orien- 
tado a la compra especializada 

de productos del mar, basado en 
big data e innovación. 

Esta herramienta servirá de 
apoyo a las empresas en su to- 
ma de decisiones sobre cuestio- 
nes como el lanzamiento de nue- 

vos productos. Para ello, ofrece- 
rá información adaptada a los 
distintos usuarios para definir 
el perfil ideal de consumidor o 
determinar cuánto estarían dis- 
puestos a pagar por sus produc- 
tos, entre otras aplicaciones. * 

La conferencia final también 
incluirá una mesa redonda con la 
participación de directores ejecu- 
tivos de empresas del sector, en la 
que se debatirá sobre los desafíos 
futuros de los productos del mar. 

- La inscripción para participar en 
la jornada está abierta y se pue- 

de realizar a través de la página 
web http://www.cetmar.org/se- 
minarios/primefishfinal/.





MAR 

La flota gallega afronta su mejor momento 
tras facturar en lonja 440 millones de euros 
El sector se dispone a completar un ejercicio en el que puede alcanzar los 509 millones de 
euros que ingresó en todo 2017, después de despachar 213 millones de kilos de mercancía 

MANUEL MÉNDEZ == Arousa 

En lo que va de año las lonjas ga- 
llegas colocaron en el mercado 165 

millones de kilos de producto por 
importe de 440 millones de euros. 
Son datos aún provisionales, en la lí- 

nea de los manejados el ejercicio 
pasado,qué mejorarán notablemen- 

te en cuanto se sumen algunas ope- 
raciones de primera venta realiza- 

das en las últimas semanas, aún pen- 

dientes de registro. 
Y más que aumentará el volu- 

men de ventas e ingresos cuando se 

cierre oficialmente el ejercicio y se 
tenga en cuenta todo lo que darán 

de sí las últimas tres semanas de es- 
te mes, pues si el tiempo no lo impi- 

de todo indica que el tirón navide- 
ño propiciará una importante activi- 
dad en los puertos gallegos. 

Tanto es así que no resulta des- 
cabellado pensar que las rulas pue- 

dan alcanzar los 213 millones de ki- 
los que se vendieron en todo 2017, 

con una facturación total de 509 mi- 
llones de euros. 

Puede citarse de manera espe- 
cial a la vieira,un marisco de lo más 

consumido en Navidad cuya cam- 

paña extractiva comienza hoy mis- 

mo en la ría de Arousa 
La flota de Cambados va a traba- 

jar la zona 3.2, la de“A Puebla”, que 
es la que alberga ahora mismo, se- 

gún los muestreos, mayor calidad. 
De este modo se garantiza que a par- 
tir de mañana va a eviscerarse un 

buen producto, extraído a un ritmo 
de tres toneladas diarias y pagado 
a los pescadores a 5,50 euros el ki- 
lo. 

Junto a la vieira hay que citar la 
centolla, otro de los productos más 

consumidos en las fiestas navide- 
ñas. Empezó su campaña extractiva 
el pasado 12 de noviembre, y desde 
entonces generó unos 280.000 eu- 
ros en la lonja de O Grove, 250.000 
en la de A Coruña, 215.000 en la de 
Ribeira y 115.000 en la de Vigo. 

La facturación en el conjunto de 

El tirón navideño 

  

  

La centolla, uno de los productos 
  

Muñiz 

= La centolla se convierte todos los años en uno de 

estrella de la Navidad 'osplatos estrella de la Navidad.La campaña de pes- 
ca de este crustáceo comenzó hace apenas un mes 

en las provincias de A Coruña y Pontevedra, sumándose a la misma la de Lugo hace una semana. En lo que 
va de temporada se subastaron alrededor de doscientas toneladas de centolla —al que muchos prefieren lla- 
mar centollo— por importe de 1,5 millones de euros 

Galicia rondó los 1,5 millones de eu- 

ros, pues también hay que tener en 
cuenta los ingresos obtenidos en 
otros puertos, como Muros (87.000 
euros), Cambados (56.000), Bueu 
(51.000) y Cangas (43.000). 

La rula grovense, que vuelve a ser 
la que presenta mejores facturacio- 

nes, colocó en el mercado casi 30 
toneladas de centolla en menos de 
un mes, despachando A Coruña el 

doble y quedándose Ribeira en 26, 
Vigo en 16 y. Muros, en 20 toneladas. 

La nécora es otro de los crustá- 
ceos con un marcado “espíritu na- 
videño”.Hasta ahora se vendieron 
casi 93 toneladas en toda Galicia, 
por valor de 1,5 millones de euros, 

tras marcar un precio máximo de 85 
euros por kilo que,sin duda, puede 

rebasarse en próximos días. 
Desde el 1 de enero los mayores 

ingresos por esta especie se logra- 
ron en la lonja de Vigo, con 383.000 
euros, por delante de A Coruña,con 
208.000; 0 Grove,con 190.000 euros; 

Ribeira, que facturó 150.000 euros; 
Cangas, donde ingresaron más de 
100.000; Burela, que supera los 

80.000; Pontevedra (Mercado), que 

se acerca ya a esa cifra; y Vilanova 

con 71.000 euros. 
De volandeira este año se subas- 

taron ya 155 toneladas por importe 
de 552.000 euros, con un precio má- 
ximo de doce euros por kilogramo. 

El mal tiempo complica la extracción 
de percebe y camarón 

El mal tiempo entorpece la re- 
colección de algunas especies, y 
esto se traduce en un aumento 

de su precio que, además, ya se 

encarece por, las fiestas navide- 
ñas. 

Es el caso del camarón y el 
percebe, que este año ya alcanza- 
ron cotizaciones máximas en lon- 

ja de 169 y 133 euros, respectiva- 
mente. De la primera especie se 

despacharon 54 toneladas, por 

importe de 1,7 millones de euros, 

mientras que el preciado perce- 

be superó los 7 millones de euros 
después de que se subastaran 

más de 280 toneladas. 
El camarón adquiere especial 

protagonismo en A llla de Arousa, 
ya que se facturaron en lo que va 

de año 510.000 euros, por delan- 
te de los 243.000 obtenidos en O 
Grove. 

Les siguen lonjas como A Co- 
ruña, con 383.000 euros;Vigo, con 
178.000; y Pontevedra (Mercado) 

con 89.000. 

Respecto al percebe, la lonja 
herculina marca el ritmo, con 1,7 

millones de euros. Por delante de 

Cedeira (1,2 millones) y tanto . 
_ Baiona como Aguiño, que se si- 

túan en 900.000. Otras lonjas con 

percebe son Cangas (524.000 eu- 
ros), A Guarda (386.000), Bueu 

(325.000), Cariño (235.000), Ri- 
beira (203.000), Malpica 

(187.000) y O Grove (166.000 eu- 
ros). 

Este año el bogavante alcanzó 
un precio de 68 euros por kilo en 
lonja.Se vendieron 12 toneladas 
(292.000 euros). 

Asimismo se vendieron 514 tone- 
ladas de navaja con unos ingresos 
de más de cinco millones de euros 
y un precio máximo de 24 por kilo. 

Las lonjas gallegas subastaron es- 
te año 38 toneladas de ostra plana 
y 176 de la rizada, con ingresos de 
196.000 y 170.000 euros, respectiva- 
mente. 

De buey de mar se subastaron 16 
toneladas por valor de 126.000 eu- 

ros, con un precio máximo de 20 por 
kilo, 

De la familia de los crustáceos, 
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Las Rías Baixas 
mueven más de 

la mitad de la 
primera venta 
Las lonjas de las Rías Baixas 

mueven más de la mitad del 
producto despachado en pri- 

mera venta y rondan el 60% de 
las facturaciones. Este es el re- 
sumen, aún con datos provisio- 

nales, de lo que va de año: 
“m Vigo. En esta ría se superan ya 
los 31 millones de kilos y los 

109 millones de euros. Destaca 
la lonja viguesa, con más de 30 

millones de kilogramos y 96 mi- 
llones de euros en ingresos. 
» Pontevedra. La ría ponteve- 
dresa ronda los seis millones 
de kilos y los 16 millones de 

euros, siendo Campelo la que 
alcanza la mayor facturación, 
por encima de seis millones 

de euros, y Portonovo la rula 
que movió la mayor cantidad, 
superando los tres millones de 
kilos. 
» Árousa.Los puertos de Barban- 
za (Arousa Norte) y O Salnés 
(Arousa Sur) se acercan a los 

80 millones de euros después 

de vender unos 33 millones de 
kilos de producto. Ribeira gene- 

ra la mitad de los ingresos, si- 
tuándose A Illa, Cambados y O 
Grove entre los seis y los siete 

millones de euros. 
= Muros-Noia. Supera los 30 mi- 
llones de éuros y ronda los 15 
millones de kilos. 

la cigala generó este año 16 millo- 
nes de euros por la venta de un mi- 

llar de toneladas de producto para 
la mesa navideña. En lo que va de 

año se vendieron 171 toneladas en 
Galicia,por valor de dos millones de 
euros. De cangrejo común salieron 
ya 12 toneladas, y conguito,con ca- 

torce toneladas vendidas, pueden 

ser otra opción. 

Los bivalvos -8.130 toneladas y 
72 millones de euros, hasta la fecha 
ofrecen un importante abanico de 
posibilidades al consumidor. La al- 
meéja es la gran referencia.Con más 
de 5.000 toneladas vendidas en lo 
que va de año y 2.233 toneladas de 

berbercho. 

  

Un percebeiro se refugia en las rocas. // Iñaki Abella
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Ortiguillas de mar gallegas salen a la 
conquista de los paladares madrileños 
  
  

  

    

y A 

Y RINER ODE 

Pescaderías de la EL RECETARIO CON OTROS PRODUCTOS 

capital organizan 
degustaciones : 
con producto de Mur OS 
Ferrol enviado 
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kalamata i [POS Meana to buera enjuno Acete de roca. Hd 

En Andalucía en general, y — Naidn 
en Cádiz en particular, laor- ELABORACIÓN: 
tiguilla de mar es de sobra 
conocida y, sobre todo, bien 

Ensalada de algas fwrakame. so Cebóleta jop 

Rebozamos en pan fallado y reimos las ortgulas # 

  

i amargo y romper). tim apreciada por los paladares meso y rompe, la cebolla y. por pap | 

del sur. La hostelería gadita- quena o tro m q a 

na suele rebozarlas en harina — Enotamosy ya estará iio po Conpersens de Ammiádóres Mac 

de garbanzo, freírlas y servir- 
las por unidad o docena, algo 

como las ostras.  * 
LE bien; de Despeñaperros 

para arriba, la penetración de esa 
anémona en la gastronomía de- 
cae bruscamente. Y peor cuan- 
to más al norte. Hasta llegar a 
Galicia, donde es una completa 
desconocida en el plano culina- 
rio. Solo ahora empieza a sonar 
a los profesionales del mar, que 
comienzan a verla como un re- 
curso más al que sacar valor pa-  +*' 
ra llevar a la mesa. 

Es el caso de Javier Castro y 
Roberto Martínez, dos marisca- 
dores de a flote que participan 
desde el año pasado en el plan 
de gestión de la anémona en las 
concesiones de la Cofradía de Fe- 
rrol. La Ártabra, de Javier Castro, 
y la Coruña son dos de las cua- 
tro embarcaciones que se han 
lanzado a explotar la ortiguilla 
de mar. Lo hicieron al ver que a 
sus colegas de A Coruña, Bara- 
llobre, Cangas y Aldán «non lles 
iba nada mal», dice Castro. 

Pero, como todo, los principios 
son fáciles. Así es que «es- 
os parados porque os pre- 

ZOS Non eran os axeitados». Se 
pagaba el kilo a entre 6 y 8 euros. 

  

Receta cedida po España Fascinaite Fundación 2ulo»g0 ini 

      

Los desconocidos. Del proyecto «Know to protect» salió un recetario 

A 

para dar a conocer especies menos habituales de los menús diarios, 

  

  

Con todo el trabajo que da la ex- 
tracción de esta anémona, que se 
captura buceando, que cada pie- 
za puede pesar 15 gramos y que, 
por encima, hay que extraer cui- 
dadosamente, porque es delicada 
y, además, urticante. Que por al- 
go se llama ortiguilla de mar, por- 
que se parece demasiado a la or- 
tiga de tierra. 

La solución 

Pero hete aquí que los maris- 
cadores dieron con el proyecto 
Know to protect, coordinado por 

la Federación Nacional del Sector 
Minorista de Pescados y Marisco 
(Fedepesca), para poner en valor 
la pesca y la acuicultura europea, 
así como sensibilizar e impulsar 
los productos pesqueros y acuí- 
colas sostenibles. Y, de paso, in- 
troducir en el mercado especies 
menos conocidas, como el maru- 
jito que captura la flota de Vigo, 
la merluza negra que extraen los 
armadores de Marín o esa ané- 
mona que explotan en distintos 
puntos de Galicia. 

Fue así como pudieron hacer 

          

  

llegar a otros puntos de Espa- 
ña la ortiguilla que extraen en 
Ferrol. Fedepesca organizó una 

: experiencia piloto para promo- 
cionar en Madrid este recurso. 
Hasta siete pescaderías de calle 
y algunos mercados organizaron 
catas gratuitas del producto que 
Javier Castro y Roberto Martínez 

enviaban en fresco por un servi- 
cio de mensajería, explica María 
Luisa Álvarez, directora de Fede- 
pesca. Y si la presentación más 
conocida es la fritura con harina, 
también se prepararon en guiso, 
con arroz... Todo con gran éxito. 

¿Y por qué no Ferrol? Con lo 
que se ahorrarían todo el coste . 
de la logística. «Porque aquí non 
nos saca ninguén do cocido», iro- 
niza Castro. Eso sin contar que 

en Ferrol son 70.000 habitantes 
y en Madrid millones, «un mer- 
cado mucho más amplio». Con 
todo, siguen teniendo su público 
al sur. Gracias al proyecto con- 
tactaron con una empresa de Cá- 
diz que les ofrece un precio fijo 
por el kilo de ortiguilla: 15 euros. 

Detallistas de pescado detectan en los consumidores 
una mayor preocupación por la sostenibilidad 
El broche final al proyecto Know 
to protect se puso esta semana 
en Vigo. Allí los participantes 
hicieron balance de la iniciativa 
que nació con el triple objetivo 

de poner en valor la pesca y la 
acuicultura europea, sensibilizar 
al consumidor sobre la biodiver- 
sidad marina y potenciar el con- 
sumo de especies sostenibles. 

Así, paralelamente a la promo- 
ción de especies desconocidas 
—como el marujito, la merluza 
negra o la misma ortiguilla—, el 
proyecto dirigido por la federa- 
ción de detallistas de pescado 

sondeó el valor que los consu- 
midores dan a la sostenibilidad. 
Y en una encuesta on-line, reali- 
zada a 500 consumidores, apre- 

ció que estos están preocupados 

por los aspectos medioambien- 
tales del consumo y que estos in- 
fluyen cada vez más en sus de- 
cisiones de compra. Ahora bien, 
se quedan en el recurso, sin en- 
trar en la rama social y econó- 
mica de la sostenibilidad. «Hay 
que empezar a formar a la gente 
en que el sector pesquero tiene, 
impacto económico en zonas de 
litoral y contribuye a fijar pobla- 

ción», explica Luisa Álvarez, su- 
brayando la necesidad de que la 
gente conozca más «cómo traba- 
ja el sector y lo entienda bien». 

Guías de pesca y acuicultura 
Otro aspecto en el que trabajó 
Know to protect fue en una guía 
de pesca y acuicultura sosteni- 
ble, ya al alcance del público y 
que trata de poner en valor la 
pesca europea, dado que «los 
objetivos que persigue la políti- 
ca común de pesca (PCP) y que 
los pescadores están obligados 

. a cumplir, no difieren de las exi- 

gencias que imponen las certi- 

ficadoras privadas de sellos de 
calidad». 

La directora de Fedepesca 

explicó que otro aspecto a pro- 

mocionar es la procedencia del 
pescado. «España, líder en áreas 
protegidas por Red Natura 2000, 
debe poner en valor que sus pro-. 
ductos proceden de zonas prote- 
gidas en las que, aunque se pue- 
den realizar actividades econó- 
micas, estas están muy restringi- 
das», por lo que es garantía del 
respeto por la biodiversidad y 
la sostenibilidad. 

  

Las mujeres 
comienzan a 
asentarse en la 
industria del 
sushi en Japón 
TOKIO / EFE 
Cada vez son más las chefs 

que hartas de clichés se lan- 
zan a conquistar el sector del 
sushi, una industria predomi- 

. nantemente masculina en la 
[que tienen que combatir la fa- 
' lacia de que la biología feme- 

nina no las hace adecuadas pa- 
ra prepararlo. Son muchas las 
leyendas urbanas que rodean 
a la escasa presencia de las 
chef de sushi. Una de las más 
extendidas en Japón es que las 
mujeres concentran más ca- 
lor en las manos y eso hace 

que al moldear el arroz que- 
de pegajoso, aunque la cien- 
cia indique lo contrario. Los 
puristas creen incluso que el 
maquillaje y el perfume arrui- 
nan la comida 

Para Yoshiaki Chizui, in- 
mersa en la industria desde 
hace ocho años, las perso- 
nas que esgrimen estas qui- 
meras lo único que hacen es 
«impedir que el negocio del 
sushi crezca». A sus 32 años, 
es la gerente del Nadeshiko 
Sushi de Tokio, único estable- 
cimiento de este tipo en Japón 
regentado solo por mujeres. 
«Es difícil para una mujer en 
solitario entrar en un mercado 
y trabajar en una sociedad ba- 
sada en normas establecidas 
por hombres durante mucho 
tiempo», dice Chizui. 

  

  
Encontrado el 
cadáver de un 
pescador en la 
costa cántabra 
SANTANDER / EUROPA PRESS 
Una embarcación de Salva- 
mento Marítimo encontró 
ayer el cuerpo sin vida de un 
varón en el área de trabajo es- 
tablecida para la localización 
de un pescador desaparecido 
en la costa de Ubiarco, en San- 
tillana del Mar (Cantabria). A 
la espera de los trámites ofi- 
ciales de identificación, todo 
hace pensar que se trata de 
un ciudadano de la zona na- 
cido en 1965 que se buscaba 
precisamente en ese entorno. 

Pasadas las once de la ma- 
ñana del sábado, la Guardia 
Civil informaba al 112 de la alta 
probabilidad de que un hom- 
bre desaparecido hubiera su- 
frido un accidente en el lito- 
ral. En ese momento se esta- 
blecía un operativo de locali- 
zación por tierra, mar y aire. 

El cuerpo fue recuperado 
del agua por el helicóptero de 
Salvamento, que lo trasladó al 
aeropuerto, donde quedó ba- 
jo custodia policial.
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Balance de uso de las subvenciones europeas 
  

MAR, 

España solo empleó 350 de los 1.550 millones 
del fondo pesquero comunitario hasta el 2020 
Representa el 22%, cuando 
hace un año llevaba tan solo 
el 3% b Once países superan 
ya una ejecución de más del 50% 

ADRIÁN AMOEDO » Vigo 

España continúa a la cola en la 

ejecución del Fondo Europeo Ma- 
rítimo y de Pesca (FEM.,) fijado has- 

_ta 2020. De los 1.550 millones de 
los que dispone el país —1.161 son 
aportados por la Unión Eúropea— 
hasta la fecha tan solo se han uti- 
lizado 349,2 millones, es decir, el 
22%.Pese a que la cifra supone un 

vance significativo respecto al 3% 
8 millones) que reflejaban los 

tos de Bruselas hace un año, la 
realidad es que hay 18 Estados 
miembro que superan la ejecución 

de sus fondos en comparación con 
la llevada a cabo por Madrid. De 

ellos, once han logrado rebasar la 
barrera del 50%. Las dificultades 
atravesadas por el país en los últi- 
mos años (tanto la salida de la cri- 
sis como la falta de Gobierno tras 
las elecciones de 2016) han ralen- 
tizado la agilidad a la hora de tra- 
mitar estas ayudas. A ello desde el 
sector pesquero también suman 
las limitaciones incluidas en la pro- 

pia naturaleza del fondo al ser 
creado durante la era Damanaki 

- (la anterior comisaria de Pesca eu- 
ropea). 

El actual FEMP fue aprobado el 

20 de mayo de 2014 y uno de los 
primeros problemas que tuvo en. 

España fue que su entrada en vigor 
no llegó hasta el año siguiente. El 
programa operativo fue aprobado 
a finales de 2015 y de los 7.989,4 

millones de euros totales (el Eje- 
cutivo comunitario aporta 5.749) 

ís le correspondieron 1.550,el 
más debido a la importancia 

de la pesca (sobre todo en regio- 

nes como Galicia). Tras empezar 
con mal pie y perder más de un 

No importa cuántas.Ni siquie- 
ra importa quienes son ni de dón- 
de vienen.Son mujeres de la pes- 
ca que, en Santiago de Compos- 
tela han dado un sí rotundo, so- 
noro en favor de la igualdad de 
oportunidades en el sector de la 
pesca.La Declaración de Santia- 
go, planteada y aceptada por las 
asistentes a la / Conferencia Inter- 

nacional de la Mujer de la Pesca 
marca un hito en el devenir de es- 
tas profesionales que, en Galicia, 

lucharon primero por tener los 

mismos derechos que el hombre 
-siendo ellas mayoría en el sec- 
tor marisquero- para poder ejer- 
cer como profesionales de la 

siembra y extracción del marisco 
de concha, especialmente en el 
marisqueo a pie. Lograron la titu- 

año y medio comenzaron las di- 
ficultades a la hora de la ejecu- 

ción.Entre todos los países tan so- 

lo se había utilizado el 2% del to- 
tal en 2015. Tres años después la' 

' cifra se sitúa en el 30% (2.415,5 
millones),sobre todo gracias al fi- 
rón ejercido en el último curso de 
países como España. 

Los seis países que más dinero 
tienen del fondo (España, Italia, 

Francia, Polonia, Grecia y Portugal 
recibieron más de 500 millones 
cada uno) suman un total de 
5.052,3 millones (el 63,2% del to- 
tal). De ellos, a día de hoy tan so- 

lo han empleado 979,5 millones, 
es decir, el 19,3%. “A nivel comu- 
nitario se ha utilizado muy poco”, 
explica el gerente de la Coopera- 
tiva de Armadores de Vigo (ARVD, 
José Antonio Suárez-Llanos. A su 
juicio'las trabas burocráticas y los 
controles de Bruselas hacia los Es- 
tados miembro han impedido que 
se estén transfiriendo esos fondos 
al sector”. 

Momento crítico 

La vigencia de los actuales fon- 
dos estaba pensada para el perío- 
do entre los años 2014 y 2020. Por 
este motivo el FEMP actual coinci- 
de con uno de los momentos más 
complicados para el sector pes- 
quera: la salida del Reino Unido 
de la UE y su efecto en la pesca y 
la entrada en vigor de la obliga- 
ción de desembarco (el descarte 
cero).“Y es una pena que se utili- 

cen tan poco porque estamos en 

pleno momento de cambio por los 
descartes y la búsqueda de promo- 
ción de productos.Es un tren que 
no podemos dejar escapar”, alerta 

Suárez-Llanos. 

La ejecución de los fondos pesqueros en la UE 
MILLONES EN AYUDAS 
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Suecia 45 5 
Alemania 43 
Croacia 41 

  

  

Eslovenia 19 
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Simón Espinosa 

Es necesaria 
laridad de los permisos de explo- 
tación (pérmex) y se convirtieron 
en lo que ya era de facto: maris- 
cadoras profesionales. Lucharon 
con denuedo contra el marisqueo 

furtivo, orientaron -y orientan- a 

los bañistas confundidos que con- 
sideran que todo el monte (en es- 

te caso las playas) es orégano y 

que cada uno puede llevarse a su 

casa O al apartamento un kilito de 

almeja babosa, de esa almeja que 

en su momento sembraron las 
mariscadoras profesionales. Acce- 
dieron a puestos directivos en las 
organizaciones profesionales y lo 
han hecho asimismo a los órga- 

   
Antón Luaces 

nos de dirección de las cofradías 
de pescadores.Son patronas y son 
armadoras. Ocupan por derecho 

propio secretarías generales en 
las cofradías de pescadores, orien- 

tan, tramitan, hacen que las enti- 

dades del mar, como el Instituto 
Social de la Marina, funcionen 

adecuadamente.Y han logrado 
ese empoderamiento de la mujer 
del que el hombre habla ya sin 

   

ambages cuando,hace menos de 
veinte años, todavía se las vetaba 
en asociaciones, organizaciones 
y entidades de la pesca en las que 

ellas, como ellos, tenían —teórica- 
mente- los mismos derechos. 

. Pero ya están ahí.Con todos los 
derechos.Con todas las responsa- 

bilidades y deberes.Votan, eligen 

y las eligen. Porque sí, porque su 
condición de trabajadoras del 

mar les da derecho. Y sobre todo, 
porque no puede haber nada que 
impida que una mujer a bordo, 
una mujer con un raño en la ma- 
no o sentada tras la mesa de un 
despacho exponga, reciba y dis- 

de la pesca. 

Las cofradías 
de la provincia 
piden adelantar 
la jubilación 
en el. marisqueo 

Proponen plantear 
al ISM que el pago 
por cese de actividad se 
haga desde el primer día 

CÉSAR COLLARTE = Bueu 

Incrementar el coeficiente re- 
ductor de la edad de jubilación 
para el marisqueo o reclamar el 

respaldo de los concellos al sec- 
tor artesanal en la batalla contra 
la nueva normativa europea con 
los descartes.Son dos de las rei- 
vindicaciones que la Federación 
Provincial de Cofradías de Pesca- 
dores de Pontevedra ha plantea- 
do esta semana en la reunión del 
comité ejecutivo de la Federa- 

ción Gallega. El organismo pro- 
vincial presidido por el buenen- 
se José Manuel Rosas ha puesto 
encima de la mesa una serie de 
iniciativas para que sean desarro- 
lladas en las próximas semanas 

en lo que supone toda una de- 

claración de intenciones de la fe- 
deración provincial. 

El organismo ha propuesto la 
creación de un grupo de trabajo 

formado por representantes de 
las mariscadoras de todas las co- 
fradías gallegas para establecer 
una hoja de ruta y plantearle al 

Instituto Social de la Marina dos 
cuestiones que se consideran 

- fundamentales. La primera de 

ellas es el coeficiente reductor 

para establecer la edad de jubila- 
ción de estas trabajadoras, que 

ahora mismo es de un 15 por 

ciento mientras que en el sector 

de la bajura se sitúa en el 20.La 
idea es poder igualar las condi- 
ciones de ambos.La segunda re- 
clamación es que el pago por ce- 

se de actividad se acometa des- 
de el día después del acto cau- 
sante, O lo que es lo mismo, que 
después de cualquier episodio 

detoxina que obligue a abando- 
nar la actividad se abone la com- 
pensación desde el primer día y 
no tener que esperar un mes,co- 
mo sucede hasta la fecha. 

tribuya las materias propias de 
quien sabe lo que da el mar para ' 
todos y cada uno de los que de él 
viven.Igualdad de derecho, igual- 
dad de deberes. 

Iguales. Para siempre. 
Y quien esto suscribe se acuer- 

da de un conselleiro, Enrique Ló- 
pez Veiga, al que muchos conside- 

raron un loco cuando comenzó 

a hablar de la mujer de la pesca 
y del acceso a esta del colectivo 

de mujeres. De él partiósal mar- 

gen de su militancia política, el 
primer reconocimiento en Gali- 
cia de los derechos de la mujer 

No me duelen prendas recono- 
cerlo. La mujer, por fin, abre puer- 
tas hasta ahora cerradas o semia- 
biertas. Que lo sepa el mundo.
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Los profesionales ven mucho menos 
percebe que las previsiones oficiales 
  

Los percebeiros 
aseguran que este 

año hay «pouco e 
pequeno», mientras 
la Consellería do Mar 
habla de normalidad 
  
ÁLVARO ALONSO 
FERROL / LA VOZ 
  

  
Los datos biológicos de percebe 
que maneja la Xunta no concuer- 
dan con la sensación de los pro- 
fesionales del sector. La Conse- 
llería do Mar, con Rosa Quinta- 

na al frente, aseguró esta sema- 

na no haber detectado una falta 
e ejemplares o una disminu- 

é: significativa de este crus- 
ceo. Sin embargo, los perce- 

beiros trasladan que esa no es 
«para nada» la realidad, sino que 
el recurso está llegando «tarde 
e mal». Así define la situación 
Roberto Horjales, presidente de 
la Asociación de Percebeiros de 
Meirás, en Valdoviño, que sale a 
las rocas en la zona que abarcan 
Ferrol y parte de este municipio. 

Fue la diputada socialista Ma- 
ría Dolores Toja la que, esta se- 
mana, preguntó a Quintana en el 
Parlamento ante una supuesta ca- 
rencia de este recurso. «Non du- 
bidamos da apreciación dos per- 
cebeiros nas súas zonas de traba- 
llo, pero temos a obriga de sos- 
ter estas afirmacións con datos 
técnicos», expresó la consellei- 
ra. Los profesionales aseguran 
que los temporales de los pri- 
meros meses de este año —que 
entonces ya no los dejaron tra- 
bajar— son la principal causa de 
que el producto que hay ahora 
ó «pouco e pequeno», comen- 

  
  

ta Roberto. «O percebe non criou 
case na primavera e practicamen- 
te non espertou ata agosto. Can- 

do menos nesta zona escasea bas- 
tante», añade el percebeiro. 

La Xunta, por su parte, prevé 
que el sector acabe el año con 
unos ingresos de ventas de este 
crustáceo semejantes a los de los 
últimos cinco años. Mar detalla 
que a 1 de noviembre «a media 
supera xa a do último lustro, polo 
que todo parece indicar que coa 
incorporación dos datos da cam-' 
paña de Nadal esta cifra será su- 
perada se as previsións meteoro- 
lóxicas non inflúen negativamen- 
te nas capturas». Pero esa cam- 

paña de Navidad también apunta 
«algo negativa», porque en los úl- 
timos días también está compli- 
cado salir. «En los últimos años 
fue a mucho menos. Desde oc- 
tubre apenas pude ir al percebe 
cinco o seis días, cuando hace 

no tanto eran el triple de días. Y, 
siempre que se puede, no sole- 
mos fallar», apunta Juanchi Abe- 
lla, profesional de la cofradía de 
Cedeira. Ayer, por ejemplo, él y 
sus compañeros solo cogieron 5 
kilos, la mitad del tope. Y cono- 
cidos de O Roncudo le transmi- 
tieron que allí es parecido. 

«Algo pasa» 
Mientras, en Cariño probaron 

suerte alguna jornada en las ro- 
cas conocidas como Os Agui- 
llóns, pero solo pudieron saltar 
en las zonas más abrigadas. «Fue- 
ra había muy mala mar y vimos 

: El mal tiempo 
: de inicios de 
: año influyó en la 
: lentitud de la cría 
: del producto 

percebe muy pequeño, que no 
se desarrolla. Algo pasa, hay al- 
go que está impidiendo su creci- 

miento», comentaba hace unos 
días Juan Carlos Pardo Galdo, un 

veterano de esta zona de Ortegal. 
Los percebeiros confían en las se- 

manas anteriores a Nochebuena 

y Fin de Año, que acostumbran 
ser dos de las mejores del año. 

Entre otros extremos, la conse- 
llería también explica que no ha 
observado una disminución ge- 
neralizada en las jornadas previs- 
tas de trabajo solicitadas y tam- 
poco una bajada de los topes de 
extracción. Las cofradías galle- 
gas, según los datos del ente au- 
tonómico, solicitaron aumentos 

de un total de 10 permisos de per- 
cebeiros a pie, 21 embarcaciones 
y 52 tripulantes. «Esta situación 
non se daría se o recurso estive- 
se particularmente en mal esta- 
do», concluye Quintana. 

La Xunta lanza la versión en inglés de la «app» que 
informa sobre las vedas coincidiendo con Navidad 
  
REDACCIÓN / LA VOZ 

La Consellería do Mar pondrá 
en marcha durante la época na- 
videña de la versión en inglés de 
la aplicación para móvil deno- 
minada Non piques, non peques, 
con la que se informa sobre las 
vedas, las tallas mínimas y el pe- 
ríodo óptimo de consumo de las 
principales especies de pesca y 
de marisco que se comercializan 
en Galicia. Se trata de una app 
que ya ha sido descargada cerca 
de 10.200 veces desde su desa- 
rrollo y que ahora trata de llegar 
también a los visitantes que lle- 
guen a Galicia durante las vaca- 
ciones de Navidad, según apun- 

  ta ese departamento autonómi- 
co en un comunicado. 
Todos los que descarguen la 

aplicación podrán encontrar en 
ella información sobre las mejo- 
res épocas para comprar y consu- 
mir pescados y mariscos captu- 
rados en la comunidad, al tiempo 
que ayuda a identificar de forma 
sencilla, visual y amena las dis- 
tintas especies, y a conocer cuá- 
les están en veda. 

La información que aporta 
De la misma forma que en las 
versiones en gallego y en caste- 
llano, en la versión en inglés se 

podrán consultar 53 fichas indi- 

viduales de distintas especies de 
la pesca y el marisqueo en Gali- 
cia. A estas, se les sumarán otras 
nuevas 31 en posteriores actuali- 
zaciones de la aplicación. 

Las especies que se añadirán 
son la platija, la aguja, el alcri- 
que, la almeja babosa, la angui- 
la, la brótola, el bocarte, la palo- 

meta, el mero, el bonito alistado 
o el mejillón, entre otros. 

La Consellería do Mar resalta 
que la aplicación funciona co- 
mo una guía sencilla que una vez 
descargada se puede consultar 
sin tener conexión a Internet. Su 
descarga también es totalmen- 

te gratuita. 
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versiones en gallego y castellano.   

La pesca intensiva 
amenaza la 
alimentación de 
aves marinas, 
según un informe 

MADRID / EUROPA PRESS” 
Las pesquerías industriales 
están matando de hambre a 

aves marinas como pingúinos 

y golondrinas al competir por 
las mismas fuentes de presas. 
En un estudio publicado en 
Current Biology, investigado- 
res encontraron que el consu- 
mo anual de alimento de aves 
marinas disminuyó de 70 a 57 
millones de toneladas entre 
los años 1970 y 2010. Mien- 
tras tanto, las pesquerías au- 
mentaron sus capturas de po- 
sibles presas de aves marinas , 
de un promedio de 59 millo- 
nes de toneladas en los años 
70 y 80, a 65 millones en los 

últimos años. 
«Las pesquerías persisten 

en matar de hambre a una co- 
munidad de aves marinas que 
se desvanece, como una boa 

que aprieta su presa», dijo Da- 
vid Grémillet, autor principal 
del estudio e investigador del 
Centro Nacional Francés pa- 
ra la Investigación Científica. 
«A pesar del hecho de que la 
comunidad mundial de aves 
marinas se está reduciendo, 
el nivel de competencia entre 
las aves marinas y las pesque- 
rías se mantuvo igual entre los 
años 1970-1980 y 1990-2000». 

Esta disminución en el su- 
ministro de alimentos está po- 
niendo en riesgo a las aves 
marinas, lo que las convierte 

en el grupo de aves más ame- 
nazadas, con un 70 % de dis- 

minución de la población a 
nivel comunitario en las últi- 
mas siete décadas. «Desde los 
años 70 y 80, hemos perdido 
una cuarta parte de todos los 
pingúinos y casi la mitad de 
los charranes y fragatas», di- 
jo Grémillet. 

En Asia y el Mediterráneo 
«La competencia de pesca de 
aves marinas sigue aumentan- 
do en áreas como las platafor- 
mas asiáticas, el Mediterrá- 
neo, el mar de Noruega y la 
costa de California» señalaba. 

Los investigadores mapea- 
ron dónde capturaron sus pre- 
sas las aves marinas, calcula- 
ron cuánto y qué consumían 
en función de lo que se sabe 
sobre sus dietas y su inges- 
ta calórica y compararon esa 
información con los mapas 
globales de la iniciativa Sea 
Around Us de capturas pes- 
queras de especies objetivo 
tanto de aves marinas como 
de barcos pesqueros. 

«Los que se alimentan de 
calamares, krill antártico y pe- 
ces pequeños como los aren- 
ques y las sardinas son los que 
más sufren», apuntaron los 

autores.
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Problemas con el Fondo Europeo Marítimo y de Pesca 
  

Madrid entregará 1,2 millones en ayudas al 
sector pesquero gallego cuatro años después 
Corresponden a los planes de producción de 2014 y 2015 »> Los armadores tuvieron que 
recurrir a créditos para sufragarlos » Las asociaciones respiran: 

ADRIÁN AMOEDO a Vigo 

La Secretaría General de Pes- 
ca pagará antes de final de año 
las ayudas europeas que adeu- 
dan desde 2014 a las organizacio- 
nes de productores de pesca 

(OPP) españolas. En concreto, las 

gallegas recibirán casi 1,2 millo- 
nes de euros en las próximas fe- 

chas, lo que supone un balón de 

oxígeno.Y es que la falta de estas 

subvenciones llevó a que las OPP 
de la Cooperativa de Armadores 

de Vigo (ARVI) y de la Organiza- 
ción de Palangreros Guardeses 

(Orpagu) tuviesen que solicitar 

créditos para sacar adelante sus 
correspondientes planes de pro- 
ducción tras haber adelantado di- 
nero de su bolsillo. De no cumplir 
con los objetivos marcados en sus 

planes, la normativa dice que per- 

derían su consideración de OPP 
y nó podrían acceder a estas ayu- 

das.“Es la pescadilla que se muer- 
de la cola”, lamentaban desde un 

- sector que ahora recibe esta bue- 

na noticia:“Necesitamos este oxí- 

geno”. 
En total Madrid abonará más 

de 2,5 millones 
de euros a nue- 

Alos mejilloneros de 

  

A, 

Vista aéra del puertode Vigo con la sede ARVI al frente. // Marta G. Brea 

cia, siendo la Organización de 

Productores de Mejillón de Gali- 
cia (Opmega) la que más recibi- 

rá con casi 

750.000 euros.A 
ve OPP reparti- esta le sigue la 
das por todo el , OP de Orpagu 
territorio espa- Opmega le darán (253.000), la.Or- 
ñol con subven- ganización de 

ciones a cargo 750.000 euros ya Productores de 
del Fondo Euro- Orpagu 253.000 Buques Conge- 
peo Marítimo y 

de Pesca 
(FEMP) para los planes de los 
años 2014 y 2015. De ellas, cuatro 
están O tienen que ver con Gali- 

La UE cierra un conting 

ladores de Mer- 
lúcidos, Cefaló- 

podos y Especies Varias (OPPC-3, 
de ARVI, con 181.700 euros), y la 
Organización de Productores 

Anacef (con buques de Marín, 
con 9.350 euros). 

La orden que regulaba estas 
ayudas se publicó en el Boletín 
Oficial del Estado (BOE) en julio 

de este año, momento en el que 
las OPPs presentaron el papeleo 
necesario para optar a ellas. Una 
vez resuelto el trámite desde Pes- 

ca pasaron la resolución para 

conceder las ayudas. 
Sin embargo, a las OPPs toda- 

vía les faltará por cobrar también 
las anualidades correspondientes 
a 2016 y 2017.Todo lo contrario a 
lo que sucede con las subvencio- 

ente de atún con 
arancel cero de 30.000 toneladas hasta 2021 
La decisión será oficial para la próxima semana » La conserva celebra 
la noticia y los atuneros se lamentan: “Volverán a bajar los precios” 

ADRIÁN AMOEDO a Vigo 

El Consejo de la Unión Europea 

adoptará la próxima semana de for- 

ma oficial la decisión de estable- 

cer un contingente de lomos de 

atún con arancel cero de 30.000 to- 
neladas. Es decir, una cifra inferior 

a las 36.000 que defendía la conser- 
va española por parte de la patro- 
nal Anfaco-Cecopesca y superior a - 

las 25.000 que había en la actuali- 

dad y que la flota atunera defendía 

mantener. De esta forma mientras 
los primeros celebran la decisión 

aunque no sea exactamente lo que 

pedían, los segundos se lamentan: 
“Volverán a bajar los precios”. 

Según ha podido saber FARO, la 
próxima semana se adoptará esta 

cantidad para el período 2019-2020 

(dos años frente a los habituales 

tres debido al Brexit), Según la con- 

serva, la decisión supone que se- 

guirán siendo “menos eficientes” 
que sus competidores y volvieron a 

criticar la postura de España.Y es 
que a lo largo del año la patronal 
conservera criticó primero que el 
Gobierno apostase por mantener 

las 25.000 toneladas actuales y lue- 
go que defendiesen este aumento 

a 30.000.“Otros países nos adelan- 
taron por la derecha pese a que su 

peso en conservas de atún es muy 
inferior al nuestro”,opinan fuentes 

de Anfaco. Los Gobiernos de Italia 

(35.000), Portugal (36.000) o Polo- 

nia (40.000) solicitaron mayores 

cantidades que España. 

En la otra cara de la moneda se 

encuentra la flota atunera.Además 

de criticar este nuevo aumento, des- 

tacan que cada negociación sobre 

este contingente*es una guerra per- 
dida”que para ellos supone una ba- 
talla comercial, ya que“los precios - 
bajan y complica vender las captu- 

ras en España” “Se aprovechan de 
los aranceles para bajar el precio”, 
lamentan, a la vez que estiman que 
esto supone solo “un parche” con 

el que “aumentar beneficios y ba- 

jar precios”. 

“Necesitamos este oxígeno” 

  
nes que tramita la Consellería do 

Mar para las OPPs que son de ám- 
bito autonómico (tanto ARVI co- 

mo los Armadores de Marín cuen- 
tan también con una de ellas), ya 

que las ayudas correspondientes 
a los años 2014,2015 y 2016 ya 
fueron entregadas y en breve lo 
serán lás de 2017. 

Desde la cooperativa de arma- 

dores viguesa explican que solo 
en el período entre 2014 y 2017 la 
cooperativa ya se gastó más de un 
millón de euros en desarrollar sus 
planes de producción a la espe- 

ra de recibir las subvenciones. 

  

El Ministerio de 
Pesca de Corea se 

reúne con ARVI 

Un estudio señala 
que la pesca 
amenaza con el 
colapso de las 
aves marinas 

AGENCIAS = Madrid 

La industria pesquera está 

matando de hambre a aves ma- 
rinas como pingúinos y golon- 
drinas al competir por las mis- 
mas fuentes de presas. Investi- 

- gadores explican en un estudio 
publicado en Current Biology 
que el consumo anual de ali- 
mento de aves marinas dismi- 
nuyó de 70 a 57 millones de to- 

neladas entre 1970 y 2010.Mien- 
tras tanto, las industria aumen- 
tó sus capturas de posibles pre- 

sas de aves marinas de un pro- 

medio de 59 millones de 
toneladas en los años 70 y 80 a 
65 millones de toneladas anua- 
les en los últimos años. 

“Las pesquerías persisten en 

matar de hambre a una comu- 
nidad de aves marinas que se 

desvanece, como una boa que 

aprieta su presa”, dijo David 
Grémillet,autor principal del es- 
tudio e investigador del Centro 
Nacional Francés para la Inves- 

tigación Científica.“A pesar del 
hecho de que la comunidad 
mundial de aves marinas se es- 
tá reduciendo, el nivel de com- 

petencia entre las aves marinas 

y las pesquerías se mantuvo ' 

igual entre los años 1970-1980 
y 1990-2000”. 

La app “Non piques, non 
peques”, ahora en inglés 

La Consellería do Mar pon- 
drá en marcha durante la épo- 

ca navideña la versión en inglés 
de la aplicación para móvil de- 

nominada Non piques, non pe- 
ques, con la que se informa so- 

bre las vedas, las tallas mínimas 
y el período óptimo de consu- 
mo de las principales especies 

que se venden en Galicia, 

Fav 

#Una delegación del Ministerio de 
Pesca de Corea del Sur visitó ayer 
Vigo y tras acudir al Concello se ci- 

taron con los armadores de la ciu- 
dad. En la sede de la Cooperativa 

de Armadores de Vigo (ARVD), la delegación se interesó por los diferen- 

tes controles que se hacen sobre la flota española, tanto en fresco co- 

mo congelado, y sobre todo con el sistema de seguimiento de barcos 

(VMS, vessel monitoring system), que ellos también utilizan.
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La UE se fija en una «app» inventada por 
el cerco gallego para controlar toda la flota 
Acerga usa una herramienta «casera» diseñada por su informático para contar su cupo 
  
E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  
El control del consumo de las 
cuotas de cada especie por par- 
te de la flota siempre ha sido un 
quebradero de cabeza tanto pa- 
ra la Administración como para 
el sector, sometido a continuos 
sobresaltos con cierres inespe- 
rados de pesquerías. Es un pro- 

blema que se remonta a la épo- 
ca de la pesca olímpica, cuando 
era únicamente el Ministerio de 
Agricultura y Pesca el que lleva- 
ba el recuento de cada kilo extraí- 
do por todos los barcos y en to- 
dos los caladeros, pero que nose . 
ha acabado de resolver ahora que 
los cupos ya están repartidos por 

ue, agrupación o provincia, 
l caso de las artes menores. 

El problema es que hay un 
buen número de embarcacio- 
nes —todas las menores de 12 
metros— que no están obliga- 
dos a llevar diario electrónico de 
a bordo (DEA), mediante el que 
los barcos comunican sus captu- 
ras casi al momento por medios 

telemáticos. Estos armadores to- 
davía emplean el diario en pa- 
pel o las notas de venta, que las- 
tran el recuento porque no se lle- 
van al día. Para las menores de 12 
metros, Madrid puso en marcha 
Gestcuota, el sistema que emplea 
para llevar el control del consú- 
mos, pero todavía cojea y arras- 

tra fallos clamorosos. 
Harta de vivir permanente- 

mente al borde del infarto por 
cierres precipitados, la Asocia- 
ción de Armadores de Cerco de 
Galicia (Acerga), que realiza la 
gestión conjunta de un centenar 

largo de embarcaciones de toda 
Galicia, decidió buscar una solu- 
ción por su cuenta. Y así es que 
el informático de la casa, Manuel 
Suárez, en coordinación con el 
secretario de la entidad, Alber- 
to Castro, se inventaron una apli- 
cación (app) de móvil, sencilla, 
de fácil manejo, bajo coste y, so- 
bre todo, completa y de gran uti- 

lidad, porque permite que «os 
barcos máis pequenos, que non 
usan DEA, informen por móbil 
das súas capturas e incorporen 
no día os datos para levar o con- 
sumo de cota». 

Mayor previsión 

Ese nivel de precisión ha contri- 
buido a reducir los sobresaltos y 
permite estar atentos y adelan- 

  
El informático Manuel Suárez —izquierda— y el RIAL > de on en un peor del o. 

tar las gestiones para conseguir 
más cupo cuando se aproxima el 
fin de alguna cuota. 

La solución casera, a la que ni 
siquiera han bautizado, «vai moi- 

tos pasos por diante de Gestcuo- 
ta», explica Alberto Castro. Tanto 
es así, que fue la propia Secreta- 
ría General de Pesca la que pro- 
puso a Acerga que presentase su 
aplicación —y no Gestcuota— en 
un workshop sobre herramientas 
digitales en la flota artesanal, que 
se celebró esta semana en Bruse- 
las y en el que los Estados miem- 
bros presentaron sus soluciones 
para el control. 

Ocurre que la Comisión Euro- 
pea, siempre celosa de la sosteni- 
bilidad biológica, ávida de cono- 
cer hasta el último rabo de pei- 

  

xe que captura incluso la chala- 
na más pequeña en los confines 
de sus caladeros, está buscando 
inspiración para encontrar una 
solución al control de toda la flo- 
ta de la UE. Toda, incluso la de 
menos de 12 metros que no es- 
tá obligada a instalar la caja azul 
—algunas no disponen siquiera 
de espacio—, ni a llevar diario 
electrónico. 

El secretario de Acerga asegu- 
ra que la aplicación «gustou moi- 
to» en Bruselas. Y és que, además 
de ser completa, «non ten man- 
temento, é barata e non fai falla 
instalación de ningún tipo». Dos 
años de rodaje, contando, claro 
está, con la implicación de los 
socios, han demostrado que la 
app funciona. 

Acerga demandará 
a un miembro de 
Cerqueiros Galegos 
por decir que venden 
cajas de jurel a 1 euro 

La Asociación de Armadorés 
de Cerco de Galicia (Acerga) ha 
planteado a sus asesores legales 
la posibilidad de interponer una 
querella por falsedad a un repre- 
sentante de la agrupación Cer- 
queiros Galegos. La decisión de 
consultar la viabilidad de una hi- 
potética demanda fue adoptada 
por los socios en asamblea, can- 
sados de ver repetidas en medios 
de comunicación afirmaciones 
contra Acerga que faltan a la ver- 

dad. Como quiera que «una men- 
tira contada muchas veces pue- 
de acabar convirtiéndose en rea- 
lidad o, por lo menos, ser creída 
por parte de los lectores», la en- 
tidad ha decidido actuar. 
Una de las falsedades que atri- 

buyen al portavoz del colectivo 
Cerqueiros Galegos es que acu- 

só alas embarcaciones de Acer- 
ga de poner a la venta cajas de 
jurel a un euro en la lonja de Por- 
tosín, donde operan buena parte 
de los barcos que realizan la ges- 
tión conjunta de cuota y también 
de la otra agrupación, en la que 
cada buque lleva lo suyo. 

Los de Acerga explican que 
simplemente con revisar «el pre- 
cio medio de las ventas de jurel 
de nuestros barcos» en esa rula 
se aprecia que se aproxima al eu- 
ro el kilo y, por tanto, que la ca- 
ja se dispensa a 14 0 15 euros. Al 
mismo tiempo, dicen que «sería 
bueno conocer el precio medio 
del jurel que descarga» el barco 
del representante de Cerquei- 

ros Gallegos. 
Además, explican que ahora se 

está capturando jurel de tama- 
ño grande, que se está vendien- 
do muy bien y a un precio de 2 
o 3 euros el kilo. 

  

LA «RESURRECCIÓN» DE UN ATÚN SE HACE VIRAL 

El pez que regresó del frío 
Una entrada de Facebook en un perfil de aficionados 

ala pesca convirtió en viral un vídeo en el que un pes- 

cado recién capturado y congelado a menos 21 grados 

revive tras Ser sumergido en agua caliente. Filmada en 

un mercado en Japón, la secuencia se compartió para 

  

dar publicidad a la tecriología japonesa como garantía 

de frescura, aunque es conocido que los peces tienen 

proteínas «anticongelantes» en su sangre y pueden 

regresar del frío (aunque no siempre, claro). No fal- 

ta quien critica el maltrato al animal. FOTO PRO FISHING 

  

Más de 20 empresas de Galicia 
muestran interés por la ruta 
atlántica de turismo de buceo 
REDACCIÓN / LA VOZ o 

Más de una veintena de em- 
presas gallegas han mostrado 
Su interés por formar parte de 
la primera ruta atlántica de tu- 
rismo de buceo, en la que Ga- 
licia participa junto a otras re- 
giones de países europeos. Se 
trata de una iniciativa conjunta 

nacida en el marco del proyec- 
to Wildsea Atlantic Ocean He- 
ritage Route (WAOH! Route), 
en el que, además de la comu- 
nidad gallega, participan el Rei- 
ho Unido, Irlanda y Portugal. 

La ruta cuenta con apoyo fi- 
nanciero del Fondo Europeo 
y Marítimo de Pesca (FEMP) 

y nace para fortalecer a Euro- 
pa como un destino sostenible   

de alta calidad capaz de crear 
una identidad compartida ba- 
sada en los hábitats marinos y 
en el amplio patrimonio suba- 
cuático del Atlántico. 

En el último encuentro de los 
socios, celebrado en Oporto, se 

avanzó en el diseño del produc- 
to turístico que se ofrecerá al 
término del proyecto, en el que ' 
se identifican mercados y per- 
files de usuarios. También se 
ofreció a las empresas la posi- 
bilidad de integrarse en la pla- 
taforma on-line que ya tiene la 
Red Internacional Wild Sea Eu- 
rope, también especializada en 
turismo de buceo y vinculada 
al proyecto, y en la que ya hay 

15 empresas gallegas.
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- MI intención es tratar: de d 
la lonja d 

ADRIÁN AMOEDO = Vigo 

lago Soto lleva apenas seis años 
dedicándose al marisqueo. Licen- 

ciado en Biología, el vigués se ha 

convertido en el patrón mayor de 
la cofradía de pescadores olívica 
tras relevar en el cargo al buceador 

Misael García en las pasadas elec- 
ciones, la segundas conjuntas que 

se celebran en los pósitos gallegos. 

—¿Cuáles son los planes para el 
mandato? 

—Los planes pasan por seguir por 

los proyectos que se vienen hacien- 

do en la cofradía y atender a las pe- 
ticiones de los socios.No quiero ha- 

cer las cosas porque se me ocurran 
a mí.Me lo planteo más como ejer- 
cer de facilitador de las ideas y pro- 
yectos de los demás más que de im- 
pulsor de proyectos propios. Con- 
tando con que además considero 

que antes debo conocer a fondo to- 

dos los subsectores presentes en la 

cofradía. 

—El anterior patrón, Misael Gar- 

cía, tenía proyectos en marcha co- 
mo la creación de un pantalán pa- 
ra Canido. ¿Es el más urgente? 

—Es uno de ellos, pero bueno te- 

nemos varios proyectos. Hace poco 
estrenamos una nueva página web, 

que también es un poco un proyec- 

to porque está todavía en construc- 

SN 

ayor de la cofradía de Vic 

Da 
Canido: 

ción,y tenemos una lista de todo lo 

que llevamos a cabo. También co- 

laboramos en investigaciones sobre 
“la navaja de la ría con el Centro de 
Investigación Mariña y la Estación 
de Ciencias Marinas de Toralla (Eci- 
mat) y estamos con un proyecto de 
modernización de la lonja de ma- 
risco, que son proyectos que vienen 
de la etapa anterior. 

—¿Qué se va a hacer en la lonja 
y qué plazos se manejan para el 
nuevo pantalán? | 

—En esa lonja venden todas o ca- 

si todas las cofradías de la ría de Vi- 

go.En colaboración con la Xunta se 

quiere modernizar el sistema infor- 

mático y otras 

mejoras. En 
SS 

del pulpo fue un intento y no fun- 

cionó muy bien, no sé si faltó insis- 

tir un poco en la idea o qué pasó, 

pero se acabó dejando de lado.No 
es algo prioritario, pero sí me gusta- 

ría potenciar esa lonja.El problema 
es que los compradores prefieren ir 

a un sitio en el que esté todo más 
centralizado y la crisis de Canido 
se debe a que se centralizó todo en 

. la lonja de marisco de Vigo. Es difí- 
cil. 

Con todo lo hablado, ¿cómo 
valora la gestión anterior? 

—En general bien Yo participaba 

dentro de la xunta xeral y creo que 
se hizo un esfuerzo, sobre todo en 

transparencia, 

que es de lo que 

cuanto al panta- “En el anterior más valoro y 

lán está aún en- que supuso un 

estudio. Es una mandato creo quese cambioacómo 
reclamación de : era antes. Ahora 

algunos de los hizo un esfuerzo de todas las cuen- 
socios, pero transparencia” tas son de acce- 
otros consideran so público. Mis 
que Canido es 

un sitio que está bastante expuesto 

y con los temporales de invierno... 
Está todavía en fase de estudio. 

—¿Y sobre comercialización? En 
Canido se intentó.con el pulpo. 

Mi intención es tratar de dina- 

mizar la lonja de Canido, en la que 

nunca hubo mucha actividad. Lo 

intenciones 

coinciden con las del anterior man- 

dato y la línea es colaborar con to- 
dos, también con las administracio- 
nes por supuesto. 

—¿Cuántos socios tiene la cofra- 
día? ¿Se buscará aumentar la cifra? 

—Es un número que fluctúa, pe- 

ro está sobre 140 y sí, la intención 

marOfarodevigo.es 
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lago Soto García tiene 42 
años y va a cumplir seis en el 

sector del marisqueo. ASAS 

ciado en Biología y ; 
la profesión decidió pasar: 

al sector del mar. “Me pa- 
SGIC CAROS 

ces, pero bonita”, 
Ahora lleva un mes 

como patrón ma- 
yor de la cofradía 
de pescadores de 
MIRAS 
MINA 
nes del pasado 29 

CONS 

lago Soto, en 

el puerto de 

Vigo. Marta G   
es conseguir que aumente. Pero la 

realidad es que es complicado. Hay 

subsectores de la pesca que no es- 

tán muy representados en la cofra- 

día.La cofradía de Vigo es especial, 
porque representamos a la comu- 
nidad pesquera local, pero no a to- 
dos. Podrían hacerse socios, por 
ejemplo, los bateeiros. Pero estos ya 
«tienen una organización más fuer- 
te entre ellos y no les interesa. Lo 
mismo pasa con la pesca de altura, 

que está en la Cooperativa de Arma- 

dores de Vigo (ARVD. 

—¿Entonces cuál puede ser el 
“sector objetivo”? 

—Lo que debería hacer la cofra- 

día es atraer a más jóvenes y muje- 

res para que se apunten a partici- 
par de la pesca y el marisqueo. La 
idea es asentar el trabajo que está 
con unos ingresos decentes y lue- 
go ofertar nuevas plazas para que 

la gente joven empiece a trabajar, 
porque son los que van a garantizar 

el futuro, 

—El problema de relevo genera- 

cional del que siempre se habla... 
-Si, es clarísimo, porque se rela- 

ciona la pesca con la falta de estu- 
dios y con que es una última op- 

ción Yo por ejemplo soy licenciado 
en Biología, trabajé de ello y no soy 
el único que hay en el marisqueo a 

pie, por ejemplo. 

Vietnam urge a su 
flota un sistema 
de monitoreo para 
evitar la “tarjeta 
roja” de la UE 
El país tiene ahora 
una “tarjeta amarilla” 

REDACCIÓN = Vigo 

El ministro de Agricultura y 
Desarrollo Rural de Vietnam ha 
urgido a las autoridades loca- 
les a que aceleren la instalación 

del sistema de monitoreo sate- 

lital en los pesqueros de más de 

24 metros. La Comisión Euro- 
pea (CE) extendió este verano 

la tarjeta amarilla al país duran- 

te otros seis meses al no encon- 

trar decisión por parte del Go- 
_bierno a la hora de luchar con- 
tra la pesca ilegal. 

Ahora el país busca dar un 
acelerón para cambiar la situa- 
ción. Según la prensa local, el 

ministro también incidió en la 
necesidad de “difundir mejor 

las regulaciones sobre la pesca 
ilegal” entre los pescadores. 

La CE impuso la tarjeta ama- 
rilla en 2017. Esto supone que 
todos los productos pesqueros 

que exporta Vietnam tiene que 
ser minuciosamente inspeccio- 

nados, lo que produce demoras 
de tres a cuatro semanas por 
contenedor (con sus corres- 
pondientes gastos extra). 

En el caso de la CE no apre- 
cie mejoras en el control de la 

pesca por parte del país asiáti- 
co el siguiente paso sería el im- 

poner una tarjeta roja,lo que su- 

pondrá que ningún producto 

pesquero podrá entrar en la UE. 

El LDAC pide a Bruselas 
que explique las 
negociaciones sobre el 
cangrejo de las nieves 

El Consejo Consultivo de Flo- 
ta de Larga Distancia (LDAC) ha 

rémitido un escrito a Bruselas 
para que se explique cómo fue- 

ron las negociaciones con No- 

ruega para la gestión del cangre- 

jo de las nieves que se captura 

en Svalbard.Van dos años de un 
conflicto sin resolver y que supu- 
so el arresto de un barco letón. 

Los problemas de esta pesque- 
ría afectaron también a otro bar- 
co vigués, el Adexe Primero, que 

fue apresado por Rusia en 2015. 

  

   
  

- Lágrimas de alegría, besos y abrazos de personas con años de ceguera que al 
retirarle el vendaje, después de la operación, podían ver. Todos lloramos... 

Trabajamos para ayudar a la infancia más necesitada 

DA MAN sor. 
organización galega polo desenvolvementg 

uros al mes pueden ayudar a mucha gente VYVWYW.O rg daman.or 
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amparo para poner 
«Galicia» al mejillón gallego sin DOP 
Hace valer ante Mar que enlata ese bivalvo desde mucho antes de que el sello existiera 
  

E ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

La industria conservera reivindi- 
ca su parte de papel protagonista 
en la fama y promoción que hoy 
atesora el mejillón gallego, pues 
en la década de los cuarenta, da- 
da la escasez de sardina, hizo del 
bivalvo materia prima de sus la- 
tas y propició su cultivo con ca- 
rácter estable en las rías gallegas. 
Una alianza entre productores y 
conserveros que propició que en 

los años setenta España se situa- 
se como potencia mejillonera. 
Por eso ahora defienden su dere- 
cho a seguir destacando el origen 
del producto y poner Galicia en 

s latas si dentro hay mejillón 
O: rías gallegas, esté ampara- 

o no por la denominación de 
orixe protexida (DOP) Mexillón 
de Galicia. Porque el mejillón ga- 
llego ya se enlataba mucho an- 
tes siquiera de que se comenza- 
ra a pensar en sellos de calidad. 

Así lo expusieron ayer miem- 
bros de la junta directiva de la 
patronal conservera, Anfaco, a 
la conselleira de Mar, Rosa Quin- 
tana, en el encuentro que man- 
tuvieron para analizar los pro- 
blemas que afectan al complejo 
mar-industria gallego, un sector 
estratégico para Galicia —subra- 
yaron— que representa el 3,65 % 
del PIB y el 6,7 % del empleo in- 
dustrial. Además de poner acen- 
to en la necesidad de asegurar el 
abastecimiento de materia prima 
para la industria de transforma- 
ción, especialmente atún; tratar 
sobre la posible reanudación de 
las negociaciones con Tailandia 
para suscribir un acuerdo de li- 
bre comercio y repasar los tra- 

jos del Observatorio de Tra- 
idad, la conserva pidió am- 

  
paro para poder rotular el voca- 
blo Galicia en sus latas siempre 
que dentro haya mejillón galle- 
go, está claro. Porque, eso sí, 
Anfaco «no ampara fraudes». 

Polémica sentencia 
Pero una cosa es el engaño y otra 
que a raíz de ese mal uso de la pa- 
labra Galicia castigado por la Jus- 
ticia ahora no puedan «hacer jus- 
ta referencia» al mejillón gallego 
en sus productos. Todo porque 
una sentencia de la Audiencia de 
Pontevedra, ratificando una ante- 
rior de un juzgado de lo Mercantil 
de esa ciudad, da pie a interpretar 
que únicamente puede usar Ga- 
licia como indicación geográfica 
el producto con DOP, cerrando la 

posibilidad de destacar ese origen 
atodo aquel que no esté ampara- 

do por la marca de calidad. 
Y, según Anfaco, es mucho el 

producto que queda al margen. 
Manejando datos de la Conselle- 
ría do Mar, en el 2017, el Consello 
Regulador de Mexillón de Gali- 
cia certificó 42.500 toneladas de 
producto, apenas un 16 % del to- 
tal. Es decir, que el 84 % del pro- 
ducto —siempre según cálculos 
de la conserva— no podría usar 
esa referencia. De esta manera, 
dicen, se corre el riesgo de que 
la referencia a Galicia desapa- 
rezca de los lineales. Y eso a pe- 
sar de que, sostiene Anfaco, la 

práctica totalidad de las conser- 
vas de mejillón que se elaboran 
en la comunidad emplean bival- 
vo de las rías como materia pri- 
ma, «cifrándose de manera con- 
tinuada en los últimos años en 

  

La industria conservera reivindica su papel impulsor del sector mejillonero gallego. ÓSCAR VÁZQUEZ 

más del 95 % de media anual». 
No coinciden esas cuentas con 

las del Consello Regulador de la 
DOP, que habla de un incremen- 

to constante y notorio. Desde el 
organismo destacan que, tras las 
últimas incorporaciones, suman 
ya más de 80 operadores, y que 
a la entrada de conserveras co- 
mo Calvo y Palacio de Oriente 
se ha sumado ahora Frinsa, y las 
marcas blancas de Carrefour y 
Lidl, aparte de contar con más 
de 2.000 bateas adscritas. 

Las mismas fuentes aluden al 
«nerviosismo» de la industria 
conservera porque está a punto 
de publicarse el nuevo reglamen- 
to de la DOP. Un texto que, por 
cierto, fue anulado por la Justi- 
cia tras un recurso de la patro- 
nal Anfaco, 

  

      

Consejos consultivos de la UE analizan qué hacer con 
los miembros británicos si se consuma el «brexit» 
  

REDACCIÓN / LA VOZ 

Con el Consejo Consultivo de la 
Flota Comunitaria de Larga Dis- 
tancia (LDAC en sus siglas en in- 
glés) por anfitrión, los restantes 
órganos asesores de la Comisión 

Europea en los que están repre- 
sentados todos los agentes del 
sector pesquero, los consumi- 
dores y las oenegés analizaron 
en Madrid en qué situación que- 
darán estas entidades durante el 
período transitorio de dos años y 
el alcance de la participación de 
los miembros británicos en cuan- 
to se consume el brexit. 

Si ya eran muchas las dudas al 
respecto, desde luego no contri- 

  buyó a aclararlas el hecho de que 
en plena reunión trascendiese la 
Opinión del abogado del Tribu- 
nal de Justicia de la Unión Euro- 
pea (TJUE), que dictaminó que 
los británicos tienen derecho a 
arrepentirse y emprender el ca- 
mino de vuelta a las instituciones 
comunitarias. Así que los parti- 
cipantes prefirieron permanecer 
expectantes a que llegue marzo 
y se consume —o no— la salida 
del Reino Unido. 

Período transitorio 

En este sentido, Iván López, pre- 
sidente del LDAC, considera que, 
al menos durante el período tran- 

sitorio, los habitantes de la is- 
la deberían seguir participando, 
dado que les afectarán las deci- 
siones europeas a pesar de que 
no tengan parte en ellas. López 
manifestó «respeto por los ciu- 
dadanos británicos y su derecho 
a participar activamente», pero 
admitió que se está en una «si- 
tuación difícil» en la que carece 
de toda lógica tratar de adivinar 
el desenlace del proceso de des- 
conexión. Por tanto, «mejor es- 
perar a ver cómo se desarrollan 
los acontecimientos para termi- 

nar de discutir». 

El encuentro se celebró en Ma- 
drid un día después de la reunión 

que el comité ejecutivo del con- 
sejo de la flota de larga distancia 
en la capital y que fue inaugurado 
por la secretaria general de Pes- 
ca, Alicia Villauriz. En ese acto, 
esta animó al sector pesquero «a 

ser protagonista en los procesos 
en los que se define la gobernan- 
za internacional de los océanos», 
al tiempo que lo conminó a ju- 

gar un papel esencial en la con- 
secución de la Agenda 2030 pa- 
ra el Desarrollo Sostenible. Por- 
que aportando proteínas de ca- 
lidad, apuntó Villauriz, la pesca 
contribuye a la erradicación del 
hambre y a la mejora de la salud 
de la población.   

Bound4blue lleva 
a la Cumbre del 
Clima las velas 
rígidas testadas 
por barcos gallegos 
REDACCIÓN / LA VOZ 

La start-up catalana 
Bound4Blue presentó ayer en 
la Cumbre del Clima de Ka- 
towice (Polonia) su propuesta 
de integrar velas rígidas en to- 
do tipo de embarcaciones, in- 
cluso en las más grandes, una 
medida que permitiría dismi- 
nuir la polución y el consumo 
de combustible de cargueros 
industriales hasta en un 40 %. 
Son las mismas que probaron 
en prototipo barcos espaderos 
de A Guarda. 
Bound4Blue desarrolla un 

sistema de vela rígido más pa- 
recida al ala de un avión que a 
una vela convencional de na- 
vegación, y que se pliega total- 
mente al nivel de la cubierta. 
La vela puede ser instalada en 
buques mercantes, petroleros, 
de pesca y de pasajeros, y per- 
mite aprovechar la fuerza del 
viento para reducir el uso del 
motor, de manera que se pue- 
de ahorrar combustible, aba- 
ratar el transporte y reducir 
las emisiones contaminantes. 
Los grandes cargueros, que 

usan para su propulsión com- 
bustibles fósiles, son respon- 
sables del 3 % de las emisio- 
nes de gases de efecto inver- 
nadero lanzados cada año a la 
atmósfera, según Bound4Blue. 

  

La OMI distingue 
a Salvamento por 
su actuación en 
el incendio del 
buque Cheshire 

LONDRES / EFE 

El equipo de Salvamento Ma- 
rítimo de los helicópteros He- 
limer 202 y Helimer 207 reci- 
be hoy en Londres un premio 
de la Organización Marítima 
Internacional (OMD), por su 
«crucial» intervención duran- 
te el incidente del buque bri- 
tánico Cheshire, que se incen- 
dió en aguas canarias en agos- 
to del 2017. Al acto de entre- 
ga asistirán el piloto Alfonso 
Gómez de las Heras, el copi- 
loto Raúl Nevado, el rescata- 
dor Gregorio Jimmy Rodrí- 
guez y el operador de grúa Al- > 
bert Lara. 

El accésit de la OMI recono- 
ce la labor de salvamento rea- 
lizada por el equipo español, 
que se adentró en una atmós- 
fera peligrosa llena de humo 
tóxico para poder salvar a la 
totalidad de los miembros de 
la tripulación del barco, que” 
portaba más de 40.000 tone- 
ladas de fertilizante.
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Datos de la Unión Europea 
  

El consumo de pescado fresco cae en España 
casi cuatro veces más que la media de la UE 
Acumula un descenso del 15% en el último lustro, según Bruselas » “La gente joven y los niños 
no comen pescado”, dicen desde ARVI »> La Xunta tira de “influencers” para cambiar la tendencia 

ADRIÁN AMOEDO u Vigo 

En la última década el consumo 
de pescado y marisco cayó en Es- 
paña un 11%. Este fuerte descenso 
fue provocado, especialmente, por 
la disminución general del atractivo 

del pescado fresco en favor de los 
preparados o los congelados. El rit- 
mo actual de vida y las nuevas pre- 

ferencias han llevado a que en so- 

lo cinco años se coma un 15% me- 
nos de pescado fresco en España, 
casi cuatro veces más que la media 
que registran los principales países 
pesqueros de la Unión Europea.Los 
armadores de Vigo están enfrasca- 
dos en una cruzada por dar la vuel- 
ta a estas cifras con dos proyectos - 

como el festival Vigo Seafest y el pro- 

yecto Eduksano, que reclama una 
asignatura de nutrición -en la que 
el pescado es clave— en los centros 

* de enseñanza.Para ellos hay un fac- 

tor clave que está detrás de esta si- 
tuación: la falta de inversión desde 
las administraciones. 

El Observatorio Europeo del 
Mercado de los Productos de la Pes- 
ca y de la Acuicultura (Eumofa) dio 
a conocer su último informe a fina- 
les de noviembre.En él señala que 
España “es el mayor país consumi- 

dor de pescado fresco de la UE” y 
que el año pasado alcanzaron las 

629.317 toneladas (por valor de 

4.826 millones de euros), un 6% me- 

nos que un año antes.Sin embargo, 
los datos muestran que en los últi- 
mos cinco años la caída alcanza 

exactamente el 15,04%, ya que en 
2013 la cifra se situaba en las 
740.746 toneladas. 

Según la Eumofa, la especie más 
consumida fresca en 2017 fue la 
merluza,con 101.032 toneladas con 
un valor de 762 millones de euros, 
“seguida de la sardina, el salmón, el 

bacalao y el lenguado”. Juntas, es- 

tas especies representaron cerca del 
43% del consumo total de los hoga- 
res españoles, tanto en valor como 

en volumen. 
Los datos, sin embargo,son peo- 

  

El consumo del pescado fresco IVA de los productos 
en España NESuOrOS 

_Kilos por! habitante y año en los principales 

  

Fuente: European Market Observatory for Fisheries and 

Aquaculture Products (Eumofa) y elaboración propia 
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GERENTE DE ARVI 

“Falta promoción 
por parte de las 
administraciones; nos 
acordamos del FROM” 

JAVIER GARAT 
SECRETARIO GENERAL DE CEPESCA 

“Es por varios 
factores: La crisis y los 
hábitos de consumo 
cambian la tendencia” 

res que los registrados en el resto 

de los principales países pesqueros 

de la UE.La media sitúa la caída en 
un 4,1% estos últimos cinco años, 

al pasar de 1.823.103 toneladas en 
2013 a 1.748.311 el año pasado. La 
reducción también es menor al 

  

compararlo con 2016, ya que se re- 
dujo cuatro puntos menos que en 
España, un 2%. 

Reacciones 

El gerente de la Cooperativa de 
Armadores de Vigo (ARVI), José An- 

tonio Suárez-Llanos, explica que el 

motivo principal es que“la gente jo- 

ven y los niños no comen pescado”, 
a lo que suma una*falta promoción 
por parte de las administraciones”. 

: “Nos acordamos del FROM” lamen- 

ta sobre la desaparición en 2012 de 
la que era la herramienta para fo- 
mentar el consumo de pescado en 
España. 

Javier Garat, secretario general 
de la patronal pesquera Cepesca, 

Opina por su parte que el descenso 

se debe a un cúmulo de factores. 
“La crisis hizo que se buscara otra 

proteína más barata y los hábitos 
de consumo han cambiado: se bus- 
ca lo más fácil y ya no se cocina 
pescado como antes” explica.A su 

La acuicultura europea tiene el objetivo 
de duplicar su producción para 2030 
La FEAP espera que el sector llegue a los 4,5 millones de toneladas 

REDACCIÓN u Vigo 

La Federación de Productores 

Europeos de Acuicultura (FEAP) 

tiene como objetivo doblar la pro- 
ducción actual en. la Unión Euro- 

pea (UE) para 2030, llegando de es- 
ta forma a los 4,5 millones de tone- 

ladas. 
Según explicó en una conferen- 

cia en Bruselas el presidente de la 
FEAP Marco Gilmozz, será necesa- 
rio un aumento en la producción 

acuícola mundial para satisfacer la 
demanda.Tal y como recoge el me- 
dio especializado Undercurrent 

News, Gilmozz indicó que“la acui- 

cultura, si está bien administrada, 

es un sector totalmente sostenible 
y globalmente competitivo”. 

“Para lograr nuestros objetivos, 

solo necesitamos que las institucio- 

nes reduzcan la burocracia y los 

tiempos de concesión de licencias 
y lograr un level playing field [mis- 
mas reglas de juego para todos los 

operadores]”,comentó el presiden- 
te de FEAPEI sector representa el 

25% de toda la producción euro- 
“pea de pescados y mariscos. 

países de la UE 
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juicio,“si no se hubiera reducido la 

promoción no se reduciría tanto el 
consumo”. 

En lo que toca a Galicia, no son 
pocas las campañas que se llevan 
a cabo desde la Xunta para inten- 
tar frenar esta sangría en el consu- 
mo.Mar Achega,O sabor da aventu- 

ra está no mar o Ponlle as pilas ao 

teu bocata son algunos de los ejem- 

plos a los que ahora se sumará otro 
para el que utilizarán cuatro influen- 

cers con los que atraer a un público 

de entre 18 y 35 años.“Echamos en 
falta una campaña destinada a fo- 
mentar el consumo entre la pobla- 
ción juvenil”, señala en el pliego del 

concurso que a punto de resolver. 
El objetivo que persigue la Con- 

sellería do Mar es el realizar“una es- 
trategia de comunicación” para 12 

meses que incluirá a cuatro perso- 

nas que actuarán como“embajado- 
res” de las acciones que se lleven a 

cabo.La Xunta destina a esta cam- 
paña 242.000 euros. 

Científicos chinos 
advierten de una 
gran presencia 
de plástico en 
el fondo oceánico 

Hallan microplásticos 
en todas las especies 
de tortugas marinas 

AGENCIAS = Pekín / Madrid 

Un grupo de científicos chi- 
nos han encontrado evidencias 
de la presencia de “microplás- 
ticos” en el fondo oceánico en 
cantidades que superan inclu- 
so a las de la superficie del mar, 

informó ayer la agencia estatal 
de noticias Xinhua. 

Los investigadores, proce- 
dentes del Instituto de Ciencia 
e Ingeniería del Fondo Oceáni- 
co de la Academia China de 
Ciencias, recolectaron muestras 
de agua y de sedimentos en el 
sur de la fosa de las Marianas 
del Pacífico a profundidades de 
entre 2.500 y 11.000 metros. 

En las aguas del fondo oceá- 
nico, los científicos advirtieron 
de la presencia de microplásti- 
cos en cantidades que van des- 
de 2,06 a 13,51 piezas por litro, 
“muchísimo mayor que las que 

“se encuentran en la superficie”, 

señaló Xinhua. 
Por otro lado, investigadores 

de la Universidad de Exeter y 
del Laboratorio Marino de 
Plymouth, en Reino Unido, trá- 
bajando con los Laboratorios 

de Investigación de Greenpea- 
ce, encontraron partículas sin- 
téticas (de menos de 5 mm de 
longitud) en 102 tortugas mari- 
nas en el Atlántico,el Pacífico oy 

el Mediterráneo. 

Anfaco pide a la Xunta 
apoyos más decididas 
para la conserva gallega 

La patronal conservera Anfa- 
co-Cecopesca se reunió ayer 
con la Conselleira do Mar, Rosa 
Quintana, para reclamar “un 
apoyo decidido que solucione 
las principales problemáticas 
del complejo marindustria ga- 

llego”.La patronal puso de relie- 
ve el peso del sector en la co- 
munidad y también se informó 
de las actividades previstas du- 
rante el año 2019 con motivo del 

115 aniversario de Anfaco. 

La Xunta asegura no existe 
una falta de ejemplares de 
percebe en las costas gallegas 

REDACCIÓN s Santiago 

La conselleira do Mar, Rosa 

Quintana,ha asegurado que los da- 
tos biológicos de los técnicos de 
los que dispone la Xunta no han 
detectado una falta de ejemplares 
de percebe o una disminución sig- 

nificativa de este recurso en las 
costas gallegas. 

En respuesta a la diputada so- 
cialista María Dolores Toja en el 
Parlamento, Quintana ha asegura- 

do que lo que han trasladado a 

Mar los biólogos*no se correspon- 
de” con las quejas del sector.“No 
dudamos de la apreciación de los 
percebeiros, pero tenemos la obli- 
gación de sostener estas afirmacio- 
nes con datos técnicos”,ha dicho.
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El mercado ya huele a fiesta: el kilo de 
percebes se vende a más de 80 euros 
La subida de precios en mariscos y pescados empieza a asomar tímidamente 
  

LUCÍA VIDAL 
REDACCIÓN / LA VOZ' 
  

Faltan 19 días para Nochebuena y 
en los mercados empieza a oler 
a Navidad, tanto por la mercan- 
cía que muestran sus exposito- 
res como por los precios, que, tí- 
midamente, empiezan su cues- 
ta arriba. «Es llegar el puente de 
diciembre y automáticamente se 
dispara la cotización. Todo está al 
menos un euro más caro que la 
semana pasada», confiesa Ánge- 
les Rumbo, pescadera en la pla- 
za coruñesa de San Agustín. Ven- 
de la almeja más grande a 27 eu- 
ros. Dentro de dos semanas «al- 
canzará fácilmente los 37». En el 

sto de enfrente, Bri, de la Pes- 
ría Neptuno, admite que «ya 

empieza a notar que las fiestas 
están a la vuelta de la esquina», 
sobre todo por los hábitos de los 
clientes, que hacen muchos en- 

cargos: «Se llevan sobre todo ma- 
risco, para congelar». 

La medalla de oro se la llevan 
percebes y angulas. Según un in- 
forme de la OCU, los primeros su- 
peran ya los 80 euros y las segun- 
das se venden a 1.145. En el caso 
del crustáceo, en lonjas como la 
de Aguiño y Cariño, ya rebasó la 
barrera de los 100 euros de má- 
ximo la semana pasada. 

El marisco es sin duda la estre- 
lla, con permiso de besugo, lubi- 
na O bacalao, que también tienen 
gran salida. La merluza se adqui- 
ría este martes a unos módicos 
diez euros. El rape oscilaba en una 
horquilla entre los 12 y 18,5; y la 
acedía, de la familia del lenguado, 
a 16. Serán, dice la organización, 

unas Navidades más caras que las 

  Cigala y camarón son dos de los crustáceos más demandados para congelar. JORGE GARCÍA 

anteriores. Adelantar compras y 
congelar, o bien optar por menús 
alternativos y más baratos, son al- 
gunas de sus recomendaciones. 

Ángela, de Mariscos Dory, ma- 
tiza el alza de precios: «Han pe- 
gado una subida algunas mer- 
cancías, pero otras mantienen 
la cotización que han tenido en 
los dos últimos meses». Espe- 
cies menos conocidas pueden 
ser buenos aliados: «El abade- 
jo, la alfóndiga o el escacho, que 

. ho es muy habitual, pero mere- 
ce la pena. Exquisito en caldei- 
rada e impresionante en una so- 
pa de pescado». 
Ángela coincide en que los ga- 

llegos, temporada tras tempora- 
da, son más previsores, «para no 

SS 

pegarse luego el gran golpe». Sin 
embargo, a pie de mostrador mu- 
chos compradores aseguran que 
prefieren esperar casi al último 
momento: «A mí eso del marisco 
congelado no me convence mu- 
cho», dice uno. «Con el marisco 
no me adelanto porque me gusta 

al día. En eso soy tradicional —di- 

ce otra compradora—. Tampoco 
me obsesiono con los precios. Si 
no se puede llevar, no se lleva». 

Aída, una veterana del mercado, 
sentencia: «Todo dependerá de lo 
que busque cada uno. A veces so- 
mos muy caprichosos y pedimos 
lo que no hay, entonces claro, el 
precio sube». Bri le resta impor- 
tancia: «En casa haremos huevos 
fritos con patatas». 

  

LO MÁS BARATO 

Pularda y lubina de 
cultivo, asequibles 
Según el informe realizado por la 

OCU, solo un pescado se libra del 

alza de precios: la lubina de acui- 

  

cultura, cuyo precio ha caído un: 

2,7 % en comparación con el año 

pasado por estas fechas. Se han 

encarecido las ostras (+29 %), 

el besugo (+18 %), las almejas 

(+12 %), o la merluza (+7,5 %). 
En el apartado de carnes típicas 

de las fiestas navideñas, están 

más económicos que hace un año 

la pularda (-11 %), el redondo de 

ternera (-2,4 %), y el cordero le- 

chal (-1,9 %). 

Buques gallegos 
embarcan alumnos 
para analizar la 
gestión del marrajo 
y de la quenlla 
REDACCIÓN / LA VOZ 

La patronal pesquera Cepesca 
y la Universidad de Alicante 
han suscrito un acuerdo me- 
diante el que alumnos del más- 
ter internacional en Gestión 
Pesquera Sostenible puedan 
realizar prácticas remunera- 
das a bordo de embarcacio- 
nes de las agrupaciones asocia- 
das a la confederación. Y una 
de ellas es la Organización de 
Productores Pesqueros de Lu- 
go (OPP-7), que ya ha recibi- 
do a la primera estudiante. Se 

trata de Thaya Mirinda, que 
está realizando su tesis basa- 
da en el estudio de alternati- 
vas futuras de cogestión en la - 
pesca de tiburones, con espe- 
cial énfasis en la quenlla (tin- 
torera) y el marrajo dientuso, 
especies objetivo de los palan- 
greros de superficie de la OPP- . 
7. Con posterioridad también 

colaborarán los barcos de Ana- 
pa y de Arpoan, ambas adscri- 
tas a la Cooperativa de Arma- 
dores de Vigo (Arvi). 

' Para analizar las alternati- 
vas de mejora en la gestión de 
quenlla y marrajo, en las prác- 
ticas se analizarán las medidas 
actuales, de cuotas y esfuerzo, 
así como la pesca tradicional 
para proponer acciones técni- 

cas. Y es que Cepesca pretende 
plantear propuestas que con- 
tribuyan tanto al Plan de Mejo- 
ra de Pesquería FIP Blues que 
está desarrollando la flota de 
palangre de superficie, como a 
las discusiones en el seno de 
las organizaciones internacio- 
nales sobre las acciones que se 
deben para mejorar la explota- 
ción de estos escualos. 

  

  

ar dirigirá su estrategia a minorar los recortes en el 
cupo de merluza y a reabrir la pesquería de la cigala 
  

DOMINGOS SAMPEDRO 

SANTIAGO / LA VOZ 
  

Diciembre es el mes que la Comi- 
sión Europea tiene marcado en el 
calendario para discutir con los 
Estados miembros los TAC (to- 
tales admisibles de capturas) y 

cuotas de las principales especies 
pesqueras para el 2019. Y la Xun- 
ta de Galicia, que participará en 
Bruselas representando a todas 
las comunidades españolas, diri- 
girá su estrategia a intentar «mi- 
norar» los recortes planteados pa- 
ra varias especies, como es el ca- 

so de la merluza del Cantábrico, 
y a intentar reabrir la pesquería 
de la cigala en el mismo caladero. 

La conselleira de Mar, Rosa 

Quintana, compareció ayer ante 
el pleno del Parlamento para dar 
cuenta de la posición que inten- 
tará hacer valer junto al Gobier- 
no central en el Consejo de Mi- 
nistros de Pesca, que es una po- 
sición ya pactada en el seno del 

Consello Galego de Pesca en el 
que está representado el sector. - 

Entiende la conselleira que la 
propuesta de Bruselas relativa a 
las posibilidades de pesca «non é 
a peor posición de saída que nos 
temos atopado», pues de los 36 
TAC en los que España dispone 
de cuota, para 14 se plantea su- 
bidas en las capturas, para 10 se 
mantienen los cupos de este año 
y para otros 10 hay previstas re- 
bajas en los derechos de pesca. 

Es el caso, por ejemplo, del lirio 
y la xarda, cuyos TAC serán ges- 
tionados ahora por la organiza- 
ción que agrupa a los países del 
Atlántico Nordeste. 

Reconsiderar la veda 
Entre las propuestas de rebaja 
también figura la merluza del 
Cantábrico, sobre la que la con- 
sellería entiende que hay va- 
rias posibilidades «para mello- 
rar a súa Cifra de TAC». Lo mis- 
mo ocurre con la cigala, pues la 
Xunta difiere del planteamien- 
to para mantener el cierre efec- 
tivo de la pesquería en Galicia y 
demanda que la moratoria sea 
reconsiderada, atendiendo a las 
campañas de estudio llevadas a 

cabo por el Instituto Español de 
Oceanografía, en colaboración 
con el sector, que muestra «cifras 
máis positivas» que las esgrimi- 
das por los científicos del ICES 
para mantener el cierre. 

Los grupos de la oposición re- 
cibieron de manera desigual el 
planteamiento de Quintana. El 
BNG dirigió sus tiros a cuestio- 
nar la «falta de peso político» de 
la Xunta para negociar las cuotas 
y En Marea censuró que acuda a 
la Cámara a ofrecer consenso en 
torno a una posición ya está cerra- 

da de antemano. Solo en PSdeG 
mantuvo una posición intermedia, 
emplazando a la Xunta «anticipar- 
se» a las propuestas de Bruselas 
para alcanzar el mejor resultado.   

Planas confía en el 
que el pacto con 
Marruecos se 
apruebe en febrero 
MADRID / EUROPA PRESS 

El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Luis 

Planas, se mostró confiado en 
que el Parlamento Europeo ra- 
tifique en febrero o marzo del 
2019 el acuerdo pesquero con 

Marruecos, que es «muy im- 
portante» para que la flota es- 
pañola vuelva a faenar en esas 
aguas. El pacto «ya fue apro- 
bado la semana pasada por el 
Consejo de Ministros» y es- 
pera que sea sancionado en la 
Eurocámara «justo antes del 

final de la legislatura». 
El Boletín Oficial del Estado 

(BOE) publicaba ayer las ayu- 
das para marineros afectados 
por la falta de acuerdo.





La abundancia de centolla atrae a los furtivos 
y los decomisos ya se triplican esta campaña 
Se incautaron 3.108 kilos en los primeros quince días, el 43% en la ría de Arousa p “El 
motivo principal es que hay mucha y se llega a un sobretope”, señalan desde Gardacostas 

ADRIÁN AMOEDO # Vigo 

La abundancia de centolla de es- 

te año está dejando buenas ventas en 

el sector Aunque el precio medio es 
ligeramente inferior en lo que va de 

campaña respecto al año pasado, des- 
de las cofradías apuntan a que las 

perspectivas son buenas, sobre todo 

con las fechas navideñas a la vuelta 
de la esquina. Esta situación ha pro- 

vocado que las capturas fuera del 

cauce legal aumenten.De hecho, los 

datos que maneja Gardacostas 
de Galicia señalan que en los 
primeros 15 días ya se incau- 
taron del triple de cantidad 

de este recurso que en el mis- 
mo período de 2017. La ría de 
Arousa, hogar del conocido co- 
mo*rey de los mariscos”, ha con- 
centrado hasta la fecha el 43% de 
los decomisos.“El motivo principal es 
que hay mucha y se llega a un sobre- 

tope”, señalan desde Gardacotas. 

La campaña de centolla comen- 

zó en las provincias de Pontevedra y 
A Coruña el pasado 12 de noviembre 

(la de Lugo empezó el lunes de esta 
semana), con un tope de 35 kilos por 
barco y día y otros 35 kilos al día por 

cada tripulante enrolado.Solo los da- 

tos acumulados durante la primera 

quincena reflejan que los agentes de 

Gardacostas se incautaron de 3.108 
kilos, 2.030,5 más que en los prime- 

ros quince días después de que se le- 

vantó veda en 2017. 
El subdirector xeral del Servizo,Li- 

no Sexto, explica que “muchas veces 

se trae más cantidad de la permitida” 

y en ocasiones“dejan centolla escon- 
dida para recogerla otro día”.*Cogi- 

mos casi 17 kilómetros de aparejos, 

sin boyas o en zonas prohibidas pa- 

ra coger más de lo estipulado. Hay 

que reconocer que son profesiona- 

les”, comenta. Para los agentes de Gar- 

dacostas es habitual “recoger viveros 

Pesca ilegal en Galicia 

              

   

        

   
   

totalmente ilegales”en la costa galle- 

ga y que debido a la abundancia mu- 

chos“cogen el tope y también un so- 

bretope”. 

Para la flota de bajura gallega es- 
tas cifras suponen una muy mala no- 

ticia.Sobre todo para los que faenan 

en la ría de Arousa: allí se decomisa- 
ron 1.353,5 kilos, es decir, el 43% del 
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total de la comunidad.O Grove es la 

capital de este recurso en la provincia 
pontevedresa y el patrón mayor de la 
cofradía, Antonio Otero, estima que 

“con este tiempo ahora los furtivos lo 
tienen más complicado”. Ayer el re- 
curso alcanzó en O Grove su precio 
más alto (28 euros el kilo). 

Ribeira es otra lonja que registra 

Planas confía en que el acuerdo pesquero 
con Rabat se apruebe en febrero o marzo 
Convocadas ayudas para los pescadores afectados por la paralización del 
pacto » Los armadores de Marín solicitan subsidio para dos de sus barcos 

A.A. / AGENCIAS = Vigo / Madrid 

El ministro de Pesca, Luis Planas, 
se mostró confiado en que el Par- 

lamento Europeo ratifique en febre- 
ro o marzo de 2019 el acuerdo pes- 

quero con Marruecos, que es“muy 

importante” para que la flota espa- 
ñola vuelva a faenar en esas aguas. 
Por otro lado, el Ministerio ha con- 
vocado ayudas para los pescado- 

res de buques pesqueros afectados 
por la paralización temporal de la 

actividad pesquera. 

“El acuerdo ya ha sido aproba- 
do la semana pasada por el Conse- 
jo de Ministros. Espero y deseo que 

sea aprobado en febrero o marzo, 
justo antes del final de la legislatu- 
ra del Parlamento Europeo”, asegu- 

ró Planas durante su comparecen- 
cia en la Comisión de Agricultura, 

Pesca y Alimentación en el Senado. 

Sobre las ayudas publicadas 

ayer en el Boletín Oficial del Esta- 
do (BOE), la cuantía asciende a 

580.000 euros para dos grupos de 
solicitantes y está cofinanciada por 

el Fondo Europeo Marítimo y de 

Pesca (FEMP).Se subvencionará un 

máximo de 30 días por pescador 
afectado, ascendiendo la cuantía 

individual de la ayuda a 49,06 eu- 

ros por día subvencionable. 
Los Armadores de Marín expli- 

caron que la petición de esas ayu- 

das será“algo puntual” y que sí han 

tramitado la petición de ayudas por 

el amarre de dos de sus buques. 
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buenas ventas de centolla. El patrón 
mayor José Antonio Pérez explica 
que“a veces un simple papel puede 
suponer una incautación” “También 

es fácil pasarse del tope al llenar los 
capachos.Los pescadores se pueden 
despistar” concede el desde hoy pre- 
sidente de la Federación Galega de 
Confrarías de Pescadores. 
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El encuentro fue en la sede 
de la EFCA. // EEFCA_EU 

La Europol se reúne 
en Vigo con la Agencia 
Europea de Pesca 

La Agencia de la Unión Eu- 

ropea para la Cooperación Poli- 

cial (Europol) acudió a un en- 
cuentro ayer en Vigo con la 
Agencia Europea de Control de 
la Pesca (EFCA, en inglés). El ob- 
jetivo era tratar la lucha contra 

la pesca ilegal, para lo. que tam- 
bién acudieron miembros de la 
Unidad de Cooperación Judi- 
cial de la Unión Europea (Euro- 

just) y de los estados miembro. 

Reino Unido recibió 36 
solicitudes en su última 
ronda para buscar . 
crudo en sus aguas 

Reino Unido recibió 36 soli- 
titudes para cubrir 164 bloques 

de los que ofertaba en su ronda 

de licencias númer 31 para bus- 

car petróleo y gas en sus aguas. 
En total 35 compañías son las 

que mostraron interés en el área 

total ofertada, que superaba los 
370:000 kilómetros cuadrados y 
que incluía el Margen Atlántico, 
la Plataforma Shetland del Este, 

la Costa Media del Mar del Nor- 
te y el Canal Inglés. Según la Au- 
toridad de Petróleo y Gas (Oil €: 
Gas AuthorityOGA), la ronda ha . 

sido un éxito. 

Más de 550 entidades 
forman parte de “Life 
IP Intemares”, de la 
Fundación Biodiversidad 

Más de 550 entidades parti- 
cipan en su segundo año en el 

proyecto LIFE IP Intermares de 

la Fundación Biodiversidad, se- 

gún el balance del programa ex- 

puesto este martes a una dele- 
gación de la Comisión Europea. 
El objetivo del proyecto es pro- 
mover un modelo de gestión 
participativa de los espacios ma- 

rinos protegidos: 

La negociación de cuotas de 
este año parte como “la más 
ventajosa”, según Quintana 

REDACCIÓN = Santiago 

La conselleira de Mar, Rosa 

Quintana, señaló ayer en el Parla- 

mento que la posición de Galicia 
en la negociación para definir las 
posibilidades de pesca para el año 
2019“se encuentra entre las más 
ventajosas” “No es la peor posición 
de salida de las que nos hemos en- 
contrado, bien podemos decir in- 
cluso que se encuentra entre las 
más ventajosas, aunque queda mu- 

cho por negociar y vamos a apor- 
tar nuestros argumentos”, explicó 

la conselleira. 
Para Quintana, lo importante es 

aspirar a“minorar” los recortes de 
cuotas que propone la UE y a“con- 

solidar”las subidas.La nacionalista 
Montse Prado, críticó la “incapaci- 

dad” de la Xunta y la“falta de peso 
político”para defender los intereses 
de la flota, mientras que la socialis- 

ta Dolores Toja recordó que Galicia 
ya hizo un “enorme esfuerzo” para 
adaptarse a las posibilidades de 
pesca y la diputada de En Marea 
Paula Quinteiro afeó que se presen- 
tara“un documento ya cerrado”.
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na nueva planta en Portugal surtirá 
e lomos de atún a la conserva gallega 

Atunlo y Marfrío quieren situarse como los primeros operadores a nivel internacional 
  
E. ABUÍN 
VILA NOVA DE CERVEIRA / E. ESPECIAL 
  

  
Hace un año, en la parcela del 
parque empresarial do Fuláo (Vi- 
la Nova de Cerveira) en la que 
hoy se levanta la Central Lome- 
ra Portuguesa (CLP) no había na- 
da más que hierbajos. Ahora, en 
tiempo récord, se ha construi- 
do y echado a andar una facto- 
ría de 4.500 metros cuadrados en 
la que, nada más arrancar, están 
trabajando alrededor de un cen- 
tenar de personas y que preten- 
de, en el menor tiempo posible, 
estar procesando cien toneladas 
de atún al día para abastecer de 
lomos precocidos a las conser- 
veras gallegas. 

ro no solo a las gallegas. La 
ción de los socios del pro- 

yecto, la comercializadora de 
túnidos Atunlo y la congelado- 
ra Marfrío, es situarse como los 
primeros operadores de túnidos 
anivel internacional. Lo dijo ayer 

Md: 14 do) 

UN EQUIPO 

    
Cargos de Atunio y Marfrío y autoridades locales presidieron el acto. 

José Antonio Pernas, consejero de 
Atunlo, en la inauguración de una 
factoría que ha supuesto todo un 
revulsivo socioeconómico en para 
el norte de Portugal, pero que no 
ha sido inocua para Galicia. Por lo 
de pronto, ya ha alterado los trá- 
ficos portuarios, pues el de Ma- 
rín se ha preparado para recibir 
el atún que después se procesará 
en Vila Nova de Cerveira. Hasta 

17.000 toneladas de túnidos a gra- 
nel podrían recibir al año. : 
No es de extrañar entonces que 

el presidente de ese puerto, Jo- 
sé Benito Suárez, estuviese entre 
los asistentes a la inauguración, 
en torno a 150 invitados llegados 
de España y Portugal, al lado de 
autoridades locales y de una va- 
riopinta representación del sec- 
tor atunero y conservero. 

«Las fábricas están esperando 
a que lleguen los lomos para me- 
terlos rápidamente en las latas», 
dijo Javier Bascuas, director de la 
factoría. Aunque la misma Atun- 
lo tiene fábricas de lomos en O 
Grove y en Santoña, no hay nin-. 

guna con el grado de especiali- 
zación de la lomera portuguesa. 
«Una industria con mano de obra 
intensiva que pretende producir 
lo máximo posible en el menor 
tiempo posible y con los más al- 
tos estándares de calidad», aña- 
dió el responsable de la fábrica. 

Bascuas explicó que la factoría 
pretende ser «el Ferrari del gru- 
po a la hora de producir lomos». 
Así, aunque los números están 
pensados para los próximos cin- 
co años, fecha en la que se pre- 
tende trabajar al máximo rendi- 
miento, con una plantilla de 300 
personas y una producción anual 
de 20.000 toneladas. Y aunque se 
han dado un lustro, «si se cum- 
ple en 3 años, mejor que en 5». 

Una inversión de 

nueve millones de 
euros de Atunlo 
y Marfrío en un 
enclave estratégico 

Cuando Atunlo y Marfrío comen- 
zaron a pensar en darse la mano 
para producir atún precocido de 
“alta gama destinado al mercado 
europeo ya pensaron en el norte 
de Portugal como base de opera- 
ciones. La congeladora Marfrío 
ya tenía experiencia trabajando 
allí —en el mismo polígono está 
su filial Pralisa— y está estratégi- 
camente situada, entre los puer- 

tos de Vigo y Oporto, y en una 
zona de alta densidad de indus- 
tria conservera. Si a eso se suma 

la celeridad con que la Cámara 
Municipal de Vila Nova de Cer- 
veira realiza los trámites de las 
parcelas, la elección está más que 
justificada. Su presidente, Fer- 
nando Nogueira, destacó ayer 
a importancia «del trabajo con- 
junto entre el sur de Galicia y el 
Alto Minho para ganar en com- 
petitividad» y dejar atrás un de- 
cenio negro, en el que las cosas 
«no han sido nada fáciles». 

Hueco internacional 
En las instalaciones de la nueva 
planta, Atunlo y Marfrío han in- 
vertido 9 millones de euros. Am- 
bos esperan que este proyecto 
contribuya a «afianzar las siner- 
glas» entre ambas compañías y 
abrirse hueco en el mercado in- 
ternacional. 

Por experiencia en el extranje- 
ro, que no sea. Parte de los cerca 
de 200 millones que factura de 
Atunlo —creada en el 2007 por 
Coper, Inpesca y Pevasa— se ge- 

neran en Vigo, O Grove, Cam- 
bados y Santoña, pero también 
en Cabo Verde y Asia. También 
Marfrío tiene tentáculos fuera de 
Galicia. Asentada desde 1985 en 
el puerto de Marín, donde tiene *' 
su sede principal, tiene factorías 
también en Portugal y en Perú, 
con las que suma más de 70.000 
metros cúbicos capacidad de frío. 
Este año se adentró en el sector 
de los túnidos y adaptó sus ins- 
talaciones para la descarga y cla- 
sificación de túnidos a granel. 

  

España y Japón se alían para quitar mala fama a la pesca de tiburón 
  

E. A. VIGO / LA VOZ 
Los armadores españoles —bá- 
sicamente gallegos— y los japo- 

neses están hartos de tener que 
pagar los platos que rompen las 
flotas ilegales asiáticas, que hacen 
finning en la pesca de tiburón, es 
decir, cortar la aleta del escualo 
y devolver el cuerpo mutilado al 
mar. Mientras esas embarcacio- 
nes siguen operando con impu- 
nidad, las flotas que desarrollan 
una actividad sostenible, regula- 
da y vigilada sufren los ataques de 

- los conservacionistas, que alien- 

tan boicots que complican la ac- 
tividad de los empresarios. Es el 
caso de la negativa de muchas na- 
vieras a transportar aletas de ti- 
burón, independientemente de la 
procedencia del producto. 

«España y Japón compartimos 
una visión de la pesquería del ti- 
burón y creemos que podemos 
unir fuerzas para defender su ac- 

tividad y uso sostenible y respon- 
sable», dijo ayer Javier Garat, se- 

cretario general de la patronal Ce- 
pesca, en la gira que una delega- 
ción del sector pesquero nipón 

realizó a la Cooperativa de Ar- 
madores de Vigo (Arvi). Así que 
están dispuestos a ir de la mano 
para atajar la desinformación en 
torno a esta pesquería. 

Tanto España como Japón dis- 
ponen de dos de las flotas más es- 
trictas en cuanto a cumplimiento 
informativo preciso de sus captu- 

ras «y están sujetas a una legis- 

lación y control exhaustivos», re- 
cordó Garat. Es más, en octubre se 
puso en marcha FIP Blues, el pri- 
mer Proyecto de Mejora de Pes- 
quería (FIP) para pez espada y ti- 

burón a escala mundial, que du- 
rante la reunión se presentó a la 

delegación japonesa. Impulsado 
por las organizaciones de produc- 
tores gallegas de palangre de su- 
perficie y por empresas procesa- 
doras y comercializadoras, en FIP 

Blues participan unos 160 barcos 
de pesca, que suponen el 95 % de 

los palangreros comunitarios en 
los océanos Atlántico, Índico y Pa- 
cífico y representan el 90 % de las 
capturas de estas especies de la 

flota europea, así como a 13 em- 
presas de transformación. 

Durante el encuentro, organi- 
zado por Cepesca, en colabora-- 
ción con Anapa, Arpoan y OPP 

Lugo, ambas partes presentaron 
sus cifras de capturas. Japón pes- 
ca una media de 30.000 tonela- 
das de tiburones, especialmen- 
te de tintorera y marrajo dientu- 
so, frente a las 54.000 toneladas 
de España. Las empresas de am- 

bos países hacen un uso comple- 
to y efectivo de los tiburones, uti- 
lizando la carne, la piel, los hue- 

sos, los cartílagos, el hígado, el co- 
razón y las aletas.
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de las capturas de escualos de la flota > 
ADRIÁN AMOEDO » Vigo 

La Convención sobre el Comer- 
cio Internacional de Especies Ame- 

nazadas de Fauna y Flora Silvestre 
(Cites) decidirá el próximo mayor si 
el marrajo formará parte de su lista. 

Esta especie de tiburón es una de las 
dos que pesca la flota palangrera ga- 
llega, representando más del 10% de 

las capturas que realiza cada año es- 
te segmento de flota. La propuesta, 

realizada por México,supondría*tra- 
bas comerciales” y unas consecuen- 
cias“económicas” muy importantes 

para el sector.Es por este motivo que 
os armadores están buscando alia- 

os entre las 183 partes contratantes 

que lo forman, empezando por otra 

potencia pesquera en los tiburones: 

Japón.Ayer una delegación visitó Vi- 
go para reunirse con el sector galle- 

go y las administraciones pesqueras 
de Galicia y España para poner en 
común los argumentos con los que 
rebatir la propuesta mexicana.“La 
medida no tiene sentido al tratarse 

de una especie comercial” resumió 

el secretario general de la patronal 
- Cepesca, Javier Garat. 

La sede de la Cooperativa de Ar- 

madores de Vigo (ARVI) fue el esce- 
nario del encuentro. Sobre los pro- 
blemas y retos en común que tienen 

las flotas de ambos países destacó la 
decisión del Cites el próximo mayo 
en Sri Lanka. La flota española cap- 
turó en 2017 más de 55.200 tonela- 
das de tiburones, siendo la gran ma- - 
yoría (88,5%) tintorera (Prionace 
glauca).El 11,5% restante, más de 
6.350 toneladas, corresponde a ma- 
rrajo dientuso (Isurus oxyrinchus),la 

especie que ahora México quiere in- 

cluir en la lista del Cites.Solo en fres- 
o en las lonjas gallegas alcanzó un 

ee medio de 5,4 euros el kilo. 
La ONG Pew ya avisó de la pro- 

puesta de México en octubre, seña- 
lando que están basadas“en un des- 

censo de la población debido al al- 

    
La pesca del palangre 

Plantean incluir como especie protegida al 
tiburón marrajo que captura la flota gallega 
México realiza la propuesta que supondría trabas comerciales b Representa más del 1094 
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“La medida no tiene sentido”, señala la patronal 
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Representantes de la pesca japonesa en la sede de los armadores de Vigo, ayer. // Paula Fariña 

Nuevo paso en la alianza pesquera hispano-nipona 
La pesca de la región de Ke- 

sennuma (500 kilómetros al nor- 

te de Tokyo) y la flota española 
han vuelto a unir sus fuerzas.Tras 
el intercambio de información y 
sendas visitas realizadas en 2015 
junto con Orpagu, representantes 
de los buques y comercializado- 
res nipones visitaron Madrid y Vi- 
go para dar un nuevo paso en la 

alianza pesquera hispano-nipona. 
Fuyuki Matsumoto, alto cargo 

de la Japan Fisheries Association; 
Tetsuo Saito, presidente de la 
Kessennuma Fishery Cooperative; 

to valor de las aletas y la carne en los 
mercados internacionales” Para Ga- 
rat la propuesta del país norteameri- 

cano“no tiene sentido” ya que la ges- 
tión de estas especies “interesa que 

se haga a través de las organizacio- 

Ichiro Suzuki, presidente de lá 
Kessennuma Deepsea Fishing Co- 
operative; y Akira Takahashi, presi- 

dente de la compañía Chuka Ta- 
kahashi Suisan,se reunieron en la 
sede de la Cooperativa de Arma- 
dores de Vigo (ARVI) tras visitar la 
lonja de la ciudad y la firma Her- 
manos Fernández Ibáñez. 

El objetivo de la visita era que 
los nipones conociesen de prime- 
ra mano al sector del palangre ga- 
llego y cómo se trabaja aquí con 
el pez espada y los tiburones.Ade- 
más, buscaban conocer el primer 

nes regionales de pesca [ORP]” “Hay 
otras especies de tiburón incluidas 
pero que nosotros ya tenemos prohi- 

bido pescar. Especies comerciales 
como esta no tiene sentido y sería 

perjudicial para la flota”, indica. 

El cerco espera que Madrid habilite esta 
semana más cuota de jurel al sur de Fisterra 
Algunos barcos de la flota viguesa ya han comenzado a amarrar hasta 2019 

A.A. = Vigo 

El cerco gallego cuenta con que 
esta misma semana la Secretaría 

General de Pesca habilite más cuo- 

ta de jurel en la zona IXa, es decir, 

al sur de Fisterra. Esta nueva canti- 

dad corresponde a la cedida por 
los armadores del arrastre coruñés 

representado en la asociación Pes- 

cagalicia-Arpega-OBarco.“Espera- 
mos poder llegar con ello hasta fi- 
nal de año”, señala Andrés García, 

portavoz de la Asociación de Arma- 

dores de Cerco de Galicia (Acerga). 
Por el momento el grueso de los 

cerquerós gallegos siguen faenan- 
do,sobre todo después de que la 
semana pasada reabriese la pesque- 

ría de jurel con la cesión de cuota 
de la flota de arrastre de litoral co- 
ruñesa representada en los Arma- 

dores de Ribeira.“Ahora contamos 
con que la aportación al fono de 
cuotas de Pescagalicia se haga efec- 
tivo y se pueda repartir” indica Gar- 

cía, cuya asociación representa a 

más de 90 de los 150 barcos de es- 
te segmento de flota que hay en la 
comunidad gallega. 

Desde Acerga estiman que el 
grueso de esa aportación corres- 

ponderá a la zona IXa,en la que al- 
gunos barcos ya han comenzado a 

amarrar. En Vigo hay al menos cua- 

tro buques que ya han decidido pa- 
rar,con lo que excederán el mes ha- 

bitual de parada al año que firman 

todos los barcos de Acerga. 

proyecto mundial de mejora pes- 
quera (FIP) para estas dos espe- 

cies que fue presentado en 

Conxemar y que aúna a 13 em- 
presas y cuatro organizaciones de 
productores (con 160 barcos). La 

idea es intentar reproducirlo en 

Japón para diferenciar también 
su producto. 

Los representantes de Kesen- 

“numa, por su parte, mostraron có- 
mo aprovechan el 99% del tibu- 
rón (carne, aletas, piel, huesos...) 
y las iniciativas para dar a cono- 
cer su trabajo entre la población. 

En el encuentro también estaban 
la Organización de Productores Pes- 
queros de Lugo, la secretaria xeral de 
Pesca,Mercedes Rodríguez, y Ramón 
De La Figuera por parte de la Secre- 
taría General de Pesca española. 

Argentina y Rusia 
firman un acuerdo 
de cooperación en 
materia pesquera 

Los gobiernos de Argentina 
y Rusia firmaron un convenio 
de cooperación en materia de ' 
pesca durante la Cumbre del G- 
20 que tuvo lugar en Buenos Ai- 

res. El pacto se centra en la lu- 

cha contra la pesca ilegal y en 
la conservación de los recursos, 

- El convenio fue firmado por el 

secretario de Gobierno de 

Agroindustria argentino, Luis Mi- 
guel Etchevehere, y el viceminis- 
tro de Agricultura de Rusia, Ilya 
Shestakov.Según explicaron me- 
dios argentinos, Rusia mostró in- 

terés en desarrollar acuicultura 
de vieiras en Argentina.En la ac- 
tualidad invierten en barcos 
centolleros en el país. 

Villauriz anima al 
sector a participar 
en la gobernanza 
global de los océanos 

La secretaria general de Pes- 

ca, la gallega Alicia Villauriz, 
inauguró ayer la reunión del co- 
mité ejecutivo del Consejo Con- 

sultivo de la Flota Comunitaria 
de Larga Distancia (LDAC, en in- 

glés), en el que instó al sector 
pesquero a ser protagonista en 
los procesos en los que se defi- 
ne la gobernanza internacional 
de los océanos de cara a 2030. 
Alicia Villauriz también felicitó 
al LDAC (presidido por el vigués 
Iván LópezVan DerVeen) porel * 

papel esencial que juegan en la 
gestión y conservación de los 
océanos. 

Anfaco celebra una 
jornada sobre el futuro 
de los envases en 
la economía circular 

La patronal conservera Anfa- 
co-Cecopesca celebra hoy una 
jornada junto a la Xunta de Ga- 
licia en la que abordarán el fu- 

turo o de los envases y embala- 
jes en la economía circular.“El 

uso responsable de los materia- 
les de envase y embalaje son cri- 

terios de la máxima importan- 
cia y prioridad tanto para las in- 

dustrias maralimentarias como 

para las administraciones públi- 
cas”, señaló la patronal. La jor- 
nada comienza a las 10.00 ho- 
ras en la sede de Anfaco. 

La Xunta destina casi 18 millones 
en ayudas para el sector acuícola 

REDACCIÓN = Vigo 

El Diario Oficial de Galicia 

(DOG) recogía ayer la convocato- 
ria de 2019 de ayudas por casi 18 
millones para mejoras en el ám- 

bito de la acuicultura que fomen- 

ten una actividad sostenible.Estas 
ayudas están destinadas a los ba- 
teeiros, las cofradías de pescado- 

res y los acuicultores que promue- 

van una actividad sostenible. 
Las líneas de ayudas son tres y 

tienen como objeto apoyar la in- 

versiones productivas, el incre- 

mento de la eficiencia energética 
y el fomento del uso de fuentes 
de energía renovables, así como 

los servicios de asesoramiento 
técnico, científico, jurídico, am- 

biental o económico en este ám- 
bito. 

Cofinanciadas por el Fondo 
Europeo Marítimo y de Pesca 
(FEMP), permitirán subvencionar 

hasta el 50% de las inversiones 
que realicen pymes o microem- 
presas y hasta el 30% de las inver- 
siones que realicen las compañías 
de mayor tamaño.
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China, Japón y Corea se alían con Brasil 
para esquivar medidas para el patudo 
Apoyaban las que afectaban a la flota cerquera europea, pero no para sus palangreros 
  
E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 
  

  
Las cumbres broncas del ICCAT 
(Comisión para la Conservación 
del Atún Atlántico) han vuelto. 
Y se vislumbran peores. La ce- 
rrazón de los países del bloque 
asiático a aceptar cualquier me- 
dida que afecte a su flota, ya sea 
para recuperar el stock de atún 
patudo, como para controlar el 
finning —léase asumir la política 
de aletas adheridas para el tibu- 
rón que la flota comunitaria ob- 
serva ya desde el 2013— encen- 
dió los ánimos de los occiden- 
tales. Como poco hablan de de- 
cepción a la vuelta de Dubrovnik 
(Croacia), escenario de la vigé- 
imo primera cumbre. Pero eso 

por no mostrar abiertamente su 
enfado. Malestar porque por la 
reticencia de japoneses, chinos y 
coreanos a adoptar acciones pa- 
ra frenar la sobrepesca y poner 
remedio a la delicada situación 
del stock de atún patudo, el año 
que viene, en Curazao, habrá que 
atender otras medidas más res- 
trictivas. «Esperamos un cumio 
moi duro», explicó Basilio Ote- 
ro, presidente de la Federación 
Nacional de Cofradías. 

China, Japón y Corea bloquea- 
ron la aprobación de un proyecto 
de recomendación sobre la con- 
servación de tiburones captura- 

dos en asociación con pesque- 
rías que son competencia de la 
ICCAT. Y lo mismo hicieron con 
el acuerdo para alcanzar un nue- 
vo programa plurianual de con- 
servación y ordenación para los 
túnidos tropicales. Se opusieron 
básicamente para evitar la aplica- 
ción de cualquier tipo de medi- 

O de gestión a sus flotas de pa- 

  
langre, explicó la patronal pes- 
quera española Cepesca, al re- 
gresar de Croacia. 

Si la postura de los asiáticos 
les pareció fuerte a los españo- 
les, más anonadados quedaron 
con la de Brasil que, tras superar 
ampliamente en el 2017 el umbral 
fijado para los países sin cuota, 
«exigía que el resto de los países 

se hiciera cargo de la devolución 
de las mismas», dijo Javier Garat, 
que estuvo en la reunión como 
secretario general de Cepesca y 
como presidente de Européche, 
la patronal europea. 

Garat explica la desfachatez 
de esos países al pretender que 
«solo se incrementasen las me- 
didas para los cerqueros conge- 
ladores europeos», cuando ese 
tipo de embarcaciones «captu- 
ran el 33 % del patudo del Atlán- 

Las flotas asiáticas se niegan a seguir las prácticas comunes en las occidentales. ANA GARCÍA 

tico, frente al 50% de los palan- 
greros». 

Una especie sobreexplotada 

¿Que el patudo está sobreexplo- 
tado? Los armadores europeos lo 
admiten. Y aseguran estar dis- 
puestos a realizar sacrificios. Pe- 
ro de ahí a tener que cargar con 
todo el peso de las medidas de 
recuperación media un trecho. Si 
los demás países y modalidades 
de flota lo acuerdan, los buques 
comunitarias se mostraron dis- 

puestos a un recorte del total ad- 
misible de capturas (TAC), a re- 
ducir de forma progresiva el nú- 
mero de objetos (FAD, siglas en 
inglés de dispositivos agregado- 
res de peces) a pesar de que no 
haya evidencias científicas sobre 
el número adecuado y asumiría 
que el comité permanente de la 

ICCAT (SCRS, en inglés) estudie 
cómo influyen los buques auxi- 
liares en la capacidad de pesca 
de la embarcación. 

Claro que para eso, los palan- 
greros asiáticos, que capturan el 

50 % del patudo del Atlántico, 
tendrían que aceptar medidas 
de control y gestión y, en parti- 
cular, prohibir los transbordos 
en alta mar, aumentar el núme- 
ro de observadores a bordo en, 
al menos, un 20 % —ahora está 
en un 5 % — y prohibir los des- 
cartes de juveniles. 
Como quiera que las decisio- 

nes en la ICCAT deben tomarse 
por consenso —y' no lo ha ha- 
bido—, la organización decidió 
prórroga por un año del régimen 
actual, en el que la única medi- 
da es ese límite de 65.000 tone- 
ladas de atún patudo. 

El acuerdo de 
última hora sobre 

el atún rojo, única 
satisfacción de una 

cumbre bronca 

Que a ultimísima hora las partes 

contratantes lograran un acuerdo 
para convertir el controvertido 
plan de recuperación del atún ro- 

- jo por otro de gestión en el Atlán- 
tico y él Mediterráneo es el úni- 
co buen sabor de boca con el que 
volvieron los armadores españo- 

les de Dubrovnik, pues hasta el 

regreso a casa, complicado por 
un temporal en tierras croatas, 
fue agrio. 

Con ese cambio casi se da por 
certificada la recuperación de una 
especie que, tras años de estreche- 
ces en las cuotas, presenta aho- 
ra niveles de biomasa históricos. 
Ahora solo queda, según Cepesca, 
«que las partes contratantes res- 
peten las normas y apuesten por 
una gestión responsable». 

La cuota no varía, dado que el 
año pasado ya quedó estableci- 
do para los tres siguientes. Para 
el 2019, el TAC será de 32.240 to- 
neladas, de las que 17.623 corres- 
ponderán a la UE y alrededor de 
5.700 a España. En el 2020 se po- 
drán capturar 36.000 toneladas 
(19.460 corresponderán a Euro- 
pa y unas 6.380 a España). Ahora 
falta el debate interno. El reparto 
de unas cuotas que siguen siendo 
escasas, a entender de la bajura. 

La misma tranquilidad que hu- 

bo para el atún rojo se repitió pa- 
ra el bonito del norte y para el 
pez espada, cuyos TAC ya habían 
quedado fijados en años anterio- 
res. De atún blanco, España dis- 
pondrá de la misma cuota en el 
2019, entorno a 15.000 toneladas, 

con lo que se vislumbran los mis- 
mos problemas de escasez que 
la temporada de pesca ha tenido 
en los últimos años y que se han 
visto agravados en este ejercicio, 
que ha tenido la costera más cor- 
ta de la historia. 

  

La centolla y el buey de mar 
capturados en la costa lucense 
regresan hoy a las lonjas gallegas 
REDACCIÓN /LA VOZ 

Con vistas a las próximas fies- 
tas navideñas, la Consellería do 

Mar abrió la medianoche pasa- 
da la campaña extractiva de la 
centolla y del buey de mar en 
Lugo, que ya podrán llevar hoy 
por la mañana a la lonja. 

La campaña de estos crustá- 
ceos en la costa lucense se pro- 
longará hasta el inicio de la ve- 
da del próximo año, cuya fecha 
se fijará en el siguiente plan de 
gestión, según informó la Xun- 
ta en un comunicado. 

Por su parte, en las provin- 
cias de A Coruña y Pontevedra 

la campaña arrancó mucho an- 

tes, el pasado 12 de noviembre. 
La cota máxima de captura de 

cada una de estas especies se- 
rá de 35 kilogramos por barco 
y día, al que se añadirán otros 
35 por cada tripulante enrola- 
do y a bordo. 

Para artes menores 

Podrán participar en la campa- 
ña todas las embarcaciones con 
artes menores y con puerto ba- 
se en esta comunidad, así como 

aquellas que teniendo puerto 

base en otras comunidades au- 
tónomas tengan permisos espe- 

ciales de pesca para faenar en   estas aguas. 

El crecimiento sostenible marca la 
estrategia nacional de la acuicultura 
  
J. J.R. MADRID/EFE O 
España ha celebrado el día na- 
cional de la acuicultura con un 
sector productor que se conside- 
ra esencial para asegurar el cre- 
cimiento azul (sostenible) de la 
pesca y que gana poco a poco te- 
rritorio a la extractiva, hasta el 
punto de que ya hoy represen- 
ta casi el 3O 96 de los volúmenes 
capturados. El gerente de la Aso- 
ciación Empresarial de Acuicul- 
tura española (Apromar), Javier 
Ojeda, recuerda que están traba- 
jando para avanzar hacia un fu- 
turo que pasa por la innovación 

científica y tecnológica de la ma- 
no de su red de experimentación 

    marina de acuicultura (REMA). 
Por ejemplo, desarrollan un 

proyecto de la mano de la Aso- 
ciación Española de Normaliza- 
ción (UNE) para obtener certifi- 

cados de diseño y mantenimiento 

más sostenible de granjas mari- 
nas, que esperan tener finaliza- 
do en los cinco primeros meses 

del 2019, 
Respecto a sus capacidades 

productivas, el gerente de Apro- 

mar incide en que el sector tiene 
«dificultades para poder crecer» 
y «responder a la demanda ma- 
yor». «Está resultando muy difí- 

cil» impulsar las granjas de pro- 
ducción por las condiciones a su 

juicio «excesivamente exigentes» 
en materia medioambiental, que 

«van más allá de lo razonable- 
mente necesario». El consumo de 
productos acuícolas, por su parte, 
va «bien», aunque con precios a 
la baja en dorada y especialmen- 
te en lubina, debido a importa- 
ciones a precios muy bajos, so- 

bre todo desde Turquía. El sec- 
tor acuícola comunitario ha pe- 
dido a la Comisión Europea que 
actúe contra el Gobierno turco, 
por considerar que está fomen- 
tando la competencia desleal al 
subvencionar la lubina y dora- 
da que luego es enviada al mer- 
cado de la Unión Europea (UE). 
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La entrada en vigor de la normativa de jura gallega. Por un lado, la reducción de 
descartes que obligará a llevar todas las 
capturas a puerto coincidirá con dos fac- 
tores que amenazan la viabilidad de la ba- 

un 20% en la cuota de caballa para 2019. 
Por otro, los planes de Madrid de reservar 
al menos un 25% del cupo de esta espe- 

cie para la captura accesoria (secundaria). 
Las cofradías ya están en alerta ante lo 
que consideran una espada de Damocles 
y esperan poder revertir la decisión. 

Espada de Damocles para la bajura 
El nuevo recorte en la cuota de caballa y la propuesta de Madrid de destinar un 25% del 
cupo a la captura accidental por los descartes deja a la flota de artes menores en riesgo 

ADRIÁN AMOEDO # Vigo 

Todos los años tiene lugar la mis- 
ma escena. Las cofradías de pesca- 
dores de la provincia de Pontevedra 
se reúnen en los primeros meses 

con la intención de sacar el máxi- 
mo partido posible a la escasa cuo-, 
ta de caballa —o xarda-. Los arma- 
dores exponen sus puntos de vista 
y se deciden los porcentajes que co- 

rresponderán a aquellos que reali- 
zarán la pesca dirigida (es decir,sa- 
lira faenar con la intención de cap- 
turar esta especie) y a los que pre- 
jeren utilizarla como pesca acciden- 

(que llegan aunque no sea el ob- 
Ivo principal).La decisión siempre 

trae consigo polémica, pero el resul- 
tado no suele variar: varios barcos 
de la provincia se desplazan al Cáan- 

tábrico, invirtiendo en el viaje (en 
combustible, víveres, transporte por 
carretera en Ocasiones) y regresan, 
con suerte, a los 14 días. Dos sema- 

nas de pesca que si ya de por sí son 

paupérrimas ahora están en peligro 
al mezclarse un doble inconvenien- 

te:el nuevo recorte de un 20% en la 
cuota acordado la semana pasada y 
la intención de Madrid de retener 
un 25% del cupo español para evi- 

tar dentro de lo posible que los bar- 
cos de este y otro segmento no ten- 
gan que amarrar 
al entrar en vigor 

ASI 

La flota de 

ES 

  

  
Cajas con caballa capturada este año por un barco gallego que se desplazó al Cantábrico. // Fdv 

todas las flotas, pero en el caso de la 

flota de artes menores gallega la si- 
tuación se antoja muy complicada. 
La especie se captura principalmen- 

te en el Cantábrico y para ir hasta 

allá es necesario ir con garantías, co- 

mo siempre manifestaron desde el 
sector. Sin em- 
bargo,en el caso 

Pontevedra la obligación de de Pontevedra 
desembarque (el solo disponen 

descarte cero). de artes menores del 4,769% del 
La Unión Eu- : total de la cuota 

ropea, Noruega e tiene el 4,7% dela : para este seg- 
islas Feroe con- Cuota de esta especie mento de flota. 
cluyeron la sema- 
na pasada las ne- 

iaciones para establecer la cuo- 
e: xarda.Ante la recomendación 

una reducción del 4296 por par- 
te de los científicos,se'acordó redu- 
cir el cupo un 20%, lo que deja a Es- 

paña más de 6.000 toneladas menos 
para el próximo año.Esto supondrá 
un descuento muy importante para 

Andrés García* 

La solidaridad es uno de los valo- 
res humanos más importantes y 

esenciales de todos, la solidaridad es 
lo que hace una persona cuando 
otro necesita de su ayuda, la solida- 
ridad es la colaboración que alguien 
puede brindar para se pueda termi- 

nar una tarea en especial,es ese sen- 
timiento que se siente y da ganas de 
ayudar a los demás sin intención de 

recibir algo a cambio. 

La solidaridad es tan importante 
que representa la base de muchos 

valores humanos más, como por 

Si este año dis- 
pusieron de tan 

solo 572 toneladas, se espera que pa- 
ra el año que viene ronde las 450. 

A este nuevo recorte -ya se redu- 
jo en 2017 otro 20%-,al que hay que 
restar la multa por sobrepesca de 
2009 (de más de 5.500 toneladas 

anuales hasta 2023), se suma ahora 
también las condiciones que planea 

Madrid.El proyecto de orden por el 
que se regulan las cuotas de espe- 

cies que comparten distintos cala- 
deros trae consigo una sorpresa que 
ha encendido las alarmas entre la 
bajura gallega. En el caso que afec- 

ta al Cantábrico Noroeste, el Minis- . 

terio que dirige Luis Planas prevé 
una modificación en lo que se refie- 
re a la caballa que eliminará las ne- 

gociaciones habituales que llevan a 
cabo de forma interna los pósitos de 
Pontevedra y también en A Coruña 
O Lugo.Y es que el texto señala que 

el inicio de la pesquería dirigida de 
caballa"“se establecerá cada año, of- 
do el sector, mediante resolución”y 

en ella“se deberá establecer la can- 
tidad destinada a captura dirigida y 
otra cantidad como captura fortui- 
ta de al menos el 25% del total pro- 
vincial”. 

Ese cuarto de la cuota al que ha- 
ce referencia el texto ha alertado a 
los pósitos gallegos, que ya se han 

Solidaridad 
ejemplo la amistad, el compañeris- 

mo, la lealtad, el honor, la solidari- 
dad nos permite como personas 

sentirnos unidos y por consiguien- 
te unidos sentimentalmente a esas 
personas a las que se les brinda apo- 

yo y, por supuesto, de las que lo reci- 
bimos. 

Una vez definido el concepto, es 
lo que desde el año 2014 vienen lle- 

vando a cabo los integrantes de Acer- 
ga en la gestión de las cuotas de pes- 
ca recibidas en el que consideramos 
un reparto injusto de las cuotas tan- 
to de jurel como caballa de cerco, 

llevado a cabo por la Secretaría Ge- 
neral de Pesca, plasmado en el Plan 
de Gestión del Cantábrico Noroeste 
y que tan mal parados dejó a muchos 

armadores de cerco gallegos,que de 
no haber recibido la solidaridad de 
sus compañeros favorecidos en el re- 
parto se verían abocados al amarre 
y desguace de sus buques con la 
consabida ruina de sus armadores y 
la pérdida de puestos de trabajo de 
sus tripulantes. Al contrario de una 
minoría de armadores de cerco ga- 
llegos que, favorecidos en el reparto, 
no contemplaron ni contemplan 

manifestado en contra y están pre- 

parando un escrito de alegaciones, 
tal y como adelantó a FARO el toda- 
vía presidente de la Federación Ga- 
lega de Confrarías de Pescadores, 

Tomás Fajardo. 

Otros segmentos 
El peligro también está presente 

en las flotas de cerco y arrastre, aun- 

que estas no dependen tanto de lá 
facturación que supone la caballa 
y que disponen de otras especies va- 
liosas como el jurel, la anchoa, la 

merluza, el rape o el gallo. Aún así, 
la semana pasada ya alertaron los 
arrastreros que habrá empresas que 

verán su futuro comprometido, más 

aún con la norma de descartes. 
Mientras, el cerco reza para que no 
se cierre la pesquería de sardina (co- 

mo recomiendan los científicos) y 
para que el cabalón —xarda pinta- 
da- vuelva a aparece con la fuerza 
que lo hizo en 2017. 

aplicar este valor aún a sabiendas de 
la situación de muchos buques. 

Por lo expresado con anteriori- 

dad, es para agradecer con mayor 
motivo la SOLIDARIDAD mostrada 
tanto por la Asociación de Armado- 

res de Arrastre de Ribeira como por 

Pescagalicia-Arpega-O Barco, que al 
liberar parte de la cuota de jurel de 
que disponen, permite a los buques 
de Acerga seguir pescando jurel y evi- 
tar un amarre hasta fin de año. 

Esperamos que el paso al frente 

dado por el arrastre sirva de acicate 
para lograr una unión más fuerte del 
sector,que buena falta nos hace a to- 

dos. 
*Portavoz de la Asociación de Arma- 
dores de Cerco de Galicia (Acerga) 

Investigadores 
analizan la pesca 
de sardina para 
conocer su 

estado actual 

El Instituto Español de 
Oceanografía estudia 
variables ambientales 
que afectan a la especie 

REDACCIÓN = A Coruña 

Un grupo de investigadores 
del Instituto Español de Ocea- 

- nografía, con el fin de identifi- 
car las variables ambientales 
implicadas en la variación de 
la población de sardinas en la 
plataforma atlántica ibérica, es- 
tudiaron los cambios en las va- 
riables climáticas y oceanográ- 
ficas.A finales de la década de 
los 90,se esperaba una fase po- 
sitiva (aumento de las capturas) 

' en la sardina. Por el contrario, 

las capturas disminuyeron has- 
ta ahora.En torno a 1998,cuan- 

do se detectó el último cambio 
de régimen en la población de 
la especie,los principales patro- 

nes de circulación atmosférica 
a gran escala en el hemisferio 
norte se combinaron de forma 
que se produjo un aumento en 

la temperatura de la superficie 
del mar y una disminución en 
la intensidad del afloramiento 
costero. 

Varios años con una situa- 

ción de hundimiento (preva- 
lencia de vientos sur) en las 

principales áreas de desove y 

alimentación de la sardina ibé- 

rica habrían afectado a la abun- 
dancia de la población, evitan- 
do el retorno al ciclo positivo 

esperado. 

La campaña 
extractiva de la 
centolla y el buey 
de mar empieza 
en Lugo 

- AGENCIAS = Santiago 

La Consellería del Mar abrió 
en la medianoche de ayer la 
campaña extractiva de la cen- 
tolla y del buey de mar en Lugo, 
que ya podrán entrar esta ma- 
ñana a la lonja.La campaña de 
estos crustáceos en Lugo se pro- 
longará hasta el inicio de la ve- 

- da del próximo año, cuya fecha 

se fijará en el Plan de gestión, 
según informó la Xunta ayer en 
un comunicado. 

. EnA Coruña y Pontevedra la 
campaña comenzó el pasado 

12 de noviembre. La cota máxi- 

ma de captura de cada una de 
estas especies será de 35 kilos 
por barco y día, al que se aña- 

dirán 35 kilos diarios por cada 
tripulante enrolado y a bordo. 
Podrán participar todas las em- 

barcaciones con artes menores 
y con autorización para faenar 
en Galicia.
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Alumnos del IES Universidade Laboral iniciarán una campaña para evitar que se desvirtúen sus titulaciones. CÉSAR QUIAN - 

LOS ESTUDIANTES ANTE EL PROBLEMA DE LA FALTA DE RELEVO GENERACIONAL 

«Como se atreven a dicir que non hai 
gpatróns se están as escolas cheas?» 
  

La intención de dar 
- másatribución a 

títulos no reglados 
solivianta a los 
alumnos de la rama 
náutico-pesquera 

E. ABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 

  
  

  
Si se nace en Camariñas, el mar 
marca. Y más si se crece en una 
casa escuchando hablar de barcos 
y embarques, de pesca y mercan- 
tes... Mucho de eso hay en la his- 
toria de Zeltia Tedín, una de lás 

cinco mujeres que este año estu- 
dian en elinstituto Universidade 
Laboral da Coruña, en la sección 

. de puente. Cursó un ciclo medio 
de patrón de litoral. Le gustó y 
ahora quiere ser patrona de altu- 

Para eso estudia. Para conver- 
se en una de esos profesionales 

por los que ahora mismo los ar- 
madores llegarían a las manos si 
no fuese por ese pacto no escri- 
to que tienen de no robarse tra- 
bajadores unos a otros. 
«Como se atreven a dicir que 

non hai patróns se están as esco- 
las cheas?». Es la pregunta (retó- 
rica) de Tedín y sus compañeros 

de instituto. No ponen en duda la 
veracidad de esa acuciante falta 
de relevo generacional que tiene 
en vilo a los armadores y que in- 
cluso ya ha dejado a algún barco 
amarrado a puerto. Pero les repro- 
chan que no hagan un esfuerzo 
por remediarlo cuando, opinan, 
está en sus manos. 

«Para o armador é fácil estar 
deitado no sofá a laiarse e dicir 
“non teño patrón”: pois fórmao!», 
conminan los estudiantes. «Faci- 
lita que os alumnos fagan días de 
mar», requisito imprescindible 
para obtener el título profesio- 
nal con el que completar el aca- 
démico con el que salen de las au- 
las. Es decir, lo que piden es que 
se regule «a figura de alumno en 
prácticas». Y que este no se con- 
vierta «nun mariñeiro máis, que 
estea a largar as redes e a limpar 
O peixe». 

A punto del motín 

Esa es la solución que apuntan los 
alumnos que cursan ciclos medios 
y superiores de la familia náuti- 
co-pesquera, que están a punto de 
amotinarse porque la única salida 
que se le ha ocurrido al Gobierno, 
azuzado por la ansiedad de los ar- 
madores, es «dar máis atribucións 
ás titulacións non regradas». 

Los estudiantes se han hecho 

con el borrador del decreto y se 
han llevado las manos a la cabeza 
al comprobar que cualquiera con 
el título de patrón costero poliva- 
lente, un certificado que se obtie- 
ne en seis meses si se está en po- 
sesión del de marinero pescador 
—se obtiene en dos semanas—, 
podrá ir en el puente de un barco 
de hasta 32 metros de eslora y lle- 
varlo a 100 millas de distancia de 
la costa. Y no solo eso, también 
se le habilita para ser jefe de má- 
quinas en buques de hasta 24 me- 
tros de eslora y 550 kilovatios de 
potencia si no se alejan 60 millas 
del litoral, y sin limitación de po- 
tencia si opera como oficial. Es de- 
cir, que se dejan sin razón de ser 
los ciclos medios de puente y de 
máquinas e incluso los superio- 
res. «Resulta que eu teño que es- 
tar dous anos formándome e ou- 
tros dous de días de mar para le- 
var un barco de 40 metros cunhas 
limitacións xeográficas, para que 
outro en seis meses poida facer o 

«Para o armador é 
fácil estar deitado 
no sofá e laiarse de 
non ter patróns: 
pois fórmaos!» 

mesmo», inquieren Zeltia Tedín 
y sus compañeros. 

Atraso en la seguridad 

Así es que, asesorados por Aeti- 
hape, los alumnos están prepa- 
rando alegaciones a un proyecto 
de real decreto que, aseguran, in- 
cumple el convenio internacional 
STCW —que estipula mínimos 
básicos relativos a la formación, 
titulación y guardia para la gente 
de mar— y, lo peor, por «aforrar 
persoal ao armador, que cun pa- 
trón polivalente ten xente para a 
ponte e para a máquina», consti- 
tuye un «atraso para a segurida- 
de marítima», pues se rebajan las 
exigencias de formación. Porque 
no hay que olvidar que «o 80 % 
da frota galega» tiene menos de 
32 metros, por lo que podrá es- ' 
tar en manos de titulados en en- 
señanzas no regladas. 

«Para nós é unha inxustiza», 
dicen. Una injusticia que trata- 
rán por todos los medios de que 
no se materialice. Por lo de pron- 
to, van a solicitar una entrevista 
con la conselleira de Mar, Rosa 
Quintana, y expondrán su pro- 

blema a los grupos políticos del 
Parlamento de Galicia, a los que 
pedirán que se frene «o intento 
de deixarnos sen traballo e com- 
prometer a seguridade marítima». 

La experiencia pionera de la Laboral y Puerto de Celeiro 
Que las aulas están llenas no lo 
dicen los alumnos por decir. La 
misma Consellería de Mar se lle- 
na la boca con que nunca hubo 
tantos alumnos en las escuelas 
náutico-pesqueras, que están a 

rebosar. Desde el 2009, la me- 
dia anual de matriculados creció 
un 32 % y si la media estaba en 
375 alumnos, ahora está en 404. 

¿Por qué, entonces, si las au- 

las están llenas, los barcos es- 

tán vacíos? «É a pescada que se 
morde a cola, porque se estudo 
dous anos para patrón e nece- 

sito outros dous para ter o títu- 
lo profesional, pero ninguén me 
embarca na pesca ou, se me em- 
barca e me ensina a virar o apa- 
rello e non estou na ponte, non” 
vou ter nunca os días de mar e 

buscarei outra saída». De ahí la 

importancia de que se regule la 
figura de alumno en prácticas. 

Y de que se generalice la for- 
mación dual. Dos experiencias 
pueden contribuir a ello. Una es 

la conversión en centro de exce- 
lencia del instituto de enseñan- 
zas náuticas de Vigo, que com- 

paginará formación académica 
y práctica, y el acuerdo entre la 

' Universidade Laboral y Puerto 
de Celeiro para implantar la for- 
mación dual. Es esta una expe- 
riencia pionera en España y po- 

siblemente en toda Europa que 
permite que los alumnos acom- 
pasen el tiempo en las aulas —de 
septiembre a marzo— con perío- 
dos de formación a bordo de los 
pesqueros celeirenses —de mar- 

zo a agosto—. De esta manera, 
van logrando los días de mar a 
la vez que asisten a las aulas, en 
campañas en las que, además de 
recibir formación, tendrán una 
remuneración. 

Anfaco lidera 
un proyecto que 

integra robótica 
y visión artificial 
en la industria 
REDACCIÓN / LA VOZ 

SpecTUNA es el nombre del 

proyecto europeo en el que la 
patronal conservera, Anfaco, 

actúa como líder y que pre- 
tende incorporar la robótica 
y la visión artificial en la auto- 
matización de los procesos de 
posicionamiento, corte y cla- 
sificación del atún congelado. 

En Anfaco-Cecopesca es- 

tán convencidos de que 
SpecTUNA revolucionará la 
industria de conservas de atún 
al lograr automatizar y opti- 
mizar todas las etapas prepa- 
ratorias de la materia prima. 

El proyecto, que tiene una 
duración prevista de tres años 
y cuenta con un presupuesto 

de 1,7 millones de euros, com- 

binará diversas tecnologías. 
Los participantes —la vigue- 

sa Emenasa Industria y Auto- 
matismo y las lusas Infaimon 
Visáo Artificial y la conser- 
vera La Góndola— diseñarán 
un robot con visión artificial 
y escaneado láser 3D que se- 
rá capaz de extraer de forma 
autónoma piezas de pescado 
congelado para clasificarlas y 
trasladarlas al proceso de cor- 
te. Una vez que el robot selec- 
cione las piezas y esté en con- 

diciones de manipular con se- 
guridad la materia prima, se 
implantará el corte automa- 
tizado de cabeza y cola y se 
realizará por visión artificial 
análisis de los parámetros de 
calidad (grasa, sal, proteína 

o humedad, entre otros) an- 
tes de derivarlos a sus poste- 
riores procesos productivos. 

  

  
Al menos dos 
“pescadores 
muertos en 

Aveiro 

GUARDA / EFE 

Dos pescadores han muerto 
y, al menos, un tercero se en- 
cuentra desaparecido en una 
zona de pesca deportiva de la 
ciudad portuguesa de Aveiro, 
tras ser arrastrados por una 
ola de grandes dimensiones. 
Según confirmaron fuentes 
de los Bomberos de Aveiro, 
los hechos ocurrieron en el 
Muelle de Sáo Jacinto a las on- 

ce menos diez de la mañana. 
Minutos más tarde fueron res- 
catados sin vida los cuerpos 
de dos pescadores, por lo que 
continúan las labores de bús- 
queda para localizar al terce- 
ro. En el lugar del suceso tra- 
bajan ocho bomberos, efecti- 
vos de la Policía Marítima y 
dos ambulancias.





JOSÉ ANTONIO PÉREZ SIEIRA um Presidente de la Federación Galega de Confrarías de Pescadores 
  

“Parece que la UE no piensa en el daño que 
causa, año tras año se supera en recortes” 

“Hay una larga lista de barcos que esperan el desguace, los armadores no tienen la - 
seguridad de seguir pescando” » “Sin salarios adecuados, la calidad de vida se resiente” 

ANTÓN LUACES = A Coruña 

José Antonio Pérez Sieira toma- 
rá posesión el día 5 de diciembre 
de su cargo de presidente de la Fe- 
deración Galega de Confrarías de 
Pescadores.Es armador de una em- 
barcación de artes menores en Ri- 
beira.Se crió en A Ameixida, don- 

de se construían las mejores dor- 

nas de la ría de Arousa.Trabajó en 
barcos que faenaban en aguas de 
Marruecos y Mauritania. Padre de 
tres jóvenes, no ve en ellas tenden- 

cia alguna a trabajar en la mar.Fue 

presidente de la asociación de ma- 
riscadores y por tercera vez conse- 

cutiva asume la responsabilidad de 

dirigir, en su condición de patrón 
mayor, el destino de la cofradía de 
pescadores ribeirense. 

—¿Tienen futuro las cofradías de 
pescadores? 

—Las cofradías tienen, desde su 

creación, el reto permanente de 

ayudar a sus socios. Nuestro reto * | 
como patrones mayores es lograr 
que se dé el verdadero valor que 
tiene todo lo que estas corporacio- 
nes de derecho público desarro- 

llan. Nuestras instituciones han si- 
do siempre el punto de apoyo de 
armadores y tripulantes. De hecho, 
son las cofradías las únicas que 
aglutinan a ambos sectores: arma- 
dores y tripulantes tienen los mis- 
mos derechos en los pósitos.Nues- 
tro futuro va a depender de las ga- 
nas que pongamos en nuestro tra- 
bajo como dirigentes de estas en- 
tidades. 

Más problemas tendrá al fren- 
te de la Federación Galega... 

—La verdad es que los problemas 
son muchos, a partir del reconoci- 
miento de que las distintas flotas vi- 
ven una situación socioeconómi- 
ca impuesta por la Unión Europea 
que nos discrimina a la hora de 

aplicar cierres de cuotas y repartos 
de TAC. Nosotros somos una fede- 
ración de federaciones y cada una 
de estas arrastra sus cuitas que de- 
bemos encontrar medios para so- 

lucionar.Ahora lo más preocupan- 
te son los incrementos de los pre- 

cios del combustible, las tasas y el 
Marpol (residuos generados por 
buques). 

—¿Y qué le apetece solucionar 
en primera instancia? ' 

-Lo ya señalado; pero también 
poner remedio a las enfermedades 
profesionales de los mariscadores, 

que se les reconozca el derecho 
del que tanto se ha hablado pero 
que nunca es de aplicación como 
lo es en otros sectores. Me gustaría 
también poder lograr la equipara- 

ción de los trabajadores de la ba- 

jura a los de altura o la marina mer- 

cante a efectos de la aplicación de 
los coeficientes reductores. Y, des- 

  

  

El líder de las cofradías 

gallegas y patrón mayor 

de Ribeira, José Antonio 

yA E 

de luego, que se den cuenta de lo 

incongruente que resulta llevar a 

bordo unos botiquines mastodón- 
ticos y carísimos que son de uso 
obligatorio en barcos que faenan 
en la costa, a escasa distancia de 
tierra.No estoy en contra de los bo- 

tiquines, siempre y cuando estos se- 
an específicos para la actividad que 
los barcos desarrollan. j 

—¿Hay algo que le obligue a pen- 
sar muy detenidamente lo que de- 
be hacer ya? 

-Sin duda, presentar todo tipo 

de alegaciones a los repartos de 
TAC y cuotas, Me da la impresión 
de que la UE no piensa mucho en 

el daño que causa.Año a año se su- 
pera en sus recortes y la situación 
aconseja, qué duda cabe, lograr 

más cuotas y que estas se apliquen 

debidamente según las flotas de los 
Estados miembros. 

—¿Qué me dice de lo que algu- 
nos califican de falta de relevo ge- 
neracional en la pesca? 

—Es natural que todos intente- 
mos mejorar nuestra calidad de vi- 

da.Y si no hay salarios adecuados, 

  

  
esa calidad se resiente. Se contra- 
tan trabajadores extranjeros, estos 

cobran lo mismo que los naciona- 

les, pero los de aquí viven mala- 
mente con mil euros mensuales, 

cuando sin embargo para muchos 
de los trabajadores de terceros paí- 

  

SUS FRASES 

“Lo más preocupante 
ahora son el precio de 
los combustibles, las 
tasas y el Marpol” 

“No sabemos o no 
queremos regular la 
abundancia este año 
de la centolla” 

ses mil euros es un gran logro. Yo 
pesqué en los mares marroquíes y 

mauritanos y sé lo que significa pa- 
ra los nacionales de esos países mil 
euros. No digo que no deban co- 
brar ese salario, pero sí que se ten- 
ga en cuenta que un marinero ga- 
llego necesita algo más para vivir 
en su tierra. 

—¿Es culpa de los armadores? 
Los armadores, aquí, venden o 

desguazan sus barcos por culpa de 
las exiguas cuotas: cuando no cie- 
rran la pesquería de la raya, cierran 

la de la merluza, y cuando no es la 

de la sardina, es la del jurel,la de la 

anchoa, la de caballa... Hay una lar- 
ga lista de barcos que esperan el 

desguace, porque los armadores no 
tienen la seguridad de poder seguir 
pescando.Venden o desguazan los 
suyos y los hijos no dan continui- 

dad a la empresa.Y lo mismo pasa 
con los tripulantes: los salarios no 

son atractivos.Y como aquí no en- 
cuentran se buscan la vida en las 

plataformas, en los atuneros... Sé 

que hay barcos en Galicia que no 
logran completar sus tripulaciones 
mínimas y que se ven obligados a 
amarrar varios días por esta cues- 

tión.Y después están los que no en- 
cuentran en el trabajo de la pesca 

la estabilidad necesaria para poder 
vivir. Puede ser una cuestión de 
oferta y demanda. 

—¿Y qué pasa con la centolla, 
que no logra precios de rentabili- 
dad? 

—La centolla este año es abun- 
dante y esta abundancia no sabe- 
mos O no queremos regularla. El 
sector debe decidir cómo trabajar 

y reducir los cupos de captura. Si 

no es así, la depreciación es eviden- 

te y va en perjuicio de armadores y 
tripulantes. La autorregulación es 
lo más recomendable. La Conselle- 
ría do Mar da pie a que se haga y 
las federaciones de cofradías están 
en esa línea. 

—¿Qué opinión le merecen los 
repartos de cuotas en base a los de- 
rechos históricos de determinados 
barcos e incluso comunidades au- 
tónomas del Cantábrico Noroeste? 

Que es un problema. Pero esto 
siempre fue cosa de los armadores: 
el pez grande se come al chico en 
todos los mares. Los derechos his- 
tóricos se hacen recaer en los bar- 

cos grandes por su capacidad de 
traslado de un lugar a otro.Los pe- 
queños no pueden hacerlo.Y si no 

pescan, no se reconocen esos de- 
rechos históricos, que son los que 
priman a la hora de repartir las cuo- 
tas. Hay escasez de cuotas y nos re- 
partimos lo poco que nos dan.Los 

barcos deben tener cuotas para po- 
der trabajar. Si no las tienen, ¿para 
qué se quieren los barcos? Es una 
incongruencia. 

marOfarodevigo.es 
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Anfaco insiste en 
incluir “Galicia” 
en sus etiquetas 
cuando el mejillón 
sea autóctono 
La industria plantea 
que reducir la mención 
al producto con DOP 
sería injusto e irreal 

REDACCIÓN = Arousa 

La Asociación Nacional de 
Fabricantes de Conservas (An- 
faco-Cecopesca) reiteró ayer la 

postura de la industria transfor- 

madora de mejillón hacia la de- 
manda del Consello Regulador 

Mexillón de Galicia de que so- 

lo puedan lucir las referencias 

a Galicia los envases de conser- 
vas elaborados con producto 
certificado por la denomina- 

ción de origen. Para Anfaco, se 

trata de una medida que haría 

mucho daño a las fábricas, y que 
además sería injusta. 

Anfaco argumenta que el 95 

por ciento del mejillón que 

transforman las conserveras ga- 
llegas es autóctono, pero que so- 

lo una parte del mismo puede 

tener la certificacióri de la de- 
nominación de origen porque 
la mayoría del mejillón que sa- 
le de las bateas no está en el 

Consello Regulador. 
A este respecto, la industria 

se remite a los datos oficiales de 
la Consellería do Mar, según los 

cuales en 2017 el Consello Re- 
gulador solo certificó el 16 por 
ciento del mejillón producido 
en Galicia.“Es decir, únicamen- 

te 42,5 millones de kilos han si- 

do DOP en 2017 de un total de 
267 millones de kilos produci- 
dos en Galicia”. 

Así las cosas,Anfaco plantea 
que la mayoría de las conserve- 

ras tienen derecho a poner en 
sus etiquetas y envases mencio- 

nes a Galicia o las rías porque 

trabajan“con productos galle- 

gos,elaborados con materia pri- 

ma gallega demostrada por su 

trazabilidad”. Según estimacio- 
nes de la industria, si el Conse- 

llo Regulador fuerza las restric- 
cionés en el etiquetado para res- 
tringirlo a los productos certifi- 
cados con la denominación de 
origen (DOP),quedaría fuera el 
84 por ciento de la producción 
de las conserveras, pese a ser 

mejillón autóctono. 

Además, Anfaco hace defen- 
sa de la materia prima gallega, 
y recuerda que el sector bateei- 
ro empezó a desarrollarse con 
fuerza en la década de los 40 del 

siglo pasado,cuando terminada 

la Guerra Civil se produjo una 
merma de las capturas de sardi- 
na, y se valoró el cultivo de me- 

jillón con carácter estable gra- 
cias a la demanda existente”.Un 
proceso que en la década de los 

70 ya había situado a Galicia co- 
mo primera potencia española 

en producción de mejillón,con 
un centenar de conserveras que 
lo transforman y enlatan.
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Países del sur piden a los biólogos que 
revisen sus cuentas, porque hay xarda 
La pesca rechaza el consejo de rebajar la cuota un 40 %, dada la abundancia 
  
ELABUÍN 
REDACCIÓN / LA VOZ 

  
Lo de la negociación de las cuo- 
tas de pesca se parece cada vez 
más a un regateo en el mercado 
que a un proceso con consecuen- 
cias en empresas, trabajadores y 
comunidades costeras. La Comi- 
sión Europea está empeñada en 
llevar cuanto antes todas las po- 
blaciones al nivel del RMS (ren- 
dimiento máximo sostenible) y, 
como es consciente de que los 
ministros de Pesca siempre, in- 
defectiblemente, rebajan sus ex- 
pectativas en el Consejo de di- 
ciembre, ha optado en esta oca- 
sión por abrir la tijera más de lo 
acostumbrado. Con propuestas 

O: esas que dejan ojiplático al 
comprador en la primera oferta. 
Y en algunos stocks, incluso plan- 
tean cantidades por debajo de las 
que sugieren los científicos, tra- 
dicionales adalides de la sosteni- 
bilidad puramente biológica. Es 
lo que ocurre con la merluza de 
aguas ibéricas. Y con el lengua- 
do de aguas francesas. Lo mis- 
mo con el rape. Con el merlán... 

Profesionales de Francia, Es- 
paña, Portugal, Bélgica y Países 
Bajos, representados en el Con- 
sejo Consultivo de Aguas del Sur 
(CC-Sud) revisaron esta sema- 
na en Santiago las propuestas de 
la Comisión y a todos les sor- 
prendió esa avidez por arañar 
toneladas a la industria cuando 
unos y otros operan en un cala- 
dero en el que se ha constatado 
una «mejora general del estado 
de las poblaciones», casi todos 
ya en límites sostenibles. Y es 
cierto —comparten los profesio- 
nales— que deben seguir man- 

  
teniéndose los esfuerzos. Pero 
consideran que con establecer 
TAC (totales admisibles de cap- 
tura) en línea de los de este año 
para unas especies y elevándo- 
lo en una cantidad igual a la que 
se descarta en otras, sería sufi- 
ciente para continuár en la sen- 
da hacia la sostenibilidad bioló- 
gica, sin tomar un desvío perju- 
dicial para el equilibrio econó- 
mico y social. 

Y hasta proponen que no se su- 
ba tanto el TAC para la merluza 
de aguas francesas, para la que 
los científicos del ICES (Conse- 
jo Internacional para la Explora- 
ción del Mar) sugieren un incre- 
mento del 26 %. 
Ahora bien, si la industria co- 

mulgaría con un statu quo en es- 

pecies como la merluza del sur, 
la solla o el rape (incrementadas 
estas dos en su nivel de descar- 
tes), no aceptan ni la propuesta 
de mantener cerrada la pesquería 
de la cigala y mucho menos que 
se recorte la xarda en un 40 %, 
como sugiere el ICES. 

Gran volumen de capturas 
No entienden que propongan 
«una importante disminución de 
las capturas, en particular con 

- Los profesionales 
: del consejo 
: consultivo se 
: Oponen a que siga 
: vedada la cigala 

La xarda es una de las especies claves para la flota de Galicia y el Cantábrico. PEPA LOSADA 

relación a la recomendación del 
año precedente». Más que nada 
por «el gran volumen de capturas 
realizado» y porque, a su juicio, 
está constatado que, en tempo- 
rada, el caladero rebosa de caba- 
lla. Por eso, según la industria, no 
estaría de más que los científicos 
mejorasen su estimación y veri- 
ficasen los datos utilizados para 
redactar el dictamen del 2019. El 
error es posible y, de hecho, hay 
quien sostiene que también es 
una equivocación lo que ha lle- 
vado al ICES a mantener en pie 
la veda de la cigala. 

Y mientras esa revisión no se 
realiza, la sugerencia del sector 
es que el TAC para el año que vie- 
ne fuese idéntico al que se em- 
pleó en el 2018.   

Rescatan al 
marinero de un 
volantero gallego 
que cayó al mar en 
aguas francesas 
R. LÓPEZ LA ROCHELA / E. LA VOZ 

La propia tripulación del vo- 
lantero gallego con bandera 
francesa Scapiria 1 —de 30,3 
metros de eslora— rescató en 
la madrugada de ayer a uno 
de sus marineros, que cayó al 
mar cuando el pesquero fae- 
naba en los cantiles al oeste 
de Bretaña. 

La rápida intervención de 
la tripulación fue clave para 
rescatar con vida a su compa- 
ñero, un hombre de 46 años 
que fue recogido de unas 
aguas que estaban a trece gra- 
dos. Fue rescatado en estado 
de hipotermia, por lo que des- 
de el Scapiria 1, de armado- 
ra de Cariño, se realizó una 
llamada de emergencia del 
Centro Regional de Vigilan- 

cia y Salvamento de Corsen, 
que movilizaron a las fuer- 
zas francesas de salvamento 
marítimo. 

Condiciones difíciles 
Alrededor de las 07,30 horas, 
la lancha Men-Meur zarpó 
para prestar asistencia al vo- 
lantero cariñés. Debido a las 
condiciones meteorólógicas 
—olas de entre 4 y 5 metros y 
fuertes ráfagas de viento del 
suroeste—, se decidió des- 
viar al pesquero franco-ga- 
llego hacia el puerto bretón 
de Le Guilvinec. Los bombe- 
ros se encargaron del marine- 
ro a su llegada a puerto, que 
fue trasladado al hospital de 
Pont-'Abbé, 

El Scapiria I es propiedad 
de la armadora Pesquerías 
Hermanos Yañez López, que 
posee dos pesqueros france- 
ses más, así como tres barcos 
españoles. 

  

Gardacostas sumará 4 embarcaciones 
más al servicio en los próximos dos años 
  
REDACCIÓN./ LA VOZ 

El Servizo de Gardacostas de Ga- 
licia contará en los próximos dos 
años con cuatro nuevas embar- 
caciones para desarrollar sus ta- 
reas, tanto de inspección y vigi- 
lancia pesquera, como de con- 
trol y apoyo a la flota, colabora- 
ción en operaciones de búsqueda 
y salvamento marítimo y parti- 
cipación en actividades de lu- 
cha contra la contaminación en 
el marco del plan de la Xunta pa- 
ra renovar parcialmente la flota 
de este organismo. 

El anuncio lo realizó ayer la 
conselleira de Mar, Rosa Quin- 
tana, en la visita que giró al asti- 
llero Rodman Polyships, que es- 

  tá construyendo las primeras dos 
embarcaciones tras haber resul- 
tado el pasado mes de junio ad- 
judicatario del primer contrato 
para la modernización de la flo- 
ta de Gardacostas. Cuando en- 
tren en servicio, se retirarán otras 

- unidades más obsoletas, explicó 
Quintana. 

Segundo contrato 

La conselleira anunció también 
en las instalaciones del astillero 
que el Ejecutivo gallego ya había 
licitado el segundo contrato pa- 
ra el suministro de otras dos pa- 
trulleras para el Servizo de Gar- 
dacostas. El concurso sale con 
un presupuesto de dos millones 

de euros y está financiado por el 
Fondo Europeo Marítimo Pes- 
quero (FEMP), algo más que el 
paquete licitado en junio, que fue 
de 1,7 millones. 

El anuncio del segundo con- 
trato ya ha sido publicado en el 
Diario Oficial de Galicia (DOG) 
y las empresas tienen de plazo 
hasta el 20 de enero para pre- 
sentar sus ofertas. El período de 
ejecución será de doce meses a 

partir de la firma del acuerdo y 
la primera de las patrulleras se 
entregará a los ocho meses de la 
firma. Por tanto, Mar cal que 
una se incorporará a la flota en 

- el 2019, y la siguiente lo hará ya 
en el 2020. 

REDACCIÓN / LA VOZ 

  

La comercializadora de túni- 
dos Atunlo y la congeladora y 
transformadora de pescados 
y mariscos Marfrío ultiman la 
inauguración de su nueva fac- 
toría de producción de lomos 
de atún precocido. El acto se- 
rá el próximo lunes, a las doce. 
Hora portuguesa, claro; no én 

vano la fábrica está tras la raia, 

en Vila Nova de Cerveira, en el 
parque empresarial do Fuláo. 
Además de responsables de 

ambas compañías, asistirán el 
presidente y el vicepresidente 

de la Cámara Municipal, Fer- 
nando Nogueira y Vítor Costa, 
respectivamente, y el presiden- 

Atunlo y Marfrío inauguran su 
factoría de producción de lomos 
de atún en Vila Nova de Cerveira 

te de la Assembleia Municipal, 

Antonio Machado, que recorre- 
rán las instalaciones. 
Aunque en suelo portugués, 

la construcción de la factoría de 
Atunlo y Marfrío tendrá efec- 
tos en ambos lados de la fron- 
tera. Por lo de pronto, ha aña- > 
dido un tráfico más al puerto 
de Marín, que la semana pasa- 
da se estrenó como receptor de - 
túnidos congelados. Además, la 
congeladora marinense tam- 
bién ha tenido que ampliar su 
capacidad frigorífica. Todo, con 
un importante impacto en el 
empleo, que se estima en unos 
300 nuevos puestos de trabajo 
en Galicia y Portugal.
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El futuro de una especie clave 
  

La flota esquiva un duro recorte en la caballa, 
pero pierde más de 6.000 toneladas para 2019 
Los científicos proponían un descenso del 42%, pero la UE, Noruega y Feroe acuerdan una 
bajada del 20% » España tendrá 24.478 toneladas y la bajura alerta: “Esto es un desastre” 

ADRIÁN AMOEDO # Vigo 

La ya de por sí mermada cuota de 
la caballa (Scomber scombrus) espa- 

ñola volverá a sufrir un recorte para 
el próximo año. Las negociaciones 
entre la Unión Europea, Noruega e 
islas Feroe concluyeron esta semana 
con la decisión de reducir a más de 
la mitad el descenso propuesto por 

los científicos.Así, la recomendación 
de disminuir el cupo en un 42% pa- 

ra 2019 finalmente se ha quedado en 
un 20%, exactamente el mismo por- 

centaje de descenso que se decidió 
ce un año.Con ello, la flota pesque- 

é dispondrá de más de 

toneladas menos para el pró- 
ximo año.La bajura gallega, una de 
las flotas que captura el recurso, aler- 
ta de que “la noticia es un desastre” 
e instan a Madrid a lograr más can- 
tidad a través de intercambios. 

El Consejo Internacional para la 

Exploración del Mar (ICES, por sus 
siglas en inglés) recomendó el pasa- 
do mes de septiembre que la cuota 

para 2019 acordada entre la UE,No- 
ruega e islas Feroe no podría supe- 
rar las 318.403 toneladas para todos 
los países implicados en su captura. 

Sin embargo, las jornadas de reunio- 
nes en la ciudad noruega de 
Bergen finalizaron con un noticia” y que ahora ha- 
acuerdo de reducción brá que ver qué movi- 
que dejará la cifra mientos llevan a ca- 

en 653.438 tonela- bo las administra- 
das, lo que supo- , ciones tanto de . 
ne un 20% que . Madrid como 

las 816.797 del Millones de euros de Santiago. 
año pasado. 

Aplicando los 
porcentajes de re- 
parto, el conjunto 

de la UE dispondrá 
de 322.079 (tiene el 

49,29% de la cuota) y a Es- 
paña le tocarán 24.478. A la espera 
de posibles intercambios que pue- 

dan aumentar la cantidad, la flota ya 
alerta de que la reducción será muy 
perjudicial al sumarse a las más de 
5.500 toneladas anuales que paga to- 

do el sector por la multa de sobre- 

* Las ventas de caballa en las lonjas 
gallegas dejaron 11,9 millones de 

euros. Hasta noviembre se 
descargaron 10.743 toneladas, 

con un precio medio de 
1,11 euros el kilo. 

pesca de 2009 (y que pagará hasta 
2023).Sobre todo para la bajura. Jo- 
sé Antonio Pérez, el recién elegido 
presidente de la Federación Galega 

de Confrarías de Pescadores, estima 
que*se trata de una muy mala 

“Hay que inten- 
tar conseguir 

más cuota”, sen- 
tencia. 

Pérez tomará po- 
sesión de su cargo el 

próximo día 5, por lo que 
prefiere que sea el todavía presiden- 
te en funciones el que de su punto 
de vista.En este sentido, Tomás Fajar- 
do recuerda que “ya este año se vi- 
vieron situaciones como la de Pon- 
tevedra, en la que muchos barcos no 

pudieron ir al Cantábrico” a captu- 

rar el recurso por falta de cuota.“No 
dejan de ser muy malas noticias. Es 
algo que va a complicar mucho la 
campaña, sobre todo al eoincidir con 

la obligación de desembarque”; esti- 
ma Fajardo, el hasta ahora también 
patrón mayor de Porto do Son. 

Cerco y arrastre 

Las otras flotas que se verán afec- 
tadas por este recorte son el arrastre 
y el cerco.En el primer caso hay bar- 

cos que se dedican a la pesca direc- 
ta de pelágicos y, según los Armado- 
res de Marín, la decisión puede lle- 
var a“poner en riesgo la viabilidad 

de las empresas”. 

En el caso del cerco, los 150 bu- 

ques gallegos de este segmento de 
flota están contra la espada y la pa- 
red. Y es que a la escasa cuota de ca- 
balla se suma el casi inexistente cu- 
po de anchoa al sur de Fisterra y la 
situación crítica de la sardina“Es una 
barbaridad”, indican desde la Aso- 
ciación de Armadores de Cerco de 
Galicia (Acerga). 

El Parlamento 
pide un plan de 
compensación 
ante la obligación 
de desembarque 
Los grupos aprobaron 
una propuesta para 
mejorar la producción 
en la ría de Ferrol 

REDACCIÓN = Santiago 

El Parlamento gallego pidió 

a la Xunta la elaboración de un 

plan integral de apoyo al sector 
del mar afectado por la norma- 
tiva europea que obliga al de- 

-sembarco de la totalidad de las 
capturas.El plan que solicitan los 
grupos debe contener un análi- 
sis para mejoras técnicas de las 

embarcaciones, financiación de 

estudios científicos que permi- 

tan minimizar el impacto de la 
norma y “mecanismos de com- 
pensación económica ante las 

situaciones de cierre que se pue- 

dan provocar por su aplicación”. 
La Cámara gallega también 

aprobó una propuesta del PSOE 

para recuperar y promover la 
mejora productiva en la ría de 

Ferrol. Los grupos demandan 
“una fórmula”con la Diputación 
de A Coruña para que cada ad- 
ministración asigne una canti- 
dad “no inferior a 70.000 euros” 

Anfaco se alía con Emenasa y 
dos firmas lusas para incorporar 
la robótica al sector conservero 
La patronal lidera el proyecto “Spectuna”, 
con un presupuesto de más de 1,7 millones 

  

  

Quintana y miembros de Gardacostas, junto a Elena Espinosa y otros responsables de Rodman. / Alba Villar 

La Xunta licita la construcción de las dos 
próximas patrulleras por dos millones 
Rodman muestra los avances en la fabricación de las dos primeras, que se esperan 
para marzo de 2019 » “Apostamos por la renovación del servicio”, dice Quintana 

A.A. u Moaña 

La Xunta acaba de licitar el con- 
trato para la construcción de las 

dos próximas patrulleras de Garda- 
costas por dos millones de euros, 

con el 20 de enero como plazo má- 

ximo para presentar propuestas. La 
inversión se suma a los casi 1,8 in- 

vertidos en las dos primeras, cuya 

fabricación se adjudicó Rodman 

Polyships. Ayer la conselleira de 
Mar, Rosa Quintana, visitó el astille- 

ro de Moaña y avanzó que la entre- 
ga tendrá lugar en marzo. 

La construcción de las cuatro 
embarcaciones está cofinanciada 
por el Fondo Europeo Marítimo y 
de Pesca (FEMP) y suponen. la 

“apuesta” de la Xunta por la reno- 

vación del Servizo de Gardacostas. 
Quintana recordó que también pla- 
nean la construcción de una quin- 

ta patrullera de mayor porte y que 

en breve “saldrá otro concurso pa- 

ra dotar de coches” al servicio. 
Las patrulleras que factura el as- 

tillero de Meira tienen 17 metros de 
eslora y una velocidad punta de 39 
nudos. 

REDACCIÓN = Vigo 

La patronal conservera Anfa- 

co-Cecopesca lidera un proyec- 

to que busca la incorporación 
de la robótica y de la visión hi- 
perespectral a los procesos de 

corte y clasificación que se lle- 
van a cabo en el sector. Para ello 
se ha aliado con la empresa vi- 

guesa Emenasa y con las portu- 
guesas Infaimon (en su delega- 
ción de Aveiro) y La Góndola 
en el proyecto Spectuna, que 
cuenta con un presupuesto de 
más de 1,7 millones de euros 

(de los cuales la Comisión Eu- 
ropea aporta el 65%). 

Spectuna persigue un doble 

objetivo que pasa por mejorar 

la competitividad del sector 
frente a competidores como Tai- 

landia y también aumentar la 
capacidad de control de cali- 

dad en la conserva.Según Anfa- 

co el proyecto “revolucionará” 
la industria de conservas de 

atún al conseguir automatizar y 

optimizar todas las etapas pre- 
paratorias de la materia prima, 
como el corte y la clasificación 
de los atunes congelados. 

Permitirá además un análisis 
no destructivo pieza por pieza, 

con lo que mejorará la capaci- 

dad de control de calidad. 
Spectuna combinará diversas 

tecnologías como la robótica 

avanzada y la tecnología de vi- 
sión hiperespectral para la au- 
tomatización de los procesos de 

posicionamiento, corte y clasifi- 

cación de atún congelado. 
En el marco de este proyec- 

to se desarrollará una célula ro- 

botizada, que consistirá en un 

robot sensorizado con visión ar- 
tificial y escaneado láser 3D,que 

será capaz de extraer de mane- 
ra autónoma piezas de pescado 

congelado para clasificarlas y 
trasladarlas al proceso de cor- 
te. 

Una vez que el robot haya se- 
leccionado las piezas y esté en 
condiciones de manipular la 

materia prima, se procederá al 
corte automatizado de cabeza 
y cola, y luego a su clasificación 

mediante tecnología de visión 
hiperespectral,en función de di- 

versos parámetros de calidad 

como grasa, sal, proteína o hu- 

medad. 
De modo que el pescado se 

clasificará de manera flexible 
de cara a sus posteriores proce- 
sos productivos, detalla Anfaco.




